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Préface

La majorité du peuple du Seigneur est tout à fait consciente que nous 
vivons à l’époque du retour promis de Jésus Christ sur terre dans le but 
d’installer le royaume des cieux. Cependant, il est évident que cette prise 
de conscience ne s’est pas traduite par des actes concrets de préparation 
de l’église en vue de cet événement capital.

Bien au contraire, tout comme en témoigne l’Église de Laodicée 
(Apocalypse 3 : 14-21), qui est le modèle des systèmes d’église visibles 
d’aujourd’hui, la spiritualité est vraisemblablement à son plus bas 
niveau. Les signes vitaux d’un témoignage solide et bien défini en 
faveur du Christ au sein des églises ne sont pas seulement décevants, 
mais sont en voie de disparition.

Il peut être établi que chaque fois qu’un déclin spirituel d’une telle 
ampleur survient, on assiste à l’émergence et à la célébration d’un 
groupe de ministère manifestement faux dans le monde de 
l’église.

Huit cent cinquante faux prophètes ont dressé leurs tables dans les 
palais des rois et des notables, dînant et soupant avec ceux qui étaient 
autrefois établis comme des bergers du Royaume de Dieu sur la nation 
d’Israël antique : telle est l’illustration graphique de l’état lamentable 
de la chrétienté d’aujourd’hui. Ceux qui défendent avec ardeur « la 
foi qui a été donnée une fois pour toutes aux saints » se trouvent 
confrontés à cette réalité troublante sur tous les fronts.
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Cette situation revêt encore une autre dimension. L’imminence du 
retour du Christ a poussé les portes de l’enfer et tout ce qu’elles peuvent 
rassembler à déchaîner leur arsenal contre l’Église. Quand le peuple, 
lors du premier avènement, était dans l’attente du Messie (Luc 3:15), de 
nombreux imposteurs se sont présentés comme étant ceux dont 
parlait le prophète. C’était Satan à l’œuvre.

En ce moment, le programme secret de l’adversaire de l’Église se 
manifeste par la propagation de diverses variantes d’un évangile 
perverti par des personnes qui prétendent être mandatées et 
spécialement ointes par le Christ.

Le sujet de l’antichrist, le caractère et le ministère des personnes 
désignées comme telles, les adeptes qu’elles attirent et les signaux 
contradictoires qu’elles créent dans les milieux du pentecôtisme, leur 
circonscription de prédilection, sont tous abordés dans ce livre.

Le point principal de ce message a été diffusé dans le cadre d’un 
programme d’évangélisation au Nigéria. L’ouvrage transcrit, même 
après édition, conserve en grande partie le caractère oral du message. 
Cette sensibilisation aidera le lecteur à se familiariser avec l’approche 
du ministère. Les chapitres portant sur « le langage de la prophétie » et 
« la marque de la bête » ont été repris d’une publication antérieure de la 
série télévisée « Lumière au temps du soir ».

Nous recommandons vivement ce livre à l’Église au nom du Roi des 
rois, du Seigneur des seigneurs. Le grand Dieu des cieux soufflera sur 
cet ouvrage pour l’instruction et la bénédiction de Son peuple.

Amen.
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INTRODUCTION

Qui est exactement l’antichrist ? Vit-il déjà quelque part sur terre ? De 
quelle nationalité est-il ou sera-t-il ? Selon les Saintes Écritures, quand 
devons-nous nous attendre à ce qu’il apparaisse sur la scène mondiale ?

De nombreux érudits sérieux de la bible semblent s’accorder sur le 
fait que l’avènement de l’antichrist a lieu après « l’enlèvement ». S’il 
en est ainsi, n’est-il pas logique que le croyant véritable, parfaitement 
sauvé, n’ait pas à se préoccuper des événements associés à la période 
de la tribulation ? Ces évènements peuvent être, par exemple, le fait de 
donner et de recevoir la marque de la bête.

Les questions ci-dessus ne sont que quelques-unes des questions les 
plus fréquemment posées lorsque les événements de la fin des temps 
sont discutés. À ces questions, de nombreuses réponses très variées et le 
plus souvent contradictoires sont données. Ces réponses sont toujours 
d’actualité. Au cours des 30 dernières années, plus d’une centaine de 
personnes ont été présentées comme l’antichrist, certains ont même 
indexé un ancien président des États-Unis. Ces hypothèses montrent 
que la lumière n’a pas été faite sur ce sujet.

Les ouvrages bibliques rédigés par l’homme, sans l’aide de la révélation 
divine, ont rempli les bibliothèques de livres qui, dans le meilleur des 
cas, n’ont rien apporté au peuple de Dieu.

Cependant, lorsque le voile est ôté sur une question doctrinale, les 
sentinelles de Dieu se mettent, avec le temps, à voir clair sur ce sujet.
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Les événements qui se déroulent aujourd’hui sur la terre, et plus 
particulièrement dans le monde chrétien, confirment sans aucun 
doute l’idée communément admise que la fin de cet âge « est proche ». 
Les Écritures indiquent ce à quoi doivent s’attendre ceux qui aiment 
véritablement Dieu et qui désirent ardemment prendre part aux gloires 
du royaume céleste.

Dans ce contexte, l’Esprit de la prophétie, très fortement présent 
parmi les croyants consacrés, est à l’œuvre de manière très visible ; 
il est en train de mener à bien les préparatifs de ceux qui attendent 
avec impatience la venue du Seigneur. Ceci est en harmonie avec les 
prédictions des Saintes Écritures.

Le ministère d’enseignement du Saint Esprit, par l’intermédiaire 
de la Parole écrite, est étroitement associé à l’action de l’Esprit de la 
prophétie. Il fait connaître à ceux qui y sont réceptifs, la Personne, la 
puissance, le programme et le but salvateur du Seigneur Jésus Christ. 
Bien qu’au sein des systèmes d’églises visibles, il y a une terrible 
famine en ce qui concerne la Parole de Dieu, comme l’avait prédit le 
prophète Amos; cette situation n’est que circonstancielle. Elle résulte 
d’une période prolongée de froideur à l’égard du Christ et à l’égard des 
questions relatives au Royaume, le tout combiné à une préférence pour 
les passions mondaines et impies.

Béni soit Dieu, car les Écritures de la vérité s’ouvrent comme jamais 
auparavant. Des thématiques jusqu’alors obscures de la prophétie 
biblique et de la rédemption brillent maintenant d’un éclat intense et 
d’une grâce sanctifiante.

Le prophète Esaïe enseigne qu’il existe une sorte de lumière qui jaillit sur 
un individu qui n’a pas l’esprit de compréhension. Ses ténèbres (c’est-
à-dire l’expérience d’une situation où le livre est fermé au moment de 
l’étude de certains aspects de la Bible) deviennent comme le plein jour 
(c’est-à-dire l’expérience d’une formidable révélation au moment de 
l’étude de la Parole). Bien entendu, cela se produit lorsque le croyant 



A N T I C H R I S T  E T  S Y S T È M E S  A N T I C H R I S T S 

9

cultive l’habitude de maintenir une communion vibrante avec le Christ, 
associée à des moments d’attente dans la prière, l’adoration et le jeûne.

L’Esprit de la Parole (la vérité révélée) et la Parole de l’Esprit (les dons 
spirituels de révélation dispensés par les diverses actions du Saint 
Esprit) sont nécessaires au ministère de la Parole. Cela donne de la 
fraîcheur et permet au trône de Dieu de s’engager à soutenir et à faire 
progresser la Parole. Lorsque nous travaillons ainsi à l’enseignement 
et à la prédication de la Parole, sous l’influence du souffle divin, la 
puissance de la parole déclarée aura un impact efficace sur le peuple de 
Dieu. Cela permettra à son tour d’avoir des assemblées locales, partout 
dans le monde, qui cherchent sincèrement Dieu et qui se réjouissent de 
faire Sa volonté (Malachie 3:1).

C’est en effet une situation tout à fait indispensable aujourd’hui, alors 
que l’on assiste à un basculement de la structure ministérielle du 
« solo » des hommes et des femmes oints de Dieu vers celle du « corps 
de Christ ». De cette manière, le Seigneur n’étendra pas seulement le 
sceptre de sa puissance de Sion, mais Son peuple sera plein d’ardeur au 
jour de Sa puissance.

Dieu a bien voulu répandre gracieusement sur Son peuple l’esprit de 
sagesse et de révélation dans la connaissance du Christ et de sa Parole. 
Ce livre n’est que le fruit d’une telle bénédiction.

Il est utile d’informer le lecteur de la disponibilité d’autres livres 
susceptibles de l’aider à vivre en accord avec le désir divin pour nous, tel 
qu’il est exprimé dans ce livre. Il s’agit des livres portant sur : les quatre 
thèmes de l’Évangile ; l’Église selon le cœur de Dieu, Paie mes brebis ; 
l’Espérance bénie, La Première Résurrection et des cinq expériences 
d’épreuves.
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C H A P I T R E  1

LE LANGAGE DE LA PROPHÉTIE  
(PARTIE 1)

Nous rendons grâce au Seigneur qui nous a encouragés à partager une 
parole en Sa présence conformément à certains événements survenus 
au sein de l’Église. Ces événements nous aident à comprendre les 
prophéties sur le sujet de l’antichrist.

Nul ne peut parvenir à la pleine compréhension des prophéties 
concernant les événements divinement fixés dans l’âge de l’Église 
jusqu’aux temps marqués. Le fait d’avoir effectué des études ne donne 
pas à l’homme la capacité de dévoiler les choses cachées par notre Dieu 
Tout-Puissant. 

La révélation des choses associées aux plans et desseins de Dieu est 
donnée et reçue seulement par l’œuvre de Son Esprit souverain. Ceci, 
entre autres, nous permet de comprendre la manière dont Apocalypse 1 : 
1 est formulée. 

« Révélation de Jésus-Christ, que Dieu lui a donnée pour montrer à ses serviteurs 
les choses qui doivent arriver bientôt, et qu’il a fait connaître, par l’envoi de son 
ange, à son serviteur Jean » 

Ce que l’apôtre Jean a reçu et qui devait être transmis à l’église lui a 
été donné par Jésus Christ à la demande du Dieu Tout-Puissant. Jean 
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lui-même, à l’époque de ces faits, bien qu’ayant une vie de dévotion à 
Christ, n’était pas préoccupé par les enjeux particuliers du Royaume 
qui lui ont été révélés.

Dans le même esprit, on peut affirmer à juste titre que les tentatives 
humaines pour ouvrir le livre scellé seront futiles et, au mieux, perçues 
comme une œuvre de devinettes, démunies du pouvoir de sanctification. 
C’est la raison pour laquelle on assiste à toutes sortes de suppositions 
humaines et expositions très contradictoires sur le sujet de l’antichrist.

Toutefois, quand cela plaira à Dieu de briser le sceau et d’ouvrir le livre 
de la rédemption, les serviteurs de Jésus Christ pourront humblement 
chercher Sa face pour que la révélation de la vérité soit établie. C’est 
seulement à ce moment que les ministères pourront s’exprimer avec 
une certaine assurance et apporteront une meilleure compréhension et 
des conseils appropriés au peuple de Dieu.

En ces temps de la fin de l’âge de l’évangile, le Seigneur pourvoit 
gracieusement un support dans ce sens, afin de faciliter notre 
préparation à Son glorieux retour. Que Son grand nom soit loué à 
jamais. Béni soit Son saint nom.

Rappelons-nous aussi que les écritures sont les seuls moyens pour 
interpréter les Écritures. Le ministère de l’Enseignement du Saint Esprit 
est reçu au travers de la Parole écrite, dont Il est lui-même l’auteur. Ce 
qui est affirmé comme étant la vérité révélée doit être en accord avec 
toutes les écritures tant du Nouveau que de l’Ancien Testament. Les 
prophètes dans leurs écrits ont fait usage d’un langage qui leur était 
propre. Les apôtres de l’Agneau, dans les passages prophétiques de leurs 
épîtres, ont également utilisé ce même type de langage. Cela devrait 
être ainsi, car c’est la même Pensée qui est véhiculée dans les écritures 
(2 Timothée 3 : 16). 

Dans la première partie de ce livre, nous examinerons le langage de la 
prophétie. On verra cela dans les deux premiers chapitres. 
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Le livre de l’Apocalypse est un exemple classique des écrits prophétiques. 
Il est riche dans l’utilisation des images, des signes, des symboles et des 
figures d’expressions qui sont des éléments connus des prophéties de 
l’Ancien Testament.

Parmi les nombreux symboles du livre d’Apocalypse, cinq ou six feront 
l’objet de notre étude, en nous appuyant également sur leur utilisation 
ailleurs dans les saintes Écritures. Cela nous permettra de mieux 
aborder les chapitres à venir.

Dans Apocalypse 1 : 1, on retrouve les mots suivants : 

Révélation de Jésus Christ, que Dieu lui a donnée pour montrer à ses serviteurs 
les choses qui doivent arriver bientôt, et qu’il a fait connaître, par l’envoi de 
son ange, à son serviteur Jean.

Et au verset 3, on nous dit qu’une bénédiction est attachée à ceux qui 
lisent ce livre et à ceux qui entendent les paroles de la prophétie de ce 
livre. Nous vous invitons à cette découverte passionnante des écritures 
afin de découvrir le style des écrits prophétiques, notamment le registre 
de leur langage. Cette étude va nous équiper pour comprendre ce que 
Dieu dit à Son peuple aujourd’hui.

Pour débuter, dans le passage mentionné ci-dessus (Apocalypse  1  : 
1), notre attention sera portée sur le mot « signifié ». Il est important 
de mentionner que les choses qui vont être révélées (et qui nous 
sont données maintenant dans le livre d’Apocalypse) nous seront 
communiquées au travers de signes, de symboles illustratifs, d’images 
spirituelles et d’expressions figurées. Le but n’est pas de mystifier le 
message que cela contient, mais de le présenter de façon dramatique 
afin que cela laisse une impression durable chez ceux qui sont admis à 
les comprendre. Cela est bon aux yeux de Dieu, et nous croyons qu’il est 
prudent pour le peuple de Dieu que cette approche soit adoptée. 

Tel que mentionné au début, notre fardeau dans cette partie introductive 
de ce livre est d’examiner la signification de certains symboles bibliques, 
spécialement ceux reliés au sujet que nous étudions. Nous ferons 
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cela dans les deux chapitres à venir. Puisse le Saint Esprit illuminer 
grandement nos cœurs et nos pensées pendant que nous évoluons, dans 
le Nom du Seigneur Jésus Christ.  

Nous examinerons six symboles : le premier est l’étoile, le deuxième, le 
soleil, le troisième, la lune (ces 3 symboles seront considérés ensemble). 
Ensuite, le quatrième symbole est la mer, et le cinquième la bête. 

En relation aux écritures utilisant les trois premiers symboles, 
rappelons-nous que Joseph, le onzième fils de Jacob, a eu deux rêves 
qu’il a raconté à son père ainsi qu’à ses frères. Nous allons ici considérer 
le second rêve. 

Dans le livre de Genèse 37, il est mentionné que Joseph a eu ce rêve 
dans lequel il a vu le soleil, la lune et les onze étoiles s’incliner devant 
lui. Nous savons que ses frères avaient une compréhension de ce rêve. 
Il en était de même de ses parents. Ils étaient familiers au langage 
prophétique.

Il est assez intéressant de constater que quand nous venons dans 
Apocalypse 12 : 1, nous voyons encore ces trois symboles : une femme 
enveloppée du soleil, la lune sous ses pieds, et une couronne de douze 
étoiles sur sa tête.

Maintenant, quelle était l’interprétation donnée au rêve de Joseph ? 

Il est dit que le père l’a réprimandé en disant : « qu’est-ce que ce rêve que tu 
as eu ? Est-ce que moi, et ta mère, et tes frères, nous viendrons nous prosterner 
en terre devant toi ? Vas-tu réellement régner sur nous ? » (Genèse 37 : 10).  
Dans ce rêve, le soleil représentait la personne de Jacob, la lune 
représentait la personne de la mère de Joseph tandis que les onze étoiles 
représentaient les onze frères.

Dans Genèse 1, il est dit que Dieu fit deux grands luminaires : le soleil, 
étant la plus grande lumière et la lune étant la moins grande. La plus 
grande lumière (le soleil) devait dominer sur le jour, et la moins grande 
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lumière (la lune) devait dominer sur la nuit. Ils devaient séparer la 
lumière des ténèbres.

Quand on considère cela à la lumière de l’interprétation que Jacob a 
donnée au rêve de Joseph, le soleil représente le père, divinement établi 
comme étant le dispensateur de la lumière à sa famille. À ce titre, il 
exerce des fonctions de gouvernance sur sa maison. Notons en passant 
que Jacob était, au sens naturel, le donneur de vie à ses enfants.

La lune, de ce que nous savons, reçoit la lumière du soleil qu’elle reflète. 
Elle n’a pas de lumière en elle-même. En répandant la lumière qu’elle 
reçoit, elle influence les personnes qui dépendent d’elle jusqu’à ce 
qu’elles puissent elles-mêmes s’exposer aux rayons du soleil. 

Au verset 17 de Genèse 1, il est dit « et il fit aussi les étoiles ». Nous savons 
que les étoiles brillent aussi. Les étoiles se joignent au soleil et à la lune 
dans leur rôle de surveillance qui couvre tant le jour que la nuit. Sans 
aucun doute, telles les choses sont sur le plan naturel, tel Dieu les a 
aussi ordonnées dans les affaires de Son Église, le Royaume de grâce. 
Alléluia.

Quand on additionne ce qu’on a vu dans Genèse 37  : 1, on peut dire 
que le soleil représente la figure du Père dans son habileté à donner la 
Lumière (Vie). La lune représente la figure de la mère, dans son habileté 
à recevoir la Vie (Lumière) et à la refléter (naissance). Les étoiles 
représentent la capacité d’émettre la lumière, particulièrement dans la 
nuit ; en mettant en exergue les expériences utiles du jour. Lorsque le 
jour se lève, à l’aube, sur le plan naturel, le Soleil, l’Étoile du Matin 
prend le relais. Il s’agit ici d’un scénario très familier sur le plan spirituel. 

Dans Nombres 24 : 17, Balaam, dans sa vision, dit « je le verrai, mais pas 
maintenant ; je le regarderai, mais pas de près. Une étoile surgira de Jacob, 
et un sceptre s’élèvera d’Israël, et transpercera les coins de Moab, et détruira 
tous les fils de tumulte ». Les écoles bibliques sont toutes d’accord que 
l’étoile dont il est question est Jésus Christ. Dans Apocalypse 22  : 16, 
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nous savons que Jésus Christ est appelé l’étoile brillante du matin. Dans 
2 Pierre 1 : 19, on fait référence à Lui comme l’Étoile du Matin. 

Encore dans Apocalypse 2 : 28, on nous dit que l’une des récompenses 
du vainqueur est qu’il lui sera donné l’étoile du matin.

Il est donc clair pour nous que les étoiles font référence à des personnes 
convenablement établies avec des dons divins, pour exercer des 
fonctions dirigeantes avec d’autres personnes qui possèdent, comme 
elles, des grâces spirituelles hautement développées. Jésus Christ, 
dans Son message aux sept églises, tenait les sept étoiles dans sa main 
droite. Il dit que les sept étoiles représentent les anges des sept églises 
(Apocalypse 1 : 20).

Par la suite, ces sept anges sont montrés comme étant des hommes, 
qui ont des ministères et ont une responsabilité spirituelle sur ces 
différentes églises. Dans Apocalypse 1, le Seigneur a demandé à ce que 
certaines lettres soient écrites aux églises à l’attention de ses anges. 
Ceci, sans aucun doute, implique que les anges dont il s’agit sont des 
messagers humains de Christ qui agissent en tant que responsables 
dans les assemblées locales du peuple de Dieu.

Les anges devaient recevoir le message de Dieu, le lire et méditer sur 
cela. Dès qu’ils reçoivent une compréhension claire de la pensée du 
Seigneur, ces ministres se doivent d’apporter le message contenu dans 
ces lettres aux diverses assemblées de manière à ce que ces dernières 
comprennent les instructions du Seigneur et y répondent.

Donc ces étoiles/anges ne sont pas des anges esprits, mais des serviteurs 
humains de Jésus Christ, vivant au milieu du peuple de Dieu et servant 
les intérêts du Seigneur en étant au service de Son peuple. Ce sont des 
anges, car ce sont des messagers.

Quand on lit Psaumes 19, un des chapitres sur lesquels l’on reviendra 
par la suite, nous voyons que les images du Soleil et celles du marié sont 
très liées. On nous dit que les paroles de la vie créent un environnement 



A N T I C H R I S T  E T  S Y S T È M E S  A N T I C H R I S T S 

17

afin que le Fils de Dieu y fasse son tabernacle. Il est comme un marié 
sortant de sa tente. 

Cela nous renvoie au passage que nous avions lu dans Apocalypse 12 : 
1, mentionné plus tôt. La femme est vêtue du soleil, qui représente 
le Seigneur Jésus, le marié ; l’esprit vivifiant, qui, dans sa capacité à 
donner la vie, continue à la donner à la femme. Ce faisant, la femme 
est capable, non seulement de recevoir de Lui la semence, mais aussi 
de faire germer cette semence jusqu’à sa maturité. Aussi, elle reçoit la 
force pour donner naissance à la Vie sur laquelle la mort n’a point de 
pouvoir. 

De tout ce qui précède, il est clair que la femme révélée dans 
Apocalypse  12  : 1 doit être l’église  : l’épouse de Christ. Ceci est dit 
en introduction. Nous en parlerons plus en détail quand on verra 
Apocalypse 12 dans un autre contexte.  

Dans Esaïe 60 : 19, nous voyons deux parties contrastées du verset. La 
première dit « le soleil ne sera plus ta lumière, de jour, et la clarté de la lune ne 
t’éclairera plus… ». Dans cette première référence, les sources naturelles 
de la lumière font référence au soleil et à la lune. Mais dans la deuxième 
partie du verset qui dit : « mais l’Éternel sera ta lumière à toujours, et ton 
Dieu, ta gloire », on fait référence à l’équivalence spirituelle des deux 
premières grandes lumières.

Christ, la Parole Vivante, est le soleil ; les écritures, dans leur habilité 
de refléter la lumière de Jésus Christ, représente la lune. On appelle le 
soleil le Logos, utilisant des termes qui nous sont familiers ; et la lune le 
Rhéma.

Dans la figure que nous voyons dans Apocalypse  12, la femme était 
debout sur le bien-fondé de la parole de Dieu ; l’alliance que Jésus a 
scellée avec son sang. En fait, Galates 4 nous dit que la nouvelle alliance 
peut être vue comme la femme. Ainsi, l’image de la lune représente les 
écritures, c’est-à-dire, les écrits de l’Ancienne Alliance et la nouvelle 
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alliance, dans leur capacité de refléter la Personne, la puissance et le but 
du Fils de Dieu. 

Poursuivons avec l’image de l’étoile. Que représentent les onze étoiles 
qu’on voit dans le rêve de Joseph dans Genèse 37 ? Vous vous souvenez 
que les douze fils de Jacob étaient appelés les patriarches. C’est-à-dire 
qu’ils étaient le commencement des douze tribus d’Israël. C’étaient les 
douze patriarches autour desquels la nation d’Israël fut bâtie. 

Les douze étoiles dans Apocalypse 12 : 1   sur la femme représentent les 
douze apôtres, ces hommes qui par leurs ministères, ensemble avec le 
Seigneur Jésus Christ, sont les pères nourriciers de l’évangile de l’Église. 
Nous rassemblons ces informations afin que celles-ci nous aident dans 
notre méditation pour ce livre qui porte sur l’antichrist. 

Deux autres choses doivent être mentionnées concernant 
les « étoiles » dans le symbole prophétique. Le premier est 
pris d’Apocalypse  8  : 10-11. On nous parle d’une étoile qui 
tombe du ciel. Que représente une étoile tombant du ciel ?  
Rappelons-nous que l’Église est assise avec Christ dans les lieux célestes. 
On peut dire que ceux de l’Église qui sont parvenus aux rangs des cinq 
ministères sont des étoiles dans les cieux du Seigneur. L’Église, dans le 
temps de la préparation, est le ciel de Dieu, œuvrant dans ce monde, 
quand bien même elle ne serait pas de ce monde. 

En général, dans un certain sens, chaque croyant a une position d’étoile 
dans ce ciel, établi pour faire briller la lumière de Dieu dans un monde 
obscur. Toutefois, ceux de l’Église qui ont des dons de ministres sont 
ceux qui représentent les étoiles dans le langage prophétique des 
écritures. 

Rappelons-nous dans Apocalypse 1, nous voyons Christ qui tenait les 
sept étoiles dans sa main droite. Il soutient fidèlement les Siens qui 
s’abandonnent à Sa Seigneurie. L’étoile qui tombe représente quelqu’un 
qui est parvenu, par la grâce, au statut de ministre dans l’Église, et qui 
de son propre chef et par son infidélité dévie du sentier de la vie et du 
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fait d’être sous la gouverne de Dieu. Il a, par son rejet de la Parole de 
l’Esprit qui sanctifie, chuté de son statut de grâce. 

Dans Apocalypse 8 : 11, l’étoile qui est tombée s’appelle Absinthe. Par 
nature, l’absinthe a une connotation d’amertume. C’est pourquoi il est dit 
que les eaux étaient devenues amères à cause de l’absinthe. Un ministre 
censé apporter la vie aux personnes à sa charge, les conduits plutôt à la 
merci de l’amertume et de l’obscurité extérieure. Tout comme les eaux 
amères toxiques entraînent la mort, ainsi l’influence des ministres qui 
ont chuté cause la mort à ceux qui sont sous leur gouverne. 

Considérons l’image de l’étoile errante dont on parle dans Jude  1  : 
13. Nous savons que quand on parle d’étoile errante, il doit aussi 
y avoir des étoiles fixes. Que signifie alors une étoile errante ?  
Dans Apocalypse 12, on voit un dragon rouge dans les cieux; les cieux 
étant la sphère des opérations et de la vie quotidienne de l’Église. 
Ensuite, on nous dit que ce dragon a fait précipiter le tiers des étoiles 
du ciel. Il s’agit d’un nombre considérable quand on tient compte du fait 
qu’il y a des millions de croyants remplis de l’Esprit sur la terre. 

Alors, une étoile errante est celle qui a perdu sa distinction spirituelle. 
Quand bien même elle peut toujours émettre de la lumière, n’empêche 
qu’elle ne fait plus partie de la course puisqu’elle a perdu son caractère 
moral et spirituel. Dans Jude 1 : 13, on nous dit que le sort de ces étoiles 
est pour le jugement. Le contexte de ce verset indique que l’échec moral 
est à l’origine de l’errance de ces étoiles et de leur déviation du parcours 
que Dieu avait prédéterminé pour eux. 

En revanche, Daniel 12 : 3 déclare que « ceux qui auront été intelligents 
brilleront comme la splendeur du ciel ». Ils vont demeurer fixes dans leurs 
parcours, accomplissant les plans divins pour leurs vies. Amen et Amen.

Lorsqu’à travers la parole de Dieu et l’Esprit de Dieu, un serviteur de 
Dieu peut apporter le ministère de la vie au peuple de Dieu, il accomplit 
ainsi son ministère. Mais lorsque le ministre n’accomplit plus les 
intérêts de Dieu, alors ce dernier est une étoile errante. 
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Nous avons regardé les symboles du soleil, la lune et les étoiles sur le plan 
positif. Notons toutefois que ces symboles peuvent aussi être utilisés 
de façon négative. Par exemple, dans Psaumes  121  : 6, il est dit que 
« pendant le jour, le soleil ne te frappera point ni la lune pendant la nuit ». Ces 
expériences couvrent les domaines tant physiques que démoniaques. 
Ainsi, quand le contexte le permet, le « soleil » et la « lune » peuvent aussi 
représenter les puissances des ténèbres. 

Particulièrement, la lune étant quelque chose qui gouverne la nuit (et 
nous savons que les ténèbres sont associées à la nuit et à ses œuvres 
infructueuses), elle est parfois utilisée pour illustrer les puissances des 
ténèbres. Dans le même sens, les étoiles représentent les hommes et les 
femmes qui s’appliquent à la méchanceté, les dirigeants des ténèbres de 
ce monde. Au moment où l’on va examiner le symbole des cieux, ceci 
deviendra très clair. Au même titre que nous avons des étoiles dans les 
cieux de Dieu, de même il y a de mauvaises étoiles dans les lieux célestes 
qui dirigent le monde actuel qui baigne dans la méchanceté.

Nous allons voir directement l’image de la mer. Dans les écritures, par 
exemple dans Apocalypse 17, il est fait mention d’une masse d’eau. Il 
nous est montré une femme, une prostituée, assise sur les grandes eaux. 
Au verset 15, l’Esprit de Dieu donne l’interprétation, disant que les eaux 
sur lesquelles la femme est assise représentent les peuples, les nations 
et les langues. Donc, dans ce contexte, la masse d’eau peut représenter 
les peuples.

Cette image est familière à plusieurs d’entre nous. Par exemple, une 
grande foule dans un lieu public, debout ou assis côte à côte peut être 
décrite comme une mer de têtes. Alors, le mot « mer » va représenter la 
multitude. Plus spécifiquement, il représente les nations de la manière 
dont elles sont constituées avec leurs différentes frontières nationales. 
Un autre aspect à considérer en lien avec cette image afin d’avoir une 
compréhension complète de son utilisation dans les Écritures est dans 
Apocalypse 21 : 1. Ici, Jean a vu « un nouveau ciel et une nouvelle terre » 
et « la mer n’est plus ». La mer dans ce contexte est utilisée pour décrire 
le système social actuel et l’agitation de ce monde méchant. Cette 



A N T I C H R I S T  E T  S Y S T È M E S  A N T I C H R I S T S 

21

agitation et rébellion qu’on trouve en l’homme s’exprime généralement 
au travers des troubles civils et des guerres, lorsque les hommes et les 
femmes se soulèvent contre des gouvernements qui ne s’occupent plus 
de leur bien-être. 

Ésaïe 57 : 20 dit que les incrédules, les non-croyants, les méchants sont 
comme la mer agitée, quand elle ne peut se calmer. Aussi, dans Luc 21 : 
25, il est dit qu’au temps de la fin, il y aura sur la terre une détresse 
de nations perplexes, la mer et les flots rugissants. Daniel  7, nous 
enseigne que c’est au milieu de cette agitation, de ces commotions et de 
ces guerres (renforcé par l’action des forces spirituelles sur l’humanité 
pécheresse) que les royaumes politiques émergent. Le verset 2 dit : « je 
regardais pendant ma vision nocturne, et voici, les quatre vents des cieux 
firent irruption sur la grande mer. Et quatre grands animaux sortirent de la 
mer… ».

Donc, le monde (en dehors de l’église) dans son incrédulité, son agitation 
et sa condition de rébellion peut symboliser le mot « mer ». Ici, l’accent 
est mis sur la capacité de la mer à se déchaîner, cette nature instable et 
indisciplinée qui est facilement attisée à la moindre provocation.

Ce qu’on nous dit dans Apocalypse 21 : 1, c’est que, dans l’âge à venir, 
lorsque le royaume de Christ sera établi sur la terre, cette condition de 
rébellion et de rage ne sera plus permise au sein des hommes. Il n’y aura 
plus de mer ! Puisse Dieu l’accorder au nom de Jésus.

Nous allons voir maintenant la dernière image / signe à considérer 
dans ce chapitre à savoir l’image de la bête. Dans Daniel  7  : 2 lu 
précédemment, il est dit que les quatre vents des cieux firent irruption 
sur la grande mer. Cela veut dire qu’il y a eu des activités dans la sphère 
spirituelle qui ont influencé les choses à l’échelle du monde visuel. La 
Bible nous dit que quatre animaux sauvages (bêtes) sortirent de cette 
« mer ». 

Dans le verset 17, il est dit que ces quatre bêtes, ce sont quatre rois. Mais 
au verset 23, il est dit encore que ces quatre bêtes représentent quatre 
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royaumes. De façon figurative, une bête représente un royaume. En 
plus, une bête peut parfois représenter une personne importante dans 
ce royaume. Cela est important et devrait être pris en compte. 

Quand on dit qu’une bête viendra de la mer, ce n’est pas une créature 
étrange, issue du règne animal, qui sortira de la mer.  

Au contraire, c’est une manière prophétique pour dire que quelque 
chose qui ressemble à un gouvernement humain diabolique, d’un vaste 
pouvoir autoritaire, selon l’ordre des anciens empires va émerger du 
cosmos actuel (monde). 

Le royaume de la bête est toujours en opposition au royaume de Christ. 
L’endroit d’où il doit émerger (que ce soit des eaux ou de la terre) 
indique le type de royaume qu’il sera. 

Donc, l’utilisation de l’image de la bête peut décrire une entité civile, 
sociale ou politique, qui a certains traits caractéristiques bien développés 
par ce système humain que Dieu dénonce.

Nous examinerons cela en détail dans les chapitres à venir lorsque 
nous considérerons Apocalypse 13, un passage qui est au cœur de cette 
méditation. 

Il y a un autre élément à considérer en lien avec la bête. Ceux qui 
utilisent des mots grossiers, comme dans un langage commun, 
désignent quelqu’un comme une « chèvre »  pour faire allusion à un 
comportement connu de la chèvre: son entêtement ou  sa stupidité.

Beaucoup d’entre nous sont assez familiers avec la petite brochure 
intitulée « Le Cœur de l’Homme ». Dans une illustration schématique du 
cœur d’une personne non régénérée dans cette brochure, au moins huit 
bêtes sont montrées et chaque bête représente un trait de caractère 
particulier. Par exemple, vous y trouverez l’image d’un chien. Cela 
fait référence à une personne dépourvue de morale, avec des vertus 
légères ; des personnes qui ne peuvent conserver leurs corps dans la 
sanctification. 
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Ainsi, lorsque l’image d’une seule bête est utilisée pour symboliser un 
individu, cela signifie qu’il y a un trait de caractère dominant en cette 
personne qui est associé à cette créature.

Par exemple, Alexandre le Grand, chef de l’ancien empire Grec, était 
représenté dans Daniel 7 sous le symbole du Léopard (verset 6). C’était 
à cause de la rapidité de ces victoires au combat contre les armées 
formidables. Sa machinerie militaire était impitoyable. 

Avec une armée dressée pour des opérations rapides et féroces, il a 
conduit l’empire grec dans de grandes hauteurs, écrasant tous ceux qui 
se tenaient sur son chemin. Cette rapidité, parmi tant d’autres marques, 
est représentée par le léopard. Tandis que le léopard est connu pour sa 
férocité, le lion est plein de force et de puissances dévorantes. 

Lorsque ces images sont utilisées dans les écritures, elles transmettent 
les pensées de Dieu à propos d’un phénomène humain donné, d’une 
manière tellement imagée, afin de communiquer à l’homme un message 
clair. 

Prenons Matthieu 7 : 15 par exemple. Il est clair que le Seigneur Jésus 
Christ parlait de certaines personnes qui pourraient occuper des 
positions importantes dans notre société civile, lesquelles peuvent se 
retrouver dans l’église. 

Il dit « gardez-vous de faux prophètes. Ils viennent à vous en vêtements de 
brebis, mais au-dedans ce sont des loups ravisseurs ». Ensuite il poursuit en 
disant « vous les reconnaîtrez à leurs fruits ». C’est-à-dire par le caractère 
qu’ils dévoilent, vous les reconnaîtrez. Car « c’est de l’abondance du cœur 
que la bouche parle ». Si en dedans, ce sont des loups ravisseurs, alors, les 
choses qui remplissent l’intérieur parviendront à l’extérieur au travers 
de la bouche. 

L’église de l’Ancien Testament a eu son propre moment de déclin 
spirituel, lorsque les gens qui occupaient des positions d’autorité 
avaient des caractères qui n’étaient pas ceux que Dieu espérait d’eux. 
Dans Ézéchiel 22 : 25 - 29, il est dit que les princes d’Israël, les prêtres, 
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les juges et les prophètes d’Israël étaient des bêtes ravisseuses. Ils 
n’épargnaient pas le troupeau. Ces personnes devaient s’occuper à 
paître le peuple. Au contraire, elles les exploitaient. Pour cela, Dieu les 
appelait des loups ravisseurs. 

Plusieurs de ces symboles sont utilisés dans le livre d’Apocalypse. Nous 
vous suggérons d’étudier cela, de parcourir les écritures en prenant 
note de comment ces mots et symboles sont utilisés. La manière dont le 
langage des signes est utilisé dans un contexte donné nous dit comment 
le comprendre. Donc, en lisant un passage, vous saurez comment Dieu 
aimerait que vous compreniez les symboles qui y sont utilisés. 

Lorsque dans Michée  6, le prophète disait « écoutez, montagnes, le 
procès de l’Éternel, et vous, solides fondements de la terre », est-ce qu’il 
parlait aux rivières, aux montagnes, aux arbres, la terre et tout ce qui 
s’apparente à ceux-ci qu’on retrouve sur la terre ?

Quand Moïse disait, « écoutez cieux, prêtez oreilles terre », parlait-il 
aux myriades d’étoiles et au corps planétaire ?

Frères, soyons des hommes pour comprendre. Lorsque la parole de 
Dieu est claire, il n’y aura aucune excuse pour quiconque fait la sourde 
oreille à l’appel de Dieu à la repentance.

C’est lorsque nous permettons à Sa parole de nous diriger que nous 
serons capables d’entrer dans la perfection et la glorification promise 
qu’Il a réservé à ceux qui l’aiment. Que Dieu vous bénisse. Puisse-t-il 
faire briller sa face sur vous au nom de Jésus. 
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C H A P I T R E  2

LE LANGAGE DE LA PROPHÉTIE  
(PARTIE 2)

Dans cette deuxième partie de notre étude sur le langage prophétique, 
nous examinerons l’utilisation des symboles « ciel » et « terre » dans les 
Saintes Écritures. Commençons par le premier des deux. Le mot « ciel » 
et sa variante « cieux » sont utilisés au moins dans neuf sens différents 
dans les Écritures.

Dans Matthieu 6 : 9, on voit Jésus qui enseignait à ses disciples comment 
prier. Il disait, quand vous priez, dites « Notre Père qui est aux cieux ». 
Aussi, Psaumes 115 : 16 dit « les cieux sont les cieux de l’Éternel, mais il a 
donné la terre aux fils de l’homme ».

De ces deux versets, nous pouvons directement déduire que le mot 
« ciel », tel qu’utilisé ici, représente la sphère de la demeure du Dieu 
immortel et la résidence des esprits angéliques qui sont à son service. 
Ce ciel, la demeure du Seigneur Dieu Tout Puissant et la sphère de 
l’existence des anges esprits, n’est pas un lieu qui se trouve dans le 
monde matériel.

Nous savons que Dieu a fait le monde matériel à partir des ressources 
éternelles qui sont en Lui. Existant par Lui-même, Il ne pouvait pas 
vivre dans le monde matériel ni tirer son existence de ce monde-là. 
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Dieu n’a besoin ni d’oxygène ni de substance quelconque de ce monde 
pour vivre. Au contraire, le monde matériel est soutenu par la puissance 
de sa Parole. Ainsi, le premier usage du mot « ciel » fait référence à 
la demeure du Dieu très haut, ce règne de gloire et de puissance qui 
soutient l’univers matériel.  

Dans Jean 3 : 13, nous voyons Jésus qui parlait à Nicodème en disant 
« personne n’est monté au ciel, si ce n’est celui qui est descendu du ciel, le Fils 
de l’homme qui est dans le ciel ». Si vous parcourez ce verset encore plus 
d’une fois, alors vous comprendrez que Jésus disait, bien qu’il était 
physiquement présent sur la terre aux jours de la chair, Il était aussi 
dans les cieux.

Le passage mentionné ci-dessus (Jean 3 : 13) fait référence au fait qu’Il 
n’a pas juste accès à la présence du Père, mais qu’Il a une gloire céleste, 
une autorité et une puissance en Lui. Notons aussi que si cela est vrai 
pour lui, ce serait aussi vrai pour toute personne qui est appelée au 
salut et qui est digne de recevoir l’héritage du royaume éternel de notre 
Seigneur Jésus Christ. 

Un autre contexte du mot « cieux » est dans Psaumes 103 : 19. Il est dit 
que notre Seigneur Dieu a préparé son trône dans les cieux (noter la 
distinction entre ciel et cieux), et que Son royaume gouverne sur tout. 
Aussi, dans Daniel 4, un chapitre qui parle de Nabuchodonosor, après 
qu’il eut expérimenté le jugement de Dieu, pendant qu’il donnait son 
témoignage, il est dit dans le verset 17 que tout ce qui lui est arrivé était 
pour que toute la création sache que le Dieu Très haut domine sur les 
royaumes des hommes. 

Ensuite dans le verset 26 du chapitre, nous voyons que Daniel déclarait, 
par l’entremise de l’Esprit que le jugement qui s’abat sur ce roi païen 
était pour que « les vivants (c’est-à-dire la création) puissent reconnaître 
que celui qui règne est dans les cieux ».

En tenant compte de ce que Nabuchodonosor a dit dans le verset 17, à la 
lumière de ce que Daniel disait dans le verset 26, nous découvrons que 
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le Très Haut, qui domine sur les affaires des hommes fait cela dans Ses 
(ou au moyen de Ses) cieux. 

Dans ce contexte, ce que cela signifie est clair. La punition qui s’est 
abattue sur Nabuchodonosor s’est faite au travers de certaines 
personnes ayant servi d’instruments qui ont prié et demandé ce décret 
de jugement. Il est dit dans le verset 17 que la sentence est rendue par le 
décret des sentinelles, et la demande par les paroles des saints. 

Donc, l’administration que Dieu fait de son Univers est faite par ce qui 
pourrait être appelé les cieux. Les cieux font référence dans ce contexte 
au domaine des anges esprits et de l’Église. Dieu fait Sa volonté au 
travers des anges esprits et au travers de l’Église.

Dans l’âge de l’Ancien Testament, les anges esprits occupaient une 
position d’autorité et de puissance au-dessus de celle de l’Église de 
l’Ancien Testament. Mais dans le Nouveau Testament, l’Église occupe 
une position d’autorité et de puissance dans le royaume de Dieu qui est 
supérieure à celle accordée aux anges esprits. (Hébreux 1 : 5-14 ; 1 cor 
6 : 1-2).

Donc, lorsque la Bible déclare que les cieux dominent, elle fait référence 
au fait que la domination de Dieu par rapport à la création est faite au 
travers des entités qui, à n’importe quelles circonstances, peuvent être 
des anges esprits ou Son peuple, l’Église. Ce sont eux les cieux, et il 
est dit que ce sont des sentinelles  : les saints qui se sont entièrement 
donnés pour la promotion des intérêts de Dieu dans la création. 

Nous avons examiné jusqu’ici deux significations du mot ciel. 
Premièrement, nous avons dit que le ciel représentait la demeure de 
Dieu. Le ciel a aussi des demeures pour les anges qui sont les messagers 
du Tout-Puissant. Les écritures déclarent tout de même que cette 
sphère est fortement stratifiée de telle sorte que même parmi les anges, 
il y a des distinctions en termes de statuts ; un état de gloire attribué à 
ces êtres. Justement, si elle est dévoilée, la sphère de la majesté en haut 
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est au-delà de la portée de toute la création (qu’elle soit humaine ou 
esprit) pour le voir. Gloire au Dieu immortel.

Lorsque Dieu apparaît dans la forme que les anges peuvent apercevoir, 
il est dit qu’Il est l’ange du Seigneur. Il en est de même lorsqu’Il apparaît 
dans nos visions et rêves prophétiques. Ce que nous voyons est 
seulement la manifestation de la présence de Dieu. 

Nous avons aussi vu que les « cieux » représentent l’administration de 
Dieu, de l’Église et des anges esprits qui exercent un ministère dans 
l’intérêt de Dieu. 

Ensuite, le mot « ciel » peut aussi être utilisé pour représenter le 
firmament au-dessus de nous, le ciel atmosphérique. Par exemple, le 
Psaumes 103 : 11 dit : « mais autant les cieux sont élevés au-dessus de la terre, 
autant sa bonté est grande pour ceux qui le craignent ». Ici, on fait référence 
au ciel aérien. Cela signifie que le ciel dans sa haute portée est comparé 
à la terre sur laquelle nous nous tenons.

Encore dans 2 corinthiens 5, nous voyons un autre usage du mot ciel. 
Au verset  1, nous lisons  : « Nous savons, en effet, que, si cette tente où 
nous habitons sur la terre est détruite, nous avons dans le ciel un édifice qui 
est l’ouvrage de Dieu, une demeure éternelle qui n’a pas été faite de main 
d’homme ». 

Lorsque nous lisons ce verset des écritures dans le contexte, nous voyons 
que les « cieux » dont il est question ici sont le règne de l’esprit régénéré 
de l’homme. Il n’est pas question ici du ciel atmosphérique ou d’un lieu 
géographique au-dessus de la planète des hommes, mais de la sphère de 
l’esprit régénéré, où l’esprit du christ glorifié, l’esprit qui demeure en 
nous, nous habite. C’est très clair. Il est dit… si cette tente où nous habitons 
sur la terre est détruite… Il est fait référence ici de notre corps physique. 
On nous dit alors que si notre corps (le charnel) physique, terrestre est 
détruit par la mort, nous avons un autre corps, nous avons dans le ciel 
un édifice qui est l’ouvrage de Dieu, une demeure éternelle qui n’a pas 
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été faite de main d’homme. Il est clair qu’il s’agit d’un corps invisible, et 
ce corps invisible se trouve en Christ qui demeure en nous.

En lisant les versets qui suivent, nous comprenons que la descente (la 
venue, l’arrivée) de ce corps (car il est en dedans du corps physique) 
invisible (divin) SURVIENDRA à un moment opportun en lien avec 
les événements de la première résurrection promise aux vainqueurs. 
Ceux-ci vivent quotidiennement dans une communion avec le Seigneur 
Jésus Christ, demeurant dans Sa parole, se soumettant avec joie à Ses 
lois. 

Alors Paul dit, « aussi, nous gémissons dans cette tente, désirant revêtir notre 
domicile céleste ». Il ne recherchait pas cette expérience au travers de 
la mort, c’est-à-dire d’être dévêtu par la mort physique, mais ce qu’il 
recherchait est d’être revêtu par-dessus. 

Donc, il désirait que ce qui était mortel et corruptible puisse être 
englouti par la vie qui vient des cieux de son esprit racheté et régénéré.

Le croyant jouit de l’empreinte de toutes les choses contenues dans son 
héritage quand le Saint Esprit lui fait connaître Christ et que celui-ci se 
soumet à Christ dans l’obéissance. 

Ainsi, dans notre passage, on mentionne deux types de corps  : le 
premier, notre corps terrestre (physique) ; et l’autre, notre corps esprit 
qui est céleste. Il réside dans notre esprit régénéré, qui ici est appelé, 
les cieux.

Ainsi, le mot cieux pourrait aussi être utilisé pour décrire l’esprit du 
croyant. Voyons encore une autre utilisation.

Dans Michée 6 : 2, le prophète nous rapporte un procès entre Dieu et Son 
peuple. En déclarant la parole de Dieu, il disait. « Écoutez, montagnes, 
le procès de l’Éternel, et vous, solides fondements de la terre ». Peu s’en 
soit fallu pour qu’on pense que le prophète est malade lorsqu’il s’adresse 
aux montagnes et aux rochers. Mais il nous explique dans les versets 
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suivants que les montagnes et les rochers à qui il s’adressait étaient le 
peuple du Seigneur. 

Aussi, dans Deutéronome  32, Moïse prêchait et disait « cieux ! Prêtez 
l’oreille, et je parlerai ; terre ! Écoute les paroles de ma bouche ». Nous 
savons que Moïse ne s’adressait pas à la lune et aux étoiles ni aux corps 
planétaires, mais au peuple du Seigneur. Il est question de deux types 
de personnes ici : ceux qui en raison de leurs relations avec Dieu sont 
parvenus à l’état de dirigeants spirituels ; et aussi, ceux du peuple du 
Seigneur qui reçoivent le ministère de ceux-ci. Moïse disait que ceux-là, 
c’est-à-dire les serviteurs de Dieu ainsi que Son peuple, devaient écouter 
et considérer la parole qui leur était envoyée. 

Ainsi, les mots « cieux » et « terre » sont parfois employés pour 
représenter le peuple de Dieu. Les « cieux » font référence aux dirigeants 
d’Israël, ceux qui se tiennent en position d’autorité, qui s’occupent de 
la gouvernance journalière de la politique d’Israël. Ceux-ci incluent les 
prêtres, les prophètes, le roi et les princes. La « terre » est utilisée dans 
un sens positif faisant référence généralement au peuple de Dieu (en 
dehors de la classe mentionnée ci-dessus).

Comme nous le verrons plus tard, le mot « terre » fait aussi référence au 
peuple de Dieu qui a des pensées charnelles (ici, le mot terre est utilisé 
dans un sens négatif). Donc le mot ‘’cieux» se réfère aux dirigeants 
spirituels. Les dirigeants spirituels peuvent être représentés aussi par les 
montagnes. Par exemple, dans Michée 6 : 2 qu’on a lu précédemment, la 
montagne en question fait référence aux dirigeants spirituels sur Israël. 
Ainsi, dans ce contexte, tant les montagnes que les cieux parlent de la 
même catégorie de personnes.

Voyons un autre usage du mot « ciel ». Il est dit dans Éphésiens 2 : 6 que 
l’Église est assise dans les lieux célestes en Jésus Christ. Ceci implique que 
la sphère actuelle du ministère de l’Église ainsi que la sphère actuelle de 
la vie quotidienne du croyant sont dans les cieux. C’est l’image que nous 
voyons presque partout dans le livre d’Apocalypse. Très souvent, dans 
le livre d’Apocalypse, quand on nous montre certaines choses comme 
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étant dans le ciel, il est question de la sphère actuelle de la communion 
et du ministère de l’Église. 

La forme plurielle de « lieux célestes » suggère qu’il y a plusieurs lieux qui 
existent dans les cieux. On peut illustrer cela en utilisant le tabernacle de 
l’Ancien Testament, le tabernacle que Moïse a construit dans le désert. 
Souvenons-nous qu’il était composé de 3 compartiments : le parvis, le 
lieu saint et le lieu très saint. 

Dans le livre des Hébreux 7-10 et 13, l’adoration dans l’âge du Nouveau 
Testament est, à plusieurs points, comparée à celle de l’Ancien 
Testament. Il est dit que les services du tabernacle étaient représentatifs 
des choses célestes, les bonnes choses à venir. L’Église a ces « bonnes 
choses à venir » exprimées en elle.

En particulier, dans l’âge de l’évangile, nous avons les réalités spirituelles 
des choses célestes auxquelles Paul se réfère, lesquelles sont représentées 
dans le tabernacle de Moïse. Nous avons les « bonnes choses à venir » 
ici avec nous. Alléluia.

Ainsi, ce qu’on peut appeler dans l’âge de l’Église le premier ciel 
correspond au parvis dans le tabernacle de Moïse, c’est-à-dire la 
première sphère dans laquelle le croyant peut marcher avec le Seigneur. 
Ceci s’articule autour de la connaissance de Dieu dans son salut et du 
fait de recevoir l’illumination du royaume de Dieu. 

De façon similaire, le lieu saint correspond au deuxième ciel, et le lieu 
très saint au troisième ciel. Lorsqu’alors, dans Éphésiens 1 : 3 Paul dit 
« Béni soit Dieu, le père de notre Seigneur Jésus-Christ, qui nous a bénis de 
toutes sortes de bénédictions spirituelles dans les lieux célestes en Christ ! », les 
lieux célestes dont il est question sont les trois cieux qui correspondent 
aux trois cours dans le tabernacle de Moïse. Ces trois cieux sont les 
domaines de la marche et de la communion du croyant avec le Dieu 
vivant de façon provisoire.

Il est dit que des bénédictions sont disponibles dans ces trois cieux, 
et nous entrons progressivement dans ces bénédictions à mesure 
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que nous croissons en obéissance et que nous demeurons dans une 
communion fructueuse avec le Seigneur Jésus Christ. Nous prenons 
donc part aux bénédictions qui sont amassées dans ces trois sphères en 
nous soumettant aux diverses influences du Seigneur Jésus Christ. 

Il y a une croyance selon laquelle le premier ciel représente le ciel étoilé ; 
c’est-à-dire, les cieux atmosphériques, l’endroit où se trouve les étoiles, 
la lune, le ciel et ses semblables. Le deuxième ciel, dans le même sens, 
serait le lieu des puissances des ténèbres. Tandis que le troisième ciel, 
toujours selon ces croyances, serait le paradis de Dieu.

Or ces trois cieux, lorsqu’on considère correctement les écritures, 
montrent les sphères d’adoration et de communion avec le Seigneur 
Dieu Tout-Puissant, où le croyant est invité à communier en Christ 
Jésus.

Dans le premier ciel, nous avons une communion avec Lui, nous 
soumettant à Sa seigneurie. Ainsi, nous pouvons voir les principes de 
base de la parole de Dieu qui régissent la délivrance du péché ainsi que 
l’appel à la consécration et au service divin.

Lorsque le croyant a une compréhension de base de ces principes et 
qu’il est capable de marcher selon ces principes (expériences), une 
telle personne peut être considérée comme assise avec Christ dans le 
premier ciel. 

Nous sommes introduits dans la deuxième cour (le deuxième ciel) au 
travers du baptême du Saint Esprit, avec l’équipement des dons de 
l’Esprit et le développement des fruits de l’Esprit. Parce que le baptême 
du Saint Esprit est une promesse de Dieu pour tous les croyants, la 
deuxième cour (ciel) est perçue comme étant la sphère normale 
d’opération du croyant rempli de l’Esprit, quand bien même dans le 
cours normal de certaines de ces activités, il vient dans le parvis pour 
servir (enseigner) les hommes. 

Ainsi, la sphère normale de la marche du croyant rempli de l’Esprit est la 
deuxième cour, le lieu saint, le deuxième ciel. Si le croyant est réellement 
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baptisé dans le Saint Esprit et a appris à marcher continuellement par le 
même Esprit, alors un tel homme est assis avec Christ dans le deuxième 
ciel.

Mais, de façon pratique, il est possible pour le croyant de connaître le 
Seigneur seulement dans le premier ciel quand ce dernier ne se soumet 
ni au baptême de l’Esprit saint ni à tout ce qui concerne la vie et le 
service du chrétien victorieux. 

Le deuxième lieu céleste, la sphère normale de la vie quotidienne et de 
la communion du croyant prépare aussi le croyant pour des avancées 
spirituelles. Par la parole de Dieu et l’Esprit, nous entrons dans le 
troisième ciel, qui symbolise le lieu très saint dans le tabernacle de 
Moïse.

Accéder aux privilèges qui appartiennent à ce domaine, c’est avoir 
part intégralement aux grandes bénédictions. Ces bénédictions sont 
sécurisées par la mort expiatoire de Christ et offertes à l’homme par 
l’évangile. Par la Parole, on peut proclamer que les réalités spirituelles 
disponibles dans ce domaine sont des récompenses promises au fidèle. 
Vivre quotidiennement de façon effective à la lumière de cette vérité 
est la preuve que l’on possède l’espérance comme une ancre dans l’âme. 
Cette espérance pénètre derrière le voile : dans le Saint des Saints. 
Aussi, à travers le travail des dons de l’Esprit Saint, le croyant peut être 
autorisé à entrer dans l’antitype (la réalité du) Saint des Saints.  

À certains moments dans cette entrée, l’humanité du croyant est 
temporellement contournée par le Saint Esprit. De tels croyants sont 
élevés du règne terrestre au troisième ciel afin d’avoir une rencontre 
avec le Seigneur. 

Il s’agit de l’expérience de l’apôtre Jean dans Apocalypse 4 : 1-2 et aussi 
de l’apôtre Paul dans 2 corinthiens 12 : 2-5. Dans le cas de l’apôtre Jean, 
une voix divine lui disait, « monte ici ». 

Il est dit dans le second verset qu’immédiatement Jean entendit cette 
voix, et il fut « ravi en esprit ». Remarquons que les visions que Jean avait 
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à ce moment étaient attribuables à la manifestation des dons de l’Esprit. 
On peut déduire cela d’Apocalypse 1 : 10. Mais ici, dans Apocalypse 4 : 
2, il était propulsé dans ce glorieux règne de l’Esprit. 

Le texte original en grec de ce verset dit, « il est devenu esprit ». En d’autres 
termes, c’était une expérience en dehors de son corps qu’il a eue.

Très souvent, lorsqu’on est dans le deuxième ciel, nous sommes limités 
dans notre communion. Mais, une fois en passant, lorsque le Seigneur 
le désire, nous sommes transportés par le Saint Esprit à recevoir les 
choses qui appartiennent au troisième ciel.

Paul appelle le troisième ciel, le paradis de Dieu. Là, des choses associées 
à la plénitude de l’union du croyant avec Christ Jésus et à sa glorification 
sont mises en avant au travers d’images perçantes qui donnent une 
impression accablante. Cela fait qu’on a des souvenirs vivants des 
choses qui ont été révélées, en plus des autres effets souhaitables. 

Il est important de distinguer ces lieux célestes, où le croyant opère, 
des « hauts lieux » employés lorsqu’on parle du règne des ténèbres. Ces 
« hauts lieux » sont les cieux démoniaques. Dans Éphésiens 6 : 12, Paul 
dit, « Car nous n’avons pas à lutter contre la chair et le sang, mais contre les 
dominations, contre les autorités, contre les princes de ce monde de ténèbres, 
contre les esprits méchants dans les lieux célestes ».

Les lieux célestes dont il est question ici sont la sphère où les esprits 
qui sont mauvais exercent le contrôle. Le terme « ciel » ou « céleste » 
peut donc être utilisé pour ces hauts lieux. En effet, en lien avec cette 
utilisation, le ciel est une sphère de contrôle spirituel qui influence la 
terre. 

Notre texte dans Éphésiens 6 indique que les hauts lieux du domaine 
démoniaque sont occupés par les mauvais esprits en trois rangs 
distincts. Depuis Genèse  1  : 28, il est clair que, quels que soient les 
rangs, ces esprits sont actifs dans tous les trois mondes c’est-à-dire la 
mer, l’air et la terre. 
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Donc, l’on peut parler du premier, deuxième et troisième ciel en lien 
avec l’ordre et la position des esprits démoniaques dans les ténèbres, le 
domaine maudit. Ainsi, lorsqu’il est bien compris, un haut lieu n’est pas 
simplement un lieu géographique, mais plutôt une sphère créditée d’un 
certain niveau de satanisme qui est capable de se manifester. 

Par exemple, lorsqu’on parle des opérations démoniaques dans le 
monde des eaux, les mauvais esprits à l’œuvre dans le monde marin 
ont les mêmes ordres tels que vus dans la classification donnée dans 
Éphésiens 6 : 12. Tous les domaines existants dans les mauvais cieux, 
quel que soit l’endroit d’où ils opèrent, sont dépourvus de puissance 
devant un vrai croyant illuminé par l’Esprit de la grâce. 

Dans le monde satanique, il y a une convoitise pour le sang, en particulier 
le sang humain, et cela provient des personnes méchantes. Le satanisme 
est un domaine dépendant, dépourvu de pouvoirs créatifs, prenant sa 
source de formes de vie au travers de la matière. Cela est complètement 
différent des cieux spirituels auxquels est associée l’église.

Les sphères des cieux de Dieu, celui dans lesquelles l’Église de Dieu 
est appelée à entrer, sont soutenues par la gloire de Dieu, œuvrant par 
l’entremise de la puissance de Sa parole.

Apocalypse 21  : 23 dit « La ville n’a besoin ni du soleil ni de la lune pour 
l’éclairer ; car la gloire de Dieu l’éclaire, et l’agneau est son flambeau ». 

Ce verset des Écritures exprime toute la puissance transcendante de 
Dieu qu’Il emploie pour accomplir Sa volonté sans l’aide d’aucune force 
naturelle. Cette réalité glorieuse découle de Sa nature immortelle.

Dieu a la vie en Lui-même (Jean 5 : 26). C’est seulement Dieu qui a la 
vie en LUI-MÊME (1 Timothée 6 : 15-16). Il ne dépend de rien pour 
vivre. 

Alors, l’Église opère purement par la parole de Dieu et Son Esprit. Ce 
point doit être pris en compte, car il nous sera utile à un moment donné. 
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En particulier, qu’il soit compris que nos provisions et notre croissance 
dans la grâce, la connaissance et le service sont pourvus en Dieu.

Nous sommes portés par Lui et continuons à faire appel à Ses richesses 
inépuisables de grâce et de gloire. Pourtant, dans tout cela, Il n’est ni 
diminué ni épuisé. Quand Il aura rempli l’Église parfaite de toute Sa 
plénitude, ce qui restera en Lui est encore la plénitude qu’Il a toujours 
eue. Gloire à Dieu dans les lieux élevés.

Ensuite, considérons le mot « terre » comme un symbole que la Bible 
utilise parfois pour représenter les choses qui ont une signification en 
dehors du contexte normal.

Dans le Psaume 115 : 16 auquel nous avions fait référence plus tôt, le 
mot « terre » est utilisé dans son sens propre. Dans ce verset, la « terre » 
représente la partie du monde habitable ; la masse terrestre.

Aussi, le mot « terre » peut être utilisé pour parler du corps humain. 
Ceci ne devrait pas être une surprise pour quelqu’un. Si l’esprit de 
l’homme peut être symbolisé par le mot « ciel », alors dans le même 
sens, la « terre » peut symboliser le corps de l’homme. 

Dans Genèse 2  : 7, il est dit que Dieu fit l’homme de la poussière de 
la terre. Donc le corps humain, aussi terrestre qu’il soit, peut être 
représenté par le mot « terre ».

Dans certains textes prophétiques, le mot « terre » exprime l’ordre social 
du monde actuel. Par exemple, c’est cet ordre social, qui s’exprime par 
les royaumes de ce monde, auquel on fait référence dans les écritures 
quand on dit que « la terre passera » Matthieu 5 : 18.  

La terre dans ce passage ne fait pas nécessairement référence à la terre 
planétaire ni à la race humaine, mais plutôt, elle parle des ordres sociaux, 
économiques, politiques et religieux dans lesquels les royaumes de ce 
monde opèrent. 
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Étroitement lié à ce qui est mentionné ci-dessus, le mot « terre » est 
parfois employé dans la Bible pour représenter les peuples qui habitent 
dans ce monde. Par exemple, lorsqu’on dit que la connaissance de la 
gloire de Dieu va couvrir la terre comme les eaux couvrent la mer, il est 
question des énormes bénédictions que le ministère de l’Église, étant 
parvenue à la perfection, va emmener sur les nations du monde.

Nous savons que l’Église victorieuse va conduire les nations à la vraie 
adoration de Dieu. Donc, le mot « terre » peut représenter la race 
humaine si le contexte dans lequel il est employé le permet. 

Enfin, le mot « terre » peut désigner une catégorie de croyants vivant 
plus ou moins comme des non-croyants. De manière plus succincte, 
lorsque les croyants qui sont appelés à vivre dans les lieux célestes, 
vivent et marchent comme des hommes charnels dans leurs affections, 
leurs désirs, leurs volontés et leurs émotions, il est dit d’eux qu’ils 
demeurent sur la terre. 

Il y a deux courants de pensée dans l’église : la pensée de la chair qui 
conduit à la mort ; et, la pensée de l’Esprit qui conduit à la vie et à la 
paix (Romain 8 : 1-7).

Paul, dans Philippiens 3 : 18, se lamentait en disant que dans l’église de 
son temps, il y avait ceux qui menaient leurs affaires en ennemis de la 
croix de Christ, « ils ont pour dieu leur ventre, ils mettent leur gloire dans ce 
qui fait leur honte, ils ne pensent qu’aux choses de la terre ».

Et dans Colossiens 3 : 5, il nous est dit de faire mourir nos membres 
qui sont sur la terre. Aussi, dans Apocalypse 3 : 10, il est montré que les 
jugements divins relâchés contre ceux qui ne sont pas nés de nouveau 
vont s’abattre aussi sur tous ceux qui demeurent sur la terre. Donc, nous 
voyons le mot « terre » employé pour illustrer une classe de personnes 
qui, quand bien même qu’elles seraient sauvées, n’ont pas laissé Christ 
régner sur leurs vies.

Maintenant, considérons d’autres symboles utilisés en lien avec la terre. 
Premièrement, considérons les symboles « herbe » et « arbre ». L’herbe 
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telle que vue dans Apocalypse 8 : 7 et Zacharie 10 : 1, est employée pour 
symboliser des personnes qui sont nées de nouveau, mais qui n’ont pas 
assez grandi, spirituellement parlant. Dans le même sens, les arbres 
sont utilisés pour symboliser les croyants matures. 

Dans Esaïe  55  : 12, nous voyons une variante de l’utilisation de ces 
mots. Il nous est dit que « tous les arbres des champs battront des mains ». 
Quand Jean Baptiste parlait au peuple, il disait dans Matthieu  3  : 10 
que « la cognée est mise à la racine des arbres ». Ici, on fait référence à des 
personnes qui sont parvenues à une relation d’alliance avec Dieu, et 
qui, en tant que telles, sont responsables des exigences de leur état de 
sainteté. 

Plus loin, dans Esaïe 61 : 3, il est montré que lorsque Dieu aura restauré 
et glorifié son peuple, ils seront appelés « les térébinthes de la justice, une 
plantation de l’Éternel, pour servir à sa gloire ». Dans le verset 6 du même 
chapitre, il est dit de ces mêmes personnes « mais vous, on vous appellera 
sacrificateurs de l’Éternel, on vous nommera serviteurs de notre Dieu ».

Donc, pendant que le mot « herbe » pourrait être utilisé pour symboliser 
des personnes qui sont spirituellement immatures, le mot « arbre », 
quand le contexte le permet, symbolise les ministres du Seigneur ou 
des croyants matures. 

Toujours dans la sphère terrestre, le désert est un aspect physique connu. 
Le mot dans son sens figuratif désigne une condition de désolation 
spirituellement parlant. Ceci devrait être clair. Dans l’environnement 
de la désolation spirituelle, une croissance spirituelle significative n’est 
pas possible. Nous ne disposons pas d’arbres ni de végétation imposante 
dans un désert typique.

Par exemple, nous voyons dans Apocalypse 17, quand le Seigneur, par 
l’Esprit, fait connaître certaines choses à Jean à propos de la femme 
adultère, il était transporté dans le désert. C’est parce que les choses qui 
doivent être montrées s’obtiennent seulement dans un environnement 
de misère spirituelle. En d’autres mots, ce qui est révélé indique ce 



A N T I C H R I S T  E T  S Y S T È M E S  A N T I C H R I S T S 

39

qui résulte d’une histoire d’infidélité grossière de la part de ceux qui 
s’appellent croyants.

Toutefois, il y a des passages dans les écritures où le mot « désert » est 
utilisé pour étayer des causes positives. Par exemple, il est employé en 
lien avec quelqu’un qui s’éloigne pour une consécration ; un lieu en 
dehors des distractions, dont le seul but est de chercher la face de Dieu 
pour une croissance spirituelle. 

Le Seigneur Jésus Christ était dans le désert pendant quarante jours et 
quarante nuits. Il est dit de Jean baptiste qu’il était dans le désert jusqu’au 
jour où il se présenta devant Israël. Les israélites étaient conduits dans 
le désert sur une période de 40 ans après leur sortie d’Égypte, où ils se 
préparaient pour posséder la terre promise. 

Ensuite, nous voyons l’image de la montagne. Il est dit que lors de la 
tentation de Jésus Christ, le diable le transporta sur une haute et grande 
montagne. Bien entendu, ce n’est pas que Jésus Christ a gravi cette 
montagne physiquement. Il n’y a point de montagne dans le monde, du 
sommet duquel vous verrez tous les royaumes du monde. 

L’ennemi (Satan) a soufflé à son esprit certains secrets des opérations 
de son royaume, lui suggérant quelque chose du genre « si tu veux avoir 
la puissance de ce monde, l’influence sur les royaumes du monde, je peux te 
donner cela. Voici comment l’avoir. Les royaumes de ce monde sont à moi, et 
je peux les donner à qui je veux. Deviens juste mon serviteur, prosterne-toi et 
adore-moi ». 

Le fait que le Seigneur Jésus Christ soit transporté sur une très haute 
montagne prouve que ce qui fut dévoilé par Satan était quelque chose 
exclusivement réservé aux personnes qu’il désire emmener à la divinité 
sous son autorité. 

Un haut degré de contrôle de manipulation sur des personnes non 
croyantes est donné à des personnes mises à part dans le ciel démoniaque, 
qui sont formées pour devenir des adeptes sataniques hautement 
formés dans un milieu donné. Plusieurs hommes d’État politiques et de 
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faux dirigeants religieux se retrouvent dans cette catégorie satanique. 
Donc Satan offrait une de ces positions centrales à Jésus Christ. 

Dans Apocalypse  21, Jean fut ravi en esprit sur une montagne 
extrêmement haute afin de pouvoir voir la cité sainte. Là, le Dieu Tout-
Puissant a montré des choses de grandes importances à Jean concernant 
le royaume du ciel.

Le mot « montagne » est aussi employé dans les écritures prophétiques 
pour représenter les royaumes ou les gouvernements, qu’ils soient 
politiques ou ecclésiastiques. Par exemple, le royaume de Dieu, le 
gouvernement de Dieu est représenté comme une montagne (Montagne 
de Sion). Il est dit que « L’Éternel est grand, il est l’objet de toutes les louanges, 
dans la ville de notre Dieu, sur sa montagne sainte » (Psaumes 48 : 1). 

Aussi, dans Ésaïe 2 : 2, il est dit que : « Il arrivera, dans la suite des temps, 
que la montagne de la maison de l’Éternel sera fondée sur le sommet des 
montagnes, qu’elle s’élèvera par-dessus les collines, et que toutes les nations y 
afflueront ».

Les « montagnes » et les « collines » dans le passage d’Ésaïe parlent des 
royaumes ou des gouvernements et de leurs dirigeants. Prenons un 
autre exemple. Dans Apocalypse 6  : 15-16, il est dit que devant les 
jugements de Dieu, les rois de la terre, les grands, les chefs militaires, 
les riches, les puissants, tous les esclaves et les hommes libres se 
cachèrent dans les cavernes et dans les rochers des montagnes, et 
disaient « Tombez sur nous, et cachez-nous devant la face de celui qui est 
assis sur le trône, et devant la colère de l’agneau ». Ces personnes dans leurs 
désespoirs essayaient d’obtenir toute l’aide qu’elles peuvent obtenir du 
système gouvernemental pour atténuer leurs malheurs ou trouver un 
moyen de s’échapper. 

Les collines représentent une autorité inférieure à celle des montagnes. 
Dans la même sphère d’autorité, ces termes peuvent être employés 
pour représenter les principales autorités dans un royaume (symbole 



A N T I C H R I S T  E T  S Y S T È M E S  A N T I C H R I S T S 

41

d’une montagne) ainsi que leurs subordonnées immédiates (symbole 
des collines).

Ce qu’on observe ici dans les états civils ou les monarchies s’appliquent 
aussi dans une sphère spirituelle. Nous pouvons maintenant 
comprendre l’usage de ces mots dans le langage prophétique lorsqu’il 
est évident que ceux à qui ils se rapportent sont le peuple de Dieu. Ces 
positions sont montrées dans l’église au travers des responsables de 
premier et de deuxième rang. 

Pour terminer notre méditation sur le langage prophétique, nous allons 
voir le symbole du jour. Dans Apocalypse 1 : 10, Jean dit qu’il fut ravi 
en esprit au jour du Seigneur. Lorsqu’on parle du jour du Seigneur, on 
parle généralement du jugement. 

Lorsque le Seigneur, dans un message à l’Église, menace de punir des 
actes spécifiques de trahison et d’infidélité, il va toujours, avant le 
moment venu, souligner les principes moraux et spirituels déjà reçus 
par lesquels ils sont mesurés.

Au regard de cela, la lumière qui est diffusée, par laquelle l’église est 
avertie, est appelée prophétiquement « jour ». Le message de menaces 
de jugement fait allusion au jour du SEIGNEUR. Paul a dit « le jour la 
fera connaître… » 1 Corinthiens 3 : 13. Le mot grec utilisé pour jour est 
« Hemera » et se traduit aussi par « lumière » comme dans la révélation 
de la lumière et aussi par « jugement », référant aux lois pour juger une 
affaire. 

Il manifeste aussi dans les églises locales de temps en temps, des choses 
qui ne sont pas en harmonie avec Sa volonté. Il le fait au travers des 
diverses œuvres des dons révélateurs et inspirationnels du Saint Esprit.

Pour les nations ainsi que pour les non-croyants, la lumière provenant 
des dix commandements, ensemble avec la providence des témoins, de 
la nature et des serviteurs de Dieu donnent des mesures adéquates de 
ce que Dieu requiert d’eux. 
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Plusieurs cycles de ce qui est mentionné ci-dessus sont divinement 
donnés comme des actes de bonté tant à l’église qu’au monde. C’est 
seulement là que le jugement actuel vient du Dieu Tout-Puissant pour 
briser l’orgueil, la rébellion de l’homme et renverser le mal sur toute la 
terre.

Cette observation de la manière dont Dieu agit envers l’humanité 
permet de montrer que le Jour du Seigneur s’étend sur plusieurs 
années. En fait, chaque aspect du Jour du Seigneur peut se manifester 
sur plusieurs jours, semaines, ou années, selon Sa sagesse.

Maintenant, rappelez-vous que la lumière de la compréhension 
concernant les choses que le Seigneur traite en jugement est appelée 
« jour ». 1 Corinthiens 3 : 13 ; Apocalypse 1 : 10 s’y réfèrent. 

Dans l’obscurité, nous pourrons ne pas être capables de voir comment 
les choses sont en réalité dans la maison. Mais, de jour, avec le lever 
du soleil, les choses qui n’étaient pas tant visibles dans l’obscurité sont 
emmenées à la lumière. Donc, le mot « jour » tel que mentionné dans 
Apocalypse 1 : 10 fait référence au Seigneur qui fait briller sa lumière sur 
l’état des choses dans son église et dans le monde, les préparant pour son 
jugement imminent. Ceux qui prêtent attention à Ses avertissements 
seront épargnés. 

Comme mentionné ci-dessus, le mot « jour » peut être utilisé pour 
représenter une période donnée. Très souvent, dans les passages 
prophétiques, le mot jour n’est pas utilisé pour représenter une période 
de 24 heures.

Par exemple, lorsqu’on lit l’histoire de la création, il nous est dit que 
Dieu fit le ciel et la terre en six jours. Il est certain qu’ici, on ne fait pas 
référence à une journée de 24 h puisque le soleil et la lune étaient créés 
le quatrième jour. Nous savons aussi que c’est la rotation de la Terre 
autour du soleil qui nous donne les expériences de 24 heures de nuit 
et de jour. Lorsque l’on considère aussi cette explication à la lumière 
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de Genèse 2 : 4 qui dit que les cieux et la terre ont été créés en un jour, 
vous comprendrez que cette journée désigne une période de temps. 

De plus amples considérations tirées d’autres passages des écritures 
nous font comprendre que chacun des six jours de la création décrit 
une période de temps ; évidemment bien plus de 1000 ans. 

Aussi, dans 2  Pierre  3  : 8, nous voyons Pierre mentionner qu’une 
journée avec le Seigneur est comme mille ans. Ceci est utilisé en lien 
avec l’histoire de la rédemption (ce travail du Seigneur Dieu Tout-
Puissant pour amener l’humanité à la rédemption, c’est-à-dire en Jésus 
Christ). 

La période de temps marquée pour l’accomplissement du programme 
de rédemption de Dieu dans la vie de Son peuple et de la terre représente 
SEPT jours symboliques. En lien avec cette période de temps, une 
journée avec le Seigneur est perçue comme mille années. 

Aussi dans Ézéchiel 4, le Seigneur pensant apporter un jugement 
sévère sur Israël a demandé à Ézéchiel de faire quelque chose pour un 
certain nombre de jours, et il dit dans le verset 6, je t’impose un jour 
pour chaque année. Donc nous voyons qu’un jour peut représenter une 
année.

Aussi dans Psaumes 95 : 8, il est question du jour de la tentation dans le 
désert. Plus loin dans le verset 10, David prophétisant de la part de Dieu 
disait, « Pendant quarante ans j’eus cette race en dégoût ». Donc, le jour de 
la tentation dans le désert représentait une période de quarante ans.

Dans le Nouveau Testament, nous voyons de tels exemples de l’usage 
symbolique du mot « jour ». Jésus parlant de ses trois ans et demi de 
ministère sur la terre par exemple a dit à la nation d’Israël (les juifs) 
qu’ils n’ont point connu le jour de leur visitation (Luc 19 : 44).

Aussi dans Jean 5, nous voyons Jésus, dans un langage prophétique, qui 
considère toute la durée de l’âge de l’église comme une heure. Dans le 
verset 25, il dit « En vérité, en vérité, je vous le dis, l’heure vient, et elle est déjà 
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venue, où les morts (physiquement vivants, mais mort spirituellement) 
entendront la voix du Fils de Dieu (au travers de l’évangile) ; et ceux qui 
l’auront entendue (avec intérêt) vivront ».

Donc, toute la période de temps des deux mille ans de l’âge de l’église 
durant laquelle l’évangile est prêché aux hommes, physiquement 
vivants, mais morts dans les offenses et le péché, les ramenant de la 
mort à la vie en Dieu (Éphésiens 2 : 1-6) se rapporte d’un point de vue 
prophétique, à une heure.

De façon similaire dans Éphésiens 6  : 13, toute la durée de vie d’un 
croyant sur terre est appelée un jour mauvais lorsqu’on le voit du point 
de vue de toutes les difficultés qu’il a traversées. La Bible dit « C’est par 
beaucoup de tribulations qu’il nous faut entrer dans le royaume de Dieu » 
(Actes 14 : 22). Donc, Paul décrivait toute la durée de vie du croyant sur 
terre comme étant un jour mauvais.

Les observations ci-dessus sont vraiment importantes. Dans le livre de 
l’Apocalypse, nous voyons beaucoup de références au mot « jour ». Par 
exemple, dans Apocalypse 11, certaines personnes considérées comme 
des prophètes devaient exercer le ministère pendant mille deux cents 
et soixante jours. Dans les écritures, on nous aide à comprendre à quoi 
cela correspond. Aussi dans Apocalypse 18, il est dit que le jugement 
de Babylone se fera en un jour. Lorsque plus tard, nous voyons ce que 
Babylone représente dans le monde aujourd’hui, cela vous étonnera de 
voir que Jean a dit que son jugement viendra en un jour (verset 8). Mais 
les écritures nous aident à comprendre que le jugement va s’étendre sur 
plusieurs années. 

Nous croyons que le temps mis pour examiner les sujets couverts dans 
cette session introductive en valait la peine. L’un des bénéfices est que 
le lecteur assidu commencera à porter plus d’attention à chacun des 
mots des Écritures. Les Écritures sont verbalement inspirées, et une 
seule pensée soutient tout cela. 2 Timothée  3  : 16 dit « toute écriture 
est inspirée du Saint-Esprit ». Quel que soit le passage qu’on lit dans les 
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écritures, on se rend compte qu’une seule et même pensée est à l’œuvre ; 
Il ne se contredit pas Lui-même. 

Nous pouvons dire que nous sommes déjà dans le temps du JOUR du 
Seigneur. Le ministère actuel est un exemple parmi tant d’autres et 
beaucoup d’autres ministères témoignent du fait qu’on est à l’aube de la 
grande punition de Dieu. Personne au vu des événements qui se passent 
partout dans le monde n’a besoin d’être persuadé de croire en cela. Ce 
ne sont pas des jours ordinaires. Prêtons tous attention et écoutons 
la voix des divers avertissements qui viennent à nous. Puissions-nous 
tous, qui sommes appelés enfants de Dieu, marcher de manière digne 
de notre appel et nous soumettant à Sa sagesse et ses conseils en toutes 
choses, car le Seigneur « se tient à la porte » (Jacques 4 : 6 ; 7 ; 5:9).

Que le Seigneur vous bénisse et fasse briller Sa face sur vous au nom 
de Jésus. Que l’Éternel nous aide à faire mourir toutes les œuvres de 
la chair dans nos vies. Car lorsque le Seigneur viendra pour juger le 
péché, Il le fera, quel que soit l’endroit où Il trouvera le péché ; que ce 
soit dans l’église ou hors de l’église. 

La crainte révérencielle de DIEU est ce qui nous permettra de conserver 
un esprit qui est apte à discerner les choses qui ne sont pas en accord 
avec la pensée du Seigneur. Béni soit Son glorieux nom pour toujours 
et à jamais.
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C H A P I T R E  3

LES SIGNES ANNONCIATEURS 
DE LA FIN DES TEMPS

Les quatre premiers livres du Nouveau Testament communément 
appelé « les évangiles » occupent une place unique dans les écritures. 
Ils nous introduisent dans l’histoire de la rédemption tout en mettant 
l’accent sur la Personne du Rédempteur ; sujets traités nulle part ailleurs 
dans le Nouveau Testament. 

De leur récit de la vie et du ministère de Jésus Christ, nous sommes 
capables d’avoir un aperçu de comment toutes les prophéties de l’Ancien 
Testament concernant Sa première venue se sont accomplies. Ceci 
en dépit du fait que certaines de ces prophéties semblent contredire 
d’autres. 

Nous savons maintenant en des termes pratiques que tous les aspects 
de la parole prophétique sont appuyés par au moins deux ou trois écrits 
des prophètes. On peut déduire cela de ce qui est dit dans Hébreux 1 : 1.

De plus, toute contribution faite par un écrivain inspiré (des Écritures) 
sur un sujet donné, aussi infime soit-elle, doit être prise en compte pour 
une compréhension complète de celle-ci. Il s’agit là d’une observation 
très importante qui devrait être considérée avec attention. 
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Les paroles prononcées par Jésus Christ durant les divers moments de 
son ministère pendant les jours de Sa chair donnent des indices utiles 
qui nous aident à voir les liens entre les prophéties de l’Ancien et du 
Nouveau Testament.

Le cheminement que nous empruntons dans notre étude de l’antichrist 
et des systèmes dans lesquels ils opèrent est bien éclairé au travers de 
certains enseignements de notre Seigneur dans les évangiles. Durant 
Son ministère sur terre, Jésus Christ a éclairé certaines des prophéties 
de l’Ancien Testament qui étaient obscures. 

Il y a quatre grands discours donnés par Jésus Christ dans les jours 
de Sa chair. Ils sont d’une grande importance quand on considère le 
chemin qu’Il a tracé pour l’Église. Ils traitent des problèmes qui sont 
mis en évidence lorsque l’Église est soumise à une inspection divine à 
un moment donné. 

Ces quatre discours sont le Sermon sur la Montagne (Matthieu 5, 6, 7) ; 
les paraboles du Royaume de Dieu (Matthieu 13), les Signes de la fin de 
l’âge (Matthieu 24), ainsi que la Personne et le ministère du Saint Esprit 
(Jean 14, 15 et 16).

Lorsqu’on considère attentivement ces 4 enseignements, nous voyons 
que les trois premiers concernent des aspects variés du royaume 
des cieux, puisqu’il se dévoile progressivement sur la terre (l’âge de 
l’évangile de l’Église, qui a été établi par le Seigneur Jésus Christ selon 
le plan éternel de Dieu, fait référence à plusieurs écritures au royaume 
des cieux).

Nous allons nous pencher dans ce chapitre sur le sujet abordé dans le 
discours de Matthieu 24, qu’on retrouve aussi dans Marc 13, Luc 21 et 
Luc 17.

Le quatrième discours est centré sur le ministère du Saint Esprit dans 
l’âge présent. Cela est révélé comme étant la principale provision de 
Dieu dans la construction de l’Église de Jésus Christ. Le Saint Esprit 
nous enseigne l’évangile ; Il confère la Vie de Christ à celui qui est 
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habituellement obéissant et le conduit dans la réalisation du programme 
de rédemption de Dieu. 

Autrement dit, l’union parfaite avec l’Époux Céleste qui est notre 
Rédempteur et notre Roi sera réalisée à travers le ministère du Saint 
Esprit. Il nous a été donné particulièrement pour ce but. Cela demande 
que l’Église dépende entièrement de Lui concernant toutes choses ayant 
trait à sa vie et à son service. 

Le fait de mettre de côté cette vérité, que ce soit entièrement ou en 
partie est la raison pour laquelle la majorité des systèmes d’église 
des hommes se transforme en quelque chose qui n’a rien à voir avec 
l’intention divine. 

Le moyen de la restauration se fait au travers de la repentance, suivi 
d’un retour complet au gouvernement de l’Esprit Saint en toutes choses. 

Nous abordons maintenant le point central de ce chapitre. De façon 
succincte, notre objectif est de mettre en lumière les événements avant-
coureurs qui sont des signes que l’âge de l’Église tire à sa fin.

L’enseignement perspicace du Seigneur sur les événements associés à 
la fin de cet âge énumère les choses qui sont de nature soit physique 
ou spirituelle. Comme convenu, nous allons nous attarder sur les 
événements qui sont de nature spirituelle puisqu’ils sont donnés pour 
que les croyants en Jésus Christ puissent les discerner. 

Maintenant, un aperçu prophétique de ces événements décrits 
comme étant des caractéristiques des temps de la fin coïncide avec 
le retour glorieux du Seigneur. Rappelons-nous que plusieurs des 
enseignements du Seigneur que nous examinons actuellement sont 
issus des questionnements des disciples à Jésus durant ses dernières 
semaines sur terre. 

Matthieu 24 : 1-3 nous donne le contexte exact de cet enseignement. 
Une attention particulière devrait être accordée à la question à trois 



A N T I C H R I S T  E T  S Y S T È M E S  A N T I C H R I S T S 

49

volets du verset 3, si on le considère du point de vue de la déclaration 
du Seigneur contenue dans le verset 2. Ci-dessous ces 3 versets : 

« Comme Jésus s’en allait, au sortir du temple, ses disciples s’approchèrent pour 
lui en faire remarquer les constructions. Mais il leur dit : voyez-vous tout cela ? 
Je vous le dis en vérité, il ne restera pas ici pierre sur pierre qui ne soit renversée. 
Il s’assit sur la montagne des oliviers. Et les disciples vinrent en particulier lui 
faire cette question : dis-nous quand cela arrivera-t-il, et quel sera le signe de 
ton avènement et de la fin du monde? ». 

Ce qui suit à partir du verset 4 jusqu’à la fin du chapitre pourrait être 
considéré comme les réponses à ces questions. Avec une attention 
bienveillante pour les Siens, le Seigneur continue dans tout le 
chapitre 25 à aborder (à l’aide de trois paraboles) les défis liés au fait 
d’être en vie au moment où les événements étudiés actuellement seront 
présents sur la terre. 

Dans les deux chapitres, il nous fait voir quelles attitudes et quelles   
dispositions Son peuple devrait développer et garder en tout temps, 
encore plus au temps de la fin. Elles constituent ce qui peut être identifié 
comme faire bon usage du privilège qu’on a de connaître à l’avance les 
jours du jugement. 

Afin de conserver un bon historique des événements de la fin, nous 
allons utiliser Matthieu 24 comme texte de base, pendant qu’on se réfère 
à d’autres passages des écritures pour avoir une bonne compréhension 
du sujet. Une bonne étude des chapitres suivants des évangiles nous 
aidera à raffiner notre compréhension de Matthieu  24. Il s’agit de  : 
Marc 13, Luc 17 et Luc 21.

En circonscrivant notre intérêt des événements qui ont un caractère 
spirituel, nous pouvons citer quatre choses qui, se produisant ensemble, 
montrent de façon infaillible, la fin imminente de l’âge de l’église. Nous 
présentons, pour notre réflexion, les quatre signes avant-coureurs 
qui nous sont donnés par le Seigneur Jésus Christ dans l’intérêt de 
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son Église, c’est-à-dire Son corps sur la terre. Nous examinerons les 
4 points l’un après l’autre. 

1. Il va arriver au temps de la fin, un nombre important de 
personnes, du monde entier, qui se diront particulièrement 
oints de Christ, mais qui sont faux. Ces hommes et femmes 
vont produire de grands signes et des merveilles ; des 
puissances miraculeuses dont l’intention est de donner la 
preuve au monde qu’ils sont appelés et approuvés de Dieu. 
Mais ils sont faux comme le déclare le Seigneur dans Matthieu 24 : 
4-5. 

À cet effet, notons que Jésus nous a déjà donné à l’avance des moyens 
fiables à cent pour cent pour reconnaître un potentiel faux prophète. 
Dans Son sermon sur la montagne, II déclare qu’un faux prophète 
sera invariablement marqué par de graves défauts moraux et par des 
déficiences dans son caractère.

« Gardez-vous de faux prophètes. Ils viennent à vous en vêtement de brebis, 
mais au-dedans ce sont des loups ravisseurs ».

« Vous les reconnaîtrez à leurs fruits. Cueille-t-on des raisins sur des épines, ou 
des figues sur des chardons ? » Matthieu 7 : 15-16

Un deuxième point à noter dans le verset  15 concerne le fait que les 
faux ministres cachent toujours leurs vraies identités. De tels ministres 
séduisent des personnes vulnérables tout en arborant, ce que le Seigneur 
décrit comme des « habits d’agneau » tandis qu’intérieurement, ce sont 
des escrocs. Ce symbole d’habits d’agneau est ce qu’on voit relativement 
pendant une longue période. 

Nous pouvons être certain, sur la base de l’autorité de la Parole écrite, 
que par les œuvres divines, la condition intérieure réelle de tout faux 
ministre sera exposée. Comme indiqué quelque part dans les écritures, 
certaines personnes dans cette catégorie peuvent avoir eu leurs débuts 
dans le Seigneur. Le fait qu’ils aient quitté le chemin de la vie est dû 
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au fait qu’ils ont rejeté l’autorité de Christ ou de Sa Parole, préférant 
mieux la recherche de leurs propres intérêts.

La semence du mal qui s’est répandu en eux quand ils ont décidé 
d’abandonner la présence sanctifiée de Christ va germer pour donner 
des caractères visibles qui ne pourront plus être cachés.

Ce qui sera « moissonné » à l’heure de la récolte reflétera ce qu’un 
homme aura secrètement semé. Ceci révélera le vrai caractère de cet 
homme.

« Cueille-t-on des raisins sur des épines » ? Non. Les épines sont récoltées 
de la vie des hommes et des femmes qui se sont dégénérés en une vigne 
étrangère (Jérémie  2  : 21). Concernant cette catégorie de personnes, 
l’apôtre Paul a dit que leurs épines attirent la malédiction, et on finit par 
y mettre le feu (Hébreux 6 : 8). 

Il n’y a peut-être pas eu au cours de l’histoire, une période où il s’est 
élevé autant d’hommes dans le monde Ecclésiastique vivant totalement 
dans le faux et se proclamant au rang des cinq ministères. On peut au 
moins prouver que cela était vrai pour les trente dernières années. Ce 
qui a commencé comme une acceptation insouciante d’un vice moral 
s’est développée pour devenir une habitude qui s’est enracinée. À un 
moment donné, si on ne recherche pas de l’aide, un mauvais esprit 
prend le dessus. Puis, commence un élargissement et un renforcement 
de l’emprise satanique.

Gardons à l’esprit qu’un croyant qui, sous l’autorité de Dieu, adopte 
le style de vie du royaume énoncé dans le sermon sur la montagne 
(Matthieu 5, 6, 7) possédera une onction en lui qui lui fera développer 
une résistance assez forte pour contrer tout ce qui provient d’un mauvais 
caractère. Il en sera ainsi même si l’esprit de celui-ci ne comprend pas 
tous les aspects précis du sermon sur la montagne. Donc, un chrétien 
consacré dispose de tout ce dont il a besoin pour ne pas être victime des 
plans sataniques. 
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2. Un deuxième événement que le Seigneur identifie dans notre 
passage (Matthieu 24 : 11-12) est que le plus grand nombre 
de ceux qui se disent croyants, vont tellement s’éloigner du 
chemin de la vérité qu’ils finiront par trahir l’alliance.

Plusieurs faux prophètes s’élèveront et ils séduiront beaucoup de gens. Et, parce 
que l’iniquité se sera accrue, la charité du plus grand nombre se refroidira. 

Les termes « plusieurs » prophètes et « beaucoup » de gens qui sont déçus, 
sont issus du milieu du monde ecclésiastique et ils souillent presque 
tous ceux qui entrent en contact avec eux. Le mot grec traduit par 
« plusieurs » dans ce passage suggère que ceux à qui on fait référence 
sont plus nombreux que ceux qui ont conservé leurs témoignages et qui 
sont demeurés sans tâches dans le monde.

Dans la seconde épître de Paul aux Thessaloniciens, il a fait référence à 
ce phénomène, le décrivant comme la perdition. 2 Thessaloniciens 2 : 
3 « que personne ne vous séduise d’aucune manière, car il faut que l’apostasie 
soit arrivée auparavant, et qu’on ait… »

On peut facilement déduire de tout ceci que plusieurs des systèmes 
d’églises visibles vont prêcher un évangile infesté des enseignements 
de faux prophètes, de faux Christ et de faux messagers. 

Beaucoup de croyants avec de bonnes intentions qui ne se doutent 
de rien peuvent se retrouver enrôlés dans un évangile secondaire, 
particulièrement lorsque celui-ci est accompagné de signes mensongers 
et de miracles. 

Toutefois, nous voyons une intervention divine dans le verset 14 contre 
cette tendance maléfique. Ceci nous amène au troisième événement de 
la fin des temps de notre passage. 

3. « Cette bonne nouvelle du royaume sera prêchée dans le monde 
entier, pour servir de témoignage à toutes les nations. Alors viendra 
la fin ». 
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Il ressort clairement de ce qui précède et des écritures que l’œuvre 
de la restauration du véritable évangile est requise et se fera par le 
Seigneur Jésus Christ au temps de la fin. Nous devons comprendre 
que la restitution glorieuse de toutes choses dont l’apôtre Pierre a parlé 
(Actes 3 : 21), qui est réservée au temps de la fin, sera précédée par un 
mouvement de l’Esprit Saint dans le même sens. 

Regardons encore Matthieu 24 : 14 en ayant en pensée la question posée 
dans Matthieu 24 : 3. Remarquons que Matthieu 24 : 14 nous donne la 
bonne réponse à la question posée dans Matthieu 24:3. 

Il est demandé, quand viendra la fin ? Cela ne viendra qu’après qu’un 
témoignage approprié ait été porté parmi tout le peuple soupirant 
après le royaume des cieux et satisfaisant à ses exigences.

Nous nous demandons encore quelle est la fin qui est en vue pour 
laquelle un témoin soit nécessaire ainsi que son occurrence ? Nous 
répondons, en lien avec l’observation de Christ dans Matthieu 24 : 2, 
qu’il s’agit du renversement de tout ce qui est contraire aux demandes 
et exigences du royaume des cieux.

Finalement, nous demandons ce que signifie cet évangile du royaume. 
Notre réponse : cela doit être le même évangile que le Seigneur Jésus 
Christ a prêché. Il va à l’encontre des croyances et doctrines populaires 
des leaders religieux de son temps. Le message de Christ implique un 
appel à la repentance. Il compare Israël à la brebis égarée de Jéhovah. 
En tant que nation, Israël a la réputation d’être dans une relation 
d’alliance de vie avec Dieu, mais ils ont gravement transgressé cette 
alliance et se sont enflés d’orgueils dans une adoration vaine et des 
pratiques religieuses vides, dépourvues de vie. Ces leaders religieux 
font croire qu’ils sont couverts par le divin au travers des choses 
qu’ils font, ce qui leur permet de s’établir comme seigneurs et rois sur 
l’héritage de Dieu. 

Des gens ordinaires deviennent esclaves afin de supporter les luxes et 
les excès charnels de ces dirigeants. 
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Tel c’était auparavant, tel il est encore aujourd’hui 

Le message de Christ déclarait que le roi est venu, au temps marqué pour 
établir son royaume, lequel régnera sur toute l’humanité. Il a enseigné 
que seuls ceux qui lui permettent de régner sur leurs vies intérieures 
auront part aux bénédictions de son royaume éternel. 

Tel qu’observé plus tôt, le sermon sur la montagne décrit la manière de 
vivre qui est requise de la part de ceux qui cherchent à prendre part au 
royaume glorieux de Christ ; mais Christ de même que son royaume 
a été rejeté par les juifs. « Nous ne voulons pas que cet homme règne 
sur nous, ses références ne sont pas convaincantes, nous préférons 
plutôt rester avec Moïse, lui que tous ont considéré comme ayant eu un 
mandat divin. Nous allons plutôt construire selon Moïse ».

Jésus Christ, la pierre qu’ont rejeté les bâtisseurs, a été fait la pierre 
angulaire par Dieu. L’apôtre Pierre a ajouté « pour les incrédules, la pierre 
qu’ont rejetée ceux qui bâtissaient est devenue la principale de l’angle, et une 
pierre d’achoppement et un rocher de scandale ; ils s’y heurtent pour n’avoir 
pas cru à la parole, et c’est à cela qu’ils sont destinés » (1 Pierre 2 : 7-8). Telle 
était la situation lors du premier avènement, et telle qu’elle était, il en 
est encore ainsi maintenant. 

L’évangile restauré, prêché en intégralité avec des principes vitaux des 
vérités de la rédemption doit provenir, en cette heure, des personnes 
que le Seigneur a conquises, des personnes dans la vie desquelles Il a un 
témoignage. Ces personnes de même que ceux qui prêtent attention 
à leurs paroles vont servir de témoins pour la double mission du 
retour prochain du roi. À ceux qui le cherchent sincèrement, Il vient 
pour leur accorder l’incorruptibilité et l’immortalité. Toutefois, aux 
incorrigibles, le roi Oméga exécutera le grand et redoutable jour du 
Seigneur (Malachie 4 : 5).

4. Le quatrième événement dans notre passage est résumé dans 
le verset 31.
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« Il enverra ses anges avec la trompette retentissante, et ils rassembleront ses 
élus des quatre vents, depuis une extrémité des cieux jusqu’à l’autre ».

Un autre événement qui sera visible sur la terre au temps de la fin 
indique qu’un travail supplémentaire se fera par Dieu parmi ceux qui 
reçoivent et répondent correctement à l’évangile du royaume. Alors 
que la proclamation de cet évangile est semblable à l’action de semer, ce 
qui est rapporté dans Matthieu 24 : 31 répond à l’œuvre de la moisson 
des anges (Matthieu 13 : 41-43 ; voir aussi Psaumes 50 : 5). Remarquons 
que Matthieu  24  : 31 déclare que le travail du retentissement de la 
trompette par les anges se fait dans le « ciel ». Le « ciel » fait ici référence 
au monde de l’église. L’activité de moisson des anges se fait par des anges 
moissonneurs. Il est facile de voir ici que les anges font référence aux 
fils et filles de Dieu qui ont une très bonne mesure de fidélité et qui ont 
l’appel de Dieu sur leurs vies. Ils reçoivent une nouvelle mission d’aller 
avec le grand son de la trompette pour faire appel à ceux qui aspirent au 
rang de future mariée dans une union parfaite avec CHRIST. 

Deux signes produits par les quatre événements discutés 
précédemment

Le premier des deux signes est le principal signe du fils de l’Homme, la 
venue du roi Messie. (Matthieu 24 : 30).

« Alors le signe du Fils de l’Homme paraîtra dans le ciel, toutes les tribus de la 
terre se lamenteront, et elles verront le Fils de l’homme venant sur les nuées du 
ciel avec puissance et une grande gloire. Il enverra ses anges avec la trompette 
retentissante, et ils rassembleront ses élus des quatre vents, depuis une extrémité 
des cieux jusqu’à l’autre ».

Donc, ici il nous est donné le signe (pas les signes, mais le signe, 
montrant qu’il s’agit du signe principal) de la venue du Seigneur. On 
dit que ce signe va apparaître dans le ciel. Le ciel ici ne représente pas 
« le ciel physique ». Dans le verset 29 par exemple, on dit que « le soleil 
s’obscurcira, la lune ne donnera plus sa lumière, les étoiles tomberont du ciel et 
les puissances des cieux seront ébranlées ». On ne parle pas bien sûr du soleil, 
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de la lune et des étoiles physiques. Même si des choses apparaissent de 
temps en temps par rapport à ces corps célestes, le ciel mentionné dans 
le présent verset 29 concerne l’église et le ciel religieux. 

Aussi, le ciel auquel on fait référence dans le verset  30 où le signe 
principal de Sa venue va apparaître n’est pas le ciel physique, mais la 
sphère normale de l’église. L’église représente le ciel ici. Éphésiens 2 : 
6 dit : nous sommes assis dans les lieux célestes en Christ quand bien même 
nous sommes physiquement présents sur la terre. C’est de cette position 
spirituelle élevée que l’église conduit ses affaires. 

Le signe de la venue du Seigneur, le principal signe, va paraître dans le 
ciel au milieu du peuple du Seigneur. Ce signe sera perçu seulement par 
ceux qui ont connu Christ comme leur sauveur, particulièrement ceux 
qui marchent dans la fidélité envers le Seigneur. C’est un signe qui sera 
perçu par les habitants du ciel. Philippiens 3 : 20 dit que notre cité à nous 
est dans les cieux d’où nous attendons aussi comme Sauveur le Seigneur Jésus 
Christ… Apocalypse 12 : 12 dit c’est pourquoi réjouissez-vous. Cieux, et vous 
qui habitez dans les cieux…

Donc le ciel représente un peuple. Dit autrement, le ciel est la sphère 
des activités spirituelles et de communion du peuple de Dieu. Ce signe, 
le signe principal de la venue du seigneur, va paraître dans le ciel. 
C’est un signe qui sera lu parmi le peuple du Seigneur. Le monde des 
hommes ne sera pas capable de le discerner, car on n’espère pas d’eux 
qu’ils comprennent cet aspect de ce signe. Le signe est adressé à l’église 
de Jésus Christ pour qu’elle puisse se préparer à la rencontre de la venue 
du Seigneur. 

Dans le verset  31, il est important de remarquer une chose en lien 
avec ce signe. Rappelons qu’on avait déjà mentionné qu’en lien avec la 
venue de Christ, il y a le son des trompettes. Ayant cela en pensée, nous 
pouvons lire Matthieu 24 : 31. Il dit : 

« Il enverra ses anges avec la trompette retentissante, et ils rassembleront ses 
élus des quatre vents, depuis une extrémité des cieux jusqu’à l’autre ». 
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Le mot « anges » se réfère à des messagers humains, les anges des églises 
(Apocalypse 1 : 20), des personnes humaines ointes par le Saint Esprit à 
qui la grâce fut donnée par l’Esprit de prophétie d’exercer le ministère 
envers le peuple de Dieu concernant Sa seconde venue. 

La trompette parle du ministère de la Parole. Pas n’importe quel 
ministère de la parole, mais celle qui est en rapport avec le ministère 
de Christ dans l’église au temps de la fin. C’est le son de la trompette 
qui résonne quand des hommes parlent concernant les saisons dans 
lesquelles nous sommes. Donc, ce ne sont pas tous les enseignements ni 
tous les enseignements oints qui peuvent être considérés comme étant 
le son de la trompette. Mais seulement ceux qui sont en lien avec la 
saison actuelle. 

On dit ici qu’il s’agit d’une « trompette retentissante », ce qui implique 
deux choses  : premièrement, elle vient avec une grande clarté, une 
grande puissance et une grande onction. Deuxièmement, il s’agit du 
plus grand message qui doit être donné à l’église, puisqu’elle attire son 
attention à l’aspect final de l’œuvre de la rédemption.

Ensuite, il est dit que le but du ministère de ces anges qui font retentir le 
son de la trompette est de rassembler les élus. Ceux qui sont rassemblés 
sont les élus, et non juste un regroupement de personnes. Encore 
ici, l’activité est concentrée sur l’église, le peuple connu d’avance par 
Dieu comme Lui appartenant de manière spéciale ; des hommes et des 
femmes qui ont été choisis pour avoir une place spéciale dans le corps 
de Christ depuis les fondements du monde. Ils sont élus ; ils l’étaient 
bien avant que le ministère ne vienne à eux. 

Aussi, il est dit que le rassemblement des élus sera un phénomène 
mondial. Il est dit qu’il sera d’une extrémité des cieux à l’autre. Cette 
activité de rassemblement des élus se fera partout dans le monde de 
l’église, dans toutes les nations de la terre. 

Au temps précédent la venue du Seigneur, il y aura un rassemblement 
des saints à Lui (2 Thessaloniciens 2 : 3). Dans Psaumes 50 : 1-5, il est 
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dit qu’au temps où le Seigneur va appeler les cieux d’en haut et la terre 
afin qu’Il juge Son peuple, il y aura un rassemblement des saints à Lui, 
ceux qui ont fait une alliance avec Lui par le sacrifice. 

L’effet de ce rassemblement des aigles saints hors du monde de l’église 
est la naissance d’un mouvement spirituel. Ceci sera très différent des 
nombreux mouvements spirituels qui ont émergé depuis l’histoire 
de l’Église, car ce mouvement n’aura pas de chefs (ce ne sera pas une 
dénomination). Ce sera un phénomène qui va émerger partout dans le 
monde. À travers le monde, au son de la trompette, les croyants seront 
nombreux à être concernés par la saison dans laquelle nous entrons, et 
chercheront à être pleinement unis au Seigneur. 

Dans Matthieu 24 : 23-26 et Luc 17 : 37, il est dit que ce rassemblement 
des saints au temps de la fin de l’âge de l’église ne se fera pas autour 
d’un homme ou de certains hommes qui se disent être particulièrement 
oints de Dieu. Mais, ce sera un rassemblement au Seigneur Lui-
même comme montré dans Psaumes 50 : 5. La lumière de la vérité du 
royaume que le Seigneur vient révéler à Son peuple sera la base de ce 
rassemblement.   En ce moment-là, le Seigneur deviendra le point focal 
de Son peuple et ce ne sera ni les hommes, ni les signes, ni même les 
miracles. La plénitude de l’union avec Lui dans Sa gloire deviendra leur 
seul désir. 

Le résultat direct du « retentissement de la trompette » est l’émergence du 
mouvement spirituel partout dans le monde ; un grand rassemblement 
du peuple du Seigneur, ceux dont les cœurs et les pensées répondent au 
réveil spirituel. 

Cela nous introduit dans Matthieu  25  : 1. Notez que ce discours 
particulier commence dans Matthieu  24 ; donc il s’agit d’une suite 
de l’enseignement qu’on voit dans Matthieu 24 et 25 ; la division du 
chapitre étant seulement pour notre convenance. Ce qu’on voit dans 
Matthieu 25 sont des choses qui s’accomplissent au temps de la fin de 
l’âge. 



A N T I C H R I S T  E T  S Y S T È M E S  A N T I C H R I S T S 

59

L’introduction de Matthieu  25  : 1 confirme cela. Il est dit « alors le 
royaume des cieux sera semblable… ». Le mot « alors » signifie « EN CE 
TEMPS ». On peut se demander alors, « à quel temps ? ». Au temps où 
les choses montrées dans Matthieu 24 : 29-51 s’accompliront. Au temps 
où le signe principal de Sa venue va paraître dans le ciel de l’église.

… alors le royaume des cieux sera semblable à dix vierges qui, ayant pris leurs 
lampes, allèrent à la rencontre de l’époux.

Donc, il y a un mouvement spirituel qui est né dans l’église au son 
retentissant de la trompette annonçant la venue du Seigneur. Et ceci est 
en accord avec ce qu’on voit dans Nombres 10. La trompette sert pour 
appeler le peuple de Dieu hors des divers regroupements religieux afin 
qu’il vienne à Dieu à l’entrée du tabernacle de l’assemblée.  

Les personnes impliquées dans ce voyage sont les élus. Dans 
Matthieu  25, il est dit qu’ils sont vierges. C’est parce qu’ils sont des 
croyants qui ont prouvé leur amour pour le Seigneur et lui ont prêté 
allégeance à Lui seul en répondant à Son appel (Apocalypse 14 : 4). Au 
milieu de la pourriture qui se trouve dans le monde de l’église, de sa 
chute par rapport aux normes et de son idolâtrie, ceux-ci ont gardé 
leurs cœurs pour aimer et servir le Seigneur plutôt que de servir les 
hommes. Leurs désirs sont portés seulement vers le Seigneur, elles 
soupirent à leur union avec Lui. 

Ce signe particulier est relayé dans Apocalypse 12 : 1-2. Dans ce passage, 
on nous donne certaines caractéristiques particulières de la catégorie de 
croyants impliquée dans ce voyage de Vie. Ceux-ci sont déclarés comme 
vivants une vie de vainqueurs dans leurs dispositions. Ils bénéficient 
alors des grandes et précieuses promesses (par exemple lire Apocalypse 
2 : 26-28 ; Apocalypse 14 : 1 et 3 : 12).

Cette femme enveloppée du soleil est le signe prophétique d’un 
indicateur de veille dont l’objectif garanti est de donner naissance à une 
vie sur laquelle la mort et le diable n’ont aucun pouvoir. Elle met au 
monde un enfant mâle à qui la promesse est donnée de régner sur toutes 
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les nations (Apocalypse 12 : 5). Nous aurons de plus amples discussions 
sur ce personnage très intéressant dans un livre à venir.

Mais il y a aussi un signe de moindre importance. C’est un signe sur 
la « terre » ; suffisamment facile à discerner. Ce signe est produit par 
le premier et second événement dont on a discuté plus haut. La bête 
qui monte de la terre d’Apocalypse 13:11-18 est l’expression du dragon 
rouge sur la terre. Lorsque le dragon est confronté au déclin constant 
de ses activités dans les cieux, il se bâtit alors une église basée sur une 
organisation qui est faussement considérée par un grand nombre de 
croyants comme étant l’église de Jésus Christ. 

Le plein fonctionnement de la bête qui monte de la terre, comme décrit 
dans Apocalypse  13  : 11-18, est un phénomène qui n’a jamais existé 
jusqu’à cette fin des temps. De plus amples discussions sur le sujet se 
feront plus tard dans ce livre.  
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C H A P I T R E  4

ANTICHRISTS, SYSTÈMES 
D’ANTICHRIST : LEUR ORIGINE ET 

LEUR ASCENSION PRÉVISIBLE

Dans ce chapitre, nous allons regarder les systèmes d’antichrist. Nous 
allons retracer leur origine et leur ascension prévisible.

Nous croyons qu’en examinant ces choses, la parole de Dieu va non 
seulement nous éclairer, mais également faire abonder notre amour 
pour la justice et notre haine pour l’iniquité. 

Nous devrions tous être inspirés par l’Esprit de vérité à nous tenir 
fermes contre cette semence corruptible du serpent en refusant de nous 
prosterner devant tout ce qui est contraire à DIEU et à Sa Justice. Puisse 
l’Éternel lui-même souffler sur Sa parole révélée, donnant à cet humble 
effort, les puissances d’une faucille tranchante. Le fruit de cette vérité 
qui sera révélée va faire abonder la gloire de Dieu par Jésus Christ notre 
Seigneur.

Donc nous regardons les systèmes de l’antichrist. Nous voulons 
retracer leur émergence telle que révélée dans la parole de Dieu. Le 
texte de base est dans 1 Jean 2 : 15-27. Toutefois, nous regarderons ici 
les versets 18-20, dans le but de considérer les autres passages plus tard 
dans la méditation.
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Petits enfants, c’est la dernière heure, et comme vous avez appris qu’un antichrist 
vient, il y a maintenant plusieurs antichrists : par là nous connaissons que c’est 
la dernière heure. Ils sont sortis du milieu de nous, mais ils n’étaient pas des 
nôtres ; car s’ils eussent été des nôtres, ils seraient demeurés avec nous, mais cela 
est arrivé afin qu’il fût manifesté que tous ne sont pas des nôtres. Pour vous, 
vous avez reçu l’onction de la part de celui qui est saint, et vous avez tous la 
connaissance.   

Nous commençons notre examen de ce grand sujet en attirant 
l’attention sur la première chose à considérer dans ce court passage : la 
phrase « …c’est la dernière heure ». 

C’était il y a plus de 2000 ans que Jean sous l’inspiration a écrit ces mots. 
Il dit que ses jours sont le début d’une période de temps dans l’histoire 
de la rédemption appelée « la dernière heure » ou « les derniers jours ».

La chose suivante qu’on nous montre est qu’il y avait une connaissance 
commune parmi les croyants que « l’antichrist » viendrait au temps des 
derniers jours.    

En d’autres mots, la venue de l’« antichrist » appartient à la dernière 
heure ou aux derniers jours de ce siècle présent. Ce mauvais phénomène 
va évoluer et prendre de l’ampleur partout où il lui sera permis de se 
reproduire. C’est la pensée dans laquelle le même verset nous introduit 
tout juste après. 

Quand viendra la dernière heure, il y aura BEAUCOUP d’antichrists. 
En fait, l’apôtre affirme clairement qu’il y a déjà beaucoup d’antichrists 
qui se manifestent à son époque, confirmant ainsi que nous sommes 
dans la dernière heure. 

Notons ce qui est écrit dans le verset 18  : « il y a maintenant plusieurs 
antichrists : par là nous connaissons que c’est la dernière heure ».

À la dernière heure, l’antichrist et les antichrists viendront ! Notre 
défi dans ce chapitre est de voir en quoi consiste le système antichrist, 
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de constater son émergence et de retracer sa présence et son mode 
opératoire sur la terre aujourd’hui.  

Il serait profitable avant toute analyse d’établir à nouveau un point que 
nous avions relevé plus haut. Nous aimerions que vous remarquez que 
l’apôtre Jean n’a pas dit « à la dernière heure l’antichrist viendra », mais 
plutôt « à la dernière heure, un antichrist (pas l’antéchrist) viendra ». 
Ceci est très important, car il montre que l’antichrist est d’abord et avant 
tout un système, quand bien même ce mot peut aussi faire référence à 
des personnes qui sont à la tête de leurs propres affaires. 

Cette observation nous connecte à la phrase qu’on retrouve dans le 
verset 18 : « il y a maintenant plusieurs antichrists : par là nous connaissons 
que c’est la dernière heure ». Il y a l’« antichrist » et il y a des « antichrists » ; 
deux réalités dont on doit prendre conscience très tôt dans cette 
méditation.

Donc ici on dit explicitement qu’à la dernière heure, il y aurait une 
catégorie de personnes qui surgiront de la terre qui auront en elle et 
autour d’elle développé des caractères de l’antichrist très perceptibles. 

Ces personnes seront extrêmement peu nombreuses par rapport à 
l’autre catégorie dont il est question dans ce passage. Mais elles (les 
personnes appartenant à la première catégorie) vont se démarquer sur 
la scène mondiale. Aussi, peu d’entre elles seront données à Satan et 
donc, auront plus de démarcation que les autres. C’est cette catégorie de 
personnes, des fils du malin qui ont atteint la perfection, qui émergent 
et essaient d’exécuter le programme de Satan dont on fait référence 
dans le verset 18. 

« … et comme vous avez appris qu’un antichrist vient »

Deuxièmement, il y aura un nombre de personnes antichrists (beaucoup 
d’antichrists verset 18) sur la terre. Chaque antichrist sera dirigeant d’un 
groupe, ayant plusieurs personnes qui ont les yeux fixés sur lui pour 
les diriger et les contrôler. Ainsi, chaque antichrist sera à la tête d’un 
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système. Il y aura beaucoup de ces systèmes antichrist partout sur la 
terre.

Lisons encore le verset  18 pour saisir cette pensée (Si on comprend 
ce qui précède dans son contexte, nous serons capables et prêts à 
considérer la prochaine pensée).

Petits enfants, c’est la dernière heure, et comme vous avez appris qu’un antichrist 
vient, il y a maintenant plusieurs antichrists : par là nous connaissons que c’est 
la dernière heure.

Nous avons tous besoin d’être totalement informés en ce qui concerne 
ce grand sujet. Nous ne pouvons pas nous permettre d’ignorer les choses 
qui se passent tout autour de nous ; en particulier les événements se 
produisant dans l’univers de l’église.

Dieu s’attend à ce que lorsque nous devenons éclairés et que nous 
voyons les choses qui se passent, que nous soyons capables de prendre 
des décisions de qualité par rapport à notre marche avec Lui et que 
nous ayons de l’espérance à prendre part au règne de CHRIST.

L’autre réflexion qu’on fera est prise du verset  19. On lira encore 
1 Jean 2 : 19.

 Ils sont sortis du milieu de nous, mais ils n’étaient pas des nôtres ; car s’ils 
eussent été des nôtres, ils seraient demeurés avec nous, mais cela est arrivé afin 
qu’il fût manifesté que tous ne sont pas des nôtres.

Ce qu’on retrouve dans ce verset est choquant. Premièrement, il nous 
dit comment le système antichrist vient à paraître. Les personnes 
qui deviennent comme des antichrists ont eu leurs débuts dans des 
environnements divins. 

Ce sont des personnes qui à un moment donné sont appelées au salut et 
qui ont été remplies du Saint Esprit.

Donc quand on parle des systèmes antichrist, nous sommes confrontés 
au fait que les antichrists ont leurs débuts en Dieu. Ce sont des gens qui 
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ont des racines dans les dispositions de l’Église. Ils ont pour la plupart 
été sauvés en Christ et sont passés par le baptême du Saint Esprit mais 
qui, plus tard, se sont écartés du chemin de la vérité et de la justice. 

L’apôtre a dit « Ils sont sortis du milieu de nous ». Ce qui signifie que les 
antichrists ont eu leurs débuts dans l’église. C’est ce qui rend la situation 
encore plus grave.

« Antichrist » peut se référer simplement à une personne qui était ointe 
de l’Esprit de Dieu, mais qui a résolue en son cœur d’utiliser cette 
onction pour des buts autres que celui pour lequel Dieu l’a donnée. 

Une attitude déloyale envers la cause de Christ conduit éventuellement 
sur le chemin de la perdition. Une déviation conduit un individu dans 
une sphère où il est sous l’emprise de Satan et doit travailler pour ses 
intérêts infernaux. 

Donc nous voyons que les antichrists sont des croyants qui auparavant 
exerçaient beaucoup d’influence dans l’univers de l’église, manifestant 
la puissance et des dons de l’Esprit Saint. Mais ces personnes au fil du 
temps commencent à s’éloigner de la vérité et de la justice.

Ainsi, de telles personnes sont conduites dans une sphère sous la 
manipulation satanique ou sous son contrôle pur et simple. 

Nous verrons ce point en détail dans ce chapitre et dans les autres aussi. 
Mais notez que lorsque Dieu a déversé Son Esprit sur l’église au jour de 
la Pentecôte, c’était pour un but. Lorsqu’un ministre de Dieu développe 
une fausse vie, pervertit le but de Dieu et est conduit par de fausses 
motivations, il ne peut tenir sous la Seigneurie de Jésus Christ. Il sort 
de sa PRÉSENCE.

Oui, de telles personnes sortent de la couverture divine et deviennent 
vulnérables pour Satan et ses hordes d’esprits démoniaques. Au début, 
elles peuvent ne pas être conscientes de ce qui se passe en elles. La force 
et les influences de la victime sont utilisées pour servir la cause de Satan. 
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Lisons encore le verset 19 de 1 Jean 2. Il dit : 

Ils sont sortis du milieu de nous, mais ils n’étaient pas des nôtres ; car s’ils 
eussent été des nôtres, ils seraient demeurés avec nous, mais cela est arrivé afin 
qu’il fût manifesté que tous ne sont pas des nôtres. 

Donc les antichrists ont quatre caractéristiques identifiables. 

i. Ils ont eu leurs débuts en Dieu. Les antichrists ont des 
commencements saints, car ils ont débuté dans l’église. 
Résolument sauvés, ils ont connu le son de l’évangile de la 
grâce. Ces personnes autrefois se mouvaient dans l’onction, 
mais, ils ont choisi d’œuvrer en opposition à l’objectif divin. 
Ils étaient oints par l’Esprit Saint, mais au travers de leurs 
caractères et de leurs œuvres, ils se tiennent maintenant en 
opposition à Christ ; ce sont donc des antichrists. 

Les antichrists ne sont pas des hommes qui sont dans des pratiques 
occultes et qui n’ont jamais connu Jésus Christ. D’autres écritures sur 
ce sujet permettront de renforcer notre compréhension de 1  Jean  2. 
Regardons quelques-uns de ces passages. Quand on lit Apocalypse 17 : 
1-5 en parallèle avec Apocalypse 13  : 11-18, l’antichrist est appelé une 
prostituée. Qu’est-ce qu’une prostituée ?

C’est une personne mariée qui délaisse l’affection de son mari et se 
tourne vers quelqu’un d’autre. Par la parole de l’alliance, nous sommes 
mariés à Christ (Esaïe 54 : 5 ; Éphésiens 5 : 24, 31-32). 

Jacques pouvait écrire aux croyants en disant « adultères que vous êtes ! Ne 
savez-vous pas que l’amour du monde est inimitié contre Dieu ? Celui donc qui 
veut être ami du monde se rend ennemi de Dieu. C’est avec jalousie que Dieu 
chérit l’esprit qu’il a fait habiter en nous ». 

Donc lorsque nous parlons d’un système d’adultère, d’un point de vue 
spirituel, on fait référence à une église établie, mais qui d’une perspective 
divine, est devenue grossièrement infidèle. Définitivement, ceci inclut 
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des hommes, qui auparavant étaient fidèles, mais maintenant ont 
détourné leur loyauté vers une autre personne.

ii. Ils ont une mauvaise vie. Les antichrists ont de fausses vies. 
Ce sont plus ou moins des épaves morales. Ils ne peuvent 
garder leurs corps dans la sanctification ; leurs yeux sont 
pleins d’adultères de telle sorte que les jeunes filles et les 
jeunes gens ne sont pas en sécurité dans leurs assemblées.

Bien évidemment, ils n’ont pas débuté dans cet état. Mais tout au long 
de leur parcours, à cause de leur tricherie envers Christ, ils ont perdu 
leur contact avec l’esprit de sainteté. Ils se trompent même en pensant 
que l’apparence morale d’un homme ne compte pas pour être « sauvé ».

Plusieurs de ceux qui se sont égarés du chemin de la vie pensent de la 
même manière. Une petite « erreur » par ici et une autre par là-bas, 
puis bien avant qu’ils ne s’en rendent compte, ils perdent le contrôle 
qu’ils avaient sur leur moral. Ils se trouvent liés à la perversion morale 
et celle-ci se répand. 

Ils peuvent avoir eu des expériences morales bonnes ou mauvaises. 
Mais ils ont perdu la vie qui découle de Christ. Puis vient un moment 
où, quand bien même ils désirent cesser leurs vices, ils n’y arrivent plus. 
Quel destin terrible cela représente !

Une aide est toujours disponible pour de telles personnes, mais 
chose étrange, ces victimes préfèrent souvent cacher leurs conditions 
lépreuses. Quelle vie !

La dépravation morale, si elle n’est pas confrontée à la puissance de 
Dieu, étouffe la conscience qui était autrefois vivante. Sans aucun 
doute, c’est une des marques de l’antichrist : ce qu’ils sont vraiment est 
couvert par des paroles prétentieuses.

Frères ! Le Saint Esprit nous rend saints ; nous ne pouvons être saints 
par nous-mêmes. Lorsqu’un homme refuse de voir l’importance de 
la soumission à la puissance de sanctification de Christ, sa moralité 
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est en danger. Au lieu d’avoir le fruit de l’Esprit, les œuvres de la 
chair (Galates  5  : 19-21) prennent le dessus et corrompent sa vie 
tranquillement, mais sûrement. 

Pour certains, ce ministère de la parole ointe peut les remettre à 
nouveau sur le droit chemin afin qu’ils aient la victoire sur le péché. 
Mais de telles personnes doivent délibérément chercher des conseils 
additionnels et de l’aide très tôt. 

Lorsque quelqu’un qui a été vivifié pour voir le royaume et qui avait un 
appel clair comme ministre du Seigneur commence par marcher dans 
l’impureté, cette personne marche sur un chemin dangereux. Il devient 
facilement une recrue de Satan. Les hommes qui œuvrent aujourd’hui 
contre les intérêts de Dieu ne réalisent pas que leur chute a débuté des 
années auparavant. 

Nous savons tous qu’il y a une étape dans la vie du croyant où il est en 
conflit avec le péché. Il déteste le péché, mais fait face à des combats en 
lui-même de telle sorte qu’il ne respecte pas la parole de la justice. Mais 
ce n’est pas de ça que nous parlons ici. 

Nous parlons de personnes qui savent comment marcher dans la 
victoire sur le péché, mais qui, soudainement, ont permis à toutes 
sortes de choses de s’installer dans leurs vies. Pierre a dit que comme 
des chiens, ces gens retournent à ce qu’ils ont vomi, de sorte que leur 
état actuel est pire qu’avant leur conversion. 

Paul avertit ces personnes qui ont goûté au don céleste, à la parole 
pure de Dieu et qui ont connu des choses qui sont en rapport avec la 
puissance de l’âge à venir, que s’ils tombent, « il n’y a plus de sacrifice pour 
les péchés » (Hébreux 6 : 4).

Donc du point de vue moral, les antichrists sont corrompus. Ils n’ont 
pas profité de l’effusion de l’Esprit de Dieu sur leurs vies pour marcher 
dans la victoire morale. Pendant qu’ils vivent dans l’impureté et n’ont 
pas de compassion, ils aiment la manifestation de puissance pour des 
gains illicites. 
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iii. Les antichrists sont conduits par des motivations erronées. 
À chaque fois qu’ils sont censés sortir pour la cause de 
l’évangile, leur motivation réelle est de profiter de cette 
opportunité qui s’ouvre pour faire des profits sur le dos du 
peuple de Dieu.

Ils essaient seulement de faire fonctionner une entreprise « église » 
après que la passion pour la gloire de Dieu ait été jetée par la fenêtre. 
Dit autrement, ils sont dans le ministère pour le gain (la gloire, l’argent 
et la fierté). Leurs motivations sont loin d’être pures. 

Lorsque l’onction est sur un homme, il est capable d’influencer des 
personnes pour Dieu ; capable de manier la puissance divine pour la 
bénédiction de l’humanité en prêchant la parole de Dieu. Très souvent, 
les gens remarquent l’onction et sont prêts à se soumettre au leadership 
de celui qui détient cette onction. Cette situation fait que la personne 
qui détient l’onction a une très grande responsabilité. La loyauté à 
CHRIST en tout temps est nécessaire. 

Tout comme Jean a dit, la principale responsabilité d’un ministre est de 
toujours conduire ses auditeurs à Jésus. « Celui à qui appartient l’épouse, 
c’est l’époux ; l’époux (Christ) doit croître et je dois diminuer ».

Les personnes qui ont reçu l’onction doivent savoir que l’église 
appartient à Christ : ce n’est pas leur bien personnel. Si quelqu’un est 
un homme de Dieu, ses dons lui permettront de tenir même dans les 
temps et moments difficiles.

Dieu va emmener des gens à reconnaître Sa grâce sur Ses serviteurs au 
travers d’actes de bonté et de soutien. Mais plusieurs font l’erreur de 
prendre ces actes gracieux comme un mandat divin pour exploiter le 
peuple de Dieu. 

Le prophète Esaïe a vu et décrit les pratiques répandues de nos jours 
concernant les ministères qui exploitent le peuple de Dieu au verset 12 
du chapitre  56. Ils les appellent des chiens voraces. Dans le même 
passage, le prophète identifie les motivations personnelles comme 
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ruine du ministère. Il dressait sûrement le portrait des systèmes d’église 
de nos jours.  

Ceux qui transforment la maison de Dieu en des tanières de voleurs 
font d’eux-mêmes des candidats de choix pour le compte des généraux 
de Satan à la fin des temps. Les antichrists sont composés d’hommes 
qui, ayant perdu la raison à cause de la cupidité, prennent maintenant 
les armes contre celui qu’ils ont connu et adoré comme Sauveur. Quelle 
tragédie!

Soutenir un système qui a usurpé les droits de Christ dans Son Église 
est inimitié contre Dieu. Les enfants, les jeunes et les adultes sont 
susceptibles d’emprunter le chemin des antichrists. Ainsi prospèrent 
les systèmes de l’Antichrist. 

Quand quelqu’un néglige de faire attention à sa vie morale, il ne 
peut pas développer les pouvoirs du discernement spirituel. Sans 
discernement, un homme peut se laisser entraîner en devenant un 
partisan de l’antichrist. Aussi, il n’y a rien de plus grave que de soutenir 
des systèmes qui ont pris position contre Dieu (Jérémie 51 : 1 ; Ésaïe 28 : 
1 ; Apocalypse 18 : 4). C’est l’heure de la grande séparation symbolique 
entre le blé et l’ivraie. Restez à l’écart de cette trahison qui s’érige en 
forteresse! 

Se tenir dans la droiture qui provient d’un cœur entièrement éveillé 
par la Parole de vie et qui conduit l’homme dans la bonne manière de 
vivre en Dieu, est la seule chose qui puisse garantir une place fixe dans 
le royaume de la grâce. 

Il n’y a rien de mieux que d’être établie comme une colonne dans Son 
temple parfait. Pour ces personnes, il est écrit « qu’ils n’en sortiront plus 
jamais ». Puisse cela être votre part et la mienne alors que nous suivons 
l’Agneau de Dieu partout où il va.

Quel contraste entre l’état décrit ci-dessus comparé à l’autre qui dit « ils 
sont sortis du milieu de nous ». C’est-à-dire ils sont hors de la couverture 
du Seigneur. 
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« Fils de la perdition » et « homme de péché » sont des termes utilisés pour 
décrire ceux qui se détournent tel que Judas Iscariote a fait (Jean 13 : 
30 ; 17  : 12). Cet homme semblait suivre le Seigneur, mais avec des 
motivations erronées. Il a perdu sa place en devenant un allié de Satan. 

iv. La quatrième marque  : pervertir l’objectif divin. Dieu a 
donné l’onction pour un but particulier. Ce n’est pas pour 
que l’homme érige pour lui-même des assemblées sur lesquelles 
il va s’asseoir en tant que seigneur en contrôle. Se voir comme 
dieu et être adorés par leurs adeptes, telle est la tendance 
invariable des présidents fondateurs. 

L’onction de Dieu a pour but d’élever parmi les hommes, un peuple 
pour Son nom ; une épouse pour le fils de Dieu (Actes 15 : 14).

Lorsque quelqu’un commence par mesurer le succès seulement au 
travers du nombre d’églises qu’il a implanté, alors le défi et l’arrogance 
sont à la porte de son cœur. Remarquons maintenant ceci  : la vraie 
onction se révélera elle-même par l’abondance de fruits et ce dont on 
parle n’est pas contre la joie de cette abondance. 

Les antichrists sont seulement intéressés par l’augmentation des 
membres de leur « église-entreprise » ; et non par le bien-être des 
âmes du peuple. En fait, les âmes du peuple sont perçues comme des 
instruments financiers pour eux, comme de simples effets de commerce 
(Apocalypse 18 : 17). Ce sont des antichrists; ils ont été tentés et, après 
avoir chuté, sont maintenant en train d’imiter de façon trompeuse le 
but et la méthode divins.

La prééminence de Christ dans tous les domaines est clairement 
enseignée dans les Écritures. Toutes les caractéristiques de la foi et 
pratique du croyant prennent racine en Sa personne et Ses œuvres. 
Christ est à la fois le Constructeur et l’Édifice. L’image finale c’est 
Christ, Il est au début, pendant et à la fin. 

Tout ce qui n’est pas de Lui ou à Lui ne peut obtenir une approbation 
du Dieu Tout-Puissant. Les grâces dont on a besoin dans n’importe 
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quelle sphère du service divin viennent comme des provisions de Lui 
et sont maintenues seulement à travers l’obéissance par la foi et par une 
communion ininterrompue.

Rien n’est fait sans Lui. Cela a plu au Père que toute la plénitude demeure 
en Lui. Ces affirmations ont des implications pratiques. Christ montre 
le chemin tout comme Il est Lui-même le CHEMIN. 

Mais quand un homme s’octroie la position de Christ, soit en mettant 
de côté la parole révélée de Dieu ou l’ordre des choses établies par Lui, 
ce qu’il obtient est la mort. Quand cet état des choses se poursuit comme 
ce qui est indiqué, il ne devrait pas être vu comme une simple fragilité 
de la pensée humaine ni comme un simple manque de consécration. 

Derrière toute tentative d’« établir une église » en mettant de côté 
Christ et Sa parole se cache un agenda. Bâtir un royaume contrefait, 
c’est démontrer le mauvais but poursuivi. Il révèle l’intention intérieure 
de s’établir comme roi et seigneur sur l’Héritage de Dieu. Le résultat 
de la fierté, de la cupidité et des plaisirs illicites est souvent ce qui est 
convoité. 

Lorsque le ministère de la parole de Dieu est perverti, il ne vise qu’à 
servir les intérêts des hommes et non ceux de Dieu. L’évangile n’est pas 
centré sur l’homme, il est centré sur Christ. Il s’agit de l’édification du 
peuple dans la Vie de Christ. La passion de Paul telle qu’exprimée dans 
Galates 4 : 19 et Colossiens 1 : 24 et Colossiens 2 : 2 montre la source du 
vrai enseignement. 

Frères, Dieu a des besoins ! Il a un but rattaché à la rédemption. Le but 
pour lequel Dieu a envoyé Christ dans le monde est d’abord et avant 
tout pour Lui-même ; le royaume est à Lui.

Le Seigneur Jésus nous a enseigné comment prier « car c’est à toi 
qu’appartiennent le règne, l’honneur, la puissance et la gloire maintenant 
et à jamais ». Pris sous un bon angle, c’est lorsque les besoins de Dieu 
sont satisfaits que l’homme trouve les siens satisfaits aussi. Lorsqu’on 
fait quelque chose qui est en opposition aux intérêts de Dieu, quand 
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bien même cela sert aux intérêts des hommes, c’est quelque chose de 
dangereux. 

Jésus a dit à Pierre « arrière de moi Satan. Tu m’es en scandale ; car tes 
pensées ne sont pas les pensées de Dieu, mais celles des hommes ».

Que ce soit bien compris, c’est dans l’environnement de ceux qui 
suivent Dieu que nous pouvons voir l’émergence progressive des 
antichrists et des systèmes antichrists. Si un homme pervertit l’onction 
qui lui a été donnée pour servir le but de Dieu pour un autre, il se met 
en opposition à Dieu. Un homme qui est dirigé par Dieu servira les 
besoins de l’homme, mais plus encore, il servira également les besoins 
divins.

Par ces quatre caractéristiques, nous pourrons toujours identifier les 
tendances de l’antichrist. Tout croyant dans la vie et dans le ministère 
duquel ces caractéristiques sont développées de manière mesurable est 
prédisposé à l’antichrist. 

Dans le même sens, tout système d’église dans laquelle de telles choses 
se sont institutionnalisées, qui supporte et crée un environnement 
pour le développement de ces traits caractéristiques, est prédisposé à 
l’antichrist. Puisse le Seigneur de toute grâce rencontrer tous ceux qui, 
auparavant, ont œuvré pour Lui mais qui se sont égarés maintenant par 
manque de discernement. Au nom de Jésus. 

Remarquons que les Écritures nous font comprendre ce qui suit : alors 
que toutes ces choses se produisent dans la vie de ces personnes qui ont 
reçu l’onction de Dieu dans leur vie (qui ont débuté humblement, mais 
ont perdu de vue Christ, leur Tête et Maître alors qu’ils ont commencé 
à expérimenter le succès du ministère), une activité similaire se 
produira dans les assemblées où ces personnes exercent leur ministère. 
C’est lorsque cette condition est présente que le système de l’antichrist 
émerge. Regardons cela dans 2 Thessaloniciens 2. 

Rappelons-nous des points abordés plus tôt dans ce chapitre sur 
comment l’antichrist prend son envol. Nous avions vu qu’ils ont eu 
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leurs débuts en Christ, des gens véritablement oints, mais qui ont 
perverti le but de l’onction pour l’utiliser pour leurs propres fins, avec 
des motivations erronées et une fausse vie. 2 Thessaloniciens 2  : 1-4 
dit :

« Pour ce qui concerne l’avènement du Seigneur Jésus Christ et notre réunion 
avec lui, nous vous prions, frères, de ne pas vous laisser facilement ébranler 
dans votre bon sens, et de ne pas vous laisser troubler, soit par quelque 
inspiration, soit par quelque parole, ou par quelque lettre qu’on dirait venir de 
nous, comme si le jour du Seigneur était déjà là. Que personne ne vous séduise 
d’aucune manière ; car il faut que l’apostasie soit arrivée auparavant, et qu’on 
ait vu paraître l’homme du péché, le fils de la perdition, l’adversaire qui s’élève 
au-dessus de tout ce qu’on appelle Dieu ou de ce qu’on adore, jusqu’à s’asseoir 
dans le temple de Dieu, se proclamant lui-même Dieu ».

L’apôtre dit ici que le jour du Seigneur ne viendra pas tant que l’apostasie 
ne soit arrivée auparavant, et que l’on ait vu paraître l’homme du péché, 
le fils de la perdition. En d’autres termes, la révélation de l’antichrist est 
toujours précédée par l’arrivée de l’apostasie. Sans l’arrivée de l’apostasie, 
l’antichrist ne peut naître.

Que veut dire ici l’apôtre par l’arrivée de l’apostasie ? Remarquez qu’il 
s’adressait aux croyants, et il dit que l’arrivée de l’apostasie va préparer 
le chemin pour l’apparition de l’homme du péché.

L’« apostasie » parle ici du fait de s’écarter de l’alliance ; s’écarter de la 
vérité ; de la justice, des doctrines apostoliques et des principes qui 
gouvernent la marche et le service chrétien. L’« apostasie » est un déclin 
très prononcé d’un grand nombre dans la spiritualité (Matthieu 24 : 12).

Frères, c’est seulement lorsque la spiritualité atteint un niveau très bas 
qu’un environnement se crée pour l’incursion satanique, et cela conduit 
inéluctablement au système d’antichrist. L’esprit de l’antichrist ne peut 
pas prendre le dessus si une assemblée est vivante, spirituellement 
parlant. 
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Dans les conditions normales, lorsque les ministères, soit par défaut 
ou par conception, font des choses qui sont contraires à Dieu, ils sont 
éprouvés par l’assemblée.

Mais quand les serviteurs de Dieu échouent moralement et que le 
ministère et les assemblées sont également infidèles à la responsabilité 
divine, alors la mort s’installe. Aujourd’hui, dans plusieurs milieux 
chrétiens, l’accent est mis sur le nombre de fidèles et sur l’augmentation 
des prélèvements de fonds qui en découle.

Ceux qui ont l’esprit de discernement seront d’avis qu’un autre esprit 
a finalement pris le dessus dans ces circonstances. On constate alors 
que toutes sortes de personnes non-consacrées commencent à envahir 
l’assemblée (Apocalypse 18 : 2). Certaines de ces personnes deviennent 
même des dirigeants à la tête de ces assemblées.

Que c’est terrible d’avoir dans une assemblée toutes sortes de personnes 
(qui sont symbole des grenouilles et mauvais oiseaux) qui occupent des 
responsabilités importantes. Dans un tel environnement, on ne peut 
pas parler de pureté morale.

Dans ce type d’assemblée, le ministre est captif du péché et il y a certains 
médiums dont les regards diffusent des influences démoniaques. Des 
regards maléfiques sont jetés sur des vases humains exposés et qui ne 
tarderont pas à être envahis par l’esprit de convoitise. Dans ce genre 
d’atmosphère, le système maléfique est entièrement adopté avec le 
temps.

Mais lorsque le peuple est instruit par rapport à ses responsabilités 
envers Dieu et que chacun sait ce qu’il fait, le mal ne peut dominer. 

Lorsque l’assemblée ne peut donc éprouver les enseignements et que les 
ministres qui sont censés apporter la vie de Dieu au peuple se servent 
eux-mêmes, le mystère de l’iniquité domine. Dans un tel milieu, une 
plate-forme est créée pour le tutorat de plusieurs messagers sataniques. 
Pendant que les ministres fidèles reproduisent leurs semblables selon 
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Dieu, on s’attend à l’inverse avec les ministres qui ont perdu leur 
spiritualité, la sainteté et la bonne conduite. 

Lisons à nouveau le verset  4 et voyons ce qui est dit concernant la 
manifestation de l’esprit de l’antichrist. 2 Thessaloniciens 2 : 4 dit :

« L’adversaire qui s’élève au-dessus de tout ce qu’on appelle Dieu ou de ce qu’on 
adore, jusqu’à s’asseoir dans le temple de Dieu, se proclamant lui-même Dieu ». 

Dans l’Ancien Testament, la plus grande accusation qui reposait sur les 
enfants d’Israël est qu’ils adoraient des idoles. Ici encore, on nous dit 
que l’idolâtrie est prédominante et caractérise le système de l’antichrist. 
Sous l’Ancien Testament, Israël qui a rétrogradé adorait les idoles en 
or et en argent. Dans le même sens, mais en contraste, l’idolâtrie de 
l’âge de l’évangile est l’adoration des hommes par leurs frères, leurs 
semblables, et cela, dans le temple de Dieu. 

Quand les Écritures parlent d’une certaine idole qui sera assise dans le 
temple de Dieu, certains pensent qu’un jour un temple sera construit à 
Jérusalem, lequel sera profané par l’antichrist, déclarant Lui-même être 
Dieu. Non. Même si le système des temples juifs est reconstruit, il ne 
servirait à rien, car Dieu ne demeure pas dans des temples faits de main 
d’homme. Il a fini avec cet ordre des choses il y a deux mille ans (Actes 7 : 
48, 49 ; Hébreux 8 : 1-2). L’homme est maintenant le temple de Dieu. 

Donc le temple dont on fait référence ici est le cœur du croyant et par 
extension, l’église du Dieu vivant, l’assemblée du peuple de Dieu « Ne 
savez-vous pas que votre corps est le temple du Saint-Esprit, et que l’esprit de 
Dieu habite en vous ? » (1 corinthiens 6 : 18-20).

Dans le système de l’antichrist, la chefferie et la seigneurie de Christ sont 
bafouées et les hommes s’établissent comme des dieux sur l’assemblée 
du peuple de Dieu. Les hommes ne sont pas seulement respectés et 
admirés, ils sont littéralement vénérés. Du fait de leurs conduites, ces 
pasteurs idolâtres demandent littéralement l’adoration et l’obéissance 
du peuple. Ils s’opposent ainsi à Dieu et s’élèvent au-dessus de toute 
forme de restriction.
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Il s’agit d’un travail en deux étapes. Lorsqu’ils développent leurs 
« divinité », ils œuvrent (statut symbolique) en distribuant de la 
nourriture polluée (vin symbolique, doctrine des Nicolaïtes) qui 
produira une emprise sur les sensibilités du peuple. Toutes résistances 
sont écrasées par l’intimidation pure et simple formulée sous des 
connotations spirituelles.

Une fois que tous sont soumis, le pasteur idolâtre s’autoproclame 
roi sur l’assemblée. Maintenant qu’il est perçu comme dieu, il agit 
définitivement comme tel. C’est l’explication symbolique de « s’asseoir 
dans le temple de Dieu, se proclamant lui-même Dieu ».

Dans plusieurs endroits sur la terre, nous retrouvons de potentiels 
systèmes d’antichrist qui ont atteint divers niveaux de maturité. 

Fais attention à la personne qui gouverne ton cœur, frère ; Fais attention 
à la personne qui gouverne ton cœur, sœur. Paul avait déjà enseigné 
les frères sur ce point. « Ne vous souvenez-vous pas que je vous disais ces 
choses, lorsque j’étais encore chez-vous ? » 2 Thessaloniciens 2  : 5. Que le 
Seigneur nous aide à nous rappeler et à nous souvenir constamment de 
ces choses, car ce ne sont certainement pas des jours ordinaires.

Nous avons vu que deux événements se sont combinés pour produire 
le système de l’antichrist. Premièrement, c’est l’arrivée graduelle 
de l’apostasie faisant chuter les personnes ointes qui étaient sous la 
protection de Christ. Dans leur chute, il en ressort qu’ils construisent 
une fausse vie et cherchent à utiliser cette onction à leurs propres fins. 
La seconde chose est une perte générale de la spiritualité au sein des 
assemblées où ces personnes servent. 

Le système de l’antichrist de nos jours

Dans la suite de ce chapitre, nous verrons ce que l’apôtre Jean a voulu 
signifier quand il disait qu’il y a déjà plusieurs antichrists à son époque 
et nous ferons la comparaison avec notre époque.



A N T I C H R I S T  E T  S Y S T È M E S  A N T I C H R I S T S

78

Notre intention est d’attirer votre attention sur le fait que, tout comme 
au temps des apôtres, il y a aussi aujourd’hui beaucoup d’antichrists 
et des systèmes d’antichrists. Bien sûr, l’idée maîtresse de tous ces 
enseignements est de faire résonner le message d’avertissement de Dieu 
à Son peuple au milieu de la décadence actuelle. Allons encore dans 
2 Jean 18-20.

« Petits enfants, c’est la dernière heure, et comme vous avez appris qu’un 
antichrist vient, il y a maintenant plusieurs antichrists  : par là nous 
connaissons que c’est la dernière heure. Ils sont sortis du milieu de nous, mais 
ils n’étaient pas des nôtres ; car s’ils eussent été des nôtres, ils seraient demeurés 
avec nous, mais cela est arrivé afin qu’il fût manifesté que tous ne sont pas des 
nôtres. Pour vous, vous avez reçu l’onction de la part de celui qui est saint, et 
vous avez tous la connaissance ».

Jean, écrivant il y a environ deux mille ans, déclarait des choses 
qui étaient vraies en son temps. Toutefois, comme nous allons le 
démontrer, son message prophétique a une signification similaire pour 
notre époque. Particulièrement, la référence à la dernière heure signifie 
que Jean parlait de manière prophétique. 

Du point de vue des apôtres, ils vivaient déjà dans les temps de la fin, 
cependant leur époque annonçait seulement le commencement des 
temps de la fin, puisque la phrase est généralement utilisée pour faire 
référence à la période entière de l’âge de l’église. (Voir aussi Joël 2 : 28 
ensemble avec Actes 2 : 17).

Cette observation est importante, car ces choses dont les apôtres ont 
été témoins dans les premiers jours de l’église vont se reproduire tout 
au long de l’âge de l’église ; elles vont atteindre leur maturité à la fin 
de cet âge. Nous sommes sûrement entrés dans la période de temps 
appartenant à la fin de cet âge. (Ce point a été clairement établi dans le 
livre intitulé « L’espérance bénie », auquel le lecteur peut se référer).

Nous n’avons pas besoin de nous demander si ces marques de 
défaillances spirituelles qui ont commencé à paraître aux jours des 
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apôtres sont devenues plus prononcées de nos jours. Nous sommes 
capables de parler plus particulièrement de ces défaillances. Ces choses 
qui étaient condamnées avant, sont au milieu de nous aujourd’hui et en 
voie d’atteindre leur maturité. 

L’ivraie qui surgissait des systèmes d’église auparavant était comme de 
petits arbustes en termes de maturité. Ils sont maintenant devenus de 
grands arbres. Les doctrines erronées ainsi que les mauvaises pratiques 
qu’ils ont développées au début sont devenues des attitudes normales 
dans le monde de l’église.

Il s’agit certainement des mêmes choses dont Jean a parlé auparavant. 
Toutefois, aujourd’hui, nous avons l’avantage de voir les caractéristiques 
de l’état actuel du déclin spirituel qui est en plein essor. Il est plus facile 
d’avoir une appréciation claire de la manière dont les apôtres ont traité 
le début de tout cela. 

Jean a dit « c’est la dernière heure ». Et si c’était la dernière heure, il y a 
plus de deux mille ans, comment décririez-vous le temps présent ? Nous 
sommes sûrement dans les temps de la fin de la « la dernière heure ». 
Puisse l’Éternel nous amener tous à prendre conscience et savoir ce que 
tout ceci implique.

Nous avons déjà vu que le système antichrist est un phénomène 
général ; un organisme spirituel bien défini. Les organisations qui 
peuvent porter ce titre sont dirigées soit par des personnes (étoiles) errantes 
et défiantes ou des étoiles qui ont chuté. Elles ont sous leur autorité des 
admirateurs qui les suivent et qui sont totalement sous leurs influences 
occultes. 

Un antichrist a évidemment un passé. Ce n’est certainement pas juste 
quelqu’un qui n’a pas commencé comme disciple de Jésus Christ. Le 
terme « antichrist » inclut l’idée d’un ministre de l’évangile oint qui, par 
sa défaillance œuvre maintenant contre les intérêts de Christ.  

De façon plus succincte, un antichrist en devenir est celui qui avait 
connu Dieu dans le salut, qui est rempli du Saint Esprit, et qui autrefois 
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opérait par la puissance du Saint Esprit. Mais maintenant, par sa propre 
défaillance, il a corrompu son don et abandonné la fidélité envers 
Christ. 

Beaucoup de personnes ont des difficultés pour voir que le système 
d’antichrist est issu de l’église, de la grande maison (2 Timothée 2 : 20), 
raison pour laquelle nous nous attarderons beaucoup plus sur ce point. 

 Nous avions déjà considéré le témoignage de Jean. Il a dit dans 1 Jean 2 : 
19, « ils (les antichrists dont on s’est référé plus tôt) sont sortis du milieu de 
nous ». Donc, ils ont eu leurs débuts dans l’église. Ils faisaient partie de 
nous, « mais ils sont sortis du milieu de nous ». 

Maintenant, prenons Paul comme notre second témoignage. Nous 
allons considérer plusieurs passages des Saintes Écritures. Le premier 
est dans 2 Corinthiens 11. Considérons les deux premiers versets par 
exemple.

« Oh ! Si vous pouviez supporter de ma part un peu de folie ! Mais vous me 
supportez ! Car je suis jaloux de vous d’une jalousie de Dieu, parce que je vous 
ai fiancée à un seul époux, pour vous présenter à Christ comme une vierge 
pure ».

Ici Paul, voyant certaines choses malsaines sur le plan spirituel au milieu 
de l’église de Corinthe, a été poussé par l’esprit et s’est adressé à elle. Il a 
commencé par écrire aux frères que « je vous ai fiancée à un seul époux », 
pas à plusieurs époux, pas à des époux rivaux qui sont en opposition à 
Christ, mais à un seul époux. 

Jean a dit « celui à qui appartient l’épouse, c’est l’époux. Il faut qu’il croisse, 
et que je diminue ». Donc Paul dit, je vous ai fiancé à un seul époux pour 
vous présenter comme une vierge pure à Christ. Lisons le verset suivant 
pour en tirer une compréhension de ce qui tracassait l’apôtre. Il dit : 

« Toutefois, de même que le serpent séduisit Ève par sa ruse, je crains que 
vos pensées ne se corrompent et ne se détournent de la simplicité à l’égard de 
Christ »
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Qu’est-ce qui pesait exactement sur la pensée de Paul ? Pourquoi cette 
peur ? Peut-être nous devrions plutôt demander « de quelle manière le 
serpent séduisit Ève ? » nous répondons, par la parole ! De quelle manière 
les pensées du peuple de Dieu peuvent-elles réellement être influencées 
par la seule dévotion au Sauveur, Jésus Christ ? Eh bien, c’est ce qui s’est 
passé dans le jardin d’Éden. C’est aussi par le truchement de la parole. 

Dans le contexte d’une assemblée, la communication de telles paroles 
séduisantes ne peut seulement provenir que des ministres que 
nous considérons comme des serviteurs de Dieu et qui font partie 
du leadership. C’était le cas au temps de Paul et ce que nous voyons 
dans ce passage des écritures est une réaction divine à ce terrible 
développement. Paul, dans ce chapitre, aborde le problème persistant 
et cherche à détruire le sort manifeste que les faux prophètes avaient 
conjuré sur l’église de Corinthe. Donc continuons notre discours de 
2 corinthiens 11 : 4.

« Car si quelqu’un vient vous prêcher un autre Jésus que celui que nous avons 
prêché, ou si vous recevez un autre esprit que celui que vous avez reçu, ou un 
autre évangile que celui que vous avez embrassé, vous le supportez fort bien ».

Les faux prophètes ont cette attitude visant à dénigrer les vrais serviteurs 
de Dieu, et dans le même sens, ils prétendent être exceptionnellement 
« oints ». Ici, ces « ministres (prophètes) » se sont eux-mêmes fait une place 
en discréditant Paul. Ces ministres manipulés par Satan craignaient 
que, ce que Paul et d’autres ministres comme lui défendaient, menace 
non seulement leur approbation du peuple, mais dévoile aussi leurs 
méthodes pernicieuses. 

Le même scénario se produit avec l’apôtre Jean dans 3  Jean  9-11  : 
Diotrèphe, ancien de l’église locale donne des instructions aux frères de 
l’église de ne recevoir ni l’apôtre Jean ni les personnes qu’il enverrait. 
Elle (l’église locale) devrait rejeter Jean ou quiconque qui serait envoyé 
par Jean pour le ministère. 
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Il est dit que Diotrèphe était animé d’un désir démesuré d’avoir la 
prééminence sur les frères. Il avait déjà le contrôle en tant que seigneur 
sur cette église locale. Il était définitivement un pasteur idolâtre. Il 
exigeait une soumission totale à sa personne et qu’on lui voue un culte. 
Il avait à sa suite une foule de personnes qui obéissait entièrement à 
ses désirs. Ces traits de caractère de Diotrèphe sont ceux de l’esprit de 
l’antichrist. 

Donc Paul voulait que l’église de Corinthe sache qu’elle a été séduite 
par les loups déguisés en agneau. Les accusations qui pesaient contre 
elle ont été formulées avec fermeté et servent aujourd’hui comme 
avertissements. Paul par l’esprit a appelé les faux prophètes, des 
trompeurs et les anges de Satan. Lisons le verset 13 (2 Corinthiens 11:13)

« Ces hommes-là sont de faux apôtres, des ouvriers trompeurs, déguisés en 
apôtres de Christ ».

Dans le verset plus haut, l’on pourrait croire que Paul se référait à des 
personnes qui n’ont pas été sauvées. Cependant, quand nous lisons 
2 Corinthiens 11, on se rend compte que ces personnes ont autrefois 
marché avec Christ. Leur abandon de Christ constituait un danger pour 
l’Église, car la plupart des frères n’étaient pas en mesure de le discerner.  

Mais on peut se demander, comment se fait-il qu’une personne qui est 
parvenue au stade de ministre peut-elle se détourner des intérêts de 
Christ ?

L’infidélité à l’alliance conclue est toujours la racine de la chute de 
l’homme.

Le fait qu’un non consacré soit impliqué dans la direction spirituelle 
en profitant du peuple du Seigneur par des gains sordides n’est pas 
une chose banale. À un certain moment de la vie de ces individus qui 
servent leurs intérêts personnels, un mauvais esprit s’emparera d’eux 
et prendra le contrôle de leur être. Paul en écrivant au sujet de ces 
prophètes dit que « ils ont pour dieu leur ventre » (Philippiens 3 : 19). Paul 
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les appelle de « faux prophètes, des ouvriers trompeurs, déguisés en apôtres de 
Christ ». 2 Corinthiens 11 : 14-15

« Et cela n’est pas étonnant, puisque Satan lui-même se déguise en ange 
de lumière. Il n’est donc pas étrange que ses ministres aussi se déguisent en 
ministres de justice. Leur fin sera selon leurs œuvres ».

Le fait que Satan aime se servir des écritures pour parrainer ces ouvriers 
trompeurs est le stratagème bien connu qui vise à tromper les auditeurs 
sans méfiance. Beaucoup peine à croire, mais n’arrive pas à discerner 
correctement les choses.

Continuons notre lecture dans 2 corinthiens 11 : 16-18.

« Je le répète, que personne ne me regarde comme un insensé ; sinon, recevez-
moi comme un insensé, afin que moi aussi, je me glorifie un peu. Ce que je dis, 
avec l’assurance d’avoir sujet de me glorifier, je ne le dis pas selon le Seigneur, 
mais comme par folie. Puisqu’il en est plusieurs qui se glorifient selon la chair, 
je me glorifierai aussi ».

Que dit exactement Paul ici ? Ceux qui se glorifient selon la chair sont 
des « ministres » qui simulent le charisme, qui font des affirmations 
prétentieuses pour faire effet, usent de la séduction pour aimer. Ils 
ont de l’influence non seulement dans leurs localités, mais aussi dans 
la sous-région. Paul, dans cette lettre, met au défi ces charlatans en 
disant : « vous porter des affirmations disant avoir des recommandations tant 
sur le plan naturel que spirituel. Quel que soit ce que ces affirmations sont en 
réalité, elles ne sont pas en accord avec les miennes ». 

Paul a fait des reproches à ceux de l’église de Corinthe qui ont pris plaisir 
en ses faux enseignements, montrant ainsi un manque de discernement 
et de fidélité envers Christ. Il dit : 

« Car vous supportez volontiers les insensés, vous qui êtes sages. Si quelqu’un 
vous asservit, si quelqu’un s’empare de vous, si quelqu’un est arrogant, si 
quelqu’un vous frappe au visage, vous le supportez » (2 corinthiens  11  : 
19-20). 
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Les Corinthiens préféraient ces ministres séduisants qui, sous n’importe 
quel prétexte, les pillaient. La conduite humble des vrais ministres 
comme on le voit en Jésus Christ est en contraste avec l’ego démesuré 
et les morales non sanctifiées des ministres qui se sont perdus. Rien 
n’est assez attirant pour ces pervers, excepté ce qui leur apporte des 
gains illicites et leur attribue une réputation de grandeur !

Nous savons, d’après les Écritures, que si Paul était quelqu’un qui 
profitait à tort de ses dons spirituels très rares, il l’aurait certainement 
fait.

Souvenez-vous qu’à un moment donné, Paul est allé prêcher dans la 
ville de Macédoine. Lors de la réunion externe qu’il tenait au bord de la 
rivière, une jeune femme avec un esprit de divination prophétisait. Elle 
disait en « prophétisant » « ces gens sont des serviteurs de Dieu qui sont venus 
nous montrer clairement le chemin du salut ».

De nos jours les faux prophètes se rendent sur la place publique avec ce 
genre de publicité non sollicitée et vont jusqu’à faire des conférences de 
presse pour parler du type d’onction qui repose sur eux !

Cette « prophétie » était donnée durant les deux premiers jours, mais 
au troisième jour, Paul discerna que ces déclarations provenaient 
d’une source impure. Une déclaration véridique, diriez-vous, mais elle 
émanait d’un mauvais esprit ! Il commanda à l’esprit démoniaque de 
divination de sortir de cette jeune femme. L’esprit mauvais est sorti et 
les choses ont commencé à se clarifier. 

La jeune femme était de connivence avec un certain nombre de 
personnes du milieu occulte. Le groupe occulte utilisait l’esprit de 
divination en la jeune femme pour se faire de l’argent. Les adeptes de ce 
culte ont suscité des persécutions contre Paul et l’ont fait jeter en prison 
avec Silas. (Actes 16 : 18-23).

Les esprits mauvais essayaient d’avoir le contrôle sur les procédures 
dans l’Église primitive, mais les vrais apôtres ont œuvré pour séparer 
le vil du précieux. C’était une tâche difficile, mais ils l’ont fait. Ce 
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n’était pas sans une forte opposition provenant même de personnes 
inattendues (dirigeants d’église sans discernements). 

Donc Paul disait aux chrétiens de Corinthe : « Si quelqu’un vous asservit, 
si quelqu’un s’empare de vous, si quelqu’un est arrogant, si quelqu’un vous 
frappe au visage, vous le supportez ». 

Ils faisaient référence à l’attitude peu scrupuleuse des faux prophètes 
par rapport au troupeau. Ils imposaient un lourd fardeau au peuple en 
matière de collecte d’argent. 

C’est pour cette raison que dans les versets 8 à 12, Paul disait « quand 
je viens chez vous, est-ce que je vous prends de l’argent ? Quand je suis dans le 
besoin, est-ce que je demande à ce que vous combler ces besoins ? Je me retiens 
afin de donner le bon exemple ».

Paul continue en disant « je vois que vous êtes devenus des victimes constantes 
des ministres dominants qui vous trompent et vous pillent au nom de Dieu ».

« Je reconnais que nous connaissons certains d’entre eux. Bien qu’ils aient 
débuté avec nous, leur comportement actuel est indigne. Ils ont de fausses 
motivations pour entrer dans l’œuvre du ministère ».

« En ne recevant pas de cadeaux de vous, j’établis ainsi un principe afin que 
vous ayez une bonne perspective du travail du ministère. Est-ce parce que je 
vous aime moins ? Dieu le sait, ce n’est pas que je ne vous aime pas, mais je 
préfère utiliser mes ressources pour pourvoir pour vous et passer ma vie à vous 
prêcher afin de vous montrer l’attitude digne à avoir pour l’évangile ».

Plus tard dans les versets 14 et 15 du chapitre suivant (2 corinthiens 12 : 
14-15), il dit « car ce ne sont pas vos biens que je cherche, c’est vous-mêmes 
(en d’autres termes, “je ne cherche pas vos offrandes, mais votre soumission 
aux lois de Christ”). Ce n’est pas en effet, aux enfants à amasser pour leurs 
parents, mais aux parents pour leurs enfants. Pour moi, je dépenserai très 
volontiers, et ne me dépenserai moi-même pour vos âmes, dussé-je, en vous 
aimant davantage, être moins aimé de vous ».
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C’est cela l’esprit du véritable ministère. Au contraire, les expressions 
« vous asservir » ; « vous dévorer » font allusion aux effets de faux prophètes 
sur les frères. 

Lisons 2 Corinthiens 11 : 20 encore.

« Si quelqu’un vous asservit, si quelqu’un vous dévore, si quelqu’un s’empare 
de vous, si quelqu’un est arrogant, si quelqu’un vous frappe au visage, vous le 
supportez ».

Ce sont là les traits caractéristiques du type de ministres qui existait 
déjà au temps des apôtres. Ce verset indique que ces faux prophètes 
traitaient durement ceux qui essayaient de résister à leurs mauvaises 
voies. Cette nature de violence contraste avec le comportement des 
vrais ministres comme Paul. Un vrai ministre ne joue pas sur la tribune. 
Très souvent, il est libre dans ses discours, montrant aux hommes la 
croix et la vie du Sauveur.

Certaines assemblées, ironiquement, se plaignaient de Paul. Comme ce 
qu’on a vu plus tôt, il faut une apostasie parmi le peuple de Dieu pour 
que de faux ministres se fraient un chemin parmi eux.

 C’est ce qui prépare la voie à la floraison des antichrists. 

Apparemment, Paul n’excitait pas la chair ni ne captivait l’imagination 
du peuple alors, beaucoup n’aimaient pas cela. Dans le verset 6 de notre 
passage, il dit « si je suis ignorant sous le rapport du langage (la manière 
dont j’enseigne la parole ne reflète pas l’art dans votre évaluation), je ne 
le suis point sous celui de la connaissance, et nous l’avons montré parmi vous à 
tous égards et en toutes choses ». 

En d’autres mots, Paul disait « vous avez été si longtemps avec moi dans le 
ministère pour savoir que je suis de Dieu ». 

Prenons les autres versets l’un après l’autre (depuis le verset  21 de 
2 corinthiens 11).
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« J’ai honte de le dire, nous avons montré de la faiblesse. Cependant tout ce que 
peut oser quelqu’un, je parle en insensé, moi aussi, je l’ose ! ».

Paul dit ici qu’il n’est en retard dans aucune grâce. Quels que soient les 
dons naturels ou spirituels dont ces mercenaires se sont vantés, Paul a 
déclaré qu’il les surpassait tous.

Visiblement, les chrétiens de Corinthe ne faisaient aucune différence 
entre Paul et les autres personnes. Ils étaient prêts à le rejeter et à 
préférer les faux ministres, apparemment à cause des affirmations 
audacieuses et charnelles qu’ils faisaient et qui excitaient les pensées 
charnelles des croyants. 

C’était difficile pour eux de discerner spirituellement la différence entre 
Paul et les soi-disant apôtres qui s’autoproclamaient comme tels. C’est 
parce que les frères de Corinthe avaient une mauvaise vie eux-mêmes. 
Les défaillances morales fragilisent la perception spirituelle. 

Alors Paul commença à questionner les Corinthiens chancelants à 
propos des faux ministres.

« Sont-ils hébreux ? Moi aussi. Sont-ils israélites ? Moi aussi. Sont-ils de la 
postérité d’Abraham ? Moi aussi ».

Alors ces gens n’étaient pas des personnes venant des pays étrangers 
(païens) ; c’étaient des israélites et à un moment faisaient partie de 
l’église juive à Jérusalem. Il dit « Sont-ils de la postérité d’Abraham ? Moi 
aussi ». Lisons maintenant le verset 23.

« Sont-ils des ministres de Christ ? Je parle en homme qui extravague. Je le 
suis plus encore : par les travaux, bien plus ; par les coups, bien plus ; par les 
emprisonnements, bien plus. Souvent en danger de mort, cinq fois j’ai reçu des 
juifs quarante coups moins un ».

Donc Paul ne dit pas que ces gens ne sont pas ministres de Christ, mais 
qu’ils ont été surpris par une fausse vie, une disposition cupide qui 
les a pratiquement dépossédés des grâces désirables. Après cela, Paul 
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commença à témoigner des expériences qu’il a connues au nom de son 
ministère au peuple de Dieu. Mais ces autres personnes n’aiment pas 
faire de sacrifices et n’ont pas veillé sur leurs âmes. 

Donc clairement, nous voyons que les antichrists sont des ministres qui 
ont eu leurs débuts dans la foi. Mais comment Paul décrit ces personnes 
qui, il l’admet, sont des ministres de Dieu ? Il les appelle « faux apôtres », 
« messagers ou ministres de Satan ». Pourquoi ? Parce que l’ensemble des 
profits de leurs ministères sert les intérêts de Satan plutôt que ceux de 
Dieu. Puisse le Seigneur guérir nos pensées et nos cœurs. 

Allons au passage de Philippiens 3. On lira les versets 1-2, puis après 
17-19. Philippiens 3 : 1-2 : 

« Au reste, mes frères, réjouissez-vous dans le Seigneur. Je ne me lasse point de 
vous écrire les mêmes choses, et pour vous cela est salutaire. Prenez garde aux 
chiens, prenez garde aux faux circoncis ».

Le mot « Chiens » est utilisé pour symboliser l’impureté morale en une 
personne qui a un certain âge spirituel (capable d’aller à la guerre) et 
est aussi employé pour certaines personnes dont les ministères (leurs 
services) exercent des influences impures sur leur auditoire. Ces chiens 
sont aussi appelés symboliquement ouvriers du mal.

Mais nous devons comprendre à quelle catégorie de personnes Paul 
s’adresse. Nous avons un aperçu de l’usage de ce mot symbolique quand 
on lit les versets 17-19 de Philippiens 3

« Soyez tous mes imitateurs, frères, et portez les regards sur ceux qui marchent 
selon le modèle que vous avez en nous. Car il en est plusieurs qui marchent 
en ennemis de la croix de Christ, je vous en ai souvent parlé, et j’en parle 
maintenant encore en pleurant ».

Paul ne pleurait pas pour les non-croyants, mais pour les ministres qui 
ont pris le chemin de la décadence. Il avait les larmes aux yeux quand il 
leur écrivait, à cause du mauvais chemin que ces personnes ont choisi 
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pour eux-mêmes. Il les appelle les « ennemis de la croix de Christ ». À 
propos de ces personnes, il dit au verset 19 :

« Leur fin sera la perdition ; ils ont pour dieu leur ventre, ils mettent leur gloire 
dans ce qui fait leur honte, ils ne pensent qu’aux choses de la terre. » 

Ces gens servent Dieu seulement pour ce qu’ils peuvent en tirer. Ils 
sont prêts à compromettre la vérité pour des plaisirs illicites et des 
gains sordides. Ils se plaisent dans leur honte ; ils s’adonnent aux choses 
terrestres. 

Le troisième passage que nous allons voir est dans Actes 20 : 17-37. Il 
parle de ce que Paul a dit aux anciens de l’église d’Éphèse juste avant son 
départ. Le passage en entier révèle les points dont nous parlons. 

« Cependant, de Milet Paul envoya chercher à Éphèse les anciens de l’Église. 
Lorsqu’ils furent arrivés vers lui, il leur dit  : Vous savez de quelle manière, 
depuis le premier jour où je suis entré en Asie, je me suis sans cesse conduit 
avec vous, servant le Seigneur en toute humilité, avec larmes, et au milieu des 
épreuves que me suscitaient les embûches des Juifs. Vous savez que je n’ai rien 
caché de ce qui vous était utile, et que je n’ai pas craint de vous prêcher et de 
vous enseigner publiquement et dans les maisons, annonçant aux Juifs et aux 
Grecs la repentance envers Dieu et la foi en notre Seigneur Jésus-Christ. Et 
maintenant voici, lié par l’Esprit, je vais à Jérusalem, ne sachant pas ce qui 
m’y arrivera ; seulement, de ville en ville, l’Esprit-Saint m’avertit que des liens 
et des tribulations m’attendent. Mais je ne fais pour moi-même aucun cas de 
ma vie, comme si elle m’était précieuse, pourvu que j’accomplisse ma course 
avec joie, et le ministère que j’ai reçu du Seigneur Jésus, d’annoncer la bonne 
nouvelle de la grâce de Dieu. Et maintenant voici, je sais que vous ne verrez 
plus mon visage, vous tous au milieu desquels j’ai passé en prêchant le royaume 
de Dieu. C’est pourquoi je vous déclare aujourd’hui que je suis pur du sang de 
vous tous, car je vous ai annoncé tout le conseil de Dieu, sans en rien cacher. 
Prenez donc garde à vous-mêmes, et à tout le troupeau sur lequel le Saint-
Esprit vous a établis évêques, pour paître l’Église du Seigneur, qu’il s’est acquise 
par son propre sang. Je sais qu’il s’introduira parmi vous, après mon départ, 
des loups cruels qui n’épargneront pas le troupeau, et qu’il s’élèvera du milieu 
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de vous des hommes qui enseigneront des choses pernicieuses, pour entraîner les 
disciples après eux. Veillez donc, vous souvenant que, durant trois années, je 
n’ai cessé nuit et jour d’exhorter avec larmes chacun de vous. Et maintenant 
je vous recommande à Dieu et à la parole de sa grâce, à celui qui peut édifier 
et donner l’héritage avec tous les sanctifiés. Je n’ai désiré ni l’argent, ni l’or, ni 
les vêtements de personne. Vous savez vous-mêmes que ces mains ont pourvus à 
mes besoins et à ceux des personnes qui étaient avec moi. Je vous ai montré de 
toutes manières que c’est en travaillant ainsi qu’il faut soutenir les faibles, et 
se rappeler les paroles du Seigneur, qui a dit lui-même : Il y a plus de bonheur 
à donner qu’à recevoir ».

Il y a beaucoup de choses à apprendre de ce passage concernant les 
caractéristiques des vrais ministres par rapport aux antichrists et 
c’est la raison pour laquelle nous avons pris la peine de le citer pour 
notre étude. Mais nous allons attirer notre attention seulement sur les 
versets 29-30. 

Il dit « Je sais qu’il s’introduira parmi vous, après mon départ, des loups cruels 
qui n’épargneront pas le troupeau, et qu’il s’élèvera du milieu de vous des 
hommes qui enseigneront des choses pernicieuses, pour entraîner les disciples 
après eux ».

Donc, les antichrists se trouvent dans les églises. Ici encore, on nous 
montre certaines de leurs caractéristiques. Ils servent des motifs 
erronés  : ils utilisent le peuple de Dieu comme de la marchandise. 
Et ils le font sauvagement. Ce sont des loups féroces qui n’épargnent 
pas le troupeau de Dieu. Le prophète disait concernant Israël dans 
Sophonie 3 : 3 « ses chefs au milieu d’elle sont des lions rugissants ; Ses juges 
sont des loups du soir qui ne gardent rien pour le matin ».

Deuxièmement, ils essayent d’attirer vers eux les disciples. Ils veulent 
avoir un contrôle total sur le peuple de Dieu. Ils veulent avoir la 
prédominance ; ils se construisent des empires pour eux-mêmes.  

Ainsi, les antichrists ne sont pas des non-croyants ; ce ne sont pas des 
personnes qui sont dans l’occultisme ou de fausses religions ; ils opèrent 
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dans le monde de l’église (le milieu chrétien) ; ils ont eu leur début dans 
la foi.

Maintenant, nous sommes à la fin de la « dernière heure », et ce que 
nous voyons dans l’univers de l’église aujourd’hui indique que ces 
choses contre lesquelles les apôtres ont combattu en leur temps sont 
maintenant avec nous dans leur pleine mesure. 

Par exemple, dans les églises dénominationnelles, quand un pasteur est 
président fondateur, il est en effet comme un « Président ». Il est souvent 
vénéré et cela est étonnant de voir jusqu’où il peut aller. Lorsqu’une telle 
personne arrive dans une assemblée lors d’une réunion d’église, tout 
le monde se tient debout pour l’applaudir, chantant en son honneur. 
Les instruments de musique résonnent et on peut entendre des éloges 
envers lui ; des hommes adorant un homme. 

Frères ! Il y a tellement d’idolâtrie dans les églises d’aujourd’hui. Des 
hommes ont pris la place de Dieu dans le cœur de leur semblable. Ils 
sont vénérés, adorés et deviennent des idoles. 

Zacharie 10 : 2 et 11 : 17 parlent des bergers idolâtres. Ils recherchent 
l’exaltation, ils veulent la notoriété, ils veulent que la dévotion qui est 
réservée à Jésus Christ leur soit donnée. Ils ne disent pas nécessairement 
cela, mais agissent ainsi. Ils se conduisent de telle sorte que leurs frères 
les prennent pour des dieux.

Le Seigneur Jésus disait des dirigeants religieux de ce temps « Ils font 
toutes leurs actions pour être vus des hommes. Ainsi, ils portent de larges 
phylactères, et ils ont de longues franges à leurs vêtements ; ils aiment la 
première place dans les festins, et les premiers sièges dans les synagogues ; ils 
aiment à être salués dans les places publiques, et à être appelés par les hommes 
Rabbi, Rabbi. Mais vous, ne vous faites pas appeler Rabbi ; car un seul est votre 
Maître, et vous êtes tous frères. Et n’appelez personne sur la terre votre père ; 
car un seul est votre Père, celui qui est dans les cieux. Ne vous faites pas appeler 
directeurs ; car un seul est votre Directeur, le Christ. Le plus grand parmi vous 
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sera votre serviteur. Quiconque s’élèvera sera abaissé, et quiconque s’abaissera 
sera élevé » (Matthieu 23 : 5-12).

Il n’y a peut-être jamais eu auparavant autant de titres et de noms de 
blasphèmes comme ce que l’on a aujourd’hui dans le milieu de l’église. 
C’est parce que les hommes cherchent des moyens pour s’exalter eux-
mêmes et pour que les autres les voient comme des dieux. Sur le plan 
spirituel, c’est de la mascarade spirituelle. Le passage ci-dessus nous 
apprend que la religion a toujours donné à ses prêtres une plate-forme 
nécessaire pour s’imposer au peuple et devenir objets de vénération. 
Ils déforment simplement les préceptes de la foi pour établir leur désir 
d’être adorés comme si cela était divinement requis.

Le pentecôtisme est le terme souvent utilisé pour indiquer ce qui reste 
de ce qui était auparavant un mouvement spirituel né dans l’éveil de 
l’effusion inhabituelle du Saint Esprit, notamment dans la première 
moitié du siècle passé.

Lorsque ces mouvements spirituels l’un après l’autre ont commencé à 
s’essouffler à cause du péché et de l’infidélité au milieu d’eux et dans 
leurs vies, des dénominations se sont érigées pour prendre leur place 
sous une bannière connue sous le nom de « pentecôtistes ».

Chacun d’entre eux a apporté des bénédictions par l’évangile à 
l’humanité perdue. Cela a été fait non sans ajouts troublants. Au fil du 
temps, une à une, les dénominations pentecôtistes s’affaiblissaient dans 
leurs témoignages tout en s’accommodant de croyances et de pratiques 
qui sont étrangères aux Écritures du Nouveau Testament.

Le rythme auquel l’apostasie gagne du terrain, même dans la cour des 
Pentecôtistes, est désastreux. Ils surpassent les églises orthodoxes dans 
des domaines pour lesquels elles sont considérées comme mortes. 
Beaucoup de choses qui étaient inimaginables il y a trente, quarante 
ans, lorsque l’église était plus vivante, se produisent maintenant.

Beaucoup de bonnes personnes commettent de graves erreurs en se 
laissant entraîner dans cette trahison vis-à-vis de la cause du Christ. 
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Mais en tant qu’enfants de Dieu, nous devons prendre conscience de nos 
responsabilités. Nos cœurs doivent être purifiés de l’esprit d’iniquité. 
Cela constituera notre défense contre l’esprit de ce temps, sans quoi il 
ne peut avoir d’autre attente pour nous qu’un jugement craintif à venir.

Jean, ce grand serviteur de Dieu, disait à la communauté ayant une 
alliance avec Dieu dans Jean 3 : 28-30 :

« Vous-mêmes m’êtes témoins que j’ai dit  : Je ne suis pas le Christ, mais 
j’ai été envoyé devant lui. Celui à qui appartient l’épouse, c’est l’époux ; 
mais l’ami de l’époux, qui se tient là et qui l’entend, éprouve une grande 
joie à cause de la voix de l’époux : aussi cette joie, qui est la mienne, est 
parfaite. Il faut qu’il croisse, et que je diminue ».

Mais cet esprit qui était en lui (et dans les apôtres de l’agneau) n’est plus 
chéri par beaucoup aujourd’hui. 

Sans même connaître l’implication totale de ce qu’ils font et sans se 
soucier de la ruine qu’ils infligent à leurs propres vies et à ceux qui leur 
sont soumis, beaucoup se sont faits rivaux du Seigneur Jésus Christ. 

Chacun d’eux se bâtit son propre royaume, où il siège en tant que 
seigneur sur de nombreuses assemblées (des succursales) réparties 
dans les villes, les États et les nations. Il y a tellement de constructions, 
d’empires où le roi n’est pas Dieu, mais l’homme. 

Aujourd’hui, dans toutes les rues dans la majorité des villes de notre 
pays, le nombre des églises dénominationnelles peut se compter 
par douzaines. Chacune d’entre elles a son enseigne, toutes sont en 
compétition pour la suprématie. L’on croirait qu’il s’agit d’un signe de 
réveil. Mais non, ces hommes ne cherchent qu’à étendre les frontières 
de leur propre empire. 

Le Seigneur Jésus Christ a dit qu’ils font le tour de la mer et de la terre 
pour faire un prosélyte. Et quand il l’est devenu, ils en ont fait un fils 
de la géhenne deux fois plus qu’eux (Matthieu 23 : 15). Puisse l’Éternel 
avoir pitié de nous.
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Donc c’est la première chose à noter dans l’église à la fin de son âge : 
l’idolâtrie extrême dans le temple de Dieu, c’est un signe notable que 
l’apostasie est déjà présente (2 Thessaloniciens  2  : 3). Beaucoup de 
ministres de Dieu sont en train de mettre de côté la Seigneurie et la 
Chefferie de Christ sur l’église et s’établissent sur le « trône de Dieu » afin 
de recevoir l’adoration de leurs frères. 

Il n’en était pas ainsi au temps des apôtres. Quand bien même que 
beaucoup d’antichrists auraient voulu introduire cet ordre, les apôtres 
et beaucoup d’autres personnes qui étaient fidèles parmi le peuple de 
Dieu leur ont résisté. L’esprit prophétique indique que l’adoration 
humaine des bergers de cultes va complètement émerger au temps de 
la fin. Aujourd’hui, cela s’est institutionnalisé. C’est devenu la norme. 

Deuxièmement, l’église aujourd’hui est de plus en plus dominée par 
le matérialisme et la cupidité. « Le commerce (business) de l’église » est 
l’entreprise la plus lucrative au monde. Le nerf de la guerre c’est l’argent, 
et ce, peu importe la provenance de cet argent et de comment il est 
collecté. L’or du temple est plus important que le temple ; et l’offrande 
de l’autel est plus importante que l’autel lui-même (Matthieu 23 : 16-22). 
Tout fonctionne bien aussi longtemps que l’argent circule. Il n’y a point 
de restrictions.

Au milieu de cette convoitise, un nombre important de serviteurs font 
de l’extorsion et des excès (Matthieu 23 : 25). Les personnes qui paraissent 
même être de bonnes personnes en « cravate », ayant l’apparence 
d’agneaux se transforment en loups et en dragons (Matthieu  7  : 15 ; 
Apocalypse 13 : 11) quand vient le moment de prélever les offrandes.

Le Seigneur Jésus a réprimandé les dirigeants Juifs pendant les jours de 
sa chair. « Malheur à vous, scribes et pharisiens hypocrites ! Parce que vous 
dévorez les maisons des veuves, et que vous faites pour l’apparence de longues 
prières » (Matthieu 23 : 14).

Oh, il y a beaucoup d’âmes innocentes qui sont dévorées aujourd’hui ! 
Dans la majorité des églises dénominationnelles, on peut prédire ce qui 
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sera enseigné le dimanche. Cela provient d’un ensemble d’écritures sur 
lesquels ils reviennent à chaque fois. C’est toujours à propos de comment 
l’on peut construire dix maisons si l’on donne bien ses offrandes. Les 
sermons sont toujours centrés sur les besoins de l’homme. Si on ne fait 
pas attention, on pourrait penser à tort qu’ils font cela par amour. Mais 
non, ils sont en train de pêcher dans les eaux troubles des problèmes 
humains et paraissent comme s’ils aidaient à trouver de vraies solutions. 

Comme des loups ravisseurs, « ils dévorent les maisons des veuves », et 
ils font de longues prières afin de faire semblant ! Il y a une grande 
tromperie et de l’extorsion partout. Cela est devenu une honte, même 
pour les non-croyants. Beaucoup de « serviteurs » de Dieu aujourd’hui se 
glorifient dans leur honte (Philippiens 3 : 19).

Quelle impureté morale ? Cela ne mérite pas qu’on en parle. Beaucoup 
de choses se passent dans les lieux secrets et la nudité de beaucoup qui 
se tient devant le peuple de Dieu comme serviteurs de Jésus Christ est 
devenue une gêne publique.

Des hommes qui paraissent beaux à l’extérieur sont remplis de toutes 
sortes d’impureté à l’intérieur (Matthieu 23 : 27) et beaucoup de choses 
abominables et inimaginables se font dans l’obscurité par des personnes 
de renoms dans les églises (Ézéchiel 8).

Le mystère de l’iniquité est déjà à l’œuvre ; et parmi les dirigeants 
et aussi ceux qui les suivent, des choses bizarres se passent. Un vent 
étrange d’impureté souffle sur la chrétienté et fait tomber plusieurs. 
Que le Seigneur nous délivre !

Les choses suivantes abondent : l’idolâtrie, le matérialisme, la cupidité, 
l’extorsion et l’immoralité. De graves défaillances morales se manifestant 
sous toutes les formes de péchés sexuels et d’impureté ont envahi le 
monde de l’église aujourd’hui. L’apostasie est déjà là.  

La situation est d’autant plus grave que de nombreux faux prophètes 
résistent à la vérité avec une passion meurtrière. Ils s’opposent et 
persécutent les vrais ministres qui cherchent à apporter la parole de 
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la correction afin de libérer le peuple de Dieu de leur tyrannie. Ils 
combattent toute tentative qui vise à faire tomber leur empire. Ils 
construisent les tombes des prophètes et décorent les sépulcres des 
justes (Matthieu 23 : 29-35).

Cette tendance des faux prophètes de détruire les vrais ministères jusqu’à 
en venir à la mort (c’est un trait de caractère important du système 
d’antichrist : Apocalypse 18 : 27 ; 17 : 9) a toujours existé depuis les jours 
de l’église primitive et se manifestait par le catholicisme romain. Mais 
le même esprit envahit l’église aujourd’hui. Se tenir dans la vérité ; se 
tenir contre les maux des temps présents est synonyme d’être une proie. 
Le prophète Esaïe disait dans Ésaïe 59 : 13-15

« Nous avons été coupables et infidèles envers l’Éternel, nous avons abandonné 
notre Dieu ; Nous avons proféré la violence et la révolte, conçu et médité dans 
le cœur des paroles de mensonge ; et la délivrance s’est retirée, et le salut se 
tient éloigné ; car la vérité trébuche sur la place publique, et la droiture ne 
peut approcher. La vérité a disparu, et celui qui s’éloigne du mal est dépouillé. 
L’Éternel voit, d’un regard indigné, qu’il n’y a plus de droiture ». 

Quand ces paroles viennent à vous, elles vous font porter une grande 
responsabilité. Souvenez-vous de ce que le Seigneur Jésus Christ a dit 
dans Matthieu 24. Il disait que ces choses qui ont maintenant enveloppé 
l’église sont les marques d’abominations qui conduisent à la désolation 
(Matthieu 24 : 15). Et il y a un jugement qui est déjà prononcé sur la 
désolation (Daniel 9 : 27). 

Il y a un jugement certain qui viendra sur l’église et sur tout ce qui est 
associé à cet ordre de choses. « Pour vous, vous avez reçu l’onction de la part 
de celui qui est saint, et vous avez tous la connaissance » (1 Jean 2 : 20).

Le pouvoir pour discerner un vrai message (ministre) d’un faux est en 
vous. Cela vous fait porter une responsabilité en tant que croyant. Dieu 
ne vous a pas laissé sans protection. Vous avez une onction de celui qui 
est Saint, et vous avez la connaissance. Si nous sommes vraiment nés de 
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nouveau, nos esprits témoigneront de la pensée du Seigneur sur une 
situation donnée, de sorte que nous n’ayons aucune excuse.

Mais pourquoi est-ce que Jean parle de « l’onction de la part de celui qui 
est saint » ? C’est parce que la sainteté de vie et de conduite est la ligne de 
mesure fondamentale. Celui qui est porteur du message de Dieu à Son 
peuple (c-à-d le porteur du message de celui qui est Saint) doit savoir 
comment vivre dans la victoire sur la chair. En effet, 2 Timothée 2 : 19 
dit : 

« Néanmoins, le solide fondement de Dieu reste debout, avec ces paroles qui lui 
servent de sceau : le Seigneur connaît ceux qui lui appartiennent ; et quiconque 
prononce le nom du Seigneur, qu’il s’éloigne de l’iniquité ».

Donc, avant même d’examiner un message, examinez l’homme. 2 
Thessaloniciens 2 : 10 dit que leurs apparitions se fera « avec toutes les 
séductions de l’iniquité » tandis que 1  Jean  2  : 29 dit que « si vous savez 
qu’il est juste, reconnaissez que quiconque pratique la justice est né de lui ». 
C’est là l’épreuve décisive  : le caractère moral d’un homme et son 
comportement dans le ministère. « Vous les reconnaîtrez à leurs fruits. Ils 
viennent à vous en vêtements de brebis (ils semblent sans danger, ils sont 
attrayants, tout est beau de l’extérieur), mais au-dedans ce sont des loups 
ravisseurs » (Matthieu 7 : 14-16). 

Si un serviteur de Dieu ne vit pas dans la justice ou se conduit de manière 
complètement opposée aux principes de la justice et de la vérité, vous 
avez le droit de rejeter son message et de le fuir même s’il semble être 
en feu pour Dieu.

Mais ce n’est pas tout. Lorsque vous êtes vivants devant Dieu et que 
vous prenez vos responsabilités en tant que croyants, tout en vous 
soumettant au règne du Saint Esprit, vous serez capable de détecter 
par l’onction, le faux prophète ou le système de l’antichrist et être en 
sécurité. 1 Jean 2 : 26-27 dit 

« Je vous ai écrit ces choses au sujet de ceux qui vous égarent. Pour vous, 
l’onction que vous avez reçue de lui demeure en vous, et vous n’avez pas besoin 
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qu’on vous enseigne ; mais comme son onction vous enseigne toutes choses, et 
qu’elle est véritable et qu’elle n’est point un mensonge, demeurez en lui selon les 
enseignements qu’elle vous a donnés ». 

Vous n’avez pas besoin qu’un homme vous enseigne. Si vous êtes sincère 
et que vous demandez à Dieu si une œuvre particulière a ou n’a pas son 
approbation, Il va vous le montrer clairement, car cela est possible par 
l’Esprit de Dieu qui habite en vous. Il y a une alliance entre vous et Lui.

Il est dit « vous avez reçu l’onction de la part de celui qui est saint ». La seule 
chose qui peut nous obliger à accepter les choses témoignées dans ce 
livre est si elles sont en accord avec notre esprit. Si ce n’est pas le cas, 
vous devez les mettre de côté. Personne n’est mieux qualifié que le 
Seigneur Jésus Christ pour servir d’intermédiaire entre un croyant et 
Dieu dans n’importe quelle situation. Vous n’êtes pas un petit enfant 
de Dieu ; vous êtes Son fils et vous avez un accès direct au Père dans le 
nom de Jésus Christ. 

Mais ce trésor que Dieu a mis en vous afin que vous soyez capable de 
connaître ce qui est en accord avec Lui vous responsabilise. Vous avez 
la responsabilité de vous assurer que votre cœur est toujours en accord 
avec Lui. 

En effet, si votre cœur n’est pas droit devant Dieu, la lumière en vous 
sera obscure. Vous ne serez plus capable de comprendre ces choses ; 
elles n’auront plus de sens. Vous allez même vous battre contre la vérité, 
parce que la bible dit que le méchant fera le mal et aucun des méchants 
ne comprendra (Daniel 12 : 10).  

Regardez Balaam. Qu’est-ce qui l’a mené à la chute ? Il était un ministre 
avec beaucoup d’onction sur sa vie. L’étendue de ses prophéties a couvert 
des milliers d’années. « Je le vois, mais non maintenant, je le contemple, mais 
non de près. Un astre sort de Jacob, un sceptre s’élève d’Israël… ». Quelle belle 
prophétie ! 

Mais qu’est-ce qui a causé sa perte ? La bible dit qu’il a aimé le gain 
de l’injustice (2 Pierre 2  : 15). Il est tombé à cause de sa cupidité. Sa 
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cupidité l’a rendu « fou » au point qu’il ne pouvait pas voir ce que 
même un âne voyait (2 Pierre 2 : 16). Vous ne pouvez pas identifier le 
faux prophète et le système antichrist si vous aimez la porte large et 
spacieuse (Matthieu 7 : 13-15). Mais si vous soupirez à faire seulement 
Sa volonté, vous comprendrez sa doctrine (Jean 7 : 17).

Le point de départ est donc votre cœur ; donnez-le Lui entièrement. 
Si vous avez des problèmes moraux, ou des motivations fausses ou 
erronées (la cupidité et la convoitise) ; s’il y a quoi que ce soit dans votre 
vie que vous n’approuvez pas, criez à Dieu et continuez de crier jusqu’à 
tant que vous ayez la victoire. 

Dans la présence de Dieu, il y a une puissance de délivrance. C’est 
dangereux de ne pas marcher dans la consécration ; d’avoir des affections 
conflictuelles. Avoir un cœur partagé fait de vous quelqu’un d’instable 
et dépourvu de lumière. 

Nous sommes au temps de la fin. Ce que sera un homme dans le 
royaume qui sera bientôt révélé est déterminé chaque jour. L’heure du 
jugement est arrivée, le juge est en vous. Christ en vous, est l’espérance 
de la gloire ; Il juge Son peuple par Sa parole. 

Tournons-nous vers Lui. Quelle que soit la mesure de l’onction de Dieu 
qui est en toi et dont tu as connaissance toi-même, tu dois garder ce 
grand dépôt de Dieu en toi afin qu’il ne tombe pas dans un monde où se 
trouvent des manipulations sataniques. Le Seigneur vous bénit et vous 
garde pendant que vous prenez la décision de vivre pour Lui seul, dans 
le Nom de Jésus.
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C H A P I T R E  5

LES AXES SATANIQUES

Dans ce chapitre, nous voulons examiner les axes sataniques. Il s’agit 
des trois expressions du royaume satanique qui sont révélées à la fin 
des temps. 

Nous allons démontrer que le système antichrist est l’un des trois axes 
du malin. Commençons par décrire brièvement les deux premiers et 
ensuite mettons l’emphase sur le troisième, le système antichrist, qui 
est le sujet principal de ce livre. 

Il y a trois axes autour desquels le royaume satanique gravite. Ceux-ci 
sont mentionnés et développés dans Apocalypse 12 et 13, en accord avec 
d’autres passages dans le livre d’Apocalypse et dans l’Ancien Testament, 
où les écritures donnent plus de lumière sur eux. Ce sont 1) le dragon ; 
2) la bête qui monte de la mer et, 3) la bête qui monte de la terre. 
Ensemble, ils constituent la trinité du malin.   

Débutons notre méditation en abordant brièvement les deux premiers.

Le dragon

Le dragon est introduit dans Apocalypse 12 : 3. Il est dit :

« Un autre signe parut encore dans le ciel ; et voici, c’était un grand dragon 
rouge, ayant sept têtes et dix cornes, et sur ses têtes sept diadèmes »
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Dans le verset 9, il est dit que ce dragon est « le serpent ancien, appelé 
le diable et Satan, celui qui séduit toute la terre ». Donc le dragon est un 
personnage familier. Il est ce serpent ancien, le diable. Lorsqu’on l’a 
vu au commencement dans le jardin d’Éden, il était juste un serpent. 
Mais au fil du temps, il s’est manifesté comme un dragon. Il n’est plus 
seulement dans le jardin de l’homme ; il est maintenant fermement 
établi dans le ciel. (Nous parlerons plus tard de ce ciel dans lequel le 
signe du dragon est révélé).  

D’ordinaire, un dragon est un serpent à tête rouge, long et de grande 
taille. Donc nous comprenons qu’avec le temps, Satan s’est développé 
et a connu une mesure de croissance. Il a grandi en termes d’influence 
et de contrôle sur l’humanité. Il est en fait la tête (le dirigeant) d’une 
fédération de personnages aux esprits impurs. 

Il n’a pas juste une seule tête, mais maintenant, sept. La preuve que ces 
têtes sont des entités reconnaissables ayant une puissance considérable, 
mais pourtant soumise à l’autorité satanique est montrée dans les 
couronnes qu’elles portent.

Dans ce sens, Satan contrôle le monde présent. Il est le dieu de ce siècle 
(2 Corinthiens  4  : 4 ; 1  Jean  5  : 19). Il est aussi dit qu’il est le grand 
dragon rouge. 

Le dragon n’est pas seulement le diable en tant qu’individu, mais 
aussi un monde satanique. Il est aussi un corps de plusieurs membres, 
composés essentiellement d’êtres esprit en état de chute sur lequel Satan 
gouverne. Il y a aussi certaines personnes humaines dans notre monde 
qui font partie de son corps. 

Le dragon se présente donc comme une fédération composée de Satan 
et d’une ligue d’anges ayant chuté. De manière collective, cela constitue 
l’axe principal du malin. C’est la base du royaume satanique. Tout ce qui 
concerne les intérêts sataniques est déterminé et coordonné par cette 
sphère. C’est le premier bloc. 
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La bête qui monte de la mer

Ceci est révélé dans Apocalypse 13 : 1-2. Lisons-le de la manière dont 
c’est écrit dans la version King James. Nous attirerons votre attention 
sur le verset 1 dans un autre contexte quand on aura besoin de le lire 
dans une autre traduction. Lisons donc :

« Puis je vis monter de la mer une bête qui avait dix cornes et sept têtes, et sur 
ses cornes dix diadèmes. La bête que je vis était semblable à un léopard ; ses 
pieds étaient comme ceux d’un ours, et sa gueule comme une gueule de lion. Le 
dragon lui donna sa puissance, et son trône, et une grande autorité ». 

Nous avions déjà montré dans le langage de la prophétie que la bête peut 
représenter 1) un roi ou un dirigeant d’un royaume (le terme « bête » 
n’est jamais employé pour le royaume de Christ) ou 2) le royaume lui-
même, ou 3) la sphère d’autorité de ce royaume. Donc, nous pouvons 
dire que la bête qui monte de la mer est un royaume / alliance politique 
(parmi la communauté des nations) qui a émergé sur la terre au temps 
de la fin. 

Dire qu’elle émerge de la mer signifie que ce système bestial provient 
du monde des hommes qui est composé, en grande partie, de personnes 
non croyantes.

Donc les principaux acteurs dans cet ordre de choses seraient des non-
chrétiens. Ils tirent leurs puissances de Satan et ne prétendent pas avoir 
une expression religieuse. Même si les personnes clés de ce système 
sont religieuses, la machine politique maintient son identité distincte. 
Ils ne font aucune erreur de dire qu’ils sont de l’église. Dans ce deuxième 
axe, nous avons les satanistes, les personnes qui sont dans l’occultisme, 
ainsi que les fausses religions du monde. 

Satan a toujours eu un réel intérêt dans les systèmes politiques de 
ce monde et dans leurs dirigeants. La bête qui monte de la mer sera 
la plus puissante formation politico - militaire de tous les temps. 
Apocalypse  13  : 1 nous dit qu’elle aura toutes les caractéristiques des 
grands empires du monde de l’histoire de l’humanité. 
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Un examen de l’accomplissement historique de Daniel 7 nous permet 
de comprendre que l’empire du monde politique à venir serait dans son 
aspect embryonnaire, plus ou moins un empire romain ravivé.

Il y avait un empire romain, qui était le dernier des quatre bêtes 
montrées dans Daniel 7. Ce royaume a perdu le contrôle politique qu’il 
avait sur la terre. Mais ici dans Apocalypse  13, il est montré que ce 
royaume a émergé de nouveau dans une forme plus développée vers la 
fin de l’âge présent. 

Le noyau de cet empire mondial est déjà présent sur la terre. Les 
prophéties attribuent une prédominance beaucoup plus grande et 
globale, sur le plan militaire, à l’Union européenne, dans un futur proche. 
Mais cette domination écrasante, militaire et politique, que possédera 
la bête qui monte de la mer comme révélée dans Apocalypse 13 : 1-8 sera 
retenue par une main divine jusqu’à ce qu’un événement particulier se 
mette en place et qu’il ait suivi son cours de manière mesurable. Nous 
allons considérer ce point dans un autre chapitre.

Notre attention dans ce livre n’est pas la bête qui monte de la mer. Nous 
nous intéressons à démasquer le troisième axe du malin  : la bête qui 
sort de la terre. C’est au niveau de cet axe que nous voyons le système de 
l’antichrist. C’est ce système qui pose un problème à l’église du Seigneur 
Jésus Christ.

La bête qui monte de la mer, avec tous ses pouvoirs, ne peut même pas 
tromper un jeune chrétien. Son pouvoir se trouve dans la force de ses 
armes. 

Mais le système antichrist, qui est la bête qui monte de la terre, est 
un véritable adversaire du vrai chrétien et de la cause du royaume de 
Christ. Examinons alors ce troisième axe du malin.

La bête qui monte de la terre

Les huit derniers versets d’Apocalypse 13 mettent tellement de lumière 
sur cette bête. Pour un début, lisons Apocalypse 13 : 11
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« Puis je vis monter de la terre une autre bête, qui avait deux cornes semblables 
à celles d’un agneau, et qui parlait comme un dragon ».

Il y a donc une distinction entre le dragon, la bête qui monte de la 
mer et la bête qui monte de la terre. Comprenons cela clairement. La 
bête qui monte de la terre, qui est montré après comme étant le faux 
prophète, n’est ni le diable ni ses anges. Précisément, elle ne représente 
même pas les personnes qui sont dans l’occultisme ou dans les fausses 
religions. Au contraire, elle parle de quelque chose qui est en lien avec 
l’église, comme nous allons l’établir bientôt.

Contrairement à la première bête, celle-ci émerge de la terre. Rappelez-
vous que la mer d’où émerge la première bête est ici utilisée dans ce 
passage pour représenter le monde des non-convertis, l’humanité 
dépourvue de la connaissance de Christ. 

La terre, au contraire, parle du règne de ceux qui se réclament de 
Jésus Christ. Structurellement, ces personnes sont organisées en des 
assemblées locales du peuple de Dieu, plus ou moins en communion 
avec Christ. 

Nous avions vu plus tôt dans le langage de la prophétie que deux 
symboles sont souvent utilisés pour représenter les chrétiens dans le 
livre d’Apocalypse. Le premier, symbole des « cieux » est employé pour 
décrire ceux d’entre le peuple du Seigneur qui ont une pensée céleste. 
Comme telles, ces personnes vivent dans la sanctification et cherchent 
continuellement à avoir une position divine avec les vainqueurs. Ils 
vivent tous les jours dans la lumière de la venue du Seigneur. Ils ont 
trouvé la force de se séparer des attraits de ce monde. 

Le second, « terre » est utilisé pour symboliser ceux du peuple du 
Seigneur qui, quand bien même ils sont sauvés, ont choisi, au travers 
de leur manière de vivre, une marche charnelle. Disons qu’ils sont 
chrétiens et servent le Seigneur, mais leurs membres sont sur la terre. 
Ils ne se sont pas soumis eux-mêmes à l’appel de la consécration. Ils ne 
connaissent rien à la bénédiction associée à la vie dans l’Esprit.
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En d’autres termes, il y a deux pensées révélées dans l’église : la pensée 
de la chair qui conduit à la mort et aux choses mortes, et la pensée de 
l’Esprit qui conduit à la vie et à la paix (Romain 8 : 1-7).

Paul, dans Philippiens 3  : 18, se lamentait en disant que dans l’église 
en son temps, il y en avait qui marchaient en ennemis de la croix de 
Christ, « ils ont pour dieu leur ventre, ils mettent leur gloire dans ce qui fait 
leur honte, ils ne pensent qu’aux choses de la terre ». Et dans Colossiens 3 : 5, 
il nous est dit « faites donc mourir les membres qui sont sur la terre ». 

Donc le mot « terre » peut représenter les croyants qui permettent aux 
œuvres de la chair d’avoir la prééminence sur leurs vies, des hommes 
et des femmes appelés à la marche céleste, mais qui au contraire ont 
choisi de suivre la voie charnelle. Et ici, on nous montre qu’au milieu 
de la classe terrestre, du milieu de l’apostat, de l’église déchue, une bête 
va émerger. 

Cette observation est en accord avec ce qu’on a lu plus tôt dans 
2  Thessaloniciens  2. Il doit d’abord avoir une apostasie afin que le 
système antichrist n’émerge du milieu de l’église. C’est lorsque les 
croyants ont perdu leur repère spirituel et vivent comme ceux qui ne 
sont pas encore sauvés dans leurs affections, leurs désirs, leurs volontés 
et émotions qu’un tel système peut émerger de leur milieu, un système 
qui peut être décrit comme la bête qui sort de la terre. 

La bête qui monte de la terre est alors un royaume religieux qui émerge 
du milieu de l’église. Il est dit qu’elle a l’allure d’un agneau, c’est-à-dire 
qu’elle s’identifie au Seigneur Jésus Christ, l’Agneau de Dieu (Jean 1 : 
29). Elle opère comme l’église du Seigneur Jésus Christ. Elle apparaît 
également inoffensive, car l’agneau est doux et inoffensif. C’est pourtant 
un faux agneau. Il y a le vrai agneau, mais il y a aussi le faux agneau.

Lorsqu’en tant que croyant, nous sommes vrais dans nos affections, 
loyaux et soumis au règne de Christ, nous sommes alors considérés 
comme le troupeau, le troupeau de Sa main (Psaumes 95 : 7). Rappelez-
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vous que l’agneau est le petit du mouton. Donc, nous sommes des 
agneaux.

Dans Apocalypse 14 : 1, nous voyons qu’il y a des agneaux qui apprennent 
à se soumettre complètement au règne de Christ dans leur conduite 
morale et spirituelle. Mais lorsqu’un corps de croyants se comporte de 
manière contraire au règne de Christ, ces croyants peuvent paraître de 
l’extérieur comme des agneaux, mais ils ne correspondent pas à la vraie 
description des agneaux.  

Donc, le fait qu’on dise que cette bête a l’allure de l’agneau montre qu’il 
s’agit d’une organisation chrétienne. C’est un royaume basé sur l’église. 
Il est constitué de personnes qui n’ont respecté que du bout des lèvres 
les vœux de leur alliance avec Dieu.

Comme un vrai agneau, elle paraît inoffensive, et même séduisante. 
Lorsque vous la voyez avec ses beaux noms (et il y a tellement de noms, 
la bible dit qu’elle a des noms de blasphèmes), même après avoir prêté 
attention, il se peut que vous n’y détectiez peut-être pas le mal. Elle 
porte en elle un signal « ne vous détournez pas de moi, je suis inoffensif et un 
agneau ». Mais c’est pourtant une bête. 

Plus encore, il est dit qu’elle a deux cornes tout comme le vrai Agneau 
de Dieu. Les cornes dans les écritures représentent les puissances ; 
rappelez-vous Apocalypse  17 dit  : les dix cornes sont dix rois. Le vrai 
Agneau de Dieu a deux cornes avec lesquelles Il manifeste Sa puissance 
et accomplit Ses activités sur terre. Ce sont la puissance de la parole 
de Dieu et la puissance de l’Esprit de Dieu comme mentionné plus tôt 
dans notre considération de la parole prophétique. Ce sont les deux 
puissances par lesquelles la vraie église opère. 

Mais le faux agneau aussi a deux cornes. Il fait croire à l’observateur 
que la puissance de la parole et celle de l’Esprit sont évidentes dans ses 
opérations.

La bible est prêchée ; à l’extérieur, il paraît opérer par l’Esprit de Dieu. 
Lorsqu’un spectateur s’assoit dans l’assemblée, il ne comprendra pas 
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facilement que quelque chose est en train de se passer. Au début, 
effectivement, rien ne paraît se passer. Mais cet « agneau », quand bien 
même il a deux cornes et paraît inoffensif, est en fait un faux prophète 
qui éventuellement devient un antichrist. 

Le Seigneur ne laissera pas Son peuple errer concernant les choses qui 
appartiennent à sa paix et à sa sécurité parce que ce troisième axe du 
malin a tellement de choses en rapport avec l’église de Jésus Christ. 
Deux autres symboles sont utilisés pour représenter la bête qui monte 
de la terre. Ces symboles (le symbole du faux prophète et le symbole 
de la femme prostituée) sont utilisés dans le but d’affermir notre 
compréhension de la bête de la terre qui s’exprime au travers de l’église. 

La bête de la terre en tant que Faux Prophète

Lisons premièrement Apocalypse 16 : 13-14.

« Et je vis sortir de la bouche du dragon, et de la bouche de la bête (il est 
question de la bête qui monte de la mer. C’est à elle que les écritures 
font référence quand la description ne dit rien sur son origine), et de 
la bouche du faux prophète, trois esprits impurs, semblables à des grenouilles. 
Car ce sont des esprits de démons, qui font des prodiges, et qui vont vers les rois 
de toute la terre, afin de les rassembler pour le combat du grand jour du Dieu 
tout-puissant ».

Ici, les trois axes du malin sont encore montrés, mais dans ce cas-ci, 
la bête qui monte de la terre est appelée un faux prophète. Allons 
maintenant dans Apocalypse 19 : 17-20. 

« Et je vis un ange qui se tenait dans le soleil. Et il cria d’une voix forte, disant 
à tous les oiseaux qui volaient par le milieu du ciel : Venez, rassemblez-vous 
pour le grand festin de Dieu, afin de manger la chair des rois, la chair des 
chefs militaires, la chair des puissants, la chair des chevaux et de ceux qui les 
montent, la chair de tous, libres et esclaves, petits et grands. Et je vis la bête 
(c’est la bête qui sort de la mer), et les rois de la terre, et leurs armées 
rassemblées pour faire la guerre à celui qui était assis sur le cheval et à son 
armée. Et la bête fut prise, et avec elle le faux prophète, qui avait fait devant 
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elle les prodiges par lesquels il avait séduit ceux qui avaient pris la marque de 
la bête et adoré son image. Ils furent tous les deux jetés vivants dans l’étang 
ardent de feu et de soufre ».

Remarquez qu’il est dit que la bête fut prise, et avec elle le faux prophète. 
Donc la bête qui monte de la terre est le faux prophète. Et le faux 
prophète est connu par les miracles qu’il opère. 2 Thessaloniciens 2 : 
8-10 dit :

« Et alors paraîtra l’impie, que le Seigneur Jésus détruira par le souffle de sa 
bouche, et qu’il anéantira par l’éclat de son avènement. L’apparition de cet 
impie se fera, par la puissance de Satan, avec toutes sortes de miracles, de signes 
et de prodiges mensongers, et avec toutes les séductions de l’iniquité pour ceux 
qui périssent parce qu’ils n’ont pas reçu l’amour de la vérité pour être sauvés ».

Remarquez le verset 9 : « L’apparition de cet impie se fera, par la puissance 
de Satan ». Il y a une activité de Satan envers le faux prophète qui lui 
confère la puissance de faire certaines choses et même qui le transforme 
en antichrist. Plus tard dans le chapitre  6, nous allons examiner 
trois phases distinctes dans le développement du faux prophète. Mais 
souvenons-nous que notre fardeau dans cette partie du chapitre est 
de montrer que la bête qui monte de la terre, qu’on a déjà identifiée 
comme étant le faux prophète, s’exprime au sein de l’église. 

Alors, considérons Matthieu 24, nous allons regarder les versets 5, 23 
et 24.

« Car plusieurs viendront sous mon nom, disant : c’est moi qui suis le Christ. Et 
ils séduiront beaucoup de gens ».

Notez qu’Il dit que beaucoup viendront en mon nom. Donc lorsqu’on 
parle du faux prophète, nous ne devons pas regarder à un individu. 
Ce qu’on veut dire est que tous les individus qui répondent à cette 
description ont une identité commune ; ce sont des faux.

Ils prétendent aussi avoir une relation spéciale avec Christ. Ils ne disent 
pas directement « je suis Jésus Christ » (car personne ne prendrait de telles 
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personnes au sérieux), mais ils disent simplement « je suis spécialement 
oint ». Christ signifie « l’oint ». Donc, dire que « je suis Christ », c’est 
attirer l’attention sur soi comme étant quelqu’un de particulièrement 
oint et digne d’avoir l’attention du peuple de Dieu. 

Lisons les versets 23 et 24 :

« Si quelqu’un vous dit alors : Le Christ est ici, ou : Il est là, ne le croyez pas. 
Car il s’élèvera de faux Christs et de faux prophètes ; ils feront de grands 
prodiges et des miracles, au point de séduire, s’il était possible, même 
les élus ». 

Remarquez le pluriel dans cette expression  : « Car il s’élèvera de faux 
Christs » (verset 23). Donc, de la perspective divine, en ce qui concerne 
l’antichrist, plusieurs personnalités sont impliquées. Tous, qu’importe 
leurs différences d’apparence et leur mode opératoire, ont la même 
caractéristique d’être des faux. 

Mais qui est un faux prophète ? On peut se poser la question. Un faux 
prophète est identifié dans les écritures par plusieurs caractéristiques 
dont certaines seront abordées ici.  

Premièrement, du simple texte de Matthieu 7  : 15-20, nous pouvons 
dire que le faux prophète est celui qui œuvre au sein du peuple de Dieu 
(en d’autres termes, il dit qu’il est un ministre de l’évangile), mais qui 
est impur dans son comportement moral. Vivre dans l’impureté est une 
preuve suffisante qu’un individu est hors de la communion avec Christ. 

Allons à nouveau dans Matthieu  7 du verset  13 à 23 afin de voir le 
contexte exact dans lequel certaines déclarations sont faites. Matthieu 7 : 
13-23

« Entrez par la porte étroite. Car large est la porte, spacieux est le chemin qui 
mène à la perdition, et il y en a beaucoup qui entrent par là. Mais étroite est 
la porte, resserré le chemin qui mène à la vie, et il y en a peu qui les trouvent. 
Gardez-vous de faux prophètes. Ils viennent à vous en vêtements de brebis, 
mais au-dedans ce sont des loups ravisseurs. Vous les reconnaîtrez à leurs fruits. 
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Cueille-t-on des raisins sur des épines, ou des figues sur des chardons ? Tout bon 
arbre porte de bons fruits, mais le mauvais arbre porte de mauvais fruits. Un 
bon arbre ne peut porter de mauvais fruits ni un mauvais arbre porter de bons 
fruits. Tout arbre qui ne porte pas de bons fruits est coupé et jeté au feu. C’est 
donc à leurs fruits que vous les reconnaîtrez. Ceux qui me disent : Seigneur, 
Seigneur ! N’entreront pas tous dans le royaume des cieux, mais celui-là seul 
qui fait la volonté de mon Père qui est dans les cieux. Plusieurs me diront 
en ce jour-là : Seigneur, Seigneur, n’avons-nous pas prophétisé par ton nom ? 
N’avons-nous pas chassé des démons par ton nom ? Et n’avons-nous pas fait 
beaucoup de miracles par ton nom ? Alors je leur dirai ouvertement : Je ne vous 
ai jamais connus, retirez-vous de moi, vous qui commettez l’iniquité ».

« Ils viennent à vous… » signifie qu’ils viennent comme des serviteurs 
de Dieu. Ils se présentent aux hommes comme étant des ministres de 
l’évangile de Christ. Ensuite il est dit qu’ils viennent en habits d’agneau. 
Donc, ils ne sont pas non-croyants, ce ne sont pas des personnes avec 
des religions étrangères ; ce ne sont pas des personnes sectaires. Ce 
sont des croyants ; des personnes sauvées, baptisées dans l’Esprit et qui 
savent comment fonctionner par la parole et par l’Esprit de Dieu.

« Ils viennent à vous en vêtements de brebis », tout comme l’un d’entre 
nous. Mais il y a quelque chose avec leur vie intérieure. En effet, leurs 
vies morales, leurs motivations et leurs désirs n’ont pas été fermement 
exposés à la puissance conquérante du Seigneur. 

« Au-dedans ce sont des loups ravisseurs ». Cela est très clair lorsqu’on 
regarde les versets qui suivent. Or, dans Matthieu  5, 6, 7  : 1-12, le 
Seigneur nous enseigne sur la manière de vivre qui est requise de ceux 
qui seront jugés dignes de Son royaume. Et immédiatement après, Il 
donne des avertissements concernant les faux prophètes qui révèlent 
leurs marques caractéristiques (versets 15-20). Il commence à dire dans 
le verset 21 « ceux qui me disent Seigneur, Seigneur ! N’entreront pas tous 
dans le royaume des cieux ». 

Donc les faux prophètes sont des croyants ; auparavant acceptés comme 
des serviteurs de Dieu. Ils l’appellent Seigneur avec leur bouche, ils 
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prophétisent en Son nom, ils chassent des démons en Son nom, ils font 
beaucoup d’œuvres merveilleuses en Son nom ; mais ils ne font pas la 
volonté du Père. Ils servent leurs propres intérêts, construisent leurs 
propres royaumes. 

Aussi, ils ne sont pas moralement vrais. Ils ne font pas tout ce que 
le Seigneur leur recommande (verset 27) ; ils ne mènent pas une vie 
conforme aux exigences du royaume. Ils choisissent dans les écritures 
seulement ce qui les arrange. Le Seigneur Jésus Christ dit qu’ils sont des 
« ouvriers d’iniquités ».

Donc, du fruit du caractère, vous pouvez reconnaître un faux prophète. 
Un faux prophète est faux dans la vie. Et graduellement, pas en un 
seul jour, un faux prophète commence à développer de la perversion 
dans ses enseignements. Cela se fait progressivement. Il commence à 
embellir ses enseignements et les pervertit. Il commence à parler des 
choses perverses. Finalement, un faux prophète devient un antichrist, 
quelqu’un dont l’essence même s’oppose à Christ.

Un exemple typique dans les écritures de celui qu’on peut considérer 
comme un type de faux prophète est Balaam. Plusieurs des plus belles 
prophéties dans les écritures ont été données par lui. Lisez Nombres 22 
à 24 et vous serez étonnés de l’onction qui était sur sa vie. 

Il était un si grand prophète que tout le monde le connaissait à travers 
plusieurs nations. En particulier, tous croyaient avec raison que 
celui qu’il bénit est béni et celui qu’il maudit est maudit. Il habitait 
la Mésopotamie à Ur en Chaldée (le même lieu d’où Abraham a été 
appelé). Plusieurs viennent de loin et des environs pour son ministère. 
Ce n’était pas un homme ordinaire de Dieu. Mais il est devenu un faux 
prophète et s’est transformé en un antichrist. 

Vous devriez être maintenant familier avec cette histoire. Mais pour 
rafraîchir votre mémoire, rappelez-vous qu’Israël, le peuple de Dieu 
était en route vers la terre de leur héritage. Dieu a manifesté Sa présence 
au milieu d’eux en leur donnant des victoires décisives sur toutes les 
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nations qui se sont tenues sur leurs chemins. Durant cette période, ils 
ont détruit deux grandes nations ainsi que leurs rois  : Sihon, roi des 
Amoréens et Og, roi des Basan. Et la peur d’eux est venue sur toutes les 
autres nations restantes de la région. Le verset 3 de Nombres 22 dit « Et 
Moab fut très effrayé en face d’un peuple aussi nombreux, il fut saisi de terreur 
en face des enfants d’Israël ».

 Ceci a conduit Balak, roi de Moab à envisager un moyen de détruire le 
peuple de Dieu. Dans Nombres 22 : 2, il nous est montré qu’il a consulté 
des anciens de Madian, une nation voisine, pour savoir comment 
résoudre ce problème. Ils savaient que tout ce qui se passe sur terre est 
souvent influencé par des puissances invisibles, et si une malédiction 
pouvait être dite sur Israël, elle serait battue dans la bataille.

Alors, ils ont décidé de consulter le grand prophète Balaam afin qu’il 
maudisse le peuple de Dieu, Nombres 22 : 5-7 dit :

« Il envoya des messagers auprès de Balaam, fils de Beor, à Pethor sur le fleuve, 
dans le pays des fils de son peuple, afin de l’appeler et de lui dire : Voici, un 
peuple est sorti d’Égypte, il couvre la surface de la terre, et il habite vis-à-vis de 
moi. Viens, je te prie, maudis-moi ce peuple, car il est plus puissant que moi ; 
peut-être ainsi pourrai-je le battre et le chasserai-je du pays, car je sais que 
celui que tu bénis est béni, et que celui que tu maudis est maudit. Les anciens 
de Moab et les anciens de Madian partirent, ayant avec eux des présents pour 
le devin. Ils arrivèrent auprès de Balaam, et lui rapportèrent les paroles de 
Balak ». 

C’était donc le décor. Et c’est dans ce contexte que nous trouvons les 
prophéties données dans Nombres 22 à 24. Mais, allons à Nombres 24 : 
25 et lisons jusqu’à Nombres  25  : 3. Nous verrons quelque chose 
concernant ce prophète de Dieu. Nombres 24 : 25 ; 25 : 1-3

« Balaam se leva, partit, et retourna chez lui. Balak s’en alla aussi de son côté. 
Israël demeurait à Sittim ; et le peuple commença à se livrer à la débauche 
avec les filles de Moab. Elles invitèrent le peuple aux sacrifices de leurs dieux ; 
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et le peuple mangea, et se prosterna devant leurs dieux. Israël s’attacha à Baal-
Peor, et la colère de l’Éternel s’enflamma contre Israël ». 

Maintenant qu’il semblait que la question était terminée, Balaam 
retourna à son lieu de résidence. Mais la proposition d’argent, de 
présents et de biens était toujours dans sa pensée. Les passages du 
Nouveau Testament nous montrent qu’il s’est retourné pour dire aux 
anciens de Moab et de Madian ce qu’il y avait à faire pour vaincre Israël.

Balaam disait en effet, « maudire ce peuple, il n’en est pas question. Tu ne 
peux maudire ceux que Dieu a bénis. Mais il y a quelque chose que vous pouvez 
faire afin d’attirer la malédiction sur eux-mêmes. Envoyez dans leurs camps 
vos plus belles jeunes filles afin qu’elles les séduisent dans l’immoralité sexuelle. 
Quand ils auront perdu toutes leurs pensées, ces femmes les emmèneront à se 
prosterner et à adorer leurs dieux. Si tu es capable de faire cela, Dieu lui-même 
sera en colère et tu les vaincras ». 

Donc, par l’autorité de la parole de l’Éternel dans Apocalypse 2 : 12-17, 
nous savons que ce que nous venons de lire dans Nombre 25 : 1-2 était 
d’après le conseil de Balaam à Balak, pour lequel il a été récompensé. 
Lisons Apocalypse 2 : 12-14 :

« Écris à l’ange de l’Église de Pergame : Voici ce que dit celui qui a l’épée 
aiguë, à deux tranchants : Je sais où tu demeures, je sais que là est le trône 
de Satan. Tu retiens mon nom, et tu n’as pas renié ma foi, même aux 
jours d’Antipas, mon témoin fidèle, qui a été mis à mort chez vous, là où 
Satan a sa demeure. Mais j’ai quelque chose contre toi, c’est que tu as là 
des gens attachés à la doctrine de Balaam, qui enseignait à Balak à mettre 
une pierre d’achoppement devant les fils d’Israël, pour qu’ils mangeassent des 
viandes sacrifiées aux idoles et qu’ils se livrassent à l’impudicité ».

Alors, qui a appris à Balak à faire ces choses aux enfants d’Israël ? 
C’était Balaam le « grand prophète ». Il a enseigné à Balak à mettre une 
pierre d’achoppement devant les enfants d’Israël, à manger des choses 
sacrifiées aux idoles, et à commettre la fornication.
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Bien sûr, la fornication dont il s’agit ici va au-delà des actes physiques 
commis. Cela a juste permis d’ouvrir la porte à une union beaucoup 
plus terrible : l’adoration du dieu des Moabites Baal-peor. Nombres 25 : 
3 dit : « Israël s’attacha à Baal-peor, et la colère de l’Éternel s’enflamma contre 
Israël ». La bible dit dans 1 Corinthiens 6 : 16, « loin de là ! Ne savez-vous 
pas que celui qui s’attache à la prostituée est un seul corps avec elle ? ».

Alors ils se sont attachés à Baal-peor, qui est par interprétation, « le 
seigneur de la brèche », qui ravit la retenue morale des hommes en les 
conduisant à l’impudicité. Et quand ils auront commis toutes sortes 
d’immoralité, tous leurs sens spirituels deviennent ternes et bien avant 
qu’ils ne s’en rendent compte, ils commencent à se prosterner devant 
des dieux ordinaires faits d’argent, d’or et de bois. Donc, ce qu’on a dans 
Apocalypse 2 : 13-14 en tant que doctrine de Balaam interprète Nombre 
25.

Prenons une autre référence de Balaam dans le Nouveau Testament et 
voyons pourquoi il a instruit Balak à mettre une pierre d’achoppement 
devant les enfants d’Israël. Allons dans Jude 1 : 8-13

« Malgré cela, ces hommes aussi, entraînés par leurs rêveries, souillent 
pareillement leur chair, méprisent l’autorité et injurient les gloires. Or, 
l’archange Michel, lorsqu’il contestait avec le diable et lui disputait le corps de 
Moïse, n’osa pas porter contre lui un jugement injurieux, mais il dit : Que le 
Seigneur te réprime ! Eux, au contraire, ils parlent d’une manière injurieuse 
de ce qu’ils ignorent, et ils se corrompent dans ce qu’ils savent naturellement 
comme les brutes. Malheur à eux ! Car ils ont suivi la voie de Caïn, ILS SE 
SONT JETÉS POUR UN SALAIRE DANS L’ÉGAREMENT DE BALAAM, 
ils se sont perdus par la révolte de Coré. Ce sont des écueils dans vos agapes, 
faisant impudemment bonne chère, se repaissant eux-mêmes. Ce sont des nuées 
sans eau, poussées par les vents ; des arbres d’automne sans fruits, deux fois 
morts, déracinés ; des vagues furieuses de la mer, rejetant l’écume de leurs 
impuretés ; des astres errants, auxquels l’obscurité des ténèbres est réservée pour 
l’éternité ».
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Sous l’Ancien Testament, Balaam était un individu, mais dans 
l’application du Nouveau Testament, Balaam est un corps de personne 
qui partage une même identité. Le faux prophète est un corps de 
plusieurs membres. Maintenant, notez les mots utilisés pour décrire ces 
personnes. Il est dit qu’ils sont des bêtes brutes ; cela doit nous rappeler 
Apocalypse  13. Il est aussi dit qu’ils sont des nuées sans eau ; des astres 
errants.

La dernière image de ces paroles est vraiment instructive et nous allons 
le croiser encore avec Apocalypse 12 lorsqu’on sera en train de parler du 
champ satanique. Mais dire qu’ils sont des astres errants signifie qu’ils 
ont atteint un haut niveau de foi avant de chuter. On ne peut appeler 
un homme un astre à moins qu’il soit capable d’émettre de la lumière. 
Les hommes capables d’entendre la parole de Dieu, de la comprendre 
et de l’enseigner de sorte à donner la lumière et la faire comprendre 
au peuple de Dieu sont des étoiles, et « les étoiles diffèrent en gloire » 
(rappelez-vous Apocalypse 1  : 20 ainsi que nos commentaires sur ce 
sujet dans le chapitre portant sur « le langage de la prophétie »).

Qu’ils soient des astres errants signifie qu’ils ont erré en dehors de la 
sphère du contrôle et de l’influence divine. Ils ne sont plus sous la main 
protectrice de Christ (Apocalypse 1 : 16 ; 2 : 1). Ils ont été entraînés à la 
perte par leurs propres convoitises et ont chuté. C’est ce qui est arrivé 
à Balaam. Il a dévié de la justice par cupidité ; il a aimé la récompense 
de l’injustice.

Balaam est un type d’homme ayant commencé de façon saine avec Dieu, 
mais, à cause de la cupidité et de la fausseté de vie, avec le temps, s’est 
laissé entraîner dans toutes sortes d’influences. Et remarquez, quand un 
homme commence à chuter, plusieurs personnes ne le sauront pas. Il 
sera toujours perçu comme étant debout, seule une poignée de personne 
très proche de lui va commencer par remarquer que quelque chose ne 
fonctionne pas bien. Mais, en définitive il a déjà en lui d’autres sources 
de puissances. Les choses deviennent alors très claires à celui qui est 
debout spirituellement que cet individu est déjà dans un mauvais état.
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La bête de la terre, une prostituée

La troisième image utilisée pour décrire la bête issue de la terre est celle 
d’une femme, une femme prostituée. Lisons Apocalypse 17 : 1-3.

« Puis un des sept anges qui tenaient les sept coupes vint, et il m’adressa la 
parole, en disant : Viens, je te montrerai le jugement de la grande prostituée 
qui est assise sur les grandes eaux. C’est avec elle que les rois de la terre se sont 
livrés à l’impudicité, et c’est du vin de son impudicité que les habitants de la 
terre se sont enivrés. Il me transporta en esprit dans un désert. Et je vis une 
femme assise sur une bête écarlate, pleine de noms de blasphème, ayant sept 
têtes et dix cornes ».

Convenons d’abord en premier que dans les écritures, la femme est 
parfois utilisée pour illustrer l’église. (Tant l’homme que la femme 
sont parfois utilisés pour symboliser l’église, mais la femme en tant 
que symbole de l’église est la figure la plus utilisée). Dans Esaïe 54 : 5 
par exemple, le prophète dit concernant l’église « car ton créateur est ton 
époux ». Donc, l’église est mariée au Seigneur, son créateur.

Ceci est également clairement illustré dans Éphésiens 5 : 23-33. 

« C’est pourquoi l’homme quittera son père et sa mère, et s’attachera à sa 
femme, et les deux deviendront une seule chair. Ce mystère est grand ; je dis 
cela par rapport à Christ et à l’Église ».

L’église est donc présentée comme une femme en relation avec le 
Seigneur Jésus Christ. Elle est l’épouse et le Seigneur est son époux ; 
son mari. Ceci étant, le Seigneur espère de l’église cette affection 
particulière et cette dévotion qu’une femme ne donne seulement qu’à 
son mari.

L’église se doit d’aimer le Seigneur de toute sa volonté, sa force et son 
corps ; elle doit Lui être fidèle et se soumettre à Ses desseins. Elle doit 
s’appliquer à la charge qui lui a été donnée par son mari, et avoir de la 
révérence pour Lui, tout en gardant avec toute la diligence possible Sa 
parole et ses instructions.
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Mais si sa loyauté et son affection commencent à être dirigées vers une 
autre personne qu’au Seigneur, elle attire sur elle la colère divine. Cet 
« autre » peut être l’esprit de cet âge. 

L’on ne peut rechercher les plaisirs éphémères de ce monde et sans 
devenir infidèle au service de Dieu. En effet, elle sera reconnue à juste 
titre coupable de fouler aux pieds les paroles de son Maître si elle est 
attachée au monde.

Tout en utilisant les termes employés dans Nombres 5 concernant la 
femme adultère, elle est telle « une femme qui se détourne de son mari ». 
Prenons quelques versets des écritures pour établir cela.

Prenons d’abord Osée 2. Osée est un livre écrit afin de montrer l’amour 
de Dieu pour un peuple qui est considéré comme sa femme, mais qui 
Lui est infidèle. Dans le chapitre  1, il a été demandé au prophète de 
prendre une femme prostituée comme épouse afin d’illustrer, par sa 
propre vie, l’expérience que Jéhovah avait avec son peuple.

En lisant Osée 2 : 7, nous voyons Israël qui dit, à travers l’image de la 
femme : 

« J’irais après mes amants, qui me donnent mon pain et mon eau, ma laine et 
mon lin, mon huile et ma boisson ».

Remarquer que le mot « amants » est au pluriel. « J’irais après mes amants ». 
On nous montre que ce qui a motivé cette décision était en lien avec 
son désir effréné qui ne pouvait être satisfait que par ces nombreux 
maris. 

Allons maintenant dans Jacques 4 : 4-5. Il dit :

« Adultères que vous êtes ! Ne savez-vous pas que l’amour du monde est inimitié 
contre Dieu ? Celui donc qui veut être ami du monde se rend ennemi de Dieu. 
Croyez-vous que l’Écriture parle en vain ? C’est avec jalousie que Dieu chérit 
l’esprit qu’il a fait habiter en nous ». 
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À qui est-ce que Jacques s’adressait ici ? Nous répondons qu’il s’agissait 
de croyants, tant mâles que femelles. Et il les appelle adultères, parce 
qu’ils ont laissé l’amour et l’affection qu’ils devaient à Christ et à son 
royaume, pour l’amour du monde. 

Remarquez aussi qu’on nous montre ici que le Seigneur a une jalousie 
extrême par rapport à cet esprit d’idolâtrie. Nombre 5 : 12-21 est une 
prophétie concernant le Seigneur Jésus Christ et l’église. Le verset 
nous montre que le Seigneur ne fermera pas les yeux sur aucune forme 
d’infidélité dans son église. Encore et encore, poussé par l’esprit de 
jalousie, Il va éprouver et inspecter son église. Puisse le Seigneur nous 
aider à voir cela au Nom de Jésus.

Le dernier passage que nous voulons regarder en lien avec ceci est 
dans 2 Corinthiens. Nous avions déjà regardé cela dans le chapitre 4 
lorsqu’on a considéré l’histoire et la venue prévue du système antichrist. 

Rappelez-vous que le point qu’on établit ici est qu’un corps de peuple 
appelé du nom du Seigneur, primordialement sauvé et rempli de 
l’Esprit, opérant par la parole et l’Esprit de Dieu et qui se présente par 
le nom d’une église peut représenter une prostituée si elle est infidèle à 
l’alliance et si elle se recentre sur elle-même dans ses voies.

Pesons attentivement ces paroles dans notre pensée. L’image de la 
prostituée n’est jamais utilisée pour illustrer les non-croyants ou les 
systèmes de ce monde, car ceux-ci n’appartiennent pas à Christ en 
premier lieu. Ils n’ont aucune relation de mariage avec Lui. C’est un 
symbole prophétique de l’église qui délaisse la maison de son mari et 
s’attache à d’autres. Donc nous lisons dans 2 Corinthiens 11 : 2-3. Paul 
disait au peuple de l’Éternel :

« Car je suis jaloux de vous d’une jalousie de Dieu, parce que je vous ai fiancé à 
un seul époux, pour vous présenter à Christ comme une vierge pure. Toutefois, 
de même que le serpent séduisit Ève par sa ruse, je crains que vos pensées ne se 
corrompent et ne se détournent de la simplicité à l’égard de Christ ».
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Ainsi donc, lorsque la pensée du croyant est corrompue et qu’il se 
détourne de l’affection particulière et de la loyauté à Christ au travers 
de faux enseignements et doctrines, et d’une fausse attention qui tourne 
ses regards vers un autre, il est entraîné dans la prostitution.

Aucune assemblée qui est entrée dans une alliance avec Christ ne devient 
soudainement une prostituée. Très souvent, le Seigneur intervient 
dans les actes de grâces pour reprendre Son peuple de sa déroute. C’est 
l’image que nous voyons dans le livre d’Osée. Dans le chapitre 2 : 4-6, 
le Seigneur dit :

« Plaidez, plaidez contre votre mère, car elle n’est point ma femme, et je ne 
suis point son mari ! Qu’elle ôte de sa face ses prostitutions, et de son sein ses 
adultères ! Sinon, je la dépouille à nu, je la mets comme au jour de sa naissance, 
je la rends semblable à un désert, à une terre aride, et je la fais mourir de soif ; 
et je n’aurai pas pitié de ses enfants, car ce sont des enfants de prostitution ».

Il a même usé de grands moyens lorsque le besoin s’est fait ressentir afin 
de reprendre Son peuple (lire Osée 2 : 7-23). C’est seulement lorsque les 
avertissements divins ont été systématiquement rejetés qu’on attribue à 
l’église l’image de prostituée. 

C’est exactement le cas ici dans Apocalypse 17  : 1-3. À ce stade, elle 
n’est plus juste une femme qui se détourne pour avoir du plaisir de 
temps à autre et qui revient dans la maison de son mari ; au contraire, 
elle est devenue une prostituée étiquetée. Le temps alloué pour qu’elle 
revienne est écoulé. La cour a décidé et le jugement est prononcé. Elle 
est chassée de la maison de son mari. Son sort est scellé. Elle est dans 
une phase terminale.

Il y a deux autres choses que nous aimerions faire ressortir à propos 
de cette femme, deux choses qui viennent renforcer ce que nous avons 
déjà observé. 

Premièrement, la femme est montrée comme étant une ville, une 
« grande ville ». Apocalypse 17 : 18 dit : 
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« Et la femme que tu as vue, c’est la grande ville qui a la royauté sur les rois 
de la terre ».

Nous n’allons pas regarder ce que tout cela signifie maintenant ni en 
quoi consiste « la grandeur » de cette ville, mais nous aimerions juste 
que vous notiez que cette femme est appelée une ville. Une ville, dans 
le symbole prophétique, est une administration ; c’est quelque chose qui 
a une expression concrète, il s’agit d’un système bien organisé. Ainsi, 
nous pouvons dire que cette femme, de façon administrative, est un 
système d’église ; un système des choses dans le monde de l’église qui a 
une expression et une reconnaissance universelle. 

Le verset 1 nous indique que la femme est assise sur plusieurs eaux et 
le verset 15 dit que ces eaux représentent les peuples, les nations, les 
langues. Donc elle est présente sur toute la terre. 

Elle est aussi appelée la mère des prostituées, signifiant qu’elle a 
plusieurs filles, qui, comme elles, sont aussi des prostituées. Cela 
nous emmène au verset 5 qui dit : « Sur son front était écrit un nom, UN 
MYSTÈRE  : BABYLONE LA GRANDE, LA MÈRE DES IMPUDIQUES 
ET DES ABOMINATIONS DE LA TERRE ». Donc, la ville est appelée 
Babylone. 

Remarquez qu’au temps où Jean a reçu la révélation, l’ancien royaume 
de Babylone n’existait plus, donc on ne fait pas référence ici au temps 
moderne d’Iraq. Mais il y a quelque chose à propos de l’ancien royaume 
de Babylone et du nom en lui-même qui révèle certaines choses à 
propos de cette femme. 

Que signifie donc Babylone ? Le terme est tiré du mot Babel. « Babel » 
signifie la porte de Dieu ou l’entrée dans les choses de Dieu. Ce qui 
conduit à Dieu est Babel (genèse  11  : 9). Mais « Babylone » signifie 
confusion. 

Considérant donc cela avec la signification du mot Babel, nous 
comprenons que le mot « Babylone » signifie simplement que ce qui 
se présente comme étant un instrument de Dieu, pour montrer 



A N T I C H R I S T  E T  S Y S T È M E S  A N T I C H R I S T S 

121

aux nations la voie vers la vraie adoration de Dieu est justement en 
opposition à cette adoration. 

En d’autres termes, ce que le peuple voit comme étant la porte menant 
à Dieu les conduit en fait loin de Dieu.

Donc il est clair que cette femme représente ce qui se tient sur la terre 
comme étant la porte menant à Dieu, mais qui conduit le peuple dans 
les liens, la confusion et la fausse adoration. 

Elle est une autre représentation du faux prophète. Ensemble avec 
ses filles prostituées, chacune galopant sur sa propre bête (parlant 
symboliquement), elle représente le système antichrist  : un système 
d’église en pleine apostasie, maintenant figurant dans les axes sataniques 
du malin, attaché non au Seigneur, mais au dragon rouge. 

C’est pourquoi le premier mot dans le nom inscrit sur son front est 
mystère. Ce n’est pas ce qu’on voit qui y est en réalité. Il y a quelque 
chose d’autre derrière la scène. 

Maintenant, cette femme prostituée et ses filles prostituées ne sont 
pas devenues ce qu’elles sont actuellement de façon instantanée, elles 
n’étaient pas ainsi auparavant. 

Elles ont eu un début dans la sainteté ; elles ont débuté comme étant des 
assemblées saintes du peuple de Dieu, de vraies et fidèles représentations 
de Dieu sur la terre, une vraie porte menant à Dieu.

Mais avec le temps, elles ont commencé par changer, premièrement 
en se transformant en des systèmes dénominationnels qui exaltent 
l’homme et lui donnent une estrade pour que d’autres vices s’installent. 
Définitivement, elles se transforment en Babylone. Ésaïe 1 : 21-23 dit : 

« Quoi donc ! La cité fidèle est devenue une prostituée ! Elle était remplie d’équité, 
la justice y habitait, Et maintenant il y a des assassins !   Ton argent s’est 
changé en scories, Ton vin a été coupé d’eau. Tes chefs sont rebelles et complices 
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des voleurs, Tous aiment les présents et courent après les récompenses ; Ils ne 
font pas droit à l’orphelin, Et la cause de la veuve ne vient pas jusqu’à eux ».

Comment la cité fidèle est devenue une prostituée et comment elle a 
fait boire à tout le monde le vin de sa débauche est en effet un mystère. 
Puisse le Seigneur nous aider et nous faire grâce. 

Le véritable message chrétien tue la chair. Il n’exalte pas l’ego de 
l’homme. La mort au message venant de soi-même rend l’homme petit, 
mais il n’a pas peur d’être petit, car Dieu le rend grand. 

Les messages qui exaltent l’homme sont la souche du commerce des 
ministères charnels et de la déviation des faux prophètes. Ceux-ci se 
comportent aussi avec arrogance, se montrant importants dans la chair. 
On les voit venir pour prêcher, et quelqu’un d’autre est ASSIGNÉ pour 
porter leur bible. Lorsqu’il s’approche de leur voiture, quelqu’un d’autre 
leur ouvre la portière. Vous voyez des personnes qui vivent comme des 
petits dieux au milieu de leurs propres frères. 

Vous voyez, il y a une profession / métier de prêtre qui a été établi dans 
le monde de l’église, une chose contraire à Christ et à Sa parole. (Le 
Nouveau Testament nous enseigne sur la prêtrise de tous les croyants). 
Dans ce MÉTIER, il y a un clergé qui agit comme prêtre. Ensuite, il y a 
la classe des « laïcs » qui sont des suiveurs. Cette distinction établie est à 
la fois formelle et officielle. Ceci est aussi terrible au point où l’anormal 
devient chose commune et les gens le considèrent normal. 

Puisse l’Éternel vous bénir et vous donner un amour pour la vérité. 
Puisse l’Éternel vous attirer à lui et se faire connaître à vous. Puisse le 
désir d’avoir une place dans le royaume remplir votre cœur, au nom du 
Seigneur Jésus Christ. 
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C H A P I T R E  6

LES DOMAINES SATANIQUES

Toute écriture est inspirée de Dieu par le Saint Esprit. Le Saint Esprit 
est l’esprit de Christ glorifié qui a été envoyé pour habiter en nous et 
amener celui qui (lui) obéit à la plénitude de Christ. 

Jean 16 : 13-15 décrit le ministère du Saint Esprit envers l’Église en la 
rendant apte à être un témoin efficace sous Sa direction pour Christ. Le 
principal aspect du travail du Saint Esprit est de nous faire connaître la 
personne, la puissance, le plan et le but de la Parole vivante au travers 
de la parole écrite. 

Dans les écritures, le Seigneur déclare la fin, sous une forme scellée, dès 
le commencement. Il ouvre les sceaux pour donner autant de détails 
possibles qui aideront ceux qui devront être Ses témoins, quel que soit 
le moment. La connaissance de ces éléments du plan et du but de Dieu 
ne provient pas de l’instruction, mais plutôt de la grâce du Très Haut.

Tout indique que c’est une grande faveur que Dieu fait à certaines 
personnes. Cela plaît à Dieu de leur faire connaître les choses qui 
appartiennent à leur temps. Alors, de tout cœur, louons le Seigneur 
Dieu de ce qu’Il ouvre notre compréhension aux Écritures concernant 
les enjeux actuels et ceux à venir.
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Il nous fait connaître certaines choses de Son plan et de Son but dans 
la bible, qui sont jusqu’ici scellées. Puissions-nous prouver que nous 
sommes des hommes et des femmes qui font bon usage des choses que 
Dieu nous donne gracieusement, dans le nom de Jésus Christ.

Dans la continuité de notre méditation, nous verrons la force qui est 
en action derrière l’émergence des deux bêtes d’Apocalypse 13. Notre 
objectif dans ce chapitre est de donner une entière attention aux 
écritures qui parlent de l’émergence de ces bêtes. En tenant compte des 
deux ensembles, cela nous aidera à avoir une compréhension claire sur 
la nature des forces en œuvre dans l’apparition de ces systèmes de bêtes 
dans le monde.

Leur émergence graduelle et leur transition dans une forme de maturité 
complète, ensemble avec la mission qu’elles cherchent à exécuter sur 
terre ne doivent pas être perçus comme des événements fortuits. 
Ces bêtes maléfiques doivent leur caractère et toute leur histoire à la 
manipulation et au contrôle intensif satanique. 

Le principal fardeau de ce chapitre est de démontrer tout ce qui a été dit 
en ayant recours aux écritures. 

Dans les chapitres à venir, nous verrons comment ces deux bêtes 
s’efforcent à œuvrer ensemble et à l’unisson avec le dragon, ils font 
d’énormes efforts qui finalement sont vains pour détruire l’humanité et 
saboter l’établissement du royaume des cieux sur toute la terre. Puisse le 
Seigneur nous accorder une grande grâce pendant que nous examinons 
ces choses, au Nom de Jésus.

Nous avions déjà vu que l’antichrist est celui qui, avant de se détourner, 
avait déjà atteint une mesure de grâce et de réputation dans son champ 
d’action ou encore dans l’église en général. 

L’un des plus grands privilèges d’un enfant de Dieu, et même plus, d’un 
ministre de l’Évangile de Christ est de jouir de la couverture divine. 
Lorsqu’un homme commence à dévier de façon significative du chemin 
de Christ, il n’est plus sous cette protection divine. 
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Une telle personne peut faire semblant d’ignorer cela, mais le risque 
est qu’il sera conduit dans la sphère du contrôle satanique. Le risque 
est encore plus grand pour les personnes qui, quand bien même ont 
un fort charisme, sont en quelque sorte prisonnières de leurs moralités 
douteuses.

Regardons l’importance de ce point. Christ donne une couverture à Ses 
enfants. Mais un individu perd cette couverture lorsqu’il a une habitude 
de péché moral (non parce que la personne ne sait pas comment vivre 
au-dessus du péché, mais parce qu’il refuse de se soumettre à la puissance 
de la grâce qui sanctifie).

C’est important de savoir que la possession d’un don spirituel ne 
compense jamais la mauvaise moralité. Lorsqu’un individu se laisse 
aller par ses habiletés, il se développe en lui de fausses sensations de 
sécurité qui sont exploitées par sa pensée charnelle. Cela laisse place à 
des motivations impures qui ne sont pas contrôlées.

Dans cette circonstance, la couverture de la grâce de Christ sur lui est 
ôtée et cet individu est exposé à des manipulations sataniques. Aussi 
habituellement, les objectifs humains sont substitués au but divin.

On peut définir un objectif erroné menant à faire l’œuvre du ministère 
comme : chercher à utiliser les privilèges du royaume pour son propre 
avancement, construire des « empires » qui, bien qu’elles paraissent 
comme servant les intérêts de Dieu, sont pour le service de soi et donc, 
en opposition au royaume des cieux. 

Lorsque la chair non crucifiée est couplée à un mauvais objectif, ils 
constituent un environnement qui aboutit à un abandon progressif des 
chemins de la vie.

Dans ce chapitre, nous allons regarder Apocalypse 12 et 13 en détail. 
Notre intérêt comme mentionné plus haut est de dévoiler la puissance 
cachée derrière l’émergence de la bête qui vient de la mer et celle venant 
de la terre. Ce faisant, nous mettrons aussi l’emphase sur comment 
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rester en dehors de la conspiration satanique. Donc, lisons Apocalypse 
12 : 1-11.

« Un grand signe parut dans le ciel : une femme enveloppée du soleil, la lune 
sous ses pieds, et une couronne de douze étoiles sur sa tête. Elle était enceinte, 
et elle criait, étant en travail et dans les douleurs de l’enfantement. Un autre 
signe parut encore dans le ciel ; et voici, c’était un grand dragon rouge, ayant 
sept têtes et dix cornes, et sur ses têtes sept diadèmes. Sa queue entraînait le tiers 
des étoiles du ciel, et les jetait sur la terre. Le dragon se tint devant la femme 
qui allait enfanter, afin de dévorer son enfant, lorsqu’elle aurait enfanté. Elle 
enfanta un fils, qui doit paître toutes les nations avec une verge de fer. Et 
son enfant fut enlevé vers Dieu et vers son trône. Et la femme s’enfuit dans 
le désert, où elle avait un lieu préparé par Dieu, afin qu’elle y fût nourrie 
pendant mille deux cent soixante jours. Et il y eut guerre dans le ciel. Michel et 
ses anges combattirent contre le dragon. Et le dragon et ses anges combattirent, 
mais ils ne furent pas les plus forts, et leur place ne fut plus trouvée dans le 
ciel. Et il fut précipité, le grand dragon, le serpent ancien, appelé le diable et 
Satan, celui qui séduit toute la terre, il fut précipité sur la terre, et ses anges 
furent précipités avec lui. Et j’entendis dans le ciel une voix forte qui disait : 
maintenant le salut est arrivé, et la puissance, et le règne de notre Dieu, et 
l’autorité de son Christ ; car il a été précipité, l’accusateur de nos frères, celui 
qui les accusait devant notre Dieu jour et nuit. Ils l’ont vaincu à cause du sang 
de l’agneau et à cause de la parole de leur témoignage, et ils n’ont pas aimé leur 
vie jusqu’à craindre la mort ».  

Le premier verset dit « Un grand signe paru dans le ciel  : une femme 
enveloppée du soleil, la lune sous ses pieds, et une couronne de douze étoiles 
sur sa tête ». Nous commençons d’emblée par demander « qui est cette 
femme ? ». 

Prenons note de ce qu’elle n’est pas afin de pouvoir mieux apprécier ce 
qu’elle représente dans cette écriture prophétique. Notez qu’il est dit 
qu’elle est une merveille, un signe dans le ciel.

D’abord, beaucoup croit que cette femme est Marie. Cette pensée est 
basée sur une considération du verset 5 « … Elle enfanta un fils, qui doit 
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paître toutes les nations avec une verge de fer. Et son enfant fut enlevé vers 
Dieu et vers son trône ». Tout en identifiant cet enfant à Jésus, on croit 
habituellement que la femme qui lui a donné naissance doit être Marie, 
la mère de Jésus. Mais cela ne peut être vrai, comme nous allons le 
démontrer bientôt. 

Nous savons que Marie était vierge et n’avait pas eu d’enfants avant la 
naissance de Jésus Christ. Dans le 17e verset de ce chapitre, il est dit 
que cette femme a donné naissance à plusieurs autres enfants avant la 
naissance de cet enfant-mâle. Donc, cette femme ne peut être Marie.

D’autres estiment que cette femme pourrait être l’Israël dans la chair. 
Et puisque Jésus Christ vient de la tribu de Juda, on peut dire qu’il est 
né d’Israël. Ainsi, la femme est considérée comme étant une femme 
à plusieurs facettes représentant l’église de l’Ancien Testament. Aussi, 
nous pouvons démontrer par deux points que ceci est faux.

D’abord, le livre d’Apocalypse a été écrit vers l’an 95 après Jésus Christ 
quand Jean a reçu la vision. Dans le verset 19 du chapitre 1, il lui a été dit 
« d’écrire les choses que tu as vues, et celles QUI SONT, et celles qui DOIVENT 
ARRIVER après elles ». Ces choses qui devaient arriver après elles (c’est-
à-dire loin dans le futur, au-delà de l’an  95 après Jésus Christ) ont 
commencé par être révélées à partir du chapitre 4 jusqu’au chapitre 22. 
Maintenant lisons Apocalypse 4 : 1 :

« Après cela, je regardai, et voici, une porte était ouverte dans le ciel. La 
première voix que j’avais entendue, et qui me parlait dit : Monte ici, et je te 
ferai voir ce qui doit arriver dans la suite ».

Donc, du chapitre 4 à la fin du livre d’Apocalypse, toutes les choses qui 
étaient montrées sont des choses après l’an 95 après Jésus Christ. Plus 
haut dans les chapitres 2 et 3, le Seigneur a montré à Jean les choses 
qui sont. C’est-à-dire la condition, à ce moment, de chacun des types 
d’églises choisies. Mais au chapitre  4, le Seigneur a commencé par 
révéler les choses qui doivent arriver par la suite. Donc, Apocalypse 12 
ne peut pas parler de l’Église de l’Ancien Testament.



A N T I C H R I S T  E T  S Y S T È M E S  A N T I C H R I S T S

128

Nous avions déjà vu dans le dernier chapitre et aussi dans les chapitres 1 
et 2 de ce livre (le langage de la prophétie) que l’église de Jésus Christ est 
souvent représentée par une femme parce qu’elle est la future épouse de 
Christ. Donc, nous pouvons dire que cette femme est l’Église de Dieu 
sous le Nouveau Testament, l’Église de Jésus Christ.

Il en est ainsi à cause de la couronne sur sa tête, une couronne de douze 
étoiles. Ces douze étoiles telles que vues précédemment sont les douze 
apôtres de l’agneau. Leurs écrits (l’entièreté des écrits du Nouveau 
Testament) donnent la provision des doctrines et des principes de 
vérité par lesquels l’Église opère. Il s’agit de sa couronne. Éphésiens dit 
que nous sommes édifiés sur le fondement des apôtres et des prophètes, 
Jésus Christ étant lui-même la pierre angulaire.  

Lorsqu’une femme met un voile sur sa tête, c’est un symbole qu’elle est 
sous une autorité (1 Corinthiens  11  : 3 ; 9-10). Donc cette femme est 
sous l’autorité des apôtres du Seigneur au travers de sa soumission aux 
écritures du Nouveau Testament. 

Mais nous devons noter que cette femme n’est pas l’église visible en 
totalité. Elle représente seulement l’église qui demeure dans le plan de 
Dieu. Tout au long de l’âge de l’église, il y a toujours eu une partie du 
peuple du Seigneur, qui s’éloigne de la sphère d’autorité du Seigneur 
Jésus Christ, choisissant ainsi leurs propres voies. Ils font toujours 
partie de la grande maison de Dieu (2 Timothée 2 : 20). Au temps de la 
fin, une claire démarcation est faite entre la classe des croyants fidèles à 
Jésus Christ et celle des croyants infidèles. 

À l’extérieur de cette même grande maison de Dieu, deux caractères 
distincts émergent : la maison fidèle et celle infidèle. Il est bien vrai que 
ces réalités sont du point de vue divin, connues seulement de Dieu. Ce 
qu’on peut faire individuellement et collectivement comme assemblée 
est de s’en tenir fermement à tout ce qui s’identifie à la fidélité, une 
sainte marche étant la première responsabilité. 
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Maintenant ces deux maisons représentent aussi l’image de deux 
femmes. La maison infidèle parvenue à pleine maturité est présentée 
comme la prostituée (Apocalypse 17 : 1) tandis que ceux qui se soumettent 
habituellement aux principes de Christ sont montrés comme étant la 
femme noble, l’épouse sous l’autorité de son mari. C’est cette dernière 
classe qu’on voit dans Apocalypse 12 : 1.

Ayant toutes eu des débuts purs, au fil du temps, deux femmes, 
totalement en contraste, ont émergé de la grande maison de Dieu. Au 
temps de la fin de l’âge, chacune de ces femmes se serait développée, 
chacune dans ses caractéristiques respectives.

Apocalypse 12 : 1, 2 dévoile ainsi le signe de la femme dans la manière 
dont elle apparaît au temps de la fin, ayant alors tous les critères dictés 
par la prophétie. Alléluia !

Notez, le signe de cette femme est dit “paraître dans le ciel”. Souvenez-
vous que dans la considération du langage prophétique, nous avions dit 
que l’église est positionnée dans les cieux de Dieu. Il s’agit de la sphère 
normale de sa demeure et des activités telles que mentionnées dans 
Éphésiens 2 : 6 parmi tant d’autres passages des écritures. 

Dans ce ciel, nous sommes tous les jours en communion avec notre 
Sauveur et recevons de Lui des apports moraux et spirituels qui nous 
préparent à une communion complète avec Lui. Amen. Donc le ciel, 
ici, est la sphère normale où vit l’église au jour le jour. 

Il est dit que cette femme attend un enfant. L’image montrée suggère 
que la grossesse a atteint un stade avancé. En effet, elle a atteint un stade 
où elle doit donner naissance. Le verset 2 dit : « … Elle était enceinte, 
et elle criait, étant en travail et dans les douleurs de l’enfantement ». 
L’enfant qui devrait venir est un fils, qui doit être « enlevé vers Dieu et 
vers son trône ». 

Pendant que cet enfant-mâle représente Christ (puisque le témoignage 
de Jésus est l’esprit de la prophétie : Apocalypse 19 : 10 ; Jean 5 : 39), il 
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ne se réfère pas ici au Seigneur Jésus Christ (la Tête), mais à Christ le 
corps. Ce corps vient à la plénitude de l’image de Christ.

Dieu amène plusieurs fils à la gloire, et quel que soit ce qui peut se 
dire de la gloire et de l’héritage de Christ (Tête), est aussi vrai pour 
ceux qui sont vainqueurs et qui doivent partager avec Lui le trône 
(Apocalypse 3  : 21). Ceci nous amène à considérer Apocalypse 12  : 5 
qui est perçu par certains comme étant ce qui les autorise à regarder le 
signe de la femme d’Apocalypse 12 : 1 comme étant Jésus Christ.

Apocalypse 2 : 26-27 ; 3 : 21 montre que la puissance sur les nations et le 
droit de s’asseoir avec le Seigneur sur Son trône afin d’administrer Son 
royaume seront donnés aux croyants qui auront vaincu, qui gardent 
Son œuvre jusqu’à la fin, tout comme le Seigneur Lui-même a reçu aussi 
cette attribution de son Père. Oui, le vainqueur va régner sur toutes 
les nations avec une verge de fer. L’honneur divin et la puissance, de 
même que les privilèges du trône seront conférés totalement à celui qui 
vaincra. Tel est l’état de ceux qui représentent l’enfant-mâle.

L’avènement d’un corps de personne dans la plénitude du salut, aussi 
perçu comme étant la révélation de la plénitude de la puissance et de 
la force du royaume, est ce qui est imagé ici comme étant la naissance 
de l’enfant-mâle. C’est cette interprétation que nous voyons dans 
Apocalypse 12 : 5 et 10. 

Notez que cette femme a donné naissance à certains enfants avant la 
naissance de l’enfant-mâle. Le verset 17 parle du « reste de sa postérité ». 
L’église a toujours produit des hommes et des femmes qui ont de grands 
statuts spirituels. Ceux-ci ont manifesté dans une mesure significative 
la grâce et la puissance de Dieu dans leur vie et dans leur ministère. 
Mais jusqu’à ce temps, elle n’a jamais produit aucun enfant qui puisse 
se tenir dans la plénitude de Christ. Même les apôtres n’ont pas marché 
dans la plénitude de la vie divine qui s’exprime par l’incorruptibilité. 
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Toutefois, le temps de la plénitude de la puissance et de la gloire 
du royaume qui doit être révélée est imminent  : c’est le temps de la 
révélation des fils de Dieu (Romain 8 : 19).

Oui! Il s’agit de la révélation de la vie sur laquelle la mort et les choses 
mortes n’ont aucun pouvoir. Dieu a préparé cette expérience glorieuse 
pour les derniers jours de l’âge de l’église. Puisse-t-Il nous compter toi 
et moi dignes de prendre part à cela, au nom de Jésus.

Avec cette introduction, nous pouvons maintenant aller dans le vif du 
sujet de notre méditation.

Apocalypse 12 : 3 nous révèle quelque chose d’une très grande importance 
pour notre sujet. Nous ferions mieux de noter ce point correctement.

Dans le même ciel où l’église est appelée à opérer, nous voyons un 
groupe diabolique qui représente le grand dragon rouge. Ce dragon a 
une signification prophétique (un signe, quelque chose à surveiller en 
tant qu’événements de l’histoire révélée).

Nous avions déjà identifié ce dragon comme étant la fédération 
satanique. Satan s’est toujours opposé au peuple du Seigneur ainsi qu’à 
l’avancement du royaume de Dieu sur cette terre. Il y a une guerre qui 
se passe depuis la chute de l’homme dans le jardin d’Éden. C’est une 
guerre entre la vérité et le faux, entre la justice et la méchanceté, entre 
le royaume de Christ et l’enclave satanique. Cette guerre dont le point 
focal est le contrôle sur l’humanité et sur toute la terre se passe dans le 
règne invisible du ciel, mais avec des effets secondaires sur le cosmos, 
c’est-à-dire sur la sphère totale de l’existence humaine et de l’ordre 
social. 

Un point central de cette guerre dans les cieux est que les forces de la 
justice sont déterminées à secourir l’humanité pendant que les forces 
sataniques sont déterminées à l’exterminer ; s’ils ne parviennent pas à 
l’annexer. 
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Satan déteste l’humanité avec une haine totale. Tandis que la haine est 
envers tous, ce serpent ancien appelé le diable cible, avec tout le venin 
qu’il peut rassembler, l’église qui se trouve dans le plan de Dieu, la 
colonne et l’appui de la vérité, le royaume embryonnaire du ciel.

La fédération satanique conteste toute avancée du royaume de Christ 
sur la terre. Il combat contre les saints et cherche à les affaiblir. À travers 
les activités trompeuses, il les détourne du plan de Dieu.

Des centaines de siècles auparavant, ce double objectif des forces 
sataniques était montré au prophète Daniel que « ces choses finiront 
quand la force du peuple saint sera entièrement brisée » (Daniel 12 : 7).

L’adversaire emploie très souvent cette arme de la persécution, 
principalement lorsque dans une situation donnée, il reconnaît que les 
forces gouvernementales civiles peuvent être mises à contribution dans 
cette situation. 

Partout où la persécution ne peut être activée ni utilisée contre l’Église, 
il emploie la plus subtile des armes afin d’emmener le peuple à dévier par 
la convoitise mondaine, les passions du monde, le matériel et la perte 
de l’objectif spirituel. Quand bien même la perte de la connaissance du 
plan divin se caractérise aussi par ces moyens, la formation des sectes 
est la preuve la plus sûre d’une activité diabolique. 

Malheureusement, la dernière est la méthode qui a permis à notre 
adversaire de gagner le plus de victoires comme on le voit aujourd’hui 
avec les nombreuses églises dénominationnelles aux enseignes 
conflictuelles, faisant leurs propres affaires. 

La déviation d’une assemblée du droit chemin de la vie, du chemin de 
la vérité vient comme un résultat de la guerre dans les cieux. Elle prend 
racine dans la méchanceté. L’apôtre Paul identifie la source de cela 
comme venant des activités de la sorcellerie (Galates 3 : 1). Rappelez-
vous aussi de ce qu’il disait dans l’épître à l’église d’Éphèse.
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« Car nous n’avons pas à lutter contre la chair et le sang, mais contre les 
dominations, contre les autorités, contre les princes de ce monde de ténèbres, 
contre les esprits méchants dans les lieux célestes » Éphésiens 6 : 12. 

C’est pourquoi il est dit que tout l’âge de l’église est considéré comme 
un mauvais jour (Éphésiens 6 : 13) et nous sommes avertis de prendre 
sur nous toutes les armes de Dieu (Éphésiens 6 : 11). Le Seigneur Jésus 
Christ nous exhorte à veiller et à prier afin de ne pas tomber dans la 
tentation (Matthieu 26 : 41).

Pierre dit que nous devons être sobres, vigilants, car notre adversaire 
le diable rôde comme un lion rugissant cherchant qui dévorer. Nous 
sommes exhortés à lui résister en étant fermes dans la foi, sachant que 
ces mêmes afflictions étaient arrivées à nos frères (1 Pierre 5 : 8-9).

Depuis la naissance de l’église au jour de la Pentecôte, elle a été impliquée 
dans un combat spirituel intense avec les forces des ténèbres. En cette 
période de la fin, surtout pour l’église qui se garde fidèle à l’appel divin, 
le combat a atteint une proportion effrayante parce que l’adversaire, 
Satan, sait qu’il a peu de temps. 

Frères, le renversement final et l’anéantissement du mal sont imminents. 
C’est pourquoi on nous montre ici que le dragon est rouge avec fureur. 
Il est vu comme s’être positionné droit devant la femme (une image 
indiquant que l’Église a été délibérément prise pour cible). Mais gloire 
à Dieu! Le dragon dans toute sa fureur est sans force contre la femme 
aussi longtemps qu’elle demeure sous l’autorité et la couverture de son 
mari, le Seigneur Jésus. Nous rendons toute la gloire et l’honneur au 
Roi qui nous a rachetés.

Notre lecture d’Apocalypse 12 nous conduit au verset 7.

« Et il y eut guerre dans le ciel. Michel et ses anges combattirent contre le 
dragon. Et le dragon et ses anges combattirent ». 

Tel que nous l’avions vu, il ne s’agit pas d’un combat qui était fait dans 
le ciel de Dieu avant la création de l’homme. Non ! Il s’agit plutôt d’un 
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combat qui a débuté en quelque sorte en Éden et qui a résulté en la chute 
de l’homme. Ce combat s’est accru et a atteint des dimensions terribles 
lorsque la rédemption fut procurée à l’humanité par le Seigneur Jésus 
Christ au Calvaire. Un peuple s’est alors levé et a continué à se lever 
depuis lors. Ce peuple domine par la puissance qui découle de la victoire 
de Christ sur la croix. 

Ceux qui vivent et se tiennent dans les recommandations du rachat 
sont appelés à connaître comment manier la puissance du Rédempteur 
pour vaincre l’adversaire. En ce moment de la fin, nous sommes sûrs 
que rien ne s’immiscera entre nous et la plénitude de notre héritage 
garanti par le Rédempteur au travers de Son Précieux Sang. Gloire au 
nom du Seigneur à jamais.

« Préparez la guerre ; réveillez les héros ; qu’ils s’approchent, qu’ils montent, tous 
les hommes de guerre ! » Nous croyons que les sermons que le prophète 
Joël avait donnés en ses jours contiennent des messages pour ceux qui 
ont à cœur de continuer le combat. Ceci est également conforme avec 
l’ordre des choses révélées dans Apocalypse 12 : 7.

« Michael et ses anges ont combattu contre le dragon ». Notez que l’initiative 
a été prise par Michael. Mais qui est exactement Michael ?

Michael signifie « celui qui est comme Dieu ». Il s’agit d’un nom 
prophétique qui est utilisé pour décrire le Seigneur Jésus Christ en sa 
qualité de Messager de l’alliance, l’archange, le messager en chef. Le 
croisement avec Jude verset 9 et Malachie 3 : 1-2 d’où le passage a été 
tiré nous le confirme. 

Aussi, Daniel  12  : 1 dit que « Michael, le grand chef » s’est toujours 
tenu pour l’aboutissement du plan de Dieu à travers les âges. Dans 
l’âge présent aussi, Il se tient debout pour l’église dans le plan de 
Dieu. Amen! Il s’assure que les plans tracés d’avance par Dieu sont 
pleinement accomplis tel qu’Il l’a déclaré à Ses serviteurs les prophètes. 
(Apocalypse 10 : 6-10).
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De tout ce qui précède, les anges de Michael doivent vraiment être 
de véritables adeptes de Jésus Christ  : Ses véritables serviteurs et 
messagers, qu’ils soient petits ou grands. Ceci inclut tous ceux qui sont 
loyaux à Christ en toutes choses, même au détriment de leurs propres 
intérêts si nécessaire. Apocalypse 12 : 11 dit :

« Ils l’ont vaincu à cause du sang de l’agneau et à cause de la parole de leurs 
témoignages ; et ils n’ont pas aimé leur propre vie jusqu’à craindre la mort ».

Ceci signifie qu’on fait ici référence aux humains. Nous ne pouvons, 
avec aucune convenance, dire que des anges esprits « n’ont pas aimés leurs 
vies jusqu’à la mort ». Donc ceux qui ont la victoire sont ceux qui vivent 
dans la lumière et la puissance du sacrifice d’expiation de Christ sur la 
croix du Calvaire. C’est pour cela que lorsque la victoire est remportée, 
il y a une voix forte dans le ciel disant :

Maintenant le salut est arrivé, et la puissance, et le règne de notre Dieu, et 
l’autorité de son Christ ; car il a été précipité, l’accusateur de nos frères, celui 
qui les accusait devant notre Dieu jour et nuit.

Les grandes questions qui sont liées au renversement total dans les 
cieux de tout ce qui représente le péché et Satan sont les suivantes  : 
La question de la plénitude du salut dans la vie des rachetés, celle de la 
gloire et de la puissance du Royaume de Dieu installé sur les nations du 
monde, l’autorité et la puissance de l’Église perfectionnée qui représente 
le Christ corporatif. 

Ce que toute la création attend n’est ni le temps ni la date. Au contraire, 
la création attend la seule preuve authentique qu’un Nouveau Monde 
est sur le point d’éclore au travers du ministère des fils de Dieu. Et 
cette preuve est contenue dans le chant de victoire d’Apocalypse  12  : 10 qui 
accompagne l’événement décrit dans Apocalypse  12  : 8 et obtenus par des 
revendications inspirées d’Apocalypse  12  : 11. GLOIRE À DIEU DANS 
LES HAUTS LIEUX !

Tout le reste doit attendre jusqu’à l’accomplissement de cela. Rien n’est 
important sur la terre tant que la guerre dans le ciel ne s’est pas achevée 
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sur une note glorieuse de la victoire de l’Église par le renversement 
absolu du péché et de la tromperie satanique, les précipitant des cieux. 
Cela peut, pour un temps limité, aggraver la tourmente à laquelle fait 
face le monde visible actuellement, le projetant dans les plus grandes 
scènes de guerres et de troubles dévastateurs. Mais seulement pour un 
temps limité! Ayant maintenant sécurisé le triomphe final du ciel, la 
manifestation des fils de Dieu prendra le devant de la scène. Ces fils 
sont capables de gérer efficacement les crises et d’inaugurer une nouvelle 
dispensation. 

Les observations formulées dans les trois derniers paragraphes sont de 
loin beaucoup plus parlantes que ce qui peut être facilement apprécié. 
Conséquemment, nous allons revoir et établir les points soulevés dans 
une approche qui va plus emmener une meilleure compréhension du 
problème. Cela sera plus tard lorsqu’on verra d’autres versets du passage 
qu’on considère actuellement. 

Pour le moment, mettons d’abord l’emphase sur certaines réalités. La 
naissance de l’enfant-mâle (Apocalypse  12  : 5) est l’événement dont 
l’apôtre Jean fait allusion dans la proclamation d’Apocalypse  12  : 10. 
La victoire finale de l’Église victorieuse (1 Corinthiens  15  : 50-58 ; 
Romain 8 : 23) est en effet son entrée dans l’incorruptibilité et la vie. C’est 
pour cette même raison que la victoire ultime fait référence au fait que 
l’enfant fut « enlevé vers Dieu ». 

Rappelez-vous que le début de l’expérience de salut d’un homme 
(quand il donne sa vie à Jésus Christ) est décrit dans les écritures 
comme étant une nouvelle naissance. En lien avec cela, vous pourrez 
lire 2 Corinthiens 5 : 17 à la lumière de Jean 3 : 3. Il s’agissait, comme 
c’est le cas de la naissance d’un nouvel enfant.

C’est la même chose quand nous parvenons à la plénitude de l’expérience 
du salut. C’est comme si nous naissions dans un nouveau monde, un 
nouveau monde de puissance, de gloire et dont l’accès à Dieu n’est point 
obstrué. Jean 3 : 6 le dit en résumé. Il s’agit en effet d’une pleine entrée 
dans la sphère esprit en tant qu’être esprit. 
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Dans Jean  16, le Seigneur a aussi utilisé l’image de la naissance de 
l’enfant-mâle dans le monde par l’église pour indiquer leur venue dans 
la nouvelle sphère d’expérience avec Lui. Faisons quelques lectures de 
Jean 16 afin de valider ce constat. Jean 16 : 20-23.

« En vérité, en vérité, je vous le dis, vous pleurerez et vous vous lamenterez, et le 
monde se réjouira : vous serez dans la tristesse, mais votre tristesse se changera 
en joie. La femme, lorsqu’elle enfante, éprouve de la tristesse, parce que son 
heure est venue ; mais, lorsqu’elle a donné le jour à l’enfant, elle ne se souvient 
plus de la souffrance, à cause de la joie qu’elle a de ce qu’un homme est né 
dans le monde. Vous donc aussi, vous êtes maintenant dans la tristesse ; mais je 
vous reverrai, et votre cœur se réjouira, et nul ne vous ravira votre joie. En ce 
jour-là, vous ne m’interrogerez plus sur rien. En vérité, en vérité, je vous le dis, 
ce que vous demanderez au Père, il vous le donnera en mon nom ».  

Donc la naissance de l’enfant-mâle ici dans Apocalypse 12 est la 
manifestation de la victoire complète sur le système du dragon. Et 
la femme qui « est en travail et dans les douleurs de l’enfantement » est 
ainsi l’illustration prophétique de l’église, tant en guerre contre son 
adversaire et aussi sous le défi de parvenir à la plénitude de Christ. 

Nous continuons en considérant Apocalypse 12 : 9.

Il est dit au verset 9 que « Et il fut précipité, le grand dragon, le serpent 
ancien, appelé le diable et Satan, celui qui séduit toute la terre, il fut précipité 
sur la terre, et ses anges furent précipités avec lui ».

L’effondrement du royaume satanique qui a exercé de l’influence sur 
l’humanité depuis la chute de l’homme est un événement certain. Les 
écritures nous enseignent certainement que cela se fera en deux étapes : 
l’effondrement qui se passe dans la sphère invisible (le spirituel) ; et 
ensuite la fin du processus sur le plan physique.

Le royaume satanique subira une défaite décisive entre les mains de 
l’Église au moment où une partie de l’Église entrera dans la plénitude 
de l’expérience du salut discutée plus haut.
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Le signe de cette défaite verra le prince de la puissance de l’air perdre 
cette appellation à jamais. C’est ainsi que toutes ses puissances (les 
lieutenants sataniques et les autres classes des forces des ténèbres, voir 
Éphésiens 6:12) « seront déchues avec lui ». Leur place ne se trouvera plus 
dans le ciel (Apocalypse 12 : 8).

Les dons de la voix qui font retentir la trompette finale du salut de 
Dieu auront donc ainsi accompli en nous le bon plaisir du Père. Gloire 
à Dieu! Le signal glorieux d’acclamation et d’invitation de Celui qui 
est notre Résurrection et notre Vie élèvera notre nouvel homme 
pleinement développé pour Le rencontrer dans notre nouveau corps 
dans les airs. L’organe dirigeant du Royaume de Dieu sera alors établi. 
(Apocalypse 12 : 10 ; 1 Thessaloniciens 4 : 17)

« ET AINSI NOUS SERONS TOUJOURS AVEC LE SEIGNEUR ».

Louez le nom du Dieu vivant à jamais, vous tous les saints !

Maintenant, revenons encore un peu pour une bonne raison. 
L’affaiblissement du royaume satanique a commencé avec la venue de 
Jésus Christ dans l’histoire humaine et, subséquemment, la délégation 
de l’autorité sur ce royaume à ses disciples (Luc 10 : 19). Ce royaume sera 
rendu à néant quand un corps de peuple va émerger dans la plénitude 
de l’image du Fils de Dieu. 

Avec cette compréhension, poursuivons notre méditation en prenant 
les versets 12-17 d’Apocalypse 12. Il est écrit :

« C’est pourquoi réjouissez-vous, cieux, et vous qui habitez dans les cieux. 
Malheur à la terre et à la mer ! Car le diable est descendu vers vous, animé 
d’une grande colère, sachant qu’il a peu de temps ».

« C’est pourquoi réjouissez-vous, cieux, et vous qui habitez dans les cieux. 
Malheur à la terre et à la mer ! » Donc, les mots « cieux » clairement font 
référence aux fils divins (qui furent enlevés vers Dieu) nouvellement 
admis dans les cieux en tant que prémices. Ainsi, les cieux, la terre et les 
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mers sont différentes catégories de personnes telles qu’on l’a vues dans 
les chapitres portant sur « le langage prophétique ».

Le « ciel » lorsque le contexte le permet, représente l’église qui mène 
une vie de vainqueur dans la grâce ; la terre est l’église qui a choisi une 
marche terrestre, qui s’occupe des choses de la terre, tandis que la mer 
est la sphère des âmes non régénérées de l’humanité. 

Maintenant le verset 13 – 16 dit :

« Quand le dragon vit qu’il avait été précipité sur la terre, il poursuivit la 
femme qui avait enfanté l’enfant mâle. Et les deux ailes du grand aigle furent 
données à la femme, afin qu’elle s’envolât au désert, vers son lieu, où elle est 
nourrie un temps, des temps, et la moitié d’un temps, loin de la face du serpent. 
Et, de sa bouche, le serpent lança de l’eau comme un fleuve derrière la femme, 
afin de l’entraîner par le fleuve. Et la terre secourut la femme, et la terre ouvrit 
sa bouche et engloutit le fleuve que le dragon avait lancé de sa bouche ».

Lorsque le dragon a vu qu’il fut précipité sur la terre, il « poursuivit » 
la femme qui donna naissance à l’enfant-mâle. Le mot « poursuivit » en 
grec est Dioko. Le dragon a poursuivi la femme, mais ne pouvait ni 
l’annexer ni la contrarier. 

Qu’est-ce qui rend cette femme non atteignable, non saisissable par le 
dragon ? La réponse se trouve dans le verset 14. Les deux ailes du grand 
aigle ont permis à la femme de s’envoler au désert, dans un lieu préparé 
par Dieu pour la nourrir et la préparer. 

Sous cette couverture divine, elle y est demeurée jusqu’à ce qu’elle soit 
parvenue à la perfection. Elle est ensuite dans un tel état d’indépendance 
de vie que le dragon ne pouvait pas la vaincre.

Qui ou qu’est-ce qui est ce « grand aigle », et que sont ces deux ailes ? 
L’aigle dans le langage des écritures (lorsque le contexte le permet) fait 
référence à un ministère prophétique. Par exemple, Dieu a dit à Israël 
dans exode 19 : 4 …vous avez vu ce que j’ai fait à l’Égypte, et comment je 
vous ai portés sur des ailes d’aigle et amenés vers moi. Aussi Osée 12 : 13 dit 
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« par un prophète l’Éternel fit monter Israël hors d’Égypte et par un prophète 
Israël fut gardé ».

Donc, tandis que les ailes parlent de ministère, l’aigle parle du caractère 
de ce ministère. Nous savons que dans le contexte de la délivrance des 
enfants d’Israël de l’Égypte, ils étaient délivrés et conduits à travers 
le désert, préservés et protégés par le ministère de Moïse et d’Aaron. 
Moïse était comme un dieu et Aaron était son prophète (Exode 7 : 1).

Mais Moïse lui-même était un grand prophète (Deutéronome 18 : 15). 
Donc le ministère de Moïse représentait une aile de ce grand aigle sur 
lequel Israël fut conduit, tandis que le ministère d’Aaron représentait 
l’autre aile. 

Revenons à Apocalypse 12 : 14 ; Nous pouvons dire que Dieu ordonnera 
à un ministère prophétique qui va aider cette femme à parvenir à sa 
place. Elle a une place qui lui est préparée par Dieu dans le désert où elle 
serait nourrie hors de la portée de vue du serpent.  

Le désert est employé ici pour représenter une place pour une 
consécration intensive, une place pour une préparation et une édification 
spirituelle menant vers un but spécifique comme on l’a démontré plus 
haut dans les chapitres portant sur le « langage prophétique ».

Le ministère prophétique qui porte cette femme symbolique vers 
le désert est le ministère de l’enfant-mâle, les fils de Dieu qui sont 
parvenus à la plénitude du salut. Ceux-ci ne font qu’un avec la femme ; 
ils sont issus d’elle, et seront les moyens utilisés pour sa délivrance et sa 
sécurité au temps de trouble (Ésaïe 32 : 1-2). 

Par le ministère des fils de Dieu parvenus à la maturité, cette femme 
sera aidée à demeurer au-dessus des eaux du malin issues de la bouche 
du dragon, et elle va parvenir à la plénitude du plan de Dieu pour elle, 
même dans les temps de troubles (Daniel 9 : 25).

Ceci est important. Qu’importe la jeunesse d’un individu dans la foi, 
quand bien même il aurait donné sa vie à Christ aujourd’hui, il y a une 
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provision pour qu’une telle personne parvienne à la plénitude une fois 
que le cœur est droit devant Dieu.

Frères, Dieu donne une grâce abondante à Ses enfants. La grâce vient 
avec l’esprit de vérité (Jean  1  : 17). Le lecteur pourrait ne pas être 
parvenu à la perfection et à une Vie d’incorruptibilité au moment où 
ces choses se passent. Mais Dieu va préserver le cœur de celui-là qui est 
fidèle de la déception qui va submerger le monde entier.

Il va garder ceux qui tremblent devant Sa Parole du mystère de l’iniquité. 
Une fois que le cœur d’un homme est vrai, il sera gardé de la chute. Oui, 
Il va présenter son petit troupeau sans tâche et les emmener dans Son 
royaume éternel. À Lui soit la gloire et l’honneur à jamais. Amen.

Apocalypse 12 : 15-16 dit :

« Et, de sa bouche, le serpent lança de l’eau comme un fleuve derrière la femme, 
afin de l’entraîner par le fleuve. Et la terre secourut la femme, et la terre ouvrit 
sa bouche et engloutit le fleuve que le dragon avait lancé de sa bouche ».

Ce fleuve est une forte illusion qui va submerger le monde entier et 
tracer le chemin pour l’expression finale de l’agenda satanique sur terre 
ET au sein de ceux qui sont charnels (2 Thessaloniciens 2 : 11-12). 

La classe terrestre va ouvrir sa bouche pour avaler le fleuve que le dragon 
a lancé de sa bouche. Mais ceux dont le cœur est loyal au Seigneur Jésus 
Christ seront sauvés. Quand l’on a appris à se soumettre à Lui et à Ses 
activités en ces temps de la fin, l’on se préserve en effet de ces atmosphères 
sataniques. 

Donc dès qu’un corps de personne parvient au plein salut et que la 
« manifestation des fils de Dieu » s’établit (Romain 8  : 19), l’attention et 
le ministère de ces fils seront dirigés premièrement vers la compagnie 
de personnes avec qui ils étaient associés. Ils vont veiller sur la femme 
jusqu’à ce qu’elle soit devenue parfaite. Alléluia.
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Mais allons au verset 17 et lisons jusqu’au verset 1 du chapitre 13. Nous 
lirons aussi le verset 11 du chapitre 13. Et nous allons commencer par 
voir les activités du dragon à mesure qu’il perd du terrain ; jusqu’à ce 
qu’il ait perdu sa place dans le ciel. Cette déclaration nous conduit au 
cœur de notre chapitre.

Souvenez-vous, nous examinons le mode opératoire du mystère 
de l’iniquité en ces temps de la fin et nous le faisons sous le titre, les 
domaines sataniques. Apocalypse 12 : 17-13 : 1.

« Et le dragon fut irrité contre la femme, et il s’en alla faire la guerre aux restes 
de sa postérité, à ceux qui gardent les commandements de Dieu et qui ont le 
témoignage de Jésus. Et il se tint sur le sable de la mer. Puis je vis monter de la 
mer une bête qui avait dix cornes et sept têtes, et sur ses cornes dix diadèmes, 
et sur ses têtes des noms de blasphème. Puis je vis monter de la terre une autre 
bête, qui avait deux cornes semblables à celles d’un agneau, et qui parlait 
comme un dragon ».

Le diable cherche à empêcher la naissance de l’enfant-mâle, ou à dévorer 
l’enfant à sa naissance. Mais ceci semble être une mission impossible. 
Une gloire bien au-delà de la portée et de la capacité du malin a été 
attribuée à l’enfant à naître.

Ensuite, le dragon est devenu furieux contre la femme qui a donné 
naissance à l’enfant-mâle et cherche donc à la détruire. Mais la femme 
est aidée à surmonter toutes ses ruses et sa fureur. 

Puis sa dernière tentative fut mise à exécution afin de faire du mal aux 
intérêts du royaume de Dieu. Apocalypse 12 : 17 dit : « et il s’en alla faire 
la guerre aux restes de sa postérité, à ceux qui gardent les commandements de 
Dieu et qui ont le témoignage de Jésus Christ ». 

Mais au-delà de cela, le dragon a fait quelque chose dont il faut tenir 
compte avec beaucoup d’attention. Apocalypse 12 : 18 dit « Et il se tint 
sur le sable de la mer ». C’est ainsi qu’il faudrait que l’on comprenne ce 
verset, car il est ainsi traduit dans la plupart des versions de la Bible. 
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(Vous pourriez vous convaincre de cela en lisant ce verset dans une ou 
deux autres traductions autres que votre version).

En d’autres termes, ce n’est pas l’apôtre Jean le visionnaire, mais le 
dragon qui se dresse sur la mer symbolique afin d’exercer des influences 
infernales sur la race humaine.

Le texte original en grec dit qu’il « se tient fermement ». Cela veut dire 
qu’il y a une période de temps relativement longue durant laquelle il 
exerce son influence avant que l’effet total de son activité ne se voie 
dans le monde. Bien que cela semble être une période silencieuse du point 
de vue des événements transparents pour l’homme dans le monde, le 
dragon n’était en aucune manière inactif. 

Il se tient fermement afin de rediriger sa sagesse et ses pouvoirs 
infernaux vers une direction particulière. Il s’est tenu fermement afin 
de placer toute son attention sur le sable de la mer.

Ayant perdu sa place de contrôle et d’influence dans le ciel, le dragon 
est rendu complètement impuissant par rapport aux cieux. Afin donc 
de trouver une quelconque expression sur la sphère terrestre, il doit 
trouver des êtres humains et des institutions qui seront ouverts à ses 
influences. Il va donc équiper puissamment ces derniers et chercher à 
les utiliser afin de réaliser son objectif. 

C’est ce qui nous est montré ici. Le dragon s’est tenu fermement 
afin de concentrer ses énergies pour rassembler ou ériger une armée 
satanique. Il a établi un domaine satanique (une influence manipulatrice 
mauvaise et intensive) sur le sable de la mer, qui, comme montré plus 
tôt, est une catégorie de personnes non sauvées livrée à la méchanceté, 
ou seulement des personnes qui s’adonnent à la religion. Il prend ces 
gens-là et leur insuffle son « onction ». 

Le résultat des pieds du dragon debout sur le sable de la mer est ce que 
l’on voit dans Apocalypse 13 : 1 ; l’émergence de deux bêtes, l’une issue 
de la mer et l’autre de la terre.
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C’est la même image que nous voyons dans Daniel  7. Derrière 
l’émergence des empires du monde et de certains personnages qui 
ont dirigé le monde sur le plan politique et religieux se trouvent l’effort 
mystérieux des quatre vents des cieux sur la grande mer.

À plusieurs moments dans l’histoire, Satan a eu accès aux affaires 
humaines par des individus dans des institutions politiques et 
religieuses. Oui, il y a eu différentes mesures de l’incursion satanique à 
divers moments dans l’histoire humaine. Mais c’est en ces temps de la 
fin de l’âge de l’église que nous sommes appelés à voir ces choses dans 
leurs formes les plus avancées.

Le Seigneur a dit dans Apocalypse 22 : 11-12 « Que celui qui est injuste soit 
encore injuste, que celui qui est souillé se souille encore ; et que le juste pratique 
encore la justice, et que celui qui est saint se sanctifie encore.   Voici, je viens 
bientôt, et ma rétribution est avec moi, pour rendre à chacun selon ce qu’est 
son œuvre ». Nous disons encore, puisse le Seigneur sauver du malin qui 
vient dans le monde ceux qui aiment véritablement Son précieux nom. 

Lorsque le dragon aura été complètement chassé du ciel, parce que cet 
événement sera associé à la perte totale de son pouvoir d’influencer les 
choses de la sphère céleste, la terre expérimentera en premier lieu un 
temps de paix relatif.  

Mais ce sera de courte durée. Cette paix cédera dès que la manipulation 
satanique exercée sur « le sable de la mer » commencera à porter ses 
fruits. Cela va donner, comme expliqué précédemment, l’émergence 
des deux systèmes de bêtes discutés dans Apocalypse 13. 

« Quand les hommes diront  : paix et sûreté ! Alors une ruine soudaine les 
surprendra » (1 Thessaloniciens 5 : 3). Que le Seigneur nous aide. 

Examinons ce qui s’est développé sous les « efforts » du dragon qui se tient 
sur le sable de la mer. Apocalypse 12 : 18 ; Apocalypse 13 : 1 ; 11

« 18Et il (le dragon) se tint sur le sable de la mer. 
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1Puis je vis monter de la mer une bête qui avait dix cornes et sept têtes, et sur 
ses cornes dix diadèmes, et sur ses têtes des noms de blasphème. 

11Puis je vis monter de la terre une autre bête, qui avait deux cornes semblables 
à celles d’un agneau, et qui parlait comme un dragon ».

La description de la première bête (la bête qui monte de la mer) est 
parallèle à celle du dragon dans Apocalypse 12 : 3. Mais il y a une différence 
entre le dragon et la bête dont nous devons prendre note particulièrement. 

Dans Apocalypse 12 : 3, nous voyons que le dragon, lorsqu’il est montré 
comme étant au ciel, a « sept têtes et dix cornes et sept diadèmes sur sa 
tête ».  

Mais ici dans Apocalypse 13 : 1, il est dit que la bête qui monte de la mer 
a « sept têtes et dix cornes et sur ses cornes dix diadèmes, et sur ses têtes 
les noms de blasphème ».

Donc, il y a une différence fondamentale de la même nature entre le 
dragon et la bête. On voit que les sept têtes du dragon lorsqu’il existait 
comme une puissance dans le ciel avaient des diadèmes, et non des 
cornes. 

Mais ici, ce sont les dix cornes de la bête de mer, et non les sept têtes, 
qui ont des diadèmes. Ceci démontre que la puissance, l’autorité et 
le règne du dragon seront manifestés par un système politique unifié 
qui agit aussi comme une confédération militaire des membres d’États 
souverains. 

Au moment où cette bête émerge de la mer (son émergence étant un 
processus), elle avait des diadèmes sur ses cornes. En d’autres termes, 
quand bien même le corps de la bête, déjà existant, est un ordre 
politique, son autorité et sa domination, sur le plan militaire, se sont 
établies seulement lorsqu’il y a eu des diadèmes sur ses cornes.

Il est important que cette distinction soit bien comprise. Les passages 
suivants nous aideront à mieux comprendre cela. 
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1. Apocalypse 17 : 1-3 nous montre qu’il y a eu un temps où ni 
les têtes de la bête ni ses cornes n’avaient de diadèmes.

« Puis un des sept anges qui tenaient les sept coupes vint, et il m’adressa la 
parole, en disant : Viens, je te montrerai le jugement de la grande prostituée 
qui est assise sur les grandes eaux. C’est avec elle que les rois de la terre se sont 
livrés à l’impudicité, et c’est du vin de son impudicité que les habitants de la 
terre se sont enivrés. Il me transporta en esprit dans un désert. Et je vis une 
femme assise sur une bête écarlate, pleine de noms de blasphème, ayant sept 
têtes et dix cornes ».

Nous pouvons rapidement identifier la bête qui porte la femme 
prostituée comme étant la même bête dont on parle dans Apocalypse 13 : 
1.

2. Remarquer aussi que les sept têtes ont reçu des diadèmes avant 
les dix cornes (Apocalypse 17 : 8-11).

3. Les dix cornes, selon les deux prochains versets, n’ont pas 
encore reçu en date de (2008) de diadèmes. Toutefois, les 
cornes ont reçu le pouvoir en tant que roi pendant une 
heure avec la bête. 

Ceci est assez clair. Cette bête n’est pas encore un empire politique, du 
point de vue de leur image ultime, quand bien même les dispositions 
qui vont conduire à cet état existent déjà. 

Maintenant, lisons Apocalypse 17 : 11-12

« Et la bête qui était, et qui n’est plus, est elle-même un huitième roi, et elle est 
du nombre des sept, et elle va à la perdition. Les dix cornes que tu as vues sont 
dix rois, qui n’ont pas encore reçu de royaume, mais qui reçoivent autorité 
comme rois pendant une heure avec la bête ».

Donc vous voyez que quand les cornes sont montrées sans couronnes, 
cela signifie que l’alliance politique est présente, mais non encore lié 
dans une confédération militaire. Mais lorsque les dix cornes reçoivent 
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l’autorité en tant que rois, on peut dire que ces cornes peuvent 
maintenant recevoir les couronnes. Et cela trace le chemin pour 
l’accomplissement de ce qu’on trouve dans Apocalypse 13 : 2-10.

Lorsque les dix cornes reçoivent l’autorité en tant que rois, l’heure 
(1  heure) prophétique commence et les choses qui sont écrites dans ces 
écritures prophétiques commenceront à voir leur accomplissement. Cette 
heure symbolique est assez significative et ce qu’elle indique peut être 
examiné. Mais cela va au-delà de la portée de notre méditation actuelle.

Maintenant, examinons attentivement le caractère de ce dernier empire 
politique qui va émerger de la terre. Apocalypse 13 : 2 dit :

« La bête que je vis était semblable à un léopard ; ses pieds étaient comme 
ceux d’un ours, et sa gueule comme une gueule de lion. Le dragon lui donna sa 
puissance, et son trône, et une grande autorité ».

Dans Daniel  7, les trois premiers des quatre empires politiques du 
monde qui ont dominé sur la terre, après que la nation d’Israël ait cessé 
d’être une monarchie, sont décrites, en ordre comme un lion, un ours, 
et un léopard. Ici dans Apocalypse 13, on voit que l’empire politique 
du monde à venir sera composé de tous les attributs de ses empires 
(incluant le quatrième). À cette bête, le dragon va donner sa puissance, 
son trône et sa grande autorité. 

Mais tout cela ne fait pas partie de la portée de ce livre, et donc, nous 
n’allons pas nous attarder davantage sur cela. Notre intérêt est de se 
concentrer sur les choses qui sont directement en relation avec la 
maison du Seigneur en ces temps. Nous allons mettre plus l’emphase 
sur la seconde bête, la bête dans Apocalypse 13 : 11.

Allons dans Apocalypse 13 : 11. Nous avions vu l’émergence de la bête 
qui monte de la mer et établi le fait que c’est la pose des pieds sataniques 
sur le sable de la mer qui l’a provoquée. Et maintenant, nous voulons 
voir un autre signe en connexion aux activités du dragon qui est « sur 
le sable de la mer » Apocalypse 13 : 11.
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« Puis je vis monter de la terre une autre bête, qui avait deux cornes semblables 
à celles d’un agneau, et qui parlait comme un dragon ».

Si vous lisez ce verset SANS prêter attention aux détails, vous serez 
prêts à penser que la seconde bête a émergé de la terre après que la 
première fut totalement émergée de la mer. Mais il n’en est pas ainsi.

Les deux bêtes ont pleinement émergé dans la même période, une venant de 
la mer, et l’autre venant de la terre. Toutefois, la première bête montre 
le chemin et attire l’attention du monde bien en avance sur la seconde. 

Et tout comme l’émergence de la bête qui monte de la mer s’est faite 
sur une période de temps (car il s’est écoulé un temps avant que ses 
cornes ne reçoivent les couronnes), de même le plein développement 
de la bête qui monte de la terre et son atteinte à la maturité décrite dans 
Apocalypse 13 : 11-18 se fera aussi sur une période de temps. 

Donc l’activité du dragon sur la mer a donné naissance à deux royaumes 
bestiaux, deux réalités bestiales, la bête qui monte de la mer et la bête 
qui monte de la terre. 

La première bête est liée à la gouvernance civile et à la volonté des 
dirigeants d’exercer un contrôle total sur tout le reste du monde.

La suprématie militaire acquise grâce à l’avantage technologique, 
couplés à l’étranglement économique de tout le reste obtenu par des 
politiques budgétaires adaptées pour atteindre les objectifs fixés sont 
les centres d’intérêt de la première bête.

Ces dirigeants courtisent les intérêts religieux qui servent le même 
but. Mais leur romance avec la religion, ou plutôt avec le christianisme 
apostat s’exprime en incitant la seconde bête à faire ce qu’elle veut. 

Toutefois, la bête qui monte de la terre émerge de l’église, du sein du 
peuple du Seigneur, parmi ceux qui ont quitté et ont finalement perdu 
leur premier amour. La chose la plus pathétique à propos de cela est 
que bien que leur lumière (c’est-à-dire leurs ministères) ait dévié, ils se 
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vantent toujours et disent être la bouche de Dieu, trompant ainsi plus 
de personnes. 

Ils préfèrent la marche terrestre plutôt que celle céleste afin de gagner 
le monde entier. Ils prennent place virtuellement sur le trône du cœur 
de leurs victimes, mettant Christ en arrière.

La bête de la terre continue donc à emmener le monde à croire que 
ses cornes (l’onction), par lesquelles elle opère des miracles, sont 
pourvues par le vrai AGNEAU. Mais hélas ! elle imite la vie de l’agneau 
en apparence et dans son mode opératoire. Mais, le dragon qui l’a oint 
va bientôt perdre patience et va exiger d’elle (de ne plus se cacher, mais) de 
montrer ses crocs.

Il doit le faire avant d’abandonner sans vergogne les « puissantes 
croisades » pour se lancer dans des campagnes militaires contre les saints 
comme l’indique Apocalypse 16 : 13-14.

Cette bête issue de la terre parle maintenant comme un dragon. 
Elle continuera à le faire, mais avec une voix modifiée par des 
vibrations démoniaques pour exciter les auditeurs « égarés » à avoir un 
comportement servile à son égard (Apocalypse 13 : 14-15). Le prophète 
Esaïe et l’apôtre Jean voyaient ces victimes comme submergées par le 
vin des doctrines perverses qui coule de la bouche de cette bête qui 
monte de la terre. En ce sens, elle est à la fois la grande prostituée et le 
faux prophète (Ésaïe 28 : 1 ; Apocalypse 17 : 2).

Cependant, les bergers idolâtres autrefois « aimables » vont commencer 
à avoir une voix tremblante lorsqu’on leur demandera de reconnaître 
ouvertement le dragon. Ces « signes » notables qui étaient démontrés par la 
bête de la terre aux yeux des hommes seront maintenant exposés comme 
provenant de la puissance du dragon, relâchée sous la supervision de la 
bête qui monte de la mer (Apocalypse 13 : 1 ; 13 : 14).

La bête qui monte de la terre va commencer par coasser comme une 
grenouille (Apocalypse  16  : 13) lorsque les fils de Dieu allumeront le 
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feu qui consume sa fausse protection et détruiront son pouvoir de 
déception (2 Thessaloniciens 2 : 8).

Parcourons encore ces mêmes choses, mais sous un langage plus clair. 
Le domaine satanique ou son influence crée un système défaillant 
de croyants et de ministres qui sont des proies. Ces personnes ayant 
délaissé leurs positions de sainteté (et leur protection) vont, sous une 
manipulation démoniaque, œuvrer de plus en plus pour l’atteinte des 
objectifs sataniques. 2 Thessaloniciens 2 : 9 dit « l’apparition de cet impie 
se fera, par la puissance de Satan, avec toutes sortes de miracles, de signes et de 
prodiges mensongers, et avec toutes les séductions de l’iniquité ». 

Donc il y a un domaine satanique d’une influence mystique. En lien avec 
sa conception, Satan est maintenant en train d’« oindre » et d’enrôler des 
personnes dans son service peu glorieux. 

De sa sphère politique, il enrôle des hommes d’État. Plusieurs dirigeants 
des états sont dans toutes sortes d’alliances ; le moindre d’entre eux n’est 
certainement pas le mouvement du nouvel Âge.

Les descendants de Japhet, par des liens raciaux, sont encore plus 
enhardis dans leur quête d’une domination asservissante sur les nations 
de la terre. Leur grand dessein se déploiera pleinement avec le temps, 
mais Dieu l’écrasera quand toutes les nations sembleront être tombées 
sous leur puissance militaire et leur torture socio-économique.

Rassemblons les idées que nous avons établies jusqu’à présent. Le 
commencement du système antichrist (qui est montré dans Apocalypse 
13 : 11 comme étant une bête émergeant de la terre) est trouvé dans le 
système de l’église des hommes qui se sont complètement détournés de 
la course. 

Les personnes clés ont déjà eu un commencement pur dans le Seigneur 
et connaissaient dans une mesure significative l’œuvre du Saint Esprit. 
Mais ayant de mauvaises motivations et ayant échoué sur le plan moral, 
ils se sont graduellement détournés de l’influence du règne de Christ. 
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Lorsqu’ils passent à l’autre bord faisant leurs propres affaires, une 
influence provenant du règne satanique s’exerce sur eux. Ceci est décrit 
dans Apocalypse 13 : 1 comme étant déclenché par le dragon qui se tient 
sur le sable de la mer. La résultante est l’émergence de ce système des 
choses qui sert les intérêts sataniques et qui s’oppose agressivement aux 
intérêts du Seigneur et de Son oint. 
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C H A P I T R E  7

LES ÉTAPES DE DÉVELOPPEMENT 
DES SYSTÈMES ANTICHRISTS

Nous avons vu dans les chapitres précédents que les objectifs de Satan 
allaient changer suite à la victoire de l’Église victorieuse et qu’il serait 
précipité des cieux.  

(Dans les cieux, la mission première de l’adversaire est d’entraver l’objectif 
éternel de Dieu en Jésus Christ concernant l’Église. Toutefois, l’autorité de la 
parole révélée de Dieu nous montre qu’il s’agit d’une mission futile. Encore un 
peu de temps et Satan perdra la désignation d’être le prince des puissances de 
l’air). 

Les écritures montrent que la capacité du royaume de Satan à exercer 
des influences manipulatrices de sa sphère invisible sur la race humaine 
sera fatalement réduite à mesure que l’Église, parvenue à maturité, 
prendra la charge du gouvernement de l’air. 

Le royaume vaincu de Satan aura recours à la poursuite du même 
objectif, celui de tromper la race humaine tout en concentrant ses efforts 
pour annexer les alliances politiques et les mouvements religieux.

Dans le même sens, alors que Satan détourne son intérêt de l’Église 
élue, il cherche à mieux contrôler les systèmes ecclésiastiques visibles 
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qui sont gérés comme des sociétés commerciales. Satan est « religieux », 
n’est-ce pas ?

Voyant leur défaite imminente dans les cieux, et afin d’accomplir leur 
programme (agenda) politique, les forces sataniques essayent toujours 
de manipuler la reconfiguration de la philosophie politique des 
nations souveraines. Jusqu’à présent, les différents comités des nations 
respectent les normes démocratiques et encouragent la non-ingérence 
dans les affaires intérieures des uns et des autres. Mais maintenant, 
cette position est en train d’être changée. 

Oui, il est déjà à l’œuvre et les écritures indiquent que Satan réalisera un 
franc succès. La création d’un monde autoritaire dominant les empires est son 
style de politique. Nous nous attendons à voir l’alignement et le réalignement 
des nations souveraines. 

De la même manière, il y a beaucoup d’efforts dirigés vers la naissance 
d’un ordre religieux œcuménique. Avec ces mouvements dans la 
sphère politique et religieuse, l’adversaire espère, en vain, maintenir 
l’humanité sous son emprise. 

La bible révèle que l’assaut final de Satan contre Dieu et l’humanité se 
fera au travers de ses deux systèmes émergeant dans la sphère politique 
et religieuse. 

Apocalypse 13  traite d’une telle émergence sur la scène mondiale, 
parlant des deux systèmes de bêtes qui doivent leur ascension et leur 
caractère à ce serpent ancien appelé le diable, le grand dragon rouge. 
Maintenant, examinons un peu plus en détail ce système maléfique qui 
était présenté dans le dernier chapitre.

Le système du dragon est invisible ; il est composé principalement de 
Satan et d’une légion d’anges déchus. Il est dit de la première des deux 
bêtes d’apocalypse 13 qu’elle a reçue du dragon « la puissance, le trône et 
l’autorité ». De ce que nous lirons plus tard dans ce chapitre, cette bête 
va œuvrer en union avec la seconde bête, celle qui monte de la terre, 
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pour promouvoir la mission satanique sur la terre. Cette première bête 
est principalement politique.

L’expression religieuse de cet axe maléfique, imagée dans la seconde bête, 
celle qui monte de la terre dans Apocalypse 13  : 11-18, est le système 
antichrist. 

Comme nous l’avons déjà mentionné, c’est ce système qui s’efforce de 
donner une légitimité et une acceptation à l’ensemble du dispositif 
satanique. La bête qui monte de la terre, aussi appelée le faux prophète 
dirige les « habitants de la terre » et « toutes les nations » en opposition à 
Christ et à Son royaume. 

Dans ce chapitre, nous allons examiner les trois étapes de développement 
du système de l’antichrist (bête qui monte de la terre) et sa relation avec 
la bête qui monte de la mer et le dragon. 

Il est montré dans Apocalypse 13 que dès que le dragon a perdu sa place 
dans les cieux, il a investi son pouvoir, son trône et son autorité dans 
la première bête ; la bête qui monte de la mer. Tout cela s’est passé 
progressivement, de façon continuelle et sur une période donnée.

De la même manière (c’est-à-dire progressivement et sur une période 
donnée), la bête qui monte de la mer va exercer un contrôle de façon 
délibérée sur la destinée de la seconde bête (la bête qui monte de la terre). 
Ce faisant, elle va graduellement relâcher son influence, sa puissance et 
son autorité sur la bête qui monte de la terre. Voyez, en lien avec cela, la 
troisième tentation de Jésus Christ dans Matthieu 4 : 1-11.

Nous avions déjà établi que la bête qui monte de la mer serait un empire 
politique. Souvenez-vous aussi que le terme « bête » dans le symbole 
prophétique, à part le fait qu’il représente un royaume, peut aussi être 
employé dans un second sens pour illustrer des personnes au sommet 
de ce type de royaume. 
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Quand bien même ils dirigent un empire politique, ces dirigeants 
qui sont sous l’emprise de la bête vont, à des degrés variés, voir leurs 
facultés être dérobées et être revêtues de la cruauté satanique. 

Remarquez aussi qu’au moment où Apocalypse 13 doit pleinement 
s’accomplir, les têtes de bêtes (chefs dirigeants politiques) sont non 
seulement en relation avec le royaume satanique, mais il y aurait eu 
une union complète comme Apocalypse 13:2 le montre. Il est dit : « … 
le dragon lui donna sa puissance, et son trône, et une grande autorité ». 

Alors que ce royaume lui-même exercera un contrôle et une domination 
à l’échelle mondiale, les dirigeants sous influence satanique cultiveront 
et cristalliseront pleinement une passion déshumanisée aboutissant 
ainsi à une brutalité sans merci.

Ils ne reculeront pas devant cette décision à grande échelle de la 
destruction de la civilisation entière afin de faire avancer leur 
programme. Ce recours au meurtre de masse dépassera de loin la folie 
acclamée d’Hitler.

Nous avions aussi mentionné dans le chapitre 5 que la bête qui monte 
de la mer est plus ou moins une renaissance de l’ancien Empire romain. 
Cela ressort clairement quand on lit Daniel 7 et Apocalypse 17. Nous 
ne nous attarderons pas sur ce point, car ce n’est pas l’objet de notre 
méditation actuelle. 

Prenez-note, toutefois, que la référence faite à la blessure mortelle 
qui est guérie fait allusion au fait de raviver quelque chose qui existait 
auparavant. 

L’Empire romain, qui a perdu sa domination depuis des centaines 
d’années, revient sur le devant de la scène, et le fera à une échelle 
beaucoup plus grande que la première. 

Apocalypse 17 : 8 parle de la bête qui était, qui n’est plus, et qui surgira 
de l’abîme, c’est-à-dire de l’oubli de façon significative.
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La base politique à l’origine de l’émergence de cet empire politique 
est certainement déjà présente dans le monde et « réside » dans l’Union 
européenne (UE). Cette union a plus de 50 ans déjà, et il n’y a pas si 
longtemps, précisément le 15 décembre 2007, les nations impliquées 
dans cette union (environ 27) ont signé un nouveau traité qui pourvoit 
pour l’établissement d’un poste de Président. 

Le nouveau traité met aussi de côté le pouvoir des nations individuelles 
d’apposer son veto à toute décision sur certaines questions politiques 
importantes. Il donne aussi un grand contrôle administratif à l’Union 
sur l’état de ses membres dans les affaires étrangères. 

Il est important de prendre note de ses informations. Elles contrastent 
avec la destinée qui a été le lot de l’UE depuis quelques décennies. Les 
indications dans le domaine spirituel pointent vers un changement 
radical dans l’UE avec l’allégement du poids de son fardeau et en même 
temps elle se développe en une forte alliance militaire avec l’intention 
de détruire toutes les autres « puissances » mondiales.

Rappelez-vous que le principal objectif de l’Union comme établi dans 
sa charte est économique. Des limites humainement fixées pour l’UE 
sont surveillées attentivement pour s’assurer qu’aucun pays membre ne 
tire profit de tous les autres. Mais il reste à voir combien de temps cela 
peut tenir à la lumière des prédictions des Écritures.

Maintenant, nous allons introduire quelque chose de très important 
qui est relatif à notre sujet. Nous avions vu que l’empire à venir a des 
relations identitaires avec l’ancien Empire romain. Cela étant, nous 
devons nous attendre à ce que la bête qui monte de la mer ait des liens 
structuraux avec l’ancien système. 

Dans le monde antique, il était habituel pour les États souverains 
d’attribuer à leurs rois un statut divin. Les rois étaient les chefs de leurs 
institutions religieuses et les gardiens de leurs croyances et pratiques 
païennes. C’était un arrangement qui assurait la pleine conquête de ses 
sujets. En combinant les fonctions étatiques et religieuses, les rois et 
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leurs lieutenants immédiats exerçaient un contrôle autoritaire sur tout 
ce qui se passait dans la société.

L’institution catholique romaine d’autrefois était un ordre religieux que 
l’Empire romain antique a courtisé et annexé. L’institution catholique 
romaine a survécu à la chute de l’Empire romain. Nous avons raison de 
le considérer comme étant les restes religieux de l’Empire romain. 

L’institution catholique romaine avait la réputation d’avoir plus 
d’influence sur les États souverains à l’intérieur et à l’extérieur du 
domaine de l’Empire romain. Il n’en était toutefois pas ainsi par la 
force des armes. Il est parvenu au sommet de son règne dans les âges 
ténébreux, après quoi un coup mortel lui a été infligé et l’a conduit à 
son déclin et sa ruine.

Les prophéties pointent dans la direction des vestiges de l’ancien 
Empire romain. Il reviendra à la vie avec une institution catholique 
romaine ravivée qui va se conformer à lui tout le temps. 

Ceci est vu prophétiquement comme la guérison de la blessure fatale 
infligée sur l’une de ses têtes. La guérison de la tête blessée de la bête 
qui monte de la mer (voir Apocalypse 13 : 3, 4) telle qu’expliquée plus 
haut va annoncer l’entrée d’une nouvelle ère dans le monde politique.

Concernant cette bête, Apocalypse 13 : 8 dit « … Et tous les habitants de 
la terre l’adoreront ». Il est aussi dit « qu’il lui sera donné de faire la guerre 
avec les saints et de vaincre » (verset 7).

Les saints avec qui la bête qui monte de la mer fait la guerre et qui 
sont vaincus ne sont pas des « habitants du ciel ». Ils ne sont pas l’enfant-
mâle et ne sont pas de la catégorie de la femme, car tel qu’on l’a vu 
dans le chapitre 12, le dragon est totalement impuissant devant ceux-là. 
Apocalypse 17 : 14 dit que ceux-là sont appelés, élus et fidèles. Ils suivent 
l’agneau fidèlement (Apocalypse 14 : 4) et ne peuvent être vaincus par 
la bête.
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Qui donc sont ces saints ? Apocalypse 12 les décrit comme étant « les 
restes de la postérité de la femme ». Le verset 17 dit : 

« Et le dragon fut irrité contre la femme, et il s’en alla faire la guerre aux restes 
de sa postérité, à ceux qui gardent les commandements de Dieu et qui ont le 
témoignage de Jésus ».

Notez que la Parole dit que le dragon fut irrité contre la femme, mais 
n’a aucun pouvoir sur elle. Alors, il s’en prend aux restes de la postérité 
de la femme. Cette catégorie de croyants sera brutalisée par le système 
de la bête. Nous donnerons plus de détails sur ce sujet dans un autre 
chapitre de ce livre. Il est suffisant pour le moment de dire que le 
dragon va utiliser la bête qui monte de la mer pour faire la guerre à 
cette catégorie. 

Mais la bête qui monte de la mer n’aurait pas été capable d’elle-même 
de faire progresser certains aspects de l’agenda satanique pour la fin des 
temps. N’eût été la tromperie dont usera la bête qui monte de la terre 
pour faire des prodiges au nom de « Christ », la race humaine n’aurait 
pas pu être entraînée dans l’adoration du monde satanique prédite par 
les Écritures. Il s’agit là d’une observation importante qui doit être prise 
au sérieux.

C’est la bête qui monte de la terre qui a trompé les « habitants de la terre » 
et « toutes les nations » et qui les a inspirées à s’émerveiller devant la bête 
qui monte de la mer et à adorer tant le dragon que la bête. Le fait que 
la bête qui monte de la terre agit de concert avec le dragon et la bête 
qui monte de la mer est tout à fait révélateur. Ils agissent de concert 
comme des alliés pour mener une campagne militaire contre l’église 
victorieuse. De la célébration de « miracles » au meurtre de masse !

Telle une créature ayant l’apparence d’un agneau, elle semble avoir 
une allure inoffensive, n’est-ce pas ? Puis au moyen du ministère de la 
« parole » et de la « prière », des miracles imaginaires se produisent, et 
elle cherche à identifier cela au ministère de Christ et de son Église. 
Mais hélas ! Ce n’est que tromperie.
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Les stratagèmes astucieux de collecte d’argent et la violence morale qui 
consiste à faire du commerce avec des personnes sans méfiance qui ne 
recherchent que la miséricorde divine étaient déjà des indices du fait 
que ces colporteurs d’un évangile corrompu n’étaient pas au service du 
CHRIST.

Donc dans un sens, la bête qui monte de la terre est plus dangereuse que 
la bête qui monte de la mer, spécialement pour le peuple du Seigneur. 
Cette bête est beaucoup plus efficace dans l’utilisation de ses pouvoirs 
de ruse et de tromperie que la bête qui monte de la mer.

Oui, elle semble avoir un caractère humble et doux comme celui d’un 
agneau naturel. Mais sa nature bestiale s’affiche lorsque sa mission est 
défiée. Ensuite, elle parle comme un dragon. 

La seconde bête est la « chrétienté ». Elle se compose de nations 
« considérées comme des églises et entourées » par le message de l’Évangile, 
mais dépouillées du témoignage de piété par l’infidélité de leurs 
enseignants, les églises dénominationnelles.

Le terme « chrétienté » est généralement utilisé comme étant l’opposé 
des pays païens « couvert par des ténèbres épaisses » et où le culte 
des païens prévaut. Mais vue correctement, la distinction ne tient 
plus maintenant. Il y a autant d’idolâtrie dans les nations chrétiennes 
qu’ailleurs. 

La grâce et la miséricorde de DIEU octroyées à ces nations « chrétiennes » 
à travers l’évangile ont été transformées en libertinage.

Sans aucun doute, ils méritent davantage la colère du Dieu Tout-
Puissant que les nations qui n’ont pas encore reçu l’évangile.

Le système d’église contrefait qui résulte du mouvement spirituel pieux 
perdant son premier amour et marchant contrairement aux voies 
de l’Éternel est une dénomination. Avec le temps, les dénominations 
complètes développent toutes les caractéristiques que les Écritures 
attribuent à la Babylone spirituelle. 
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La perte soutenue du premier amour et la conséquence du fait de mettre 
de côté Christ ainsi que Sa parole au sein de l’Église est ce qu’on appelle 
l’apostasie (2 Thessaloniciens  2  : 4). Elle passe par tous les rituels 
d’adoration et effectue le ministère jour et nuit, mais son statut de 
chandelier a été retiré depuis fort longtemps et la propriété divine de 
cette entité est perdue. 

Un mouvement d’église dénominationnelle opère comme un royaume 
alternatif. Un autre roi, mais non Christ en est l’autorité. Il est d’autant 
plus opposé aux plans et aux objectifs de Dieu en Jésus Christ qu’il ne 
paraît. 

Regardons de plus près la bête qui monte de la terre. Dans une certaine 
manière, elle est préfigurée dans les écritures par Balaam dans les temps 
anciens. La bête qui monte de la terre est dite être un prophète, capable 
de produire des miracles, mais il est un faux prophète. 

Les écritures montrent Balaam comme un type de faux prophète. 
Notons que Balaam n’était pas un faux prophète parce qu’il n’était, 
à aucun moment, un serviteur de Dieu. Il n’était pas faux parce qu’il 
n’avait pas ses débuts en Dieu. Il était faux parce qu’il était dirigé par 
une convoitise insatiable du gain illicite. Son avidité jumelée au fait qu’il 
était guidé par une motivation erronée dans le ministère l’a conduit à 
exprimer ou à vivre une vie hypocrite. 

Balaak, un roi païen qui œuvre dans l’intérêt d’un chef satanique, a 
été capable de mettre la main sur Balaam afin de tendre un piège aux 
enfants d’Israël parce qu’il était moralement affaibli par la convoitise 
et l’avarice. Par une tricherie rusée, il a donné un conseil (ce que le 
Nouveau Testament appelle la doctrine de Balaam) qui a conduit 
Israël dans l’idolâtrie. La bible dit que le peuple s’est uni à Baal-Peor 
(Nombre 25 : 3). 

Ainsi, cet événement de l’Ancien Testament préfigure quelque chose 
au sujet de la bête qui monte de la terre dans Apocalypse  13. Les 
avertissements des écritures sont dus au fait que le peuple du Seigneur 
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doit fidèlement obéir au Seigneur en toutes choses, particulièrement 
aux choses ayant trait à Son but éternel en Jésus Christ.

Nous devons être affermis dans notre marche avec Dieu, ce qui garantit 
l’assurance divine de notre paix et notre sécurité.

Sans aucun doute, l’histoire nous montre que les assemblées évangéliques 
et les pentecôtistes ont apporté tellement à l’humanité au travers de 
l’évangile. Il est triste de voir aujourd’hui que ces mêmes églises, dans 
l’ensemble, gravitent rapidement dans le même moule que les systèmes 
d’églises orthodoxes prostituées.

Il semble que, par son degré de succès mondain, le système catholique 
romain inspire les dirigeants pentecôtistes relativement plus jeunes 
à développer leurs assemblées en états plus ou moins religieux. Ces 
dirigeants sont comme des petits dieux (ou disons des papes) sur 
leurs petits royaumes. Ils apprennent à être aussi impitoyables que la 
première bête. 

La première étape du développement de la bête qui monte de la terre 
a été observée dans ce qui précède. Nous pouvons l’identifier comme 
prenant naissance lorsque, pendant un temps mesurable, Satan, 
le diable asservit un système d’église rétrograde, non repentant et 
autodéterminé. 

Spirituellement parlant, lorsqu’une église est malade, atteinte 
de l’antitype des trois maladies symboliques mentionnées dans 
Nombres 5 : 1-4 (personnifiée plus tard dans la femme qui a violé ses 
vœux matrimoniaux, Nombre 5 : 11), elle est vraiment destituée. C’est 
une condition désolante et une telle église dénominationnelle devient 
un véritable terrain pour que l’adversaire puisse y trouver ceux qu’il va 
oindre pour lui-même.

La première étape du développement du système antichrist est réputée 
complète avec l’onction des personnes désignées qui opèrent déjà dans 
des « églises » auxquelles elles appartiennent. 
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Toute personne qui se soucie véritablement de la maison de Dieu ne 
peut que se demander ce qui est advenu des nombreux mouvements 
pentecôtistes qui ont vu le jour au cours des dernières décennies. Ces 
mouvements étaient sans contredit des instruments puissants entre 
les mains de Dieu tant en paroles qu’en actions, apportant le réveil à 
travers le monde entier. 

Ceux qui auparavant se sont tenus debout sans peur contre les 
graves erreurs des églises orthodoxes mortes ont maintenant le cou 
complètement lié dans ces mêmes bêtises. Ils sont même devenus 
encore plus déterminés, sont plus osés à miner la gloire spirituelle et 
morale de Christ pendant qu’ils apparaissent encore devant les hommes 
comme servant les intérêts de Christ. Mais comment en est-on arrivé 
à cette chute ?

Nous avions déjà vu que le péché moral et une vie non consacrée au 
niveau des dirigeants spirituels conduisent à la ruine dans l’assemblée. 
Cela ouvre inévitablement la voie à l’introduction clandestine de la 
pratique maudite du culte de l’homme. 

Aujourd’hui, les ministres se prennent pour des dieux, aiment se faire 
craindre et être l’objet d’attention de leurs confrères. Il n’y a peut-
être pas encore eu une ère dans l’histoire dans laquelle les ministres 
soient aussi accrochés à des titres superflus et dans la maintenance de 
grandes hiérarchies dans l’église comme ce qu’on voit de nos jours. Les 
hommes pentecôtistes en soutane se fient à eux-mêmes et aux pouvoirs 
incommensurables de leurs assistants avec lesquels ils exécutent leurs 
desseins infâmes. Ils disent avoir recours au soutien divin pour la mise 
en place d’une prêtrise pseudolévitique à l’ère du Nouveau Testament. 
Quelle trahison !

Par souci de clarté, les actes des Nicolaïtes, la distinction entre le clergé 
et le laïc qui remonte au XIIIe  siècle et qui imprègne maintenant le 
monde de l’église est anti-Dieu. Le Seigneur déteste cela comme Il le 
déclare clairement dans Apocalypse 2 : 6.
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Tout au long des 300 premières années de l’histoire de l’église, quand 
bien même il y ait eu des ministères hautement oints et des dirigeants 
compétents que Dieu a gracieusement mis à la disposition de l’église, ils 
ne se sont jamais imposés comme des seigneurs sur Son troupeau.

La providence divine est pour le sacerdoce de tous les croyants 
(1 Pierre  2  : 5, 9). Établir toute autre autorité qui annule celle des 
Saintes Écritures et le droit de l’Esprit saint, c’est attiser d’une part, le 
mécontentement divin et d’autre part, d’attirer l’intérêt satanique. 

La disposition divine prévoit le sacerdoce de tous les croyants (1 
Pierre  2:5, 9). En établissant tout ordre qui renie l’autorité des 
Saintes Écritures et la direction du Saint-Esprit, c’est encourir le 
mécontentement divin d’une part et attirer l’intérêt satanique d’autre 
part.

Il est certainement beaucoup plus troublant qu’amusant de voir que 
beaucoup de ministres pentecôtistes portent aujourd’hui des robes 
comme des prêtres catholiques et s’attribuent des titres de blasphèmes.  

C’est comme si dans la cour pentecôtiste, un homme atteint son 
summum dans le ministère lorsqu’il vient à rencontrer le Pape. « J’étais 
avec le Pape » disent-ils. D’autres, qui sont moins « privilégiés », se 
rendent orgueilleux de la relation qu’ils ont avec des hommes d’affaires 
païens hauts placés. 

L’apôtre Paul en son temps disait de certains ministres qu’ils tenaient 
des hommes en admiration à cause de leurs avantages. Il fait référence 
à la cupidité de ces hommes ; l’amour de ces ministres pour les choses 
futiles les conduit à côtoyer des personnes sans vertus. Ces traits 
peuvent être perçus facilement comme des signes annonciateurs d’une 
perte graduelle de la bonne conscience. 

Bien sûr, la nature bestiale se faufile doucement en se révélant 
progressivement. Il s’agit ici d’une déclaration importante. Les 
symboles de ces événements semblent donner l’impression que la bête 
qui monte de la terre surgit brusquement. Mais ce n’est pas vraiment 
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le cas. Les deux bêtes arrivent sur la scène mondiale sous des phases de 
développement jusqu’à ce qu’elles soient pleinement matures. 

Considérons la bête qui monte de la mer. À ses débuts, ce n’est peut-être 
que la tête qui apparaît. Ceci, si on le suppose, suggère naturellement 
que le corps a progressivement émergé en complément. Après un bon 
moment, peut-être que les membres sont venus compléter le tableau. 

Encore une fois, cette dernière étape doit se faire avant qu’elle ne 
reçoive la puissance comme on peut le déduire quand on a une bonne 
compréhension d’Apocalypse 17 : 12, lue à la lumière d’Apocalypse 17 : 3 
et Apocalypse 13 : 1. Autrement dit, la bête est pleinement identifiable sur 
la scène mondiale avant même qu’elle ne reçoive le pouvoir de réaliser 
les principales activités qui lui étaient prévues dans Apocalypse 13.1-10. 
Cette même observation est aussi valable pour la bête qui monte de la 
terre.

En termes d’évaluation de l’état actuel, la bête qui monte de la terre est 
maintenant en train de montrer seulement son pouvoir de produire 
des choses miraculeuses « aux yeux des hommes ». La première 
étape consiste à l’enrôler (recruter) et à lui conférer les pouvoirs (la 
responsabilisation) à des fins sataniques. Au fil du temps, les autres 
caractéristiques se manifesteront et la vraie nature de la bête émergera 
pleinement.

Passons maintenant à la deuxième étape du développement de la bête 
qui monte de la terre telle que révélée dans Apocalypse 13 : 11-17.

« Puis je vis monter de la terre une autre bête, qui avait deux cornes semblables 
à celles d’un agneau, et qui parlait comme un dragon. Elle exerçait toute 
l’autorité de la première bête en sa présence, et elle faisait que la terre et ses 
habitants adoraient la première bête, dont la blessure mortelle avait été guérie. 
Elle opérait de grands prodiges, même jusqu’à faire descendre du feu du ciel 
sur la terre, à la vue des hommes. Et elle séduisait les habitants de la terre par 
les prodiges qu’il lui était donné d’opérer en présence de la bête, disant aux 
habitants de la terre de faire une image à la bête qui avait la blessure de l’épée 
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et qui vivait. Et il lui fut donné d’animer l’image de la bête, afin que l’image 
de la bête parlât, et qu’elle fît que tous ceux qui n’adoreraient pas l’image de 
la bête fussent tués. Et elle fit que tous, petits et grands, riches et pauvres, libres 
et esclaves, reçussent une marque sur leur main droite ou sur leur front, et que 
personne ne pût acheter ni vendre, sans avoir la marque, le nom de la bête ou 
le nombre de son nom ».

Nous avions vu dans les chapitres précédents qu’il y a des causes qui ont 
conduit à l’émergence de la bête qui monte de la terre. Premièrement, 
il doit avoir la chute des ministres de leurs états purs et célestes et qui 
sont devenus des étoiles errantes. Cette situation fait d’eux une proie 
facile pour leur adversaire d’autrefois, Satan le dragon.

Le dragon les projette sur la terre (Apocalypse 12 : 4) avec sa queue. Ces 
victimes sont maintenant liées à la terre, se vautrant ainsi dans la boue 
de la mondanité. Maintenant, ces étoiles déchues tiennent toujours les 
rênes ou ont toujours le contrôle sur leurs assemblées qui habituellement 
se fient à eux pour avoir la direction, l’instruction et l’orientation. Les 
esprits impurs, trouvant un accueil favorable dans ces environnements, 
s’installent pour accomplir leur mission diabolique. Le champ satanique 
se construit progressivement plus tôt que tard. Lorsqu’il est pleinement 
activé, Satan prend le contrôle de ces organisations en établissant une 
opposition contre les desseins de Dieu en Jésus Christ. 

Donc, un système antichrist se révèle dans le contexte de la chute de 
certains ministres qui dévient du chemin étroit de la vie. Par eux et 
à travers eux, des influences impures sont introduites dans leurs 
assemblées. C’est pourquoi les Écritures révèlent que la bête qui monte 
de la terre a la forme d’un agneau ; c’est parce qu’elle a une identité 
« d’Église » ; émergeant du monde de l’Église. Elle a l’air inoffensive et 
accueillante, mais son vrai caractère sera finalement rendu manifeste.

Notons que dans Apocalypse  14, on nous présente le vrai Agneau et 
ceux de Ses disciples qui ont adopté Sa nature. Les versets 1, 4-5 disent :
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« Je regardai, et voici, l’agneau se tenait sur la montagne de Sion, et avec lui 
cent quarante-quatre mille personnes, qui avaient son nom et le nom de son 
Père écrits sur leurs fronts.

 Ce sont ceux qui ne se sont pas souillés avec des femmes, car ils sont vierges ; 
ils suivent l’agneau partout où il va. Ils ont été rachetés d’entre les hommes, 
comme des prémices pour Dieu et pour l’agneau ; et dans leur bouche il ne s’est 
point trouvé de mensonge, car ils sont irrépréhensibles ». 

Donc, il y a l’Agneau de Dieu, mais il y a aussi le faux agneau. Vous ne 
pouvez pas détecter sa méchanceté en regardant comment il se conduit 
dans les affaires. Rappelez-vous que l’agneau est le petit de la brebis. 
Lorsque vous voyez une brebis, il y a quelque chose de calme en elle. 
Ce n’est pas étonnant que ce soit cette image qui soit utilisée pour 
représenter le croyant. Nous sommes les brebis du pâturage de Dieu, le 
troupeau que Sa main conduit (Psaumes 95 : 7).

Donc cette bête, avec ses caractéristiques sordides qui sont cachées à 
la vue du public, vient comme un agneau. Elle apparaît comme si elle 
opérait par la parole et l’Esprit de Dieu (les deux cornes). Tout à propos 
d’elle semble sain et inoffensif. C’est la première des choses à noter. 
Si vous opérez un service quelconque dans une telle assemblée, vous 
pourriez ne pas discerner facilement que quelque chose d’autre se passe 
en arrière. 

Au début, rien de mauvais ne semble se passer. Les hommes qui 
sont à la charge des affaires semblent être tout à fait sincères devant 
plusieurs. Toutefois, la bible décrit cette incorporation des manières de 
faire du monde non régénéré dans la marche spirituelle de ces groupes 
de personnes qui confessent avoir une alliance avec Dieu comme de 
la prostitution (Jacques 4 : 4). Ce qui se traduit dans ces cercles au fil 
du temps ramène à quelque chose qui a toujours été vrai à ses débuts. 
Certains suggèrent qu’une Église qui a rétrogradé appartient toujours 
au Seigneur. C’est factuel, mais dans un sens limité c’est vrai. Si les 
avertissements des Écritures et les ministères correctifs que le Seigneur 
suscite afin d’adresser les défaillances spirituelles sont pris en compte, 
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il y aura une restauration. Mais un rejet persistant et volontaire de ces 
avertissements conduit un peuple à revendiquer l’appartenance à un 
autre. 

Maintenant, l’engouement pour la richesse et la renommée ainsi que le 
fléau du monde non régénéré sont devenus la force motrice de plusieurs 
croyants dans de nombreuses assemblées. Les chefs de cartel / les chefs 
de guerre dénominationnels sont plus attachés à tout ce qui est perçu 
comme source d’argent que de chercher la volonté de Dieu.

Ces hommes élèvent des empires ou des royaumes pour eux-mêmes 
alors qu’ils font croire au peuple qu’ils construisent le royaume de Dieu. 
Eh bien, ils ne voient rien de mal en ça ; ils pensent que la façon dont ils 
se conduisent est acceptable devant Dieu. Ils ignorent volontairement 
qu’en réalité, ils édifient un royaume qui est en opposition à Dieu.

Cela nous rappelle l’ancien Jacob ; il a servi pendant sept ans en pensant 
qu’il travaillait afin de recevoir Rachel pour femme. Mais après sept ans, 
ses yeux se sont ouverts sur la réalité que tout ce pour quoi il travaillait 
était pour Léa. Quelle image de l’expérience de beaucoup d’entre nous !

Jacob a dû travailler à nouveau dans le service de l’amour afin que Rachel 
soit à lui. Tout un chacun de nous, à un moment ou à un autre, a servi 
dans des royaumes d’hommes. Nous avons participé à la construction 
des empires humains en croyant que nous faisions des prospections 
pour notre placement en tant que rois dans le royaume des cieux. Mais 
tout d’un coup, le Seigneur nous a ouvert les yeux et a dit : « Vous pensez 
que vous construisez pour moi, mais en fait vous bâtissez actuellement le 
royaume de l’homme ».

Donc cette bête a la forme d’un agneau ; paraissant inoffensive et 
attrayante. Cette bête sous la forme d’une organisation fonctionne 
comme une véritable église. Mais son discours lorsqu’il est « provoqué » 
le trahit. Le défaut révélateur est plus évident dans son discours dans 
des circonstances d’épreuve que dans son apparence. La voix d’un 
dragon est en dedans de cette chose en forme d’agneau ! 
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Les moments d’épreuves proviennent du côté de la véritable Église. 
Il est conseillé à la véritable Église de séparer le vil du précieux en 
utilisant la faucille tranchante de la moisson de la vérité lorsque l’ivraie 
apparaît complètement. Les « traits » caractéristiques de la maturité 
de la catégorie de l’ivraie n’apparaissent pas dans la première phase de 
développement de la bête qui monte de la terre.

Avant que celui qui servait autrefois l’intérêt de Dieu ne soit dérobé 
par l’adversaire, il doit d’abord s’être détourné de façon progressive, 
mais délibérée du chemin de la vie. En raison du rejet des conseils 
divins, le dirigeant défaillant ainsi que ses substituts empruntent sans le 
savoir la grande voie de l’autodestruction. Alors qu’ils voyagent sur ce 
chemin fatal, beaucoup deviennent une proie facile à la manipulation 
satanique. Une fois qu’un autre esprit s’empare d’eux, leur beauté morale 
commence à perdre de son attrait et une étrange audace s’installe. Cette 
audace défie Dieu ainsi que le témoignage des Saintes Écritures.

Quelqu’un a eu une révélation qui l’a tellement étonnée que cela 
a constitué une des raisons pour laquelle il est sorti de l’église 
dénominationnelle où il intervenait en tant que ministre. Dans son 
rêve, il a vu une parade d’adorateurs d’idoles. Ils jouaient de la musique 
sur des tambours traditionnels menant la procession avec toutes les 
choses qu’ils transportaient vers la rivière.

Ils étaient vêtus d’habits traditionnels de ceux qui adorent la déesse 
marine. Chaque personnalité éminente avait des sacrifices et se 
dirigeait vers une rivière. Mais dans son rêve, le narrateur a identifié 
ces personnes comme les membres de son église dénominationnelle. 
Ceux qui étaient devant étaient membres de la chorale, et deux d’entre 
eux sont des Américains.

Le Seigneur lui a fait comprendre que son rêve reflétait ce qui se déroulait 
en fait. Ensuite, une autre révélation s’en est suivi dans laquelle, ces 
mêmes personnes, membres de son église étaient impliquées dans 
l’idolâtrie avec les hauts dirigeants de cette même église. Cette situation 
a conduit ce ministre à délaisser cette assemblée. 
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Mais que signifient ces rêves ? Est-ce que cela signifie que ces personnes 
(rappelez-vous qu’il s’agit du peuple de Dieu) allaient adorer des idoles 
secrètement ? Non. Mais les considérations qui motivent un homme à 
s’incliner devant une image taillée sont les mêmes qui motivent celui 
qui laisse tomber l’adoration à Dieu pour celle des hommes. 

Ce n’est pas une plus grande folie qui emmène un adorateur d’idoles 
(que ce soit une idole faite de morceaux de fer ou de bois scié) à se 
consacrer au culte de l’idole. En effet, il n’est pas plus stupide qu’un 
homme bien « cultivé », un homme fortuné, un directeur général d’une 
grande entreprise, qui se rend à l’église, censée y aller pour adorer Dieu, 
mais succombe en fait au culte de l’homme.

L’adoration d’idoles humaines, animée par un style de leadership occulte, 
a complètement souillé de nombreuses églises dénominationnelles. 
C’est une triste réalité dans le monde d’aujourd’hui.

Rappelez-vous, cette bête a la forme d’un agneau. Elle laisse la preuve 
comme quoi elle opère par la « parole » et par « l’Esprit ». Mais lorsqu’elle 
est démasquée, sa nature de dragon se révèle. La puissance avec laquelle 
elle fonctionne est bien sûr celle du dragon rouge.

Un système antichrist a toujours sa fondation dans un corps de 
personnes professant la religion. Certaines personnes dans cette tranche 
étaient autrefois illuminées par Christ, mais en termes pratiques, sont 
tombées et sont sorties ou ont quitté le creux de Ses mains. Celles-ci 
sont vulnérables face aux influences émanant d’un champ de pouvoir 
satanique.

Dans la première étape du développement du système antichrist, 
alors que ces personnes conservent toujours les opérations de l’église, 
ils ont accès à des signes surnaturels infernaux et font des merveilles 
mensongères au moyen de l’esprit qui s’est emparé d’eux. Lisons 
Apocalypse 13 : 12-13 encore :

« Elle (il s’agit de la bête qui monte de la terre) exerçait toute l’autorité 
de la première bête en sa présence, et elle faisait que la terre et ses habitants 
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adoraient la première bête, dont la blessure mortelle avait été guérie. Elle 
opérait de grands prodiges, même jusqu’à faire descendre du feu du ciel sur la 
terre, à la vue des hommes ». 

Elle opérait de grands prodiges. Les miracles, les dons de guérison et le don 
de la foi font partie des dons de l’église. L’église est un organisme super 
naturel. Mais il y a des choses fallacieuses qui se font à divers endroits, 
et la tendance sera plus accrue dans les jours à venir. 

Le but est de donner aux recrues la notoriété et l’attrait. Ils deviennent 
des meneurs de foule. La tromperie n’aura de meilleur attrait que 
lorsqu’elle est accompagnée de « miracles ». Au moyen des signes 
puissants, ces pantins sataniques s’enrichissent et acquièrent des foules 
considérables. Ce sont là des « références (titres) » qui donnent à un 
homme une reconnaissance mondiale au fil du temps. Rappelez-vous 
de Balaam. Il était connu et courtisé par les dirigeants du monde de son 
époque. 

Ceci est une caractéristique vue dans la première étape : les esprits qui 
s’emparent de ces étoiles qui ont été jetées sur la terre commencent à 
leur donner la richesse qu’ils recherchent. Ils ont le pouvoir de faire des 
« miracles ». Ils commencent à manifester des signes et des merveilles 
mensongers. Voyons la même chose dans 2  Thessaloniciens. 2  : 9. 
Lisons du verset 7 à 9.

« Car le mystère de l’iniquité agit déjà ; il faut seulement que celui qui le retient 
encore ait disparu. Et alors paraîtra l’impie, que le Seigneur Jésus détruira 
par le souffle de sa bouche, et qu’il anéantira par l’éclat de son avènement. 
L’apparition de cet impie se fera, par la puissance de Satan, avec toutes sortes 
de miracles, de signes et de prodiges mensongers ». 

Voilà ce qui va attirer le public. Des situations apparemment impossibles 
seront résolues en très peu de temps et les gens commenceraient à 
s’assembler et à célébrer ces faux messagers. Dans les premières étapes 
de ce développement, personne ne peut détecter ce qui ne va pas. 
Quand le message est prêché, il est saupoudré du nom de Jésus, car 
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ces personnes ont déjà maîtrisé cet « art », étant auparavant dans le 
ministère.

C’est la première étape. La bête qui monte de la terre a une humble 
allure, celle de l’agneau, confessant la « parole », œuvrant par « l’esprit », 
faisant des miracles, attirant l’attention de tous. C’est la première étape 
de développement. Lisons à nouveau Apocalypse 13 : 12-13.

« Elle exerçait toute l’autorité de la première bête en sa présence, et elle faisait 
que la terre et ses habitants adoraient la première bête, dont la blessure mortelle 
avait été guérie. Elle opérait de grands prodiges, même jusqu’à faire descendre 
du feu du ciel sur la terre, à la vue des hommes ».

C’est à ce niveau que la première étape s’achève. Toutes ces choses se 
passeront sous le regard des hommes. La puissance qui permet à cette 
bête qui monte de la terre d’accomplir tout cela est cachée aux yeux du 
public.

Un ministre de Dieu au Nigéria a tout récemment reçu une lettre. Il 
avait été invité aux États-Unis afin d’apprendre comment son église 
pouvait expérimenter une croissance extraordinaire. On lui avait 
demandé de venir pour une formation de 3 mois, après quoi, lorsque 
pendant le culte il va élever les mains ou souffler, les gens vont tomber 
sous « l’onction ».  

Bien évidemment, il y avait des temps (et il y en aura encore) où de 
vrais serviteurs de Dieu opéraient sous la présence compatissante de 
la manifestation du Saint Esprit. Toutefois, l’introduction des démons 
dans les rangs de certaines églises aujourd’hui a conduit à des faussetés 
qui font beaucoup de dégâts. 

Donc ce serviteur de Dieu a reçu une lettre pour laquelle il n’a fait 
aucune demande. Mais lorsqu’il a compris que le nom de l’expéditeur 
était un groupe occulte, il s’est demandé comment ces gens ont eu son 
nom. Il s’est dit : « Il doit y avoir des pasteurs qui par pur désir de succès quel 
qu’en soit les moyens, fréquentent ce groupe occulte. Et, pensant que j’avais des 
difficultés, ils auraient envoyé mon nom pour m’aider à les régler ». 
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Il s’agit donc de la première étape de développement. Nous voyons la 
même chose dans Apocalypse 17 où le système antichrist est représenté 
par une prostituée. Elle paraissait si belle et attrayante que même l’apôtre 
Jean fut captivé. Il fut saisi d’« une grande admiration » (Apocalypse 17 : 
6). Mais derrière cette beauté apparente, il y avait une terrible puissance 
séductrice. Pas étonnant que son nom soit « MYSTÈRE ». La grande 
prostituée est autre que ce qu’elle présente d’elle-même. 

La relation entre la bête qui monte de la mer et celle qui monte de la 
terre est mise en évidence dans ce passage et résume ce que nous avons 
vu depuis. Lisons Apocalypse 17 : 1-3 :

« Puis un des sept anges qui tenaient les sept coupes vint, et il m’adressa la 
parole, en disant : Viens, je te montrerai le jugement de la grande prostituée 
qui est assise sur les grandes eaux. C’est avec elle que les rois de la terre se sont 
livrés à l’impudicité, et c’est du vin de son impudicité que les habitants de la 
terre se sont enivrés. Il me transporta en esprit dans un désert. Et je vis une 
femme assise sur une bête écarlate, pleine de noms de blasphème, ayant sept 
têtes et dix cornes ».

Remarquez que la femme est montée sur la bête qui monte de la mer. 
C’est la première bête qui, dans sa bonne volonté, facilite la mission 
de la femme. Les progrès de la bête se reflètent dans la fortune de 
cette femme prostituée. Mais comme nous verrons dans le chapitre 9, 
le temps vient où ce lien d’amour sera rompu entre ces deux. Cela 
préparera le terrain pour le jugement de la femme prostituée.

Revenons maintenant à la première étape. La bête qui monte de la terre 
continue de se substituer à l’ordre de l’église, car c’est ce qui ressort 
lorsqu’on se détourne et qu’on se rebelle contre Christ. Rien ne semble 
changer sur le plan physique pendant un bout de temps.

Revenons à ce que nous regardions dans Apocalypse 13:12. Elle exerçait 
toute l’autorité de la première bête. Elle commence à attirer l’attention 
sur la première bête pendant qu’elle produit des miracles à la vue des 
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hommes. À mesure que la première phase avance, la deuxième étape 
s’installe. Regardons alors la deuxième étape.

Tout au début de la deuxième étape, les principaux leaders du système 
antichrist seront sous la pression de leurs bienfaiteurs. Ils seront appelés 
à démontrer publiquement une sorte d’association avec eux.

Ils commenceront à leur dire « bon, maintenant est arrivé le moment, 
non seulement de nous reconnaître, mais aussi de nous célébrer. À partir 
de maintenant, vous allez opérer tel que nous vous le diront ». C’est ce qui 
introduit la deuxième phase  : être à l’image. Être à l’image signifie 
« fais-le tel que je te le montre ; adopte mes façons de faire ».

Illustrons ce que signifie être à l’image en prenant l’exemple d’une 
personne qui a joui du statut de célébrité dans le royaume des hommes. 
Prenez par exemple Fela Ransom-Kuti. Considérez aussi un autre 
musicien qui essaie tout afin que sa voix soit comme celle de Fela. Plus 
encore, sa musique est tout juste la réplique de celle de Fela. Ce que 
ce musicien fait en effet, c’est juste simuler l’image de Fela devant son 
audience. Partout et lorsque ce musicien est dans un concert, il évoque 
la mémoire de Fela. Quelqu’un qui écoute sa musique pensera « oh, il 
s’agit de Fela ». Mais non, il montre juste une image de Fela. Il est une 
copie de Fela.

Donc, tous ces multiples antichrists (les dirigeants du système 
antichrist) vont commencer par opérer exactement tel que l’esprit 
qui a pris le contrôle d’eux le leur demandera. En d’autres termes, des 
assemblées sont créées et fonctionnent conformément aux préférences 
de la première bête. C’est la deuxième phase de développement de la 
bête qui monte de la terre. 

Voyons davantage ce qui vient d’être dit. La première étape prend fin 
avec la phrase « à la vue des hommes ». Dans la deuxième étape, les 
puissances derrière cette personne chercheront à avoir une mainmise 
sur elle en montrant leur notoriété et leur popularité. Lisons donc 
Apocalypse 13 : 14 et voyons la deuxième étape. 
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« Et elle séduisait les habitants de la terre par les prodiges qu’il lui était donné 
d’opérer en présence de la bête, disant aux habitants de la terre de faire une 
image à la bête qui avait la blessure de l’épée et qui vivait ».

D’abord, c’était à la vue des hommes, mais maintenant, c’est « en présence 
de la bête » (c’est-à-dire la bête qui monte de la mer). Le lien entre le 
faux prophète et la source de son pouvoir se manifestera à ce stade. Ces 
puissances qui, jusqu’ici, étaient en arrière-plan vont commencer à se 
dévoiler. 

Ils vont exiger que toutes les multiples assemblées établies un peu 
partout sous leur tutelle opèrent de la même manière. Dès que les oints 
principaux de ce système de la bête vont dans une ville afin d’ériger une 
image à la bête qui monte de la mer, ceux qui deviennent les nouveaux 
dirigeants de ce nouveau recrutement reçoivent la même puissance par 
le transfert des esprits. C’est ce qu’implique le verset suivant qui dit que 
la bête qui monte de la terre va souffler sur l’image. Lisons Apocalypse 
13 : 15 :

« Et il lui fut donné d’animer l’image de la bête, afin que l’image de la bête 
parlât,… ».

Telle est la signification de l’expression « animer l’image ». Être à l’image 
et animer ces images constituent le second niveau de développement. 
Donc, on voit couler « l’onction » et tous les dirigeants derrière le système 
antichrist qui font les mêmes choses. 

(Puissions-nous être vrais pour Dieu et marcher sur les pas de notre Roi 
rédempteur. Il a envoyé, par Sa présence, tant de grâces et de puissance 
pour guérir, élever et bénir l’humanité. Il donnera cette puissance à 
ceux qu’Il a choisis à condition qu’ils s’attendent patiemment à Lui. Que 
personne ne cherche à obtenir la puissance sans se soucier de sa source. 
En Son temps, Dieu fait toutes choses bonnes). 

Allons un peu plus loin dans notre méditation. Lisons un peu plus de 
versets de notre passage et prenons note de quelques explications. 
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« Et elle séduisait les habitants de la terre par les prodiges qu’il lui était donné 
d’opérer en présence de la bête, disant aux habitants de la terre de faire une 
image à la bête qui avait la blessure de l’épée et qui vivait. Et il lui fut donné 
d’animer l’image de la bête, afin que l’image de la bête parlât, et qu’elle fît que 
tous ceux qui n’adoreraient pas l’image de la bête fussent tués ». 

Donc lorsqu’ils allaient dans des villes particulières et érigeaient des 
assemblées, ces antichrists élisent un dirigeant à cet endroit. Ils vont 
« imposer » les mains et transférer une partie de leur fausse onction sur 
ces personnes. Elles seront comme des figurants, car c’est à travers leur 
image que la bête aura le pouvoir de parler et de produire des « miracles ». 
Le mot clé est la substitution au moyen d’une méthode d’imitation des 
opérations de la vraie Église. 

En ces moments, il y aura tellement de méchanceté horrible. Ceux 
qui vont s’opposer à cet ordre seront « tués ». Ces meurtres, dans une 
première étape, consisteront à être banni des assemblées et se voir 
refuser certains privilèges et droits. Mais elles vont ultimement se 
révéler après en des persécutions et des assauts physiques. Mais ce 
dernier aspect va juste introduire la troisième étape. 

Donc c’est la deuxième étape du développement, les puissances en 
arrière-plan commencent à vouloir être connues et honorées. D’abord, 
il y aura le fait d’être à l’image ; une duplication partout ailleurs de ce 
qui se fait dans le lieu où l’antichrist opère. Ensuite, une fois la forme 
mise en place, le pouvoir d’opérer des « miracles » vient pour équiper 
complètement les élus. 

Cela nous introduit dans la troisième étape du développement du 
système antichrist. Cette étape s’installe lorsque la bête qui monte de la 
terre commence à parler comme un dragon. À ce moment, le masque est 
ôté de la face de l’opérateur principal de ce système infernal. Ceci expose 
l’antichrist, qui comme tel, va avoir recours à des plans machiavéliques 
afin d’avoir le contrôle sur la masse de ces suiveurs qu’il a trompés. 
Donc l’heure de la pleine manifestation de la bête qui monte de la terre 
en dragon est celle de la révélation des fils du diable (l’antichrist). 2 
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Thessaloniciens 2 : 3 dit :… et qu’on ait vu paraître l’homme du péché, le fils 
de la perdition.  

Donc, on parle de l’heure de la révélation quand le masque est ôté et que 
ce qui était sous couvert devient évident au public. Bien que ce passage 
parle de « l’homme du péché » comme s’il s’agissait d’un seul individu, 
nous avions déjà montré dans le chapitre 4 que l’homme du péché est 
plusieurs personnes ; un ensemble d’hommes. 

Il y a une relation de filiation avec Dieu, et ceux qui parviennent à la 
pleine maturité vont révéler la plénitude de la gloire, la puissance et la 
vie du Fils de Dieu sur terre. 

Ceux qui sont en voie d’être fils de Satan sont conduits à la plénitude du 
satanisme. Rappelez-vous que Jésus a fait référence aux faux religieux 
de Son époque qui, au fil du temps, sont capables de faire de quelqu’un 
doublement un enfant de l’enfer. Il est ainsi évident que le royaume 
satanique est stratifié. Les gens sont hiérarchisés selon le niveau 
d’autorité qu’ils ont dans cette enclave. 

Les principales personnes à la tête des deux systèmes de la bête seraient 
purement et simplement des satanistes au moment de leur révélation. 
La Bible fait mention de certaines personnes dans les systèmes d’Église 
visibles prétendant avoir la connaissance des profondeurs de Satan 
(Apocalypse  2  : 24) ; et aussi de certains que le Seigneur a identifiés 
comme étant la synagogue de Satan bien qu’ils soient membres de deux 
des Églises (Apocalypse 2 : 9 ; 3 : 9). Ceci est en complète harmonie avec 
les claires déclarations de l’apôtre Jean dans 1 Jean 2 : 18.

Lorsqu’il parle, il parle comme un dragon. Lorsque commence la période 
où il lui est donné d’opérer, on peut dire que l’accomplissement de ceci 
est arrivé. Il est dit dans Apocalypse 13 : 5 qu’« elle reçut le pouvoir d’agir 
pendant quarante-deux mois », faisant référence à la bête qui monte de la 
mer. La bête qui monte de la terre a le même temps d’opération. 

Donc, en résumé, c’est ici les trois étapes de développement du système 
antichrist : pendant la première étape, il paraît inoffensif. Rien ne laisse 
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paraître que les services qu’ils font au sein de l’église soient différents de 
ceux à quoi on s’attendrait d’une véritable église. 

Ils ont tout mis en place pour être acceptés, sauf peut-être l’habillement 
extravagant de certaines dames ainsi que de certains hommes bizarres 
qui, de manière évidente, déplorent leur masculinité, préférant paraître 
publiquement en tant que femmes. Tous sont les bienvenus. 

En tout cas, Dieu ne regarde pas à l’apparence extérieure de l’homme, 
n’est-ce pas ? « Nous sommes la justice de Dieu en Jésus-Christ ». On a appris 
tant au blé qu’à l’ivraie à s’approprier de ce verset des Écritures. 

Apocalypse 18  : 2 parle d’une « habitation de démons, un repaire de tout 
esprit impur, un repaire de tout oiseau impur et odieux » et cela a donné 
un caractère au mystère maléfique d’une église plus convenablement 
appelée « Babylone ». 

Bien sûr, Dieu soit loué qu’il y a des églises évangéliques et pentecôtistes 
qui s’en sortent bien, évitant plusieurs des mauvaises pratiques qui ont 
envahi le monde de l’église. Le combat est toujours en cours. Le seul 
moyen sûr de marcher au-dessus des eaux troubles est de se tourner 
vers la sagesse de Dieu et d’accepter Son autorité sur nos vies et nos 
services tant individuels que collectifs.

Il faut se rappeler que nous devons faire preuve de sagesse dans la 
pratique en réalisant que la dénomination est en elle-même un chemin 
vers l’autodestruction. C’est le chemin qui mène à Babylone. 

Parfois, nous sommes étonnés de ce qui se fait dans les églises mondaines. 
Parfois, il y a ceux-là qui ont commencé dans l’œuvre du ministère, 
puissant en grâce et humble en esprit, mais qui sont soudainement 
devenus autre chose. Il y a sûrement quelque chose à l’œuvre dont eux-
mêmes n’ont peut-être pas conscience et qu’ils ne peuvent expliquer ; 
un autre esprit s’est emparé d’eux, un champ satanique s’est établi.
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Puisse l’Éternel, dans sa miséricorde, envoyer un vent soutenu de 
délivrance afin de guérir tous ceux qui, autrefois, Lui ont donné leurs 
âmes et qui se sont mis à Son service.

Ils disent dans les cours religieuses de la bête de la terre que le nom du 
jeu est l’argent. Ils exhortent même les membres féminins, les sœurs, 
d’aller vers les sources d’argent ; dont certains d’entre eux sont des 
Alhajis, pour les attirer à participer aux programmes de collecte de 
fonds des églises. 

« Asseyez-vous sur leurs genoux s’il y a lieu de le faire, mais soutirez-leur 
d’importantes sommes d’argent pour la « propagation » de l’« évangile ». 

Donc, le nom du jeu est l’argent, et ils y vont après en utilisant toutes 
sortes de techniques. Organiser des programmes de levées de fonds ; 
faire de l’Alhaji ou d’un riche homme politique, le promoteur ou chef/
père du jour. Laissez-le faire la première lecture. Bien sûr, l’Alhaji ou 
le magnat des affaires fait un don d’un terrain de 400 x 400 et de dix 
millions de nairas à « l’église » au milieu des cris de « Amen, gloire à 
Dieu, alléluia » ! Puis les tambours, les sons de musique et de grands 
applaudissements retentissent dans l’air. Quel dommage ! 

Rappelez-vous que dans la première étape du développement du 
système de l’antichrist, il n’y a aucun indice qui puisse montrer ce qui 
se passe réellement. Pas étonnant que Jésus ait dit que c’est lorsque 
les traits observés arrivent à maturité que le plein caractère de l’ivraie 
paraît : « Laissez-les grandir tous les deux jusqu’à la moisson ». 

Pendant la deuxième étape de développement de l’église substituée, 
certains du peuple de l’Éternel seront capables de discerner que 
quelque chose cloche. Mais c’est lorsque la dernière étape s’installe que 
le monstre est totalement démasqué. À ce moment, il ne serait plus 
facile de se défaire de l’emprise de ce système pour quiconque se serait 
déjà impliqué dedans. Se défaire de ce système à cette étape n’est pas 
sans lourdes conséquences ; mais emprunter le chemin de la sagesse 
épargnera à l’homme tout jugement par le feu. 
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Sortez du milieu d’elle maintenant et ne soyez pas participant de 
son péché, autrement vous vivrez avec les fléaux qui viennent avec 
(Apocalypse 18 : 4).  

Puisse le souffle de l’Éternel demeurer gracieusement sur ces paroles, 
afin que plusieurs se soumettent à ses conseils divins. 
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C H A P I T R E  8

LA RÉVÉLATION DU FAUX PROPHÈTE

Quel est le personnage auquel on se réfère dans le livre d’Apocalypse 
comme étant le faux prophète ? Commençons par regarder attentivement 
deux des trois passages qui traitent de ce sujet. Le premier se trouve 
dans Apocalypse 16 : 13,14. Le second dans Apocalypse 19 : 19,20.

“Et je vis sortir de la bouche du dragon, et de la bouche de la bête, et de la 
bouche du faux prophète, trois esprits impurs, semblables à des grenouilles. 
Car ce sont des esprits de démons, qui font des prodiges, et qui vont vers les rois 
de toute la terre, afin de les rassembler pour le combat du grand jour du Dieu 
tout-puissant (Apocalypse 16 : 13-14) 

Et je vis la bête, et les rois de la terre, et leurs armées rassemblées pour faire la 
guerre à celui qui était assis sur le cheval et à son armée. Et la bête fut prise, et 
avec elle le faux prophète, qui avait fait devant elle les prodiges par lesquels 
il avait séduit ceux qui avaient pris la marque de la bête et adoré son image. 
Ils furent tous les deux jetés vivants dans l’étang ardent de feu et de soufre 
(Apocalypse 19 : 19-20 ; Voir aussi Apocalypse 20 : 10)”. 

Lorsqu’on considère ces versets en lien avec Apocalypse 13 : 11-18, nous 
percevons la lumière qui nous permettra de découvrir l’identité du 
faux prophète. En outre, ces quatre versets nous permettent de mieux 
comprendre certains aspects du sujet dans son ensemble. Pour faciliter 
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la compréhension, nous allons articuler nos commentaires sur les 
écritures ci-dessus.

1. Le premier passage fait mention du dragon, de la « bête », 
et du faux prophète comme ayant une même mission : une 
totale détermination à faire la guerre au peuple de Dieu. 
C’est-à-dire qu’ils sont tous ensemble sous les mêmes 
influences et ont les mêmes objectifs.

2. L’ordre dans lequel ces trois personnages sont cités dans 
Apocalypse 16 suggère que la « bête » fait référence à la bête 
d’Apocalypse 13 qui monte de la mer. Ceci indique aussi que 
la bête qui monte de la terre a un lien avec le faux prophète.

3. Les trois, c’est-à-dire le dragon, la bête et le faux prophète 
sont présentés comme opérant des miracles, employant de 
mauvais esprits. Ces mêmes esprits sont capables d’exercer 
des influences qui inciteront les rois de la terre ainsi que leurs 
nations à prendre les armes contre le Dieu Tout-Puissant. 

4. Il est supposé que le faux prophète soit dans une position de 
subordination à la bête qui monte de la mer ou au moins, il 
tire son autorité d’une manière ou d’une autre d’elle. Il est dit 
que c’est lui « qui fait des miracles devant elle » (i.e. devant la 
bête). Cela va dans le même sens que ce qui est dit de la bête 
qui monte de la terre. 

5. L’indication la plus solide qui montre qu’il existe un lien 
entre le faux prophète et la bête qui monte de la terre se 
trouve dans Apocalypse 13 : 14

« Et elle séduisait les habitants de la terre par des prodiges qu’il lui était donné 
d’opérer en présence de la bête, disant aux habitants de la terre de faire une 
image à la bête… ».
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C’est ce qui est aussi dit du faux prophète (Apocalypse 19 : 20). Il séduit 
le monde afin qu’il adore la bête qui monte de la mer en contrepartie 
d’un certain type de parrainage dont il bénéficie. 

Est-ce que le faux prophète est le même que la bête qui monte de 
la terre ?

Cette question devient nécessaire puisque ces deux entités ont des 
traits communs et ne sont jamais mentionnées ensemble comme ayant 
un lien. Pourtant, il y a un obstacle à franchir qui pourrait, à juste titre, 
restreindre certains de parvenir à une telle conclusion.

Nous savons, d’un chapitre précédent, que l’utilisation symbolique 
du mot « bête » dans les écritures prophétiques (comme c’est aussi le 
cas dans Apocalypse  13) nous fait penser à un gouvernement civil 
très développé ou à un royaume monarchique. Sa sphère d’influence 
varie, mais pourrait être mondiale. Il est particulièrement utilisé dans 
des passages prophétiques de l’Ancien Testament pour représenter un 
Empire. 

Par exemple, Daniel 7 parle de quatre bêtes qui émergent de la grande 
mer, et qui sont différentes les unes des autres. (Daniel 7  : 2-3). Plus 
tard dans ce même chapitre, des interprétations sont données au regard 
de ces bêtes, mentionnant qu’elles représentent quatre royaumes qui 
vont exercer l’autorité sur toute la terre, l’une après l’autre. Les écoles 
bibliques sont d’avis que ces royaumes sont ceux de Babylone, des 
Mèdes-Perses, Grecs et Romains. 

Le terme « faux prophète » fait généralement référence à un individu. 
Toutefois, il est évident de tout ce qui précède qu’il fait encore plus 
référence à un groupe d’hommes. C’est-à-dire qu’un nombre de 
personnes est inclus en un seul personnage. 

Comment fait-on donc le lien entre le faux prophète et la bête qui monte 
de la terre, ayant précédemment établi qu’il y a des raisons de croire 
qu’ils ont des liens identitaires ? Il serait utile qu’en cherchant à relever 
ce défi, d’attirer notre attention sur d’autres entités prophétiques du 
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livre de l’Apocalypse qui sont décrites de manière suggestive et qui ont 
quelque chose à voir avec la bête qui monte de la terre. 

La Grande prostituée, la Grande ville et la bête qui monte de la 
terre

On parle de ces entités prophétiques dans Apocalypse  17 (la grande 
prostituée), Apocalypse 11 et 18 (la Grande ville) et Apocalypse 13 (la 
bête qui monte de la terre). Ce serait un bon début de regarder dans un 
premier temps ces personnages individuellement. 

Nous allons considérer quelques portions d’Apocalypse 17 pendant que 
nous parlons de la « grande prostituée ».

« Puis un des sept anges qui tenaient les sept coupes vint, et il m’adressa la 
parole, en disant : Viens, je te montrerai le jugement de la grande prostituée 
qui est assise sur les grandes eaux. C’est avec elle que les rois de la terre se sont 
livrés à l’impudicité, et c’est du vin de son impudicité que les habitants de la 
terre se sont enivrés. Il me transporta en esprit dans un désert. Et je vis une 
femme assise sur une bête écarlate, pleine de noms de blasphème, ayant sept 
têtes et dix cornes. Cette femme était vêtue de pourpre et d’écarlate, et parée 
d’or, de pierres précieuses et de perles. Elle tenait dans sa main une coupe d’or, 
remplie d’abominations et des impuretés de sa prostitution. Sur son front était 
écrit un nom, un MYSTÈRE : BABYLONE LA GRANDE, LA MÈRE DES 
IMPUDIQUES ET DES ABOMINATIONS DE LA TERRE ».

La grande prostituée est appelée « mystère », indiquant que ce qu’elle 
est vraiment n’est pas facile à discerner. Pas seulement cela, mais aussi 
ce phénomène tient sa source et est totalement contrôlé par une force 
invisible. Ce qui vient automatiquement à notre pensée est le mystère 
de l’iniquité ; l’accumulation des pouvoirs et de la sagesse jaillissant du 
domaine infernal de l’adversaire, Satan. 

Un autre aspect de son nom est Babylone, la Grande. Elle fait en partie 
référence à l’ancienne Babylone ; au royaume de Babylone sous l’influence 
de Nemrod et de l’empire babylonien sous le roi Nabuchodonosor. 
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Maintenant, spirituellement parlant, lorsqu’il y a un phénomène qui 
s’est produit dans le passé et que quelque chose de nouveau de cet ancien 
phénomène survient encore, il est de coutume d’appeler le nouveau 
phénomène du même nom que l’ancien. 

Par exemple, le roi Salomon, fils de David, était le roi d’Israël à une 
époque où cette nation a atteint son paroxysme. Le roi Salomon était 
connu pour sa sagesse et a atteint le statut du roi le plus important 
de toute la terre. L’immensité de son royaume s’est étendue au-delà de 
celle des autres rois d’Israël. 

Le règne de Dieu sur Israël est comme un type du royaume des cieux. 
Dans ce sens, on peut dire que Jésus Christ est le plus grand fils de 
David, ou le grand Salomon, ou Salomon le Grand. Certains attributs 
communs se retrouvent dans les deux personnes. Toutefois, la personne 
du Seigneur Jésus Christ dépasse de très loin Salomon dans toutes ses 
ramifications. 

Retournant à notre sujet, Babylone la grande est un phénomène qui 
surpasse de loin l’ancien Babylone ; quand bien même les éléments de 
base à la naissance de ces royaumes sont les mêmes. Résumons donc la 
brève histoire des deux Babylones dans l’histoire ancienne. 

La première mention de Babylone dans les Écritures est faite en lien 
avec un royaume fondé par Nemrod, l’arrière-petit-fils que Noé a eu 
par son fils Cham. C’était quelques années après le déluge. On peut 
établir que la juste lignée du prophète Enoch a parcouru aussi le temps 
du Prophète Noé et a continué au travers de son premier fils Sem. 

Les descendants de Sem ont des noms notables comme Nahor, Terah et 
Abraham, 6e, 7e et 8e générations. On peut en outre montrer que Terah 
et son fils Abraham étaient des jeunes hommes qui ont immensément 
bénéficié du ministère du juste prophète Noé et de leur ancêtre Sem. 
Cela signifie que Nemrod, la 3e génération depuis Cham, a été témoin 
des nombreuses années de la vie et du ministère de Noé. Cependant, 
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Nemrod a choisi une autre voie pour lui-même. Il était le meneur 
parmi ceux qui ont construit la tour de Babel.

Beaucoup pourraient ne pas apercevoir facilement que la tour de Babel 
était une expression visible des plus hautes aspirations d’un système 
religieux de contrefaçon. Nemrod a aimé la religion en Noé, mais n’a 
pas adopté le style de vie que Noé a eu qui était en adéquation avec le 
message du Seigneur Dieu. En rejetant le ministère de la Justice, et en 
s’attachant à une passion de vouloir être le seigneur de toute la terre, il 
a dirigé ses partisans sur le chemin de la rébellion.

Pourtant, Nemrod a revendiqué fermement être la vraie représentation 
de Dieu sur terre. Il a nommé ce qu’il a construit conformément à 
la « vision » qu’il avait et qui était évidemment inspirée par Satan. 
L’ambitieux Nemrod a « pourchassé » les âmes à une soumission 
contraire à la volonté du Seigneur. Il était audacieux, « puissant » et 
« grand » ; il n’est pas de ceux qui peuvent jouer le second rôle derrière 
Dieu, ni de s’exprimer comme Noé. Ceux qui sont venus d’après son 
mode opératoire dépeignent les mêmes personnalités : se faire un nom 
pour eux-mêmes, un contrôle dominant sur tous les autres, désirer être 
vu et adoré comme Dieu. 

Genèse 11 : 1-4 contient des termes familiers utilisés pour décrire l’ego 
de tels hommes : « Faisons-nous un nom ». « Bâtissons-nous une ville et une 
tour ».

Vient ensuite l’ancien empire babylonien sous Nabuchodonosor où 
l’État laïc et la religion étaient combinés pour exercer une influence et 
un contrôle considérables sur un vaste territoire colonisé. Ceci est un 
nouvel élément. 

Une religion qui utilise le pouvoir civil et militaire pour conquérir 
le peuple et les emmener à adorer des communautés dont le dieu est 
l’homme. Nous pouvons voir plus d’éléments en regardant de près 
cet empire et la façon dont il opérait. Il sera cependant suffisant de 
juste mettre en évidence deux éléments. La grandeur de la portée de 
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Babylone (on pense que cet empire mondial s’est répandu sur toute la 
terre avec 127 nations souveraines).

Le deuxième élément est que tous dans ce royaume devaient adorer 
Nabuchodonosor. Il a érigé une image taillée en or imposante de 
36 mètres de haut et large de 3.6 mètres dans les plaines de Dura. Lisons 
la suite de l’histoire dans les écritures. Daniel 3 : 1-7.

« Le roi Nebucadnetsar fit une statue d’or, haute de soixante coudées et large de 
six coudées. Il la dressa dans la vallée de Dura, dans la province de Babylone. Le 
roi Nebucadnetsar fit convoquer les satrapes, les intendants et les gouverneurs, 
les grands juges, les trésoriers, les jurisconsultes, les juges, et tous les magistrats 
des provinces, pour qu’ils se rendissent à la dédicace de la statue qu’avait élevée 
le roi Nebucadnetsar. Alors les satrapes, les intendants et les gouverneurs, les 
grands juges, les trésoriers, les jurisconsultes, les juges, et tous les magistrats 
des provinces, s’assemblèrent pour la dédicace de la statue qu’avait élevée le roi 
Nebucadnetsar. Ils se placèrent devant la statue qu’avait élevée Nebucadnetsar. 
Un héraut cria à haute voix : Voici ce qu’on vous ordonne, peuples, nations, 
hommes de toutes langues ! Au moment où vous entendrez le son de la 
trompette, du chalumeau, de la guitare, de la sambuque, du psaltérion, de la 
cornemuse, et de toutes sortes d’instruments de musique, vous vous prosternerez 
et vous adorerez la statue d’or qu’a élevée le roi Nebucadnetsar. Quiconque ne 
se prosternera pas et n’adorera pas sera jeté à l’instant même au milieu d’une 
fournaise ardente. C’est pourquoi, au moment où tous les peuples entendirent 
le son de la trompette, du chalumeau, de la guitare, de la sambuque, du 
psaltérion, et de toutes sortes d’instruments de musique, tous les peuples, les 
nations, les hommes de toutes langues se prosternèrent et adorèrent la statue 
d’or qu’avait élevée le roi Nebucadnetsar ».

Il y a encore une autre dimension à cette mystérieuse femme appelée 
la mère des prostituées. Cette description d’elle est la plus appropriée. 
Cette femme prostituée est un phénomène croissant, étant elle-même 
une mère de filles prostituées. Dans le langage spirituel, une prostituée 
est une femme qui « s’est détournée de son mari ». Qui peut alors être 
considérée comme son ancien mari dont elle s’est « détourné » ? La 
réponse à cette question nous emmène à réaffirmer que cette femme 
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dans ses débuts était dans une relation d’alliance avec le Seigneur Jésus 
Christ. 

En tant que future mariée, elle avait servi l’époux céleste, jusqu’à ce 
qu’elle se lasse de lui, elle se « détourna » de lui. À un certain moment, les 
sept églises d’Apocalypse 2 et 3 représentent plusieurs facettes antitype 
de l’église de l’Ancien Testament dans son parcours dans le désert. Les 
avertissements sévères aux églises d’Éphèse, de Sardes et de Laodicée 
et en particulier à ceux de Pergame et de Thyatire, nous donnent un 
aperçu sur la façon dont ce système de prostituée s’est développé. 

En rejetant fermement les avertissements de l’époux céleste et son appel 
à la repentance, ceux qui ont désobéi ont fait bloc et se sont regroupés 
en des systèmes de prostituée. Les illusions de grandeur de la mère 
prostituée continuent d’attirer ses filles vers ces mêmes convoitises. 

Une fois qu’un mouvement spirituel fait la sourde oreille devant la 
direction divine, il adopte ses croyances et ses pratiques qui sont en 
désaccord avec les saintes Écritures. Ainsi, avec ses roues qui voyagent 
déjà dans les ruelles obscurcies de l’auto-détermination et de l’amour 
du monde, ce qui reste avec le temps est une compatibilité totale avec 
Babylone la grande. 

Enfin, en les appelant les abominations de la terre, le caractère des 
personnes qui en font partie est révélé. Aucune des valeurs spirituelles 
qui entrent dans ses parvis ne peut prospérer. Elle fait disparaître avec 
le temps la force spirituelle, la vie et les aspirations des serviteurs de 
Dieu qui se sont livrés à elle. Voilà pourquoi il est dit d’elle « qu’elle est 
ivre du sang des saints » (Apocalypse 17 : 5). 

Elle préfère plutôt détruire ceux qui sont trop « zélés » pour s’assimiler 
à eux que de les laisser faire. Ainsi, en elle se trouve « le sang des martyrs 
de JÉSUS » (Apocalypse 17 : 5 ; 18 : 24). 

Les simples professeurs de la religion, moralement déficients et aimant 
le péché, sont pleinement bien accueillis en présence de cette prostituée. 
Elle est à l’œuvre partout où les gens « se sont détournés (apostasie) » de la 
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vraie foi et de l’esprit de la foi. Quand il y a les ténèbres dans le monde de 
l’Église, elle est encore plus brillante et s’empresse à emprisonner dans 
sa demeure tous les mauvais esprits, tout oiseau de mauvais augure et 
les démons (Apocalypse 18 : 2). Elle est assise sur une grande multitude 
(Apocalypse 17 : 1, 15). 

Mais comment arrive-t-elle à une telle puissance, une influence 
omniprésente sur l’humanité en général, à l’exception du petit troupeau ? 
Il nous est donné un aperçu de la raison derrière un tel succès dans 
Apocalypse 17 : 2, 4. 

Eh bien, elle a toujours été dans le « ministère ». Elle continue de le 
faire même longtemps après s’être détournée de son ancien mari tout 
en essayant de s’agripper à Son nom (Ésaïe 4 : 1). En effet, elle sert et 
mange sa propre nourriture, elle le fait avec son vin en recouvrant de 
ses vêtements tous ceux qui pourraient exposer sa tromperie. 

Mais hélas, son pouvoir de tromperie cache sa véritable identité 
pendant très, très longtemps. Mais pas pour toujours ! 

Maintenant, considérons un peu plus de détails. Dans Apocalypse 17 : 
4 où on a fait mention de ce mal, ce mystère a une coupe d’or dans ses 
mains. Le prophète Jérémie, dans un autre contexte, nous rappelait que 
ce type de mal (ce Mystère) était autrefois dans la main de l’Éternel, une 
coupe d’or (Jérémie 51 : 7) qui infligeait des jugements sur les nations.

Jérémie ajoute que « les nations ont bu de son vin  : c’est pourquoi les 
nations ont été comme en délire ». Certes, le type (Babylone d’autrefois) 
correspond à l’antitype (Babylone la grande). Sa magie réside dans le 
vin illicite de la fausse vigne qu’elle est. 

Vêtue de vêtements violets et écarlates, elle revendique le double titre 
de la royauté et du sacerdoce établi par nul autre que Dieu. Son vin est 
une substitution de l’évangile ; quiconque boit de cette coupe d’or est 
vaincu par le vin de sa fornication et son abominable souillure. 
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La grande prostituée, dont la portée mondiale ne cesse de s’étendre, 
gère ses vastes sphères d’intérêt à partir d’une ville qui est son siège 
social. Elle a mis en place dans cette ville, des machineries hautement 
qualifiées exploitées par les loyalistes qui sont sous son commandement. 
Elle est donc à la fois un royaume et une ville au sein de ce royaume. 
Apocalypse 17:18 explique très bien ce fait.

« Et la femme que tu as vue, c’est la grande ville qui a la royauté sur les rois 
de la terre ». 

Aussi, Apocalypse 11  : 8 dit  : « Et leurs cadavres seront sur la place de la 
grande ville… ».  

De ce qui précède et en considérant aussi Apocalypse  17  : 3, nous 
pouvons déduire que la bête écarlate est pour la grande prostituée, ce 
que la bête qui monte de la mer est pour la bête qui monte de la terre. 
La bête qui monte de la mer et la bête écarlate se sont avérées être une 
seule et même chose. En outre, la grande prostituée a certainement 
une similitude étrange avec la bête qui monte de la terre. Nous allons 
montrer que l’une est ultérieure et représente la fin du développement 
de l’autre. Et tout comme la grande prostituée peut être scindée en deux 
parties : la ville et le royaume ; aussi la bête qui monte de la terre a ses 
deux ramifications.

Dans le premier cas, la ville désigne le domaine des dirigeants clés 
du système religieux (concrètement du royaume). Autrement dit, la 
grande prostituée, dans des contextes variés, pourrait représenter soit 
le système, soit le domaine de l’autorité dirigeante, ou dans un sens plus 
large, les deux à la fois.

Dans le second cas, le faux prophète est le bras de la bête qui monte de la 
terre qui opère des miracles ; le chef d’entreprise du royaume religieux. 

Partout où la bête qui monte de la terre a une pleine expression, ceux 
qui sont les principaux responsables du « ministère » font partie du faux 
prophète. 
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Enfin, tandis que la grande prostituée a toujours été l’ordre spirituel 
contrefait, prétendant être en alliance avec Christ tout au long de l’âge 
de l’Église, elle s’est métamorphosée à la fin des temps pour devenir la 
bête qui monte de terre avec des références de « miracle ». 

Quelle sagesse diabolique ! Elle a pu lire l’humeur des temps. Elle sait 
qu’une humanité troublée, dominée par des myriades de problèmes 
autocausés, va servir et adorer toute personne qui lui donne du « répit ». 
La plupart du temps, l’humanité dans son ensemble ne se soucie pas de 
la source des merveilles mensongères.

Les systèmes de prostituées (la mère et ses filles « ointes ») semblent 
s’en donner à cœur joie. Mais son destin est près d’être révélé et sa 
destruction totale arrivera rapidement à coup sûr. 

Cependant, disons-le clairement que les fidèles croyants de partout 
sont au fait de la réalité du surnaturel dans leurs assemblées. Les 
diverses distributions du Saint Esprit dans le fonctionnement des dons 
spirituels sont plus que jamais abondantes envers ceux qui marchent 
sur les traces du Maître. 

Ces personnes témoignent, dans leurs vies privées et leurs services 
divins, des choses qui viennent avec les pluies de l’Esprit.

Nous avons la promesse que les effusions de l’Esprit vont continuer à 
être données jusqu’à ce qu’on atteigne la perfection. À notre Dieu soit 
la louange pour toujours et à jamais.

Pendant que nous attendons cela, il y a un rafraîchissement disponible 
maintenant. À chaque fois que l’Église est en train de glorifier le Christ, 
les dons du Ministère et leur usage brise les jougs, enlève les fardeaux, 
guérit, sauve, libère, bénit et dirige l’œuvre d’amour. Béni soit Son 
saint nom. 
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C H A P I T R E  9

LA MARQUE DE LA BÊTE (PARTIE 1)

Dans le dernier chapitre, nous avons regardé comment la bête qui 
monte de la terre parvient à son développement total. Nous avons 
vu qu’au moment où la bête qui monte de la terre commence à parler 
comme un dragon, elle va convaincre les « habitants de la terre » et « toutes 
les nations », qu’ils soient petits ou grands, riches et pauvres, libres et 
esclaves, à recevoir la marque sur leur main droite ou sur leur front.

Ce sera aussi l’heure de la patience et de la foi des saints (Apocalypse 13 : 
16, 10 ; 14 : 12), un temps de tribulation pour le restant de la postérité 
de la femme. Dans le verset 18 d’Apocalypse 13, il est mentionné que le 
nombre de la bête est six cent soixante-six (666).

Dans ce chapitre et le suivant, nous allons regarder « La marque de la 
bête ». Le sujet est intéressant et très important. Mais avant d’aller dans 
le vif de la méditation, nous allons établir l’importance de ce sujet. 
Lisons Apocalypse 20 : 4.

 « Et je vis des trônes ; et à ceux qui s’y assirent fut donné le pouvoir de juger. Et 
je vis les âmes de ceux qui avaient été décapités à cause du témoignage de Jésus 
et à cause de la parole de Dieu, et de ceux qui n’avaient pas adoré la bête ni son 
image, et qui n’avaient pas reçu la marque sur leur front et sur leur main. Ils 
revinrent à la vie, et ils régnèrent avec Christ pendant mille ans ».
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Donc, être assis avec le Seigneur Jésus Christ sur Son trône pour 
administrer les affaires de Son royaume dans le règne millénaire, c’est 
parvenir à cette espérance bénie de régner avec Christ pendant mille 
ans, ce qui requiert du croyant d’avoir la victoire sur la bête, sur son 
image, sur la marque de la bête, le nom de la bête et le nombre de son 
nom. 

En d’autres termes, c’est au moment où le croyant est reconnu comme 
ayant vaincu la bête et ses différentes marques qu’il est jugé digne de cet 
honneur de régner avec le Christ sur son trône.

Oui, vaincre la bête et les éléments qui lui sont associés sont des 
conditions pour le trône de gloire. Cela est exigé de tous ceux qui 
doivent régner avec Christ pour parvenir au même héritage qu’Il a reçu 
de son Père. 

Il ne s’agit pas de quelque chose qui soit seulement réservé au peuple de 
Dieu au temps de la tribulation. Et ce ne serait pas non plus le cas après 
que l’église ait été enlevée, comme le font croire certaines personnes. Il 
s’agit de quelque chose que Dieu a toujours exigé de Son peuple tout au 
long de l’âge de l’église. 

Cette observation est en lien avec ce que nous avions commencé dans 
les chapitres précédents. L’apôtre Jean disait dans 1 Jean 2 : 18 que même 
en son temps, les antichrists et les systèmes antichrists se manifestaient 
déjà. Il disait « or dès à présent, beaucoup d’antichrists sont là ». 

Aussi, Paul a dit dans 2 Thessaloniciens 2 : 7 que le mystère de l’iniquité 
était déjà à l’œuvre. Depuis le temps où l’église fut instituée par Christ 
lors de Son premier avènement, le peuple de Dieu a dû faire face au 
système de la bête et à ses manifestations. Le défi de vaincre ces choses 
continue même jusqu’à la fin de l’âge de l’église. 

Les idées ci-dessus doivent déjà nous faire penser que la marque de la 
bête (666) ne peut être une marque physique que des hommes seront 
forcés à avoir sur leurs fronts et/ou leurs mains. 
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Recevoir ce nombre ou toutes autres marques du diable ne sont pas 
des réalités qui sont exclusivement réservées au temps de la grande 
tribulation. Autrement, tous les croyants qui ont vécu avant la 
tribulation et même les douze apôtres ne seraient pas qualifiés pour 
régner avec Christ sur Son trône (puisque vaincre toutes ces choses est 
une exigence pour le trône). 

Puisque nous savons que cela ne peut être vrai, il devient alors clair que 
les choses révélées dans Apocalypse 20 : 4, dont nous verrons les détails 
dans Apocalypse 13, sont des choses qui ont déjà existées tout au long 
de l’âge de l’église. Paul, Pierre, Jean et d’autres apôtres devraient avoir 
combattu avec la bête et l’avoir vaincue elle, son nom et le nombre de 
son nom. 

Par exemple, Paul racontait son expérience qu’il a eue dans 
1 corinthiens 15 : 31-32 « Chaque jour je suis exposé à la mort, je l’atteste, frères, 
par la gloire dont vous êtes pour moi le sujet, en Jésus-Christ notre Seigneur. 
Si c’est dans des vues humaines que j’ai combattu contre les bêtes à Éphèse, 
quel avantage m’en revient-il ? Si les morts ne ressuscitent pas, Mangeons et 
buvons, car demain nous mourrons ». Et au verset 33, il s’explique en disant 
« Ne vous y trompez pas  : les mauvaises compagnies corrompent les bonnes 
mœurs. Revenez à vous-mêmes, comme il est convenable, et ne péchez point ; 
car quelques-uns ne connaissent pas Dieu ».

Ainsi, les apôtres et beaucoup d’autres partisans fidèles de Jésus Christ 
ont eu à faire face au mauvais système de ce monde ainsi qu’à son 
incursion dans l’église. Il y avait un système des choses qui cherchait à 
corrompre le témoignage de l’église et à faire dérailler la cause de Christ. 
Et ils devraient faire la guerre. Au moins, nous savons des écritures que 
les apôtres ont vaincu et vont s’asseoir avec Christ sur Son trône. Le 
Seigneur Jésus Christ leur disait dans Matthieu 19 : 28 :

« Jésus leur répondit  : Je vous le dis en vérité, quand le Fils de l’homme, au 
renouvellement de toutes choses, sera assis sur le trône de sa gloire, vous qui 
m’avez suivi, vous serez de même assis sur douze trônes, et vous jugerez les 
douze tribus d’Israël ». 



A N T I C H R I S T  E T  S Y S T È M E S  A N T I C H R I S T S

194

Et aussi dans Luc  22  : 28, il leur disait « vous, vous êtes ceux qui avez 
persévéré avec moi dans mes épreuves, c’est pourquoi je dispose du royaume en 
votre faveur, comme mon Père en a disposé en ma faveur ».

Aussi, lorsque dans Apocalypse 21 la gloire de la ville céleste était parue, 
il est dit que les noms des douze apôtres de l’Agneau sont écrits dans les 
fondations de la muraille (Verset 14). 

Ces passages des écritures nous confirment que les apôtres régneront 
avec Christ, démontrant ainsi qu’ils ont vaincu la bête, son image, sa 
marque, son nom et le nombre de son nom. Cette observation est très 
importante et devrait être prise en note avec attention.

Ce que nous avons fait en introduisant ce sujet important est de 
montrer que la marque de la bête ou son nom sont des réalités qui ont 
toujours été depuis la naissance de l’âge de l’église. Tous ceux qui ont 
vécu tout au long de l’âge de l’église et qui ont vaincu ces choses sont 
qualifiés pour s’asseoir avec Christ sur Son trône tel que nous avons 
vu la promesse faite à l’église de Laodicée (Apocalypse 3 : 21). Si c’est le 
cas, la marque de la bête, reçue et maintenue, et qui disqualifie ainsi le 
croyant pour l’honneur de régner avec Christ, ne peut être une marque 
physique. Il en est ainsi, car la bête à qui on fait référence n’est pas une 
bête physique telle que vue dans les chapitres précédents. 

Le nombre  666 imprimé mille fois sur la peau ne changera pas qui 
l’on est dans le Seigneur Jésus. Cela n’augmentera ni ne diminuera 
notre acceptabilité devant Dieu. Frères, cette tentative par certaines 
personnes de mystifier les choses dont le Seigneur a parlé clairement 
dans sa Parole est en partie responsable du sommeil et de la nonchalance 
spirituelle que nous trouvons dans les assemblées. Gardez ceci en 
mémoire : l’imposition par la force du nombre 666 sur vous, si cela était 
possible, ne peut vous rendre inacceptable aux yeux de Dieu. 

Bien sûr, nous savons qu’il y a des développements et des allégations des 
puces informatiques et des instruments connexes en développement 
qui seront insérés dans les mains et le front des gens. Mais tous ces 
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éléments sont de simples distractions et des tentatives pour voiler les 
vrais problèmes que la parole de Dieu décrit. Ces choses seront traitées 
dans cette partie de notre médiation. 

Maintenant, si la marque de la bête n’est ni un nombre ni un symbole 
physique qui sera inséré sur la peau ou le front de l’homme, qu’est-ce 
que c’est alors ? 

Nous commençons par dire que la langue originale dans laquelle le livre 
de l’Apocalypse ainsi que l’ensemble du Nouveau Testament ont été 
écrits est la langue grecque. Et c’est beaucoup plus riche que la langue 
anglaise. Pour exemple, il y a deux mots grecs, que la langue anglaise 
traduit par bête dans le livre de l’Apocalypse. Dans Apocalypse 4, on 
nous parle de quatre bêtes qui sont montrées comme étant dans le ciel 
et qui sont associées au trône. Le mot traduit par bête à cet endroit est 
« Zoon », et il met l’accent sur la vie. Donc, ces quatre bêtes comme 
traduit par la version King James pourraient être mieux interprétées 
comme « quatre êtres vivants ». (D’autres traductions en ont pris note 
et l’ont rendu correctement). Ils mettent l’accent sur certains aspects de 
la vie divine (la nature et les caractéristiques de Dieu) qui doivent être 
accomplis dans la vie de ceux qui vont s’asseoir sur le trône.

Cependant, le mot traduit par bête dans Apocalypse 13 est « Therior », 
et il met l’accent sur les caractéristiques morales de la nature humaine 
qui sont semblables à ceux des bêtes brutes. Autrement dit, tandis que 
« Zoon » indique la vie, « Therior » est utilisé pour indiquer la nature 
sauvage des bêtes brutes. 

Le mot « bête » tel qu’il est utilisé dans ce passage (Apocalypse 13) fait 
référence à un royaume religieux / politique et à des personnalités qui 
dirigeront de tels systèmes comme discuté dans les chapitres précédents. 
La « bête » est essentiellement de nature, de caractère ou d’attribut 
diabolique. Quand une telle nature prend de l’importance dans la vie 
d’un homme ou devient son trait caractéristique, alors cet individu est 
dit être de la bête, possédant un caractère des marques d’une bête. 
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On nous montre quatre choses associées à la bête dans l’Apocalypse 13 
et n’importe laquelle de ces quatre choses pourrait être suffisante 
pour empêcher un individu d’être trouvé favorable envers Dieu. En 
d’autres termes, ces quatre choses attirent le jugement le plus féroce 
de la présence de Dieu. Le premier est l’image de la bête, le deuxième 
est la marque de la bête, le troisième est le nombre de son nom, et le 
quatrième est le nom de la bête. Dans le dernier verset du chapitre 13, 
on nous dit « Que celui qui a de l’intelligence calcule le nombre de la bête. Car 
c’est le nombre d’homme, et son nombre est 666 ».

Dans les écritures prophétiques, le nombre 6 est souvent associé à un 
homme. C’est une connaissance commune chez de nombreux étudiants 
de la Bible. L’homme a été créé le sixième jour. Ainsi, lorsque le nombre 
six est souligné trois fois (666), il parle de la souveraineté de l’homme, 
l’homme dans l’intronisation de soi, ayant rejeté la seigneurie de Dieu. 
Ainsi, l’homme comme souverain, l’homme comme un dieu à part du 
Dieu Tout-Puissant est la question soulevée dans le nombre 666. Et il a 
des implications pratiques. 

Il est bien connu qu’Adam a légué un héritage amer à la race humaine : 
la nature du péché. Quand cette nature prend le dessus sur la vie 
d’un homme, elle conduit à l’abandon de la seigneurie de Dieu et à 
l’établissement de l’homme comme seigneur sur lui-même. Alors le 
premier point établi est que 666 fait référence au rejet de Dieu par le 
rejet de sa parole. Cela peut être décrit comme cet état des choses dans 
la vie d’un homme ou dans l’Assemblée du peuple de Dieu lorsque la 
Parole et l’Esprit du Seigneur sont mis de côté et que le charnel règne. 

Concrètement, réalisons-le que Dieu n’a jamais caché les choses qu’Il 
approuve de Son peuple, ni n’a été vague dans la déclaration des choses 
qu’Il rejette. Ces choses ne sont pas ésotériques ; ce ne sont pas des 
choses auxquelles l’homme ne peut pas s’identifier. Prenez par exemple 
les Dix Commandements. Il est dit qu’ils nous sont donnés dans deux 
tables de pierres écrites par le doigt de Dieu et remises à Moïse. 
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La première table contient ces commandements qui ont à voir avec le 
devoir de l’homme envers Dieu. Il commence par ceci : « tu n’auras pas 
un autre dieu devant ma face » et se termine par les mots : « souviens-toi du 
jour du sabbat pour le sanctifier ». 

Tous les commandements de cette parenthèse représentent la première 
table et parlent du devoir de l’homme envers Dieu. Puis à partir du 
commandement « honore ton père et ta mère afin que tes jours se prolongent 
dans le pays que le Seigneur, ton Dieu te donnera » à « ne convoite ni la femme 
ni les biens de tes voisins », cela constitue la seconde table et représentent 
le devoir de l’homme envers son prochain. 

Ces « Dix Commandements » représentent pour toujours les choses que 
Dieu recherche dans Sa création et que seule la puissance de Christ 
peut reproduire chez l’homme. Dans Romains 8 : 1-6, nous constatons 
que Christ rend possible l’accomplissement de la justice de la loi. On 
fait référence ici aux Dix Commandements accomplis dans ceux qui 
croient en Lui. Il est dit : 

« Il n’y a donc maintenant aucune condamnation pour ceux qui sont en Jésus-
Christ. En effet, la loi de l’esprit de vie en Jésus-Christ m’a affranchi de la loi du 
péché et de la mort. Car chose impossible à la loi (les dix commandements), 
parce que la chair la rendait sans force, Dieu a condamné le péché dans la 
chair, en envoyant, à cause du péché, son propre Fils dans une chair semblable 
à celle du péché, et cela afin que la justice de la loi fût accomplie en nous, qui 
marchons, non selon la chair, mais selon l’Esprit. Ceux, en effet, qui vivent 
selon la chair, s’affectionnent aux choses de la chair, tandis que ceux qui vivent 
selon l’Esprit s’affectionnent aux choses de l’Esprit. Et l’affection de la chair, 
c’est la mort, tandis que l’affection de l’Esprit, c’est la vie et la paix ». 

Quand on parle des choses contre lesquelles Dieu réagit et auxquelles Il 
apporte un jugement sévère, l’esprit est clair que ces choses ont à faire 
avec soit la désobéissance à la première table, les choses qui ont à voir 
avec nos devoirs envers Dieu, ou la désobéissance à la seconde table, les 
choses qui ont à voir avec nos relations, avec nos semblables. 
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Dans le Nouveau Testament, nous voyons aussi le Seigneur parler 
clairement des choses qui disqualifient / empêchent l’homme de 
participer au royaume de Dieu. Considérez Galates  5  : 19-21 par 
exemple. Il répertorie ce que les Écritures appellent « les œuvres de la 
chair ». Ils comprennent l’adultère, la fornication, l’impureté, la lascivité, 
l’idolâtrie, la sorcellerie, la haine, les émulations, la colère, les conflits, 
les séditions, les hérésies, l’envie, les meurtres, l’ivresse, la délectation, 
etc. 

Ces choses sont des déviations de la responsabilité de l’homme envers 
Dieu et envers son prochain. La dernière partie du verset 21 dit qu’un 
homme qui prend part à tout cela ne peut hériter du royaume de 
Dieu. Donc quand ces choses se retrouvent dans la vie d’un homme, 
cela le disqualifie pour avoir une place dans le royaume de Dieu. Tout 
en utilisant par conséquent le langage du Nouveau Testament, nous 
pouvons dire que les œuvres de la chair sont ce qui constitue la marque 
de la bête dans un sens général, les choses qui disqualifient un homme 
d’un héritage dans le royaume de Dieu. 

Encore une fois, si nous lisons Apocalypse 2 et 3, nous trouvons que le 
Seigneur, dans les sept lettres qu’Il a fait écrire à l’apôtre Jean aux églises, 
parle clairement des choses qui ne doivent pas être dans Son Église ou 
dans n’importe quelle assemblée de gens qui professent Lui appartenir 
et qui se rassemblent pour l’adorer. Il est démontré que ces choses 
incluent l’abandon de la dévotion à Dieu et l’incorporation de l’esprit 
du monde, le matérialisme grossier et les choses mondaines, un échec 
moral grave, et l’art sacerdotal (exaltation et adoration de l’homme) qui 
est l’idolâtrie ; et de tels enseignements et doctrines qui parrainent et 
promeuvent ces choses. Donc, les choses révélées dans ces sept lettres 
ainsi que la liste noire des œuvres de la chair de Galates 5 : 19-21 nous 
donnent une gamme complète des problèmes liés à la réception de la 
marque de la bête. 

Maintenant, la nature charnelle a été fatalement détruite dans la vie 
du croyant au moment du salut. Quand le croyant reçoit Jésus comme 
Seigneur et Sauveur, il y a un coup mortel porté à la nature du péché 
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de telle sorte que le péché ne peut plus exercer d’emprise sur lui. Si à 
partir de ce point le croyant mène en effet une vie de consécration, 
marchant étroitement avec le Seigneur et se soumettant à sa parole et à 
sa seigneurie, la nature pécheresse sera éventuellement complètement 
détruite quand il sera amené à la perfection de la vie en Christ. 

Telle est la compréhension que nous trouvons dans Romains  6. Le 
verset 6 dit : « Sachant que notre vieil homme a été crucifié avec lui, afin que 
le corps du péché fût détruit, pour que nous ne soyons plus esclave du péché ». 
Au verset 2, on nous dit que nous sommes morts au péché ; donc nous 
ne devrions plus vivre dans le péché. Mais si par la terreur, le chrétien 
commence à construire une image, un autel au péché, comme il en est 
question d’Éphraïm dans Osée 8:11, alors la nature du péché renaîtra 
et gagnera en domination sur sa vie. Il est dit dans Apocalypse 13 que 
la bête avait une blessure mortelle (laquelle a été reçue sur la croix du 
Calvaire), mais la blessure mortelle a été guérie. 

Ainsi lorsque les œuvres de la chair gagnent en dominance dans la 
vie d’un croyant, c’est la prise progressive de la marque de la bête. Les 
paroles du Seigneur dans Apocalypse 2 et 3 montrent que lorsque le 
croyant ne fait pas attention à lui-même et de sa doctrine afin de veiller 
sur son âme (tout comme Paul avertit Timothée dans 1 Timothée 4:16), 
ou encore quand, dans un état d’infidélité, il ne tient pas compte de 
l’appel à la repentance, il est possible que la chair prenne le dessus et 
domine sur sa personnalité. Cette personne, en peu de temps, aura la 
marque de la bête écrite sur lui. 

Il est dit que la marque pourrait être reçue sur le front ou bien sur les 
mains. Le front parle de la pensée, l’endroit où les pensées sont formées 
et où le cours d’action est déterminé. Écrire sur le front ou mettre une 
marque sur le front c’est de formater une personne en une nature (un 
comportement) à travers des instructions continues, des enseignements 
et doctrines. Ce qui est enseigné à un homme, ce en quoi croit un 
homme et dans lequel il s’instruit, façonne sa vie et sa conduite. Paul dit 
« les mauvaises fréquentations corrompent les bonnes mœurs ». 
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Ainsi, recevoir la marque de la bête sur le front, c’est recevoir 
des enseignements erronés et faux, ce qui conduit aux mauvaises 
pratiques mondaines et charnelles. Les hérésies, les rébellions, les faux 
enseignements et les fausses opinions font partie de la marque de la 
bête. De telles doctrines vous disent qu’en tant que croyant, vous êtes 
libres d’avoir des relations avec le sexe opposé et vous pouvez vous 
engager dans un « saint baiser » et faire toutes ces choses même si vous 
n’êtes pas encore marié à la personne. Les enseignements qui vous font 
croire « qu’une fois que vous êtes croyant, votre foi est scellée en Christ 
Jésus et que vous n’avez plus besoin de veiller sur votre âme ; vous 
pouvez en fait continuer à pécher afin que la grâce abonde » marquent 
ceux qui les reçoivent du nom de la bête. 

Tout aussi mauvais et de même importance sont des sermons qui 
portent à votre conscience que le Seigneur souhaite par-dessus toutes 
choses que vous prospériez et que vous pouvez donc poursuivre les 
richesses de ce monde sans aucune retenue morale. Ces doctrines 
ne font que rendre les hommes mondains, sensuels, charnels et durs 
d’entendement, pour qu’ils ne puissent pas poursuivre l’appel céleste de 
Dieu en Jésus Christ. 

Apocalypse  2:20 dit  : « mais ce que j’ai contre toi c’est que tu laisses la 
femme Jézabel, qui se dit prophétesse, enseigner et séduire mes serviteurs, 
pour qu’ils se livrent à l’impudicité qu’ils mangent des viandes sacrifiées aux 
idoles ». Donc ça commence toujours par quelques enseignements, 
certaines connaissances qu’on inculque dans la pensée des hommes. 
C’était comme ça dans le jardin d’Éden. La semence du mal est entrée 
dans la race humaine au travers d’une certaine connaissance, « Dieu 
a-t-il dit ? ..., vous ne mourrez certainement pas  : car Dieu sait que le jour 
où vous en mangerez, alors vos yeux s’ouvriront, et vous serez comme des 
dieux, connaissant le bien et le mal ». Cette semence, cette connaissance 
a commencé par travailler dans l’esprit, les pensées, les émotions, les 
désirs et la volonté, jusqu’à ce qu’elle trouve son expression dans des 
actes physiques de désobéissance. 
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Lorsque des principes mauvais et erronés sont établis dans l’esprit d’un 
croyant, il a la marque de la bête sur son front. Cela ne tardera pas avant 
de se révéler dans les œuvres de ses mains. Les mains représentent les 
services qu’ils soient religieux, sociaux ou économiques. (La Bible dit 
que Dieu bénira le travail de nos mains). Donc quoi que nous fassions 
dans la vie quotidienne, dans nos maisons, dans nos bureaux, dans nos 
entreprises, au milieu du peuple de Dieu, parmi les non-croyants, etc., 
ces choses révèlent ce qui gouverne à l’intérieur de nous.

Recevoir la marque de la bête sur les mains, c’est exprimer dans la 
conduite morale et à travers les services que le péché est maître de l’âme 
de soi. C’est être trouvé dans une vie pécheresse ou être impliqué dans la 
promotion d’un système des choses qui ne représentent pas l’intérêt de 
Dieu, un système de choses qui ne glorifie pas Dieu. Dans Romains 6 : 
6 que nous lisions plus tôt, il est dit que nous ne devrions plus servir le 
péché. Et aussi dans Jean 8:34 Jésus dit au peuple : « quiconque se livre au 
péché est esclave du péché ». Ainsi, il est possible de servir le péché ou de 
servir un système qui est contraire au dessein de Dieu.

La malhonnêteté dans les affaires est une preuve que la marque de la 
bête se forme déjà sur les mains de quelqu’un. Si vous êtes un employeur 
chrétien et que vous ne payez pas au moment dû le salaire de ceux qui 
travaillent sous votre direction, et permettez à ce mauvais caractère de 
se développer dans votre vie, vous pouvez vous en tirer avec cela peut-
être, mais c’est un signe que vous prenez la marque de la bête. Mettre 
de côté la gouverne de Dieu dans Son église et imposer l’esprit charnel 
ou promouvoir la gouverne de l’homme est un signe que cette chose 
odieuse est venue sur la main droite. 

Maintenant, afin de consolider ces observations, nous attirerons 
l’attention sur certains passages des écritures. D’abord, Exode 13 : 9 lu 
et considéré ensemble avec Deutéronome 6 : 4-8 et Deutéronome 11:18, 
montrent que lorsque la parole de Dieu vient à nous, et que nous vivons 
dans l’obéissance à la prédication du Christ, nous prenons ainsi sur nous 
une marque sur nos fronts et sur nos mains. Aussi dans Cantique des 
cantiques 8 : 6, Ézéchiel. 9 : 1-4, et Apocalypse 7 : 1-4, ces choses sont 
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encore plus claires. Lorsque le positif est établi, nous serons capables de 
comprendre clairement le négatif. Donc, lisons Exode 13 : 7-9

« On mangera des pains sans levain pendant les sept jours ; on ne verra point 
chez toi de pain levé, et l’on ne verra point chez toi de levain, dans toute 
l’étendue de ton pays. Tu diras alors à ton fils  : C’est en mémoire de ce que 
l’Éternel a fait pour moi, lorsque je suis sorti d’Égypte. Ce sera pour toi comme 
un signe sur ta main et comme un souvenir entre tes yeux, afin que la loi de 
l’Éternel soit dans ta bouche ; car c’est par sa main puissante que l’Éternel t’a 
fait sortir d’Égypte ». 

Rappelons que dans ce passage, les enfants d’Israël venaient d’être 
délivrés de la captivité égyptienne, et certaines instructions leur sont 
données. Ici, il était question de la célébration de la Pâque, un type de ce 
que le Seigneur a accompli pour nous dans Sa mort et Sa résurrection (1 
Corinthiens 5 : 7). Ici, on nous dit que quand ils célèbrent la Pâque, c’est 
comme un signe sur leurs mains. 

Il en est de même pour le croyant du Nouveau Testament. Quand 
nous célébrons la Pâque, en recevant le Seigneur Jésus Christ comme 
notre Seigneur et Sauveur, qui se traduit par le passage du royaume des 
ténèbres à celui de Son cher Fils, nous recevons un signe sur nos mains 
qui peut être vu sans aucune empreinte physique. Nos actions et nos 
actes sont de plus en plus gouvernés par la puissance du Christ qui vit 
en nous, par le fait qu’une nouvelle vie habite maintenant en nous et 
coule à travers de nous, une vie de victoire sur le péché et sur toutes les 
œuvres du diable. Prenons le verset 9 pour compléter la lecture.

« Ce sera pour toi comme un signe sur ta main et comme un souvenir entre 
tes yeux, afin que la loi de l’Éternel soit dans ta bouche ; car c’est par sa main 
puissante que l’Éternel t’a fait sortir d’Égypte ». 

Nous voyons ainsi le lien étroit entre le fait de recevoir la loi et celui de 
la laisser cristalliser en nous la nature du Christ.
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Dieu voit cela comme le fait de prendre sur notre main droite ou sur 
notre front le signe. Maintenant, lisons Deutéronome 6 : 4-8 et 11 : 18. 
Deutéronome 6 : 4-8 :

« Écoute, Israël ! L’Éternel, notre Dieu, est le seul Éternel. Tu aimeras 
l’Éternel, ton Dieu, de tout ton cœur, de toute ton âme et de toute ta 
force. Et ces commandements, que je te donne aujourd’hui, seront dans 
ton cœur. Tu les inculqueras à tes enfants, et tu en parleras quand tu 
seras dans ta maison, quand tu iras en voyage, quand tu te coucheras et 
quand tu te lèveras. Tu les lieras comme un signe sur tes mains, et ils 
seront comme des fronteaux entre tes yeux ».

Ici encore, l’observation de la parole du Seigneur qui consiste à aimer 
le Seigneur de tout notre être et à résister à tout ce qui peut vouloir 
mettre de séparation entre Dieu et nous, est considérée comme prendre 
progressivement la marque de la nature du Christ.

Deutéronome 11 : 18 dit : « Mettez dans votre cœur et dans votre âme ces 
paroles que je vous dis. Vous les lierez comme un signe sur vos mains, et elles 
seront comme des fronteaux entre vos yeux ».

Maintenant, vous pouvez écrire les « Dix Commandements » sur un 
papier et l’attacher à votre main et à votre tête. Mais si ce n’est pas 
une vie vécue et qu’en vous, Christ n’est pas exprimé dans une mesure 
significative, ce sera une religion vaine. Il est important que nous 
comprenions très bien cela et que nous arrêtions de nous soumettre à 
des histoires qui nous endorment, spirituellement parlant. 

Nous devons permettre à nos yeux de voir Celui qui est Jéhovah 
Melchisédech, et en le voyant, sa puissance sanctifiante nous délivre 
des œuvres de la chair. C’est comme cela qu’on est libéré de la marque 
de la bête. 

La bête elle-même est enracinée dans notre ancienne nature. Nous 
venons dans ce monde portant ses marques dans nos cœurs bien avant 
que cela ne paraisse sur nos mains ou sur nos fronts. Christ vient dans 
nos vies pour ôter ces marques. Mais lorsque nous ne permettons pas 
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à Christ de le faire, les expressions de la bête commencent à se refléter 
dans nos services et dans notre pensée. Être charnel, c’est la mort, mais 
permettre à ce que Christ habite en nous afin de gouverner toutes nos 
pensées et nos actions, avoir des pensées spirituelles, être attentif aux 
choses que dit le Saint Esprit, c’est la vie et la paix (Romains 8 : 6). 

Prenons l’autre ensemble de passages des écritures et nous verrons 
cette même chose et comment elle s’applique à l’église. Dans Cantique 
des cantiques 8 : 6, nous voyons l’église sortir d’une situation désolante 
(le désert), s’appuyant sur sa bien-aimée, et Christ qui lui dit « mets-moi 
comme un sceau sur ton cœur et sur ta main ». Dans Apocalypse 7 : 1-4, il 
nous est montré que ce sceau est également requis sur le front. 

Le processus pour ce sceau commence donc par le cœur. Il se conclut 
sur le front, qui, de façon pratique, est la cristallisation de la pensée de 
Christ. Nous sommes décapités (dépourvus) de notre pensée naturelle, 
et nous prenons la pensée de Christ. Il s’agit d’un prérequis pour 
s’asseoir sur le trône. Tous ceux qui sont assis sur le trône sont des 
gens décapités (i.e. dépourvus de leur propre pensée) Apocalypse 20 : 4. 
Ceci inclut le martyre, mais n’est pas juste limité à ça, sinon beaucoup 
de partisans de Jésus qui n’ont pas souffert le martyre (comme l’apôtre 
Jean par exemple) ne seront pas qualifiés pour s’asseoir sur le trône avec 
Christ. La pensée va au-delà du martyr physique. Il s’agit d’une vie vendue 
au service et au support de la vérité, qui permet au Seigneur d’être Seigneur 
sur tous les aspects de la vie et du service de la personne, même devant 
l’opposition et la persécution la plus atroce.

Tout au long de l’âge de l’église, tous ceux du peuple du Seigneur qui ont 
osé devenir serviteurs de la vérité, luttant contre l’erreur, le péché et la 
méchanceté ont dû subir la persécution non seulement de la part du 
monde, mais aussi de ce système de religion trouvé au milieu du peuple 
du Seigneur qui s’oppose aux plans et aux buts de Dieu (Ésaïe  59  : 
14-15). Pas étonnant que Jean ait dit dans Apocalypse 17 : 6, « et je vis 
cette femme ivre du sang des saints, et du sang des témoins de Jésus ». 
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Nous parlons donc de décapitation, et ce que nous avons dit, c’est que 
celui qui donne sa propre tête et qui reçoit la direction du Christ sur 
lui-même est vraiment décapité. Mais celui qui vit par son penchant 
charnel, qui fait sa propre pensée et impose ses pensées à sa vie 
spirituelle ou sur l’assemblée sur laquelle il a le privilège d’être chef, a 
perdu Christ, sa tête, et a substitué à La place de Christ sa propre tête.

Lisons Ézéchiel 9  : 1-4 et Apocalypse 7  : 1-3. Nous commençons par 
Ézéchiel 9 : 1-4 :

« Après cela, je vis quatre anges debout aux quatre coins de la terre ; ils 
retenaient les quatre vents de la terre, afin qu’il ne soufflât point de vent sur 
la terre, ni sur la mer, ni sur aucun arbre. Et je vis un autre ange, qui montait 
du côté du soleil levant, et qui tenait le sceau du Dieu vivant ; il cria d’une voix 
forte aux quatre anges à qui il avait été donné de faire du mal à la terre et à 
la mer, et il dit : Ne faites point de mal à la terre, ni à la mer, ni aux arbres, 
jusqu’à ce que nous ayons marqué du sceau le front des serviteurs de notre 
Dieu ».

Apocalypse 7 : 1-3 « Puis il cria d’une voix forte à mes oreilles : Approchez, 
vous qui devez châtier la ville, chacun son instrument de destruction à la 
main ! Et voici, six hommes arrivèrent par le chemin de la porte supérieure du 
côté du septentrion, chacun son instrument de destruction à la main. Il y avait 
au milieu d’eux un homme vêtu de lin, et portant une écritoire à la ceinture. 
Ils vinrent se placer près de l’autel d’airain. La gloire du Dieu d’Israël s’éleva 
du chérubin sur lequel elle était, et se dirigea vers le seuil de la maison ; et il 
appela l’homme vêtu de lin, et portant une écritoire à la ceinture. L’Éternel lui 
dit : Passe au milieu de la ville, au milieu de Jérusalem, et fais une marque 
sur le front des hommes qui soupirent et qui gémissent à cause de toutes les 
abominations qui s’y commettent ».

On nous montre dans ces deux passages des écritures comment un 
peuple, qui se dit être les vrais serviteurs de Dieu, qui soupire et crie 
après la gloire de Dieu au milieu de Sa maison, est marqué sur son 
front avant le déclenchement des jugements divins sur les religieux 
et le monde laïc. Nous apprendrons plus tard dans Apocalypse  14  : 
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1 que ce qui est marqué sur leur front est le nom du Père. La vérité 
reçue et vécue apporte en nous et sur nous le nom du Père. La vérité 
produit finalement la vie, et ce qu’on nous montre dans ces passages des 
écritures est le ministère de la parole de Dieu avec l’aide du Saint Esprit 
qui produit la vie de Christ dans un corps de peuple qui se soumet à son 
autorité et à son influence. Cela est en accord avec ce qu’on a vu dans 
Exode 13 : 7-9, Deutéronome 6 : 4-8 et Deutéronome 11 : 18.

De la même manière, mais dans une image contrastée, les enseignements 
erronés et purement faux reproduisent dans la vie de ceux qui s’y 
adonnent, les fruits désagréables de l’injustice, qui scellent en eux la 
mauvaise nature. Tout comme Dieu met Son nom sur un peuple, le 
mal écrit sa nature dans la vie de tous ceux qui le laisseront faire. Et à 
ce moment de la fin, la nature du mal chez l’homme va parvenir à une 
pleine expression par l’incursion satanique, tout comme la plénitude 
du salut et la perfection seront pleinement révélées en tous ceux qui 
suivent l’agneau partout où Il va (Apocalypse 14 : 1-3). 

Donc, il y a deux types de marques qui doivent être pleinement révélées 
dans ces derniers jours  : la nature du Christ, le véritable Agneau de 
Dieu, sa morale, sa beauté, sa bonté, sa douceur et la soumission 
totale au Père seront pleinement révélés sur les fronts, les mains et les 
cœurs de tous les vrais disciples du Christ ; et la nature du mal et de la 
rébellion qui habite le diable seront révélées pleinement en tous ceux 
qui ne permettront pas à Christ de régner sur eux. Alors que la majorité 
de ceux qui se contentent de professer le Christ et de tous ceux qui sont 
incrédules aura la marque de la bête révélée en eux, les vrais disciples 
de l’Agneau auront le Nom du père écrit sur leur front. Puissiez-vous 
être du bon côté de l’histoire en ces derniers jours de l’âge de l’Église. 

Alors que nous clôturons la première partie de cette méditation, nous 
voulons que vous réfléchissiez profondément à ce qui a été dit. La 
marque de la bête qui disqualifie une âme du royaume de Dieu ne fait 
aucunement référence à une marque ou objet physique. Bien sûr, il y 
a une voiture, appelée « la bête », une voiture de luxe avec l’état de l’art 
incorporé. Et certains supposent que conduire cette voiture équivaut 
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à prendre la marque de la bête. Tandis que les vanités et les plaisirs 
illicites ne révèlent pas une vie soumise à Dieu, de la même façon se 
coucher, s’asseoir ou juste conduire une voiture de plaisance ne vous 
donne pas la marque. Sinon, Apocalypse 13 ne dirait pas que les riches 
et les pauvres reçoivent la marque. La marque de la bête est la nature de 
la bête pleinement révélée chez l’homme. 

Alors que tout au long de l’âge de l’église, la plus grande majorité des 
chrétiens de profession n’ont pas permis à ce que la nature de Christ 
soit suffisamment formée en eux, il y a ceux qui ont choisi de suivre 
l’Agneau partout où Il va, choisissant une marche plus étroite avec Lui 
et se soumettant à Lui en toutes choses. Lorsque le Seigneur Jésus Christ 
est Seigneur sur votre vie, et que vous vous soumettez totalement à Sa 
direction, Lui permettant de prendre les rênes de votre vie afin que 
les œuvres de la chair soient enlevées et que les fruits de l’esprit soient 
cristallisés en vous, vous vous délivrez déjà ainsi de la marque de la bête 
et vous vous tiendrez acceptables aux yeux de Dieu. 

Que le Seigneur vous bénisse, que le Seigneur fasse briller sa face sur 
vous, et vous donne la sagesse de faire un bon choix à la louange de Son 
glorieux Nom. Amen.
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C H A P I T R E  1 0

LA MARQUE DE LA BÊTE (PARTIE 2)

Nous continuons notre méditation sur « La Marque de la Bête ». Une 
des choses que la chute de l’homme a créé, c’est que l’homme appelle 
parfois le bien, mal et le mal, bien. Quand un choix est fait ou qu’un 
individu prend une décision, c’est parce que ce choix ou cette décision 
lui apparaît, en ce moment, le plus sage. Mais s’il s’avère plus tard que 
cette décision est stupide, alors, ce n’est que le reflet du fait que les 
facultés de l’homme étaient endommagées par la chute. 

Dans la rédemption, Dieu restaure nos facultés de l’état déchu et 
commence à nous élever vers le niveau où se trouvait Adam avant 
la chute et bien au-delà. L’une des caractéristiques révélatrices de 
la maturité spirituelle est la capacité de distinguer le bien du mal. 
Qu’importe depuis combien de temps l’individu a donné sa vie à Christ, 
Hébreux 5 : 12-14 lu et considéré avec Isaïe 7:15, nous dit que la capacité 
à distinguer le bien du mal, à choisir le bien et à rejeter le mal est ce qui 
démontre que l’individu est spirituellement mature. 

Deux points de vue contradictoires d’un même sujet immuable peuvent 
être utilisés pour illustrer les choses que nous venons d’observer. La 
vision de Nabuchodonosor qu’on voit dans Daniel 2 concerne l’histoire 
des royaumes de ce monde. Dans cette vision, lorsqu’il était couché sur 
son lit, il a vu une grande statue, dont la tête était en or, la poitrine 
d’argent, la cuisse d’airain, les jambes de fer et les pieds en partie de 
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fer et d’argile. On nous dit dans Daniel 2:31 que cette image était d’une 
splendeur extraordinaire. Cette vision des royaumes de ce monde est 
vue du point de vue de Nabuchodonosor. 

Quand nous arrivons dans Daniel 7, les royaumes de ce monde sont 
dépeints à nouveau. Mais ici, ils sont représentés comme quatre bêtes. 
Donc, pour Nabuchodonosor qui ne connaît pas Dieu, ces royaumes 
représentent une image de gloire et de splendeur, mais pour Daniel et 
aussi pour l’apôtre Jean (Apocalypse 13), ces royaumes sont considérés 
comme des bêtes. Ainsi, nous avons deux points de vue différents 
du même sujet. Ce qui était glorieux dans le système de valeurs de 
Nabuchodonosor était en fait méprisable et bestial quand on le regarde 
avec les yeux de Dieu. 

Par conséquent, la disposition intérieure d’un individu dépend de 
comment il répond à la parole de Dieu. Les bons hommes peuvent 
faire de grosses erreurs, et de grands hommes peuvent faire de grosses 
erreurs. Cependant, continuer dans ce qui est révélé être mauvais soit 
parce qu’on n’a pas la capacité de discerner ce qui est mal, soit parce 
qu’on préfère demeurer dans l’erreur est une preuve que l’individu 
défie Dieu et s’oppose à Son autorité.

Maintenant, l’une des choses qui font que beaucoup du peuple du 
Seigneur continue de somnoler comme s’ils étaient aveugles est parce 
qu’ils ne prennent pas le temps de regarder de près les choses que le 
Seigneur Jésus Christ dit aux églises à travers ces sept lettres qu’Il a 
adressées aux sept églises représentatives dans Apocalypse 2 et 3. 

En fait, lorsque nous accordons beaucoup d’attention à d’autres choses, 
ce n’est pas parce que nous ne pouvons pas utiliser nos heures de 
loisirs pour notre amélioration spirituelle, mais c’est parce que nous ne 
voyons ni les grandes perspectives du royaume de Dieu, ni n’apprécions 
comment la poursuite spirituelle est pertinente pour nos vies. 

Nous espérons qu’à mesure que vous parcourez ces enseignements, 
le Seigneur vous vivifiera et vous donnera l’esprit de sagesse et de 
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révélation dans la connaissance exacte de Christ (Éphésiens 1:17). Nos 
vies vont demeurer pareilles si nous choisissons la voie de la rébellion. 
Que cela ne soit pas notre choix, au nom du Seigneur Jésus Christ. 

Dans le chapitre précédent, nous avons vu que la marque de la bête fait 
référence à la mauvaise et rebelle nature de Satan révélée dans l’homme. 
Les œuvres de la chair prennent toute leur importance et contrôlent 
totalement la vie d’un homme. Galates 5 : 19-21 dit que les œuvres de la 
chair sont : l’adultère, la fornication, l’impureté, la lascivité, l’idolâtrie, 
la sorcellerie, la haine, les diverses émulations, la colère, les conflits, les 
séditions, les hérésies, l’envie, les meurtres, l’ivresse, la délectation, etc. 
Il est dit que quiconque fait ces choses n’aura aucune part au royaume de 
Dieu. Donc, l’empreinte complète d’une ou de plusieurs de ces choses 
dans le cœur d’un croyant, dans ses œuvres spirituelles ou les œuvres 
temporelles (de ses mains) ou dans son esprit (front) le disqualifie de 
l’héritage qui est en Christ.

Nous avions aussi vu qu’en contradiction à la marque de la bête se trouve 
la marque du vrai Agneau de Dieu (la marque de Christ). Paul dit dans 
Galates 6 : 17 (un passage plus haut que celui dans lequel sont listées les 
œuvres de la chair) : « que personne désormais ne me fasse de la peine, car 
je porte sur mon corps les marques de Jésus ». Lorsqu’elle est complètement 
inscrite sur le croyant, elle est perçue comme le nom du Père (la nature 
du père, le caractère écrit sur son front : Apocalypse 14 : 1).

Cela devient évident que pendant que plusieurs croyants, au travers 
de leurs manières de vivre, prennent la marque de la bête, d’autres 
prennent la marque du véritable Agneau de Dieu. 

Il y a la pensée de Christ (la nature de Christ pleinement cristallisée 
dans la pensée, les émotions et la volonté de l’homme, de sorte que tout 
ce qu’il fait révèle la ressemblance de la nature de l’Agneau du Fils de 
Dieu) et il y a la pensée de la bête. Gloire au nom du Seigneur. 

Nous avons également noté que ces marques ou noms sont inscrits 
sur le cœur, les mains et le front de l’homme grâce à des mots inspirés 
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par l’esprit. La Bible parle d’un processus de marquage (Apocalypse 7 : 
1-3 par exemple). Tous ceux qui s’abandonnent au Seigneur en toutes 
choses sont marqués par le Saint Esprit par l’intermédiaire de la parole 
révélée de Dieu pour le nom du Père, à la nature et au caractère du Dieu 
Tout Puissant qui est aussi le vrai Agneau. 

Dieu n’écrit pas sur des tables de pierre. Il écrit sur le cœur, les mains 
et les fronts de l’homme. Il n’écrit pas Sa nature en l’homme avec de 
l’encre physique ou un marqueur, il écrit par les ministères oints du 
Saint Esprit. « Vous êtes manifestement une lettre de Christ, écrite. Par notre 
ministère, non avec de l’encre, mais avec l’Esprit du Dieu vivant, non sur des 
tables de chair, sur les cœurs », dit Paul dans 2 Corinthiens 3 : 3. Aussi le 
Seigneur Jésus Christ dit dans Jean 6:63 « … les paroles que je vous dis, sont 
esprit et vie ». 

Ainsi, les paroles (enseignements et doctrines) sont importantes 
surtout quand elles proviennent et sont habilitées par le Saint Esprit 
ou par les esprits démoniaques. C’est par des paroles inspirées de Satan 
que le péché est entré dans l’homme et a corrompu tout son être. Les 
paroles sont d’abord semées dans le cœur de l’homme imprimant une 
marque sur son cœur (ses émotions, ses désirs, envies et volonté). 

Peu de temps après, la marque paraît dans ses mains. Le verset 6 de 
Genèse 3 dit « …la femme vit que l’arbre était bon à manger et agréable à 
la vue, et qu’il était précieux pour ouvrir l’intelligence ; elle prit de son fruit, 
et en mangea ; elle en donna aussi à son mari, qui était auprès d’elle, et il en 
mangea ». Avec le temps, la nature du péché est pleinement cristallisée 
dans l’homme et est devenue une marque sur son front.  

Romain 3 : 8 dit « car tous ont péché et sont privé de la gloire de Dieu ». Mais 
tout a commencé avec la parole inspirée de Satan adressée de manière 
rusée à une Ève qui est sans méfiance. 

Nous voyons les mêmes choses dans la lettre du Seigneur aux églises 
dans Apocalypse 2 et 3. On nous parle de la doctrine des Nicolaïtes, 
ce que le Seigneur déteste (Apocalypse 2:15). Plus tard, il est montré 
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qu’elle a progressé et est passé de simples enseignements (imprimant 
une marque dans le cœur) aux actes (« les actes des Nicolaïtes »  : 
Apocalypse  2:15), une marque sur les mains. Encore une fois, nous 
voyons que ce qui précède se révèle être vrai dans la doctrine de Balaam 
(qui a le même effet que les enseignements de Jézabel). Nous lisons que 
la doctrine de Balaam (ainsi que celle de Jézabel) séduit les serviteurs de 
Dieu et jette une pierre d’achoppement devant le peuple de Dieu, faisant 
qu’ils mangent de la nourriture sacrifiée aux idoles et commettent la 
fornication (Apocalypse 2:14, 20). 

Il est important de savoir ce à quoi vous accordez de l’attention dans votre 
cœur et dans votre dévotion. Les doctrines d’inspiration démoniaque 
sont des instruments qui servent à nuire à la faculté de raisonnement 
d’un homme. Avec le temps, la marque de la bête commence à façonner 
la manière de penser de l’homme. Celui-ci reçoit ainsi la marque de la 
bête sur son front. 

Dans le même esprit, comprenez que tout ce qui gouverne l’esprit 
apparaît dans les œuvres morales et religieuses de l’individu. Un modèle 
d’œuvres qui émerge, par rapport à l’individu, devient distinctif. Cela 
revient à recevoir une marque sur la main. Donc, ce qui débute par le 
simple fait d’accepter, d’écouter ou de prêter l’oreille à quelqu’un qui 
est faux en caractère et en ministère se transforme progressivement 
en le fait de posséder les qualités morales et spirituelles qui sont en 
contradiction avec Christ et Sa parole. 

C’est seulement le ministère de la parole de vérité, provenant d’une vie 
dirigée par Christ qui a un pouvoir de sanctification. Les ministères 
venant de la chair non crucifiée ou de l’esprit d’erreur transmettent 
l’impureté. Ils font en sorte que les œuvres de la chair prennent le 
dessus dans la vie d’un homme, le marquant progressivement vers un 
avenir incertain. 

Prenons maintenant quelques écritures pour mieux établir ce qui a été 
dit. Nous lirons dans Apocalypse 22 : 1. Il est dit : 
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« Et il me montra un fleuve d’eau de la vie, limpide comme du cristal, qui 
sortait du trône de Dieu et de l’Agneau ». 

Notez que ce verset dit : « le trône de Dieu et de l’Agneau », pas les trônes de 
Dieu et de l’Agneau, mais « trône » ; le mot est utilisé au singulier. Si le 
mot nous était donné au pluriel, nous parlerions de deux personnages, 
mais en étant au singulier, cela nous indique que l’occupant du trône 
est appelé à la fois Dieu et l’Agneau. Ainsi deux grands attributs de 
l’occupant du trône sont énoncés dans ce verset. 

Ces deux attributs donnent du caractère au ministère de la parole 
acceptée comme provenant de ce trône. C’est ce qui donne à ceux qui 
reçoivent fidèlement de tels ministères l’espérance bénie. 

L’espérance bénie est assurée à celui qui désire manifestement être 
comme Jésus, l’Agneau. L’espérance bénie de régner avec Christ a aussi 
à voir avec le développement d’autres caractères et de la sagesse de 
Dieu. Cependant, celui qui doit s’asseoir sur le trône doit d’abord être 
un Agneau. 

En revanche, le plan de Satan est de faire de l’homme un dieu en dehors 
de Dieu. Celui qui est le Tout Puissant, Souverain et parfait dans tous 
Ses attributs, qui est en mesure d’exercer cette souveraineté pour la 
bénédiction de l’humanité, est Jésus, l’Agneau. Le dirigeant de l’univers 
entier qui possède tout pouvoir a les qualités pour être un Agneau. 
Apocalypse 14 qui dépeint la vraie image de Christ dit :

« Je regardai, et voici, l’agneau se tenait sur la montagne de Sion, et avec lui 
cent quarante-quatre mille personnes, qui avaient son nom et le nom de son 
Père écrits sur leurs fronts ». 

Notre héritage, entre autres choses, consistera dans les attributs (il a 
comme caractère essentiel) de la puissance divine et de sagesse associés 
aux qualités de l’agneau que sont l’amour, la paix, la patience, la douceur 
et la loyauté. Nous voyons ces qualités pleinement développées en Jésus, 
l’Agneau. 



A N T I C H R I S T  E T  S Y S T È M E S  A N T I C H R I S T S

214

Les termes « Dieu » et « l’Agneau » tel qu’ils sont utilisés dans les deux 
passages font référence à certains attributs spirituels et moraux que 
nous voyons dans le Seigneur Jésus Christ. Tout comme Dieu, Il est 
suprême, Il a tout pouvoir et toute sagesse. En tant qu’Agneau, Il est 
moralement pur, doux, humble et fidèle au Père et à Ses desseins. 

Philippiens 2 : 5-8 dit  : « Ayez en vous les sentiments qui étaient en Jésus 
Christ, lequel existant en forme de Dieu, n’a point regardé comme une proie 
à arracher d’être égal avec Dieu (c’est-à-dire qu’il n’a pas médité sur une 
usurpation des droits de Dieu), mais s’est dépouillé lui-même, en prenant 
une forme de serviteur, en devenant semblable aux hommes ; et ayant paru 
comme un simple homme, il s’est humilié lui-même, se rendant obéissant 
jusqu’à la mort, même jusqu’à la mort de la croix ».

Dans les écritures, nous voyons qu’il est dit que la vie d’un homme peut 
s’exprimer par son nom. Par exemple, l’ange annonçant la conception 
et la naissance de Jésus, et ce que serait son nom a dit dans Matthieu 1:21 
« … et tu l’appelleras du nom de JÉSUS, car c’est lui qui sauvera son peuple 
de ses péchés ». Donc, le nom parle de personnages, des caractéristiques, 
des attributs ou de la fonction.

Si vous considérez un personnage de la Bible, le nom auquel la personne 
répond nous en dit beaucoup sur le genre de personne qu’il est. Mais 
quand il agit en parfaite opposition à ce que son nom indique, vous 
savez qu’il y a une subtilité, une certaine hypocrisie à propos de cet 
individu. Comme Jézabel, par exemple, son nom signifie vertueuse, 
mais nous savons que Jézabel est la mère des prostituées. Et le fait même 
qu’elle dépeint ce qu’elle n’est pas la rend d’autant plus dangereuse. 

De plus, chaque lettre de l’alphabet hébreu porte un nombre. Donc, 
chaque mot de l’Ancien Testament porte un nombre qui est la somme des 
différents nombres des lettres qui constituent ce mot. Par conséquent, 
chaque nom dans la langue hébraïque porte un numéro. Cela devient 
important quand on voit que l’agneau mystérieux d’Apocalypse 13 qui 
parle comme un dragon a un numéro. Il nous est dit que le nombre de 
son nom est 666. 
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Maintenant, cette connaissance a conduit de nombreuses personnes à 
divers moments dans l’histoire de l’église à commencer par regarder 
certaines personnes qui se sont tenues en position d’autorité et ont 
manifesté beaucoup de mal contre le peuple de Dieu, comme l’antichrist. 
Et ils ont regardé à leurs noms et ont essayé d’identifier ceux dont les 
noms s’additionnent à 666 dans le texte d’origine. D’autres ont nommé 
des empereurs Romains et certains papes comme étant l’antichrist, 
alors que certains ont dit que l’antichrist est né en tant qu’enfant dans 
l’un des États arabes au début des années 1960. 

Les noms et les nombres sont utilisés dans les Écritures pour représenter 
une nature, une caractéristique, un attribut ou une fonction. Et comme 
nous l’avons dit plus tôt, le nombre 6 est associé à l’homme. Donc 6, 
répété trois fois, représente l’homme comme souverain. (Qu’on se 
souvienne que 3 est le nombre de la perfection en lien avec les choses 
divines. Lorsqu’on parle de Père, Fils et Saint Esprit, nous ne parlons pas 
de trois dieux, mais de trois manifestations de la Seigneurie de Dieu). 
Alors, quand l’homme porte son nombre avec une triple emphase, il 
se conduit et est réputé être souverain. Ayant répudié la direction de 
Dieu, il s’est établi lui-même comme dieu à la place de Dieu. 

Nous l’avons déjà mentionné dans la première partie de cette 
méditation que les exigences de Dieu ne sont jamais cachées du peuple 
de Dieu. Nous avons vu que les « Dix Commandements » représentent 
continuellement le désir de Dieu pour sa création humaine. Le style de 
vie agréable aux yeux de Dieu est énoncé dans ces commandements. Il y 
a certaines caractéristiques qui identifient l’homme comme appartenant 
davantage au royaume animal qu’à la race humaine. 

Par exemple, dans le règne animal, le pouvoir est bon, et les choses 
sont conduites dans cette sphère par la force brutale. Donc, quand une 
personne a une attitude dominatrice, elle prend un caractère bestial. 
Encore une fois dans ce monde, il n’y a aucun respect pour les droits 
individuels. Quand un lion, par exemple, se précipite sur une chèvre 
ou tout autre gibier sauvage, et le choisit pour sa propre satisfaction, 
il ne considère pas si la chèvre a droit à l’existence. Donc, la non-
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considération est une chose qui doit être à l’œuvre pour que la loi du 
Seigneur soit violée. 

C’est pourquoi Jésus a dit que les « dix commandements » se résument 
en ces mots, « tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton 
âme, de toute ta force et de toute ta pensée ; et tu aimeras ton prochain comme 
toi-même » (Luc 10 : 27). Lorsqu’une personne a de la considération pour 
son prochain, il ne le volera pas, ne violera pas ses droits matrimoniaux, 
n’enviera pas les biens de son voisin et ne tuera pas. 

C’est ce même manque de considération qui fait que l’homme donne 
ce qui appartient de façon légitime à Dieu à un autre. Seul Dieu mérite 
l’adoration tel qu’Il le dit « je ne partagerai ma gloire avec personne, je suis 
un Dieu jaloux » (Exode 20 : 2-6 ; Deutéronome 6 : 14-15 ; Ésaïe 42 : 8). 
L’adoration de soi-même ou de l’homme plutôt que Dieu est à la base de 
toutes déviations spirituelles du chemin de la vérité. 

Notez quelque chose dans Apocalypse 14 : 6-10 qui est très crucial en 
ces temps de la fin, et qui jette la lumière sur un sujet problématique 
qui existait avant nous : l’adoration de la bête, son image et recevoir sa 
marque. Lisons :

« Je vis un autre ange qui volait par le milieu du ciel, ayant un Évangile 
éternel, pour l’annoncer aux habitants de la terre, à toute nation, à toute tribu, 
à toute langue, et à tout peuple. Il disait d’une voix forte : Craignez Dieu, et 
donnez-lui gloire, car l’heure de son jugement est venue ; et adorez celui qui a 
fait le ciel, et la terre, et la mer, et les sources d’eaux. Et un autre, un second 
ange suivit, en disant : Elle est tombée, elle est tombée, Babylone la grande, qui 
a abreuvé toutes les nations du vin de la fureur de son impudicité ! Et un autre, 
un troisième ange les suivit, en disant d’une voix forte : Si quelqu’un adore la 
bête et son image, et reçoit une marque sur son front ou sur sa main, il boira, 
lui aussi, du vin de la fureur de Dieu, versé sans mélange dans la coupe de sa 
colère, et il sera tourmenté dans le feu et le soufre, devant les saints anges et 
devant l’agneau ».
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Donc, beaucoup de choses sont dites dans ce passage, mais nous allons 
seulement considérer les plus pertinentes pour notre sujet actuel. Nous 
avions déjà vu que le mot « anges », dans la plupart des cas, est utilisé 
dans le livre d’Apocalypse pour faire référence aux serviteurs de Dieu 
oints. C’est l’image que nous trouvons ici. Les anges esprits ne prêchent 
pas l’évangile. Dans 1 Pierre  1  : 2, nous apprenons que les anges ont 
désiré connaître en détail la question du rachat, mais il ne leur ait pas 
été donné de le faire, mais plutôt à nous. Donc, le privilège d’annoncer 
l’évangile, de faire le ministère aux hommes par rapport aux choses 
qui relèvent de la rédemption est donné aux saints, en particulier aux 
serviteurs humains que Dieu suscite et oint pour cet objectif. 

On nous montre ici qu’en ces derniers jours de l’âge de l’église, alors que 
nous approchons de la consommation de toutes choses quand Satan 
cherchera à relâcher le mal et les méchancetés inimaginables sur la terre 
par son incursion parmi les hommes, Dieu établira des ministres qui 
vont avertir et délivrer tous ceux qui ont des oreilles pour entendre 
afin qu’ils ne soient pas victimes du mal à venir. Que toute gloire et 
honneur soient attribués à Son Saint nom. 

Le verset  7 qui contient le message du premier ange dit  : « Craignez 
Dieu, et donnez-lui gloire, car l’heure de son jugement est venue ; et adorez 
celui qui a fait le ciel, et la terre, et la mer, et les sources d’eaux ». C’était 
la même chose au commencement. Satan a dit à nos premiers parents 
« regardez, si vous mettez de côté la parole de Dieu et que vous mangez ce qu’il 
dit que vous ne devriez pas manger, vous serez comme des dieux, connaissant 
le bien et le mal ». 

Les activités de la seconde bête (la bête qui monte de la terre) ont rendu 
possible l’élévation d’une image à la première bête. Et Apocalypse 13 : 
3-10 nous montre tout ce que la première bête représente. En particulier, 
nous constatons qu’il blasphème le nom de Dieu, fait la guerre contre 
les saints et prend la domination sur la terre, la gouvernant comme 
souverain et demandant « Où est Dieu s’il y a un Dieu ». 
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Cependant, c’est le faux prophète qui a mis en place une image pour 
la bête et qui fait que « tous ceux qui habitent sur la terre » adorent la 
bête en recevant la marque sur leurs mains et leurs fronts. Le verset 8 
d’Apocalypse 14 dit que ce faux prophète (la bête qui monte de la terre, 
qui est aussi appelée « Mystérieuse Babylone ») a fait boire à toutes les 
nations le vin de la colère de sa débauche. 

Il y a un vrai vin qui coule de la vraie vigne, qui est Christ (Jean 15 : 1). 
Quand nous buvons de ce vin, nous produisons des fruits de la justice ; 
nous reproduisons dans nos vies et nos œuvres les attributs divinement 
agréables. Mais il y a un faux vin qui coule de la fausse vigne. Quand les 
hommes en boivent, ils se laissent envahir et perdent leur sens moral et 
spirituel ; ils se livrent de plus en plus aux œuvres de la chair. 

Il est inquiétant, mais tout à fait révélateur de noter que la bête qui 
monte de la terre fonctionne dans un système d’« église », mise en place 
avec des personnes qui étaient autrefois de vrais serviteurs de Dieu et 
qui sont à la tête de tels systèmes. C’est pourquoi les avertissements 
contre le fait de prendre la marque de la bête ou le nombre de son 
nom, bien que s’adressant à l’humanité d’une manière générale, 
s’adressent particulièrement à ceux qui professent le Christ, mais qui se 
trouvent dans des situations et des environnements qui trahissent leur 
témoignage. L’objectif est de les arracher à leurs mauvaises voies et de 
renforcer la détermination de ceux qui ont un cœur fidèle à suivre le 
Seigneur jusqu’à la fin. 

Ainsi, lorsque nous examinons la bête et les éléments qui lui sont 
associés, nous devons comprendre que la question centrale est de savoir 
qui a le droit à l’adoration? Qui ou quoi règne sur vous ? Le Dieu Tout-
Puissant règne-t-Il sur vous par une soumission totale à Sa volonté, ou 
un autre ? 

Remarquez que dans 2  Thessaloniciens  2, nous constatons que c’est 
quelque chose qui a toujours été là. Cette question des hommes se 
montrant comme étant des dieux dans la façon dont ils se comportent 
et d’autres se soumettant à de telles influences, a été un problème 
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constant tout au long de l’âge de l’église (le dernier verset de 1 Jean 5 
dit  : « petits enfants, gardez-vous des idoles »). Et à ce moment de la fin, 
l’homme du péché, lequel est composé de nombreux membres, s’assoira 
dans le temple de Dieu se montrant lui-même être Dieu.

Certains supposent que ce temple de Dieu est un temple physique qui 
sera construit à Jérusalem où cet homme de péché serait assis et va se 
proclamer Dieu. Mais, frères, soyons des hommes pour comprendre. 
Dieu a pour toujours, supprimé le culte et les sacrifices de l’Ancien 
Testament. La compréhension comme quoi Dieu va rétablir dans l’âge 
à venir l’ordre de culte de l’Ancien Testament est aussi erronée que 
destructrice.

On nous dit que lors de l’offrande de Christ, le sacrifice parfait sur la 
croix du Calvaire, le voile qui se trouvait dans le lieu très saint a été 
déchiré du haut en bas (Luc  23:45). Les hommes peuvent désormais 
s’approcher librement de Dieu, leur Créateur dans le véritable culte. 

Si un temple physique comme celui obtenu dans l’Ancien Testament 
est construit et que le sacerdoce d’Aaron et son culte sont restaurés à 
Jérusalem dans un temps à venir, il ne servirait à rien ; ce serait une 
simple distraction. Dieu ne peut jamais retourner à cet ordre des 
choses. Le temple d’importance est le temple de notre être, « ne savez-
vous pas que vous êtes le temple de Dieu et que l’Esprit de Dieu habite en 
vous ? », demandait Paul. Et il poursuit « si quelqu’un détruit le temple de 
Dieu, Dieu le détruira ; car le temple de Dieu est saint, et c’est ce que vous êtes » 
(1 Corinthiens 3 : 16-17).

Quand nous parlons de souiller le temple de Dieu, la première chose 
qui vient à l’esprit des chrétiens est le péché moral, en particulier le 
péché sexuel. Bien que cela soit vrai et constitue une grave marque de 
la bête, les choses mondaines et charnelles sont des choses qui souillent 
également le temple de Dieu. Et plus important encore, ce passage (2 
Thessaloniciens 2 : 1-12) révèle que lorsque les hommes sont tenus en 
adoration révérencielle qui est comme un culte, c’est de l’idolâtrie et cela 
constitue une souillure du temple de Dieu. Elle apporte des jugements 
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très sévères. Jacques 4 : 5 dit : « C’est avec jalousie que Dieu chérit l’Esprit 
qu’il a fait habiter en nous ». 

Donc, à chaque fois qu’un autre est assis sur le trône de nos cœurs, exerçant 
un contrôle seigneurial sur nos vies, et fait cela prétentieusement, tout 
en donnant des raisons religieuses (du genre qu’il a reçu l’autorité de 
Dieu afin d’exercer un contrôle sur les trônes de nos cœurs et de nos 
affections), alors les écritures dans 2 Thessaloniciens 2 sont en cours de 
réalisation. 

Vous pouvez donc voir qu’il y a une tromperie qui se dit lorsqu’on 
suppose que l’Antichrist sera un seul homme. Il est vrai, il va y avoir un 
chef de l’empire mondial à venir, le chef du système antichrist, qui doit 
assumer à la fois les expressions politiques et religieuses. Cela sera mis 
en évidence des années après que l’église aura été perfectionnée à l’image 
et à la ressemblance de Jésus Christ. Mais un tel chef va simplement 
prendre ces caractéristiques qui sont déjà en cours de développement 
dans une multitude de personnes. 

L’antichrist est un esprit, et quiconque incorpore cet esprit dans sa vie 
est un antichrist. Cela veut dire quelque chose qui est en opposition à 
Christ. Et nous savons que mettre de côté la parole de Dieu, c’est mettre 
de côté Christ.

Donc, ce que nous avons dit jusqu’à présent, c’est que la tentative de 
l’homme de dominer sur ses semblables, que ce soit dans le domaine 
politique, religieux, social ou économique a toujours été un problème. 
C’est plus dangereux dans la sphère religieuse, en particulier celle du 
royaume qui appartient à Dieu. Quand le pouvoir d’un homme devient 
si important qu’il est célébré, il voudra penser qu’il est comme Dieu 
et va rassembler les gens autour de lui afin de dominer sur eux. Cela a 
toujours été une tentation pour le peuple de Dieu. 

Rappelez-vous au temps de Paul, il est allé servir quelque part avec 
Barnabas, et il y avait tant de démonstration de grâce, de gloire et de 
puissance. Et les gens ont dit, ce sont des dieux descendus du ciel, le 
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premier est Jupiter et l’autre est Mercure. Les gens se prosternèrent 
pour les adorer et étaient prêts à faire des sacrifices. 

Mais remarquez la réaction de Paul et Barnabas (Actes 14:14). Il s’agit de 
quelque chose que tout un chacun de nous, dans notre petit monde, que 
ce soit le monde de notre bureau ou le monde de nos maisons, sommes 
aux prises avec. Nous avons un bel exemple en Paul et Barnabas. Ils ont 
déchiré leurs vêtements et dit « Dieu nous en préserve, il n’y a qu’un seul 
Dieu et Lui seul doit être adoré ». S’il s’agissait d’un prédicateur des temps 
modernes, il se serait réjoui de cette occasion et l’aurait fait filmer et 
utiliser pour témoigner de sa grandeur. 

Mais maintenant, regardez le grand apôtre Jean, la Bible révèle 
(Apocalypse 19:10 et Apocalypse 22 : 8) qu’il était prêt à se prosterner 
et à adorer l’ange qui lui montrait les visions contenues dans le Livre 
d’Apocalypse. Mais l’ange lui a dit : « ne fait pas cela ! … adore Dieu ». Ce 
travail subtil de Satan est quelque chose qui a toujours été une tentation 
pour le peuple du Seigneur, et sur lequel nous devons réfléchir très 
sérieusement si nous devons être approuvés dans la présence de Dieu 
en ces temps-ci.

N’oubliez pas que nous avions dit ceci dans un chapitre précédent ; le 
dessein de Dieu n’est jamais caché de Son peuple. Dans Michée 6 : 8, le 
prophète dit : « On t’a fait connaître, ô homme, ce qui est bien ». Et dans le 
même verset, il énonce en trois phrases, qui, lorsque lues et considérées 
correctement, révèlent les devoirs de l’homme envers Dieu et envers 
ses semblables. Il dit… « c’est que tu pratiques la justice, que tu aimes la 
miséricorde, et que tu marches humblement avec ton Dieu ». 

Quand un homme marche en désobéissance à la parole révélée de Dieu 
et qu’il met de côté ses devoirs envers Dieu ou s’y prenne de la manière 
dont son esprit charnel le lui dit, et qu’il importe l’esprit du monde et 
construit sa vie sur la manière de faire du monde, alors, un tel homme 
est en fait en train de mettre de côté Dieu et de prendre l’image de la 
Bête. 
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Rappelons que le désir des enfants d’Israël de devenir comme les autres 
nations a causé l’établissement de Saül comme roi. Et Saül a été fait roi 
le jour de la Pentecôte. Il y a tellement de choses dans cette situation que 
ce n’est pas seulement une incidence passagère. Il était censé être le chef 
et l’épaule au-dessus de tous les autres israélites, et son esprit charnel 
a gouverné pour lui dans le royaume de Dieu. Dieu a dit « détruit les 
Amalécites (et tous ceux qui ont l’esprit avisé savent que les Amalécites 
représentent les œuvres de la chair), cette nation que j’ai rejeté ». 

Au lieu de cela, Saül a dit : « je ne sais pas pourquoi Dieu est si démodé. Il 
continue de nous dire de sacrifier les animaux et ici, il dit que nous devrions 
détruire homme et bête ». Donc, il en a laissé certains vivants, même le 
roi des Amalécites. Et Dieu a dit : « parce que tu m’as rejeté d’être Seigneur 
sur toi et que tu as établi ta propre loi dans mon propre royaume ; je t’ai 
rejeté d’être roi d’Israël ». Maintenant, réfléchissez profondément et 
réfléchissez beaucoup à cette situation.

Alors que nous venons au terme de notre méditation, rappelez-vous 
que dans le chapitre 1 et le chapitre 2, où nous avions considéré le thème 
du « langage de la prophétie », nous avions attiré l’attention sur deux 
grandes divisions dans l’utilisation du mot « bête ». Le mot peut signifier 
un royaume (et cela inclut toutes les personnes associées à cet ordre), 
ou représenter des personnalités importantes dans le royaume. Donc, 
tout ce qui est vrai concernant la bête comme étant une corporation 
établie l’est aussi pour des personnalités dans ce Royaume. Autrement 
dit, lorsque nous pensons à ce royaume comme mettant l’accent sur 
la force brute ou sur des caractéristiques bestiales dans ses opérations, 
nous disons que la même situation est vraie dans la vie des individus 
associés à la bête.

Sachant que cette bête (la bête qui monte de la terre) est un royaume 
religieux et représente la chrétienté (l’ensemble de l’église dans son 
infidélité croissante, à la fois celle des leaderships et des partisans), 
nous pouvons dire qu’elle symbolise aussi ceux qui, dans la chrétienté, 
exercent le pouvoir sur le peuple. Ceci est une observation très 
solennelle qui doit mener à une réflexion sobre.
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Notez que certains n’ont pas seulement des marques sur eux qui 
répondent à la nature de la bête, mais prennent aussi le nom de la bête. 
Cela signifie qu’ils s’identifient directement à la bête. On dit ensuite 
que certains prennent le nombre de son nom. Ce sont là deux divisions 
de ceux qui occupent des postes de leadership dans le système religieux 
bestial. Ils constituent ceux qui portent et administrent la marque de la 
bête à l’ensemble des gens qui habitent sur la terre. 

En particulier ceux qui portent le nombre de son nom sont des personnes 
qui sont dans le leadership d’une telle organisation religieuse. Ceux qui 
ont le nom de la bête sont leurs lieutenants immédiats. Le reste, qui 
constitue une foule, soutient des choses (leurs maisons, leurs bureaux 
et leurs assemblées religieuses) dans la vie de ces personnes (choses 
contre lesquelles la parole de Dieu témoigne) et reçoit la marque sur 
leur front et leurs mains. Celles-ci permettent simplement à ce que 
la dépravation, le travail de la chair qui grandit dans leurs vies, les 
aveuglent et les empêchent de voir ce que Dieu exige d’eux.

En terminant, nous voulons dire qu’à l’heure des grands jugements 
qui commencent déjà à venir sur le monde entier, ce sera une chose 
terrible que l’on puisse trouver quelqu’un avec la marque de la bête, 
soit en tant que ministre, soit en tant que serviteur de ce ministre. 
Apocalypse 14:10, 11 dit : ils boiront du vin de la colère de Dieu qui est 
répandu sans mélange dans la coupe de son indignation… et ils n’auront 
du repos ni de jour ni de nuit. 

Cependant, si les marques sont déjà sur nous, nous pouvons encore 
prendre avantage des grandes miséricordes de Dieu envers nous tous 
tel que révélé dans le grand cri de l’ange dans Apocalypse 14 : 7 « craignez 
Dieu et donnez-lui gloire, car l’heure de son jugement est venue ; et adorez 
celui qui a fait le ciel, et la terre, et la mer, et les sources d’eaux ». Oui, il est 
possible d’avoir ces mauvaises marques complètement effacées de nos 
vies lorsque nous nous abandonnons à ce grand appel de Dieu dans la 
repentance. 
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Les marques de la bête deviennent des marques permanentes sur une 
âme seulement lorsque celle-ci n’a pas pu profiter de la miséricorde 
de Dieu en cette heure d’intervention. Lorsque le temps révélé dans 
Apocalypse 22:11 est arrivé, il devient impossible pour les hommes 
de connaître un changement dans leurs diverses positions et statuts 
devant Dieu. À ce moment, la seule ligne de conduite pour l’injuste 
est de continuer dans son injustice, et pour celui qui est souillé d’être 
encore plus souillé. En d’autres termes, les hommes deviennent figés 
dans leur nature. 

C’est l’heure de la miséricorde, et c’est pourquoi le Seigneur permet 
que ces paroles vous parviennent. Nous croyons que chacun de nous 
choisira de s’aligner dans l’obéissance à l’appel de la repentance des 
choses que le Seigneur n’approuve pas, sinon de poursuivre dans la 
désobéissance. Les répercussions et la récompense de l’un ou l’autre de 
ces deux options sont décrites dans les écritures. Puisse le Grand et 
Tout-Puissant Dieu nous permettre de faire un choix pour Lui et Lui 
seul en ces temps de la fin, au Nom de Jésus.
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C H A P I T R E  1 1

LA CHUTE DU SYSTÈME ANTICHRIST

« Après cela, j’entendis dans le ciel comme une voix forte d’une foule nombreuse 
qui disait : Alléluia ! Le salut, la gloire, et la puissance sont à notre Dieu, 
parce que ses jugements sont véritables et justes ; car il a jugé la grande 
prostituée qui corrompait la terre par son impudicité, et il a vengé le sang de 
ses serviteurs en le redemandant de sa main. Et ils dirent une seconde fois  : 
Alléluia !… et sa fumée monte aux siècles des siècles. Et les vingt-quatre 
vieillards et les quatre êtres vivants se prosternèrent et adorèrent Dieu assis sur 
le trône, en disant : Amen ! Alléluia ! » Apocalypse 19 : 1-4

Cantique :

Chantez Ô petits enfants de la bonté de Dieu
Louer l’Agneau de la justice d’avoir répandu son sang
Vous les cent quarante-quatre mille élevez vos voix
Une voix de grand triomphe et de chant joyeux

Babylone est tombée, la grande ville est tombée
Nous voyons de nos yeux la fumée de sa destruction
Babylone est tombée, la grande ville est tombée
Nous voyons de nos yeux la fumée de sa destruction

« Et ils chantent le cantique de Moïse, le serviteur de Dieu, et le cantique de 
l’agneau, en disant  : Tes œuvres sont grandes et admirables, Seigneur Dieu 
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tout-puissant ! Tes voies sont justes et véritables, roi des nations ! Qui ne 
craindrait, Seigneur, et ne glorifierait ton nom ? Car seul tu es saint. Et toutes 
les nations viendront, et se prosterneront devant toi, parce que tes jugements 
ont été manifestés » Apocalypse 15 : 3-4.

La réjouissance triomphante du peuple du Seigneur dans les cantiques, 
les déclarations et les scènes célestes, capturées en partie dans les versets 
ci-dessus, est un reflet de l’humeur joyeuse avec laquelle l’effondrement 
absolu des systèmes antichrists a été prévu et sera célébré. 

Dans les écritures tant du nouveau que de l’Ancien Testament, les 
énoncés prophétiques concernant cet événement sont accompagnés 
de grandes expressions d’émotions : certaines de louanges, d’adoration, 
d’action de grâces, et un confort joyeux. D’autres sont associés à des 
cris de malheurs et d’angoisse inimaginables ; la mort mélangée à la 
misère avec de profondes frustrations de l’impuissance à la vue d’une 
destruction soudaine, rapide et complète. Oui, des paroles déchirantes 
qui témoignent des profonds regrets de négligence des avertissements 
divins retentissent dans l’air tandis que les jugements font des ravages. 

Il est écrit que beaucoup de saints pourraient être délivrés sous Dieu. 
Vivant dans une aisance insouciante, beaucoup ont tissé un lien d’amour 
et ont soupé avec ce système maudit. Puisse la grâce rédemptrice de 
Dieu prévaloir. 

Babylone la Grande est la Fédération du Système Antichrist

Cela a été clairement expliqué dans les chapitres précédents. 
L’effondrement des systèmes antichrists est décrit dans quelques 
passages du livre de l’Apocalypse et ailleurs dans les Saintes Écritures. Il 
y a donc de nombreuses entrées sur ce sujet, mais nous allons, dans ce 
chapitre, parler brièvement des principaux aspects. 

Nous avons jusqu’à présent souligné le caractère religieux de ce 
phénomène hideux parce que le lectorat à qui servira ce livre est 
principalement, mais non exclusivement le peuple du Seigneur. 
Cependant, dans l’intérêt de tous ceux qui peuvent être divinement 
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influencés à la lecture de ce livre, nous élargirons considérablement 
l’horizon à ce stade. 

La Babylone politique est à la fois un phénomène distinct et 
inclusif 

La bête qui monte de la mer est une entité politique. Elle a eu de 
nombreuses vies qui indiquent des histoires de son existence dans les 
époques passées. En tant qu’entité politique, elle a une formation civile 
et militaire bien structurée. Cela signifie que la bête qui monte de la 
mer a une reconnaissance souveraine dans le comité des nations. Elle 
est structurellement vivante, mais n’a pas atteint le statut qui lui est 
donné dans Apocalypse 13 : 1. 

Nous avons montré dans un chapitre précédent que c’est dans la phase 
finale de son développement en 3 étapes que cela se fait. Considérons 
un peu son ancienne histoire. 

La bête qui monte de la mer a une existence qui est antérieure au corps de 
Christ, l’Église. Nous le voyons dans les prophéties de Daniel (Daniel 7) 
apparaissant à différents moments comme les empires Babylonien, 
Mèdes-Perse, grec et romain. Deuxièmement, il est l’antichrist par 
rapport à la bête qui monte de la terre, qui est principalement l’ennemi 
du Christ. 

Cependant, en tant que royaume, la Babylone politique était établie en 
opposition au royaume de Dieu qui le prédisait. Le royaume de Dieu 
a toujours été depuis l’éternité. La Babylone politique est donc avant 
tout anti-Dieu, et désire se heurter à tout ce qui est une expression de 
la religion si elle ne peut l’annexer ni la gouverner. 

L’église qui est le corps du Christ, à juste titre, est le royaume des cieux 
en préparation. Le royaume des cieux est le royaume de Christ qui 
sera bientôt installé à la fin du plan de rédemption de Dieu pour l’âge 
de l’Église. C’est à cause de cela que la bête qui monte de la mer, qui 
dans son ancienne existence était principalement anti-Dieu, gardera le 
même statut à un moment donné dans un avenir proche, contre Christ. 
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C’est dans ce sens secondaire qu’elle est anti-Christ. Cette distinction 
doit être comprise. 

Le terme antichrist qui est utilisé à la fois pour le faux système de l’église 
et sa figure emblématique peut ainsi être également utilisé pour la future 
tête de la bête qui monte de la mer. Elle prend cette désignation parce 
qu’elle est conduite par le faux prophète pour persécuter les saints. 

Il est important de bien connaître la période de temps, c’est-à-dire le 
temps convenu pour tourmenter (faire la guerre aux) les saints, avec un 
succès mesurable. À cet égard, veuillez noter qu’Apocalypse 11 : 7, dans 
son cycle final d’accomplissement, se rapporte à l’attaque de la Babylone 
politique contre les saints (Apocalypse 13 : 5 ; Apocalypse 12 : 17). Quant 
à la période de temps, elle intervient après que la manifestation des fils 
de Dieu survient. C’est alors que l’événement d’Apocalypse 12  : 8-11 
concernant l’enfant-mâle se serait produit. 

En termes plus simples, la persécution des saints dont on fait référence 
est le principal intérêt du fardeau prophétique qui traite des questions 
de la grande tribulation. Une expression visible sur terre de la guerre 
dans le ciel et le résultat qui l’accompagne est résumé dans Apocalypse 
17 : 14.

« Ils combattront contre l’agneau, et l’agneau les vaincra, parce qu’il est le 
Seigneur des seigneurs et le Roi des rois, et les appelés, les élus et les fidèles qui 
sont avec lui les vaincront aussi ».

L’impuissance de la Babylone politique contre la classe de la catégorie 
de Christ (les vainqueurs ; l’enfant-mâle) est l’une des deux raisons pour 
lesquelles il est exaspéré contre sa postérité. Apocalypse 12:17, 11 : 7 ; 13 : 
5. Bien sûr, la Babylone politique est dirigée dans cette agression par 
des religieux de Babylone. 

La Babylone politique devient le principal adversaire juste après que la 
bête qui monte de la terre est tombée en disgrâce avec lui. Dieu utilisera 
la Babylone politique pour juger et détruire complètement la grande 
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prostituée (la Babylone religieuse). Nous discuterons plus en détail de 
ce sujet plus loin dans ce chapitre. 

LA BABYLONE COMMERCIALE, UN ASPECT INCLUS DANS 
BABYLONE LA GRANDE

Une lecture attentive d’Apocalypse 17 et 18 divisera ces deux chapitres 
en ce qui suit : Apocalypse 17 révèle l’identité de la Babylone politique et 
révèle la célèbre prostituée, la Babylone religieuse. Il montre également 
la romance entre les deux et la ruine du dernier par le premier. 

D’autre part, Apocalypse 18  traite de l’effondrement de Babylone la 
grande en mettant un accent raisonnable sur le destin d’un système 
économique associé qui la finance indirectement. Nous appelons cela 
« Babylone commerciale ». Elle est pour la Babylone religieuse ce qu’était 
la rivière de l’Euphrate à l’ancien empire babylonien. Ceci est une 
déclaration digne d’intérêt tel qu’on le verra plus tard. 

La ruine du système commercial bestial est le précurseur de la 
destruction ultime de la grande prostituée. Les auteurs des passages 
prophétiques des Écritures y voient en fait le malheur le plus révélateur 
de sa chute irrémédiable. 

BABYLONE SOCIALE

Dans Apocalypse  12:12, nous avons mentionné deux classes de 
personnes décrites comme étant habitants de la terre et de la mer. Ils 
forment l’essentiel de ce qui peut être décrit comme la Babylone sociale. 
Une figure très intéressante est utilisée pour l’exposer dans le livre de 
l’Apocalypse. La Babylone sociale est décrite comme étant des grappes de 
raisins poussant sur la vigne de la terre, la fausse vigne. (Apocalypse 14 : 
18 qui fait le contraste avec Jérémie 2:21 — la vigne dégénérée). 

Le mot « grappe » est une référence évidente des groupes massifs de 
personnes dans la société humaine, différentes les unes des autres, mais 
qui ont des caractéristiques communes — ce sont des personnes non 
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sauvées. Trois regroupements distincts sont reconnaissables parmi ce 
lot. 

1. Les religieux ou les adeptes religieux non chrétiens (habitants 
de la terre) 

2. Les libres penseurs occultes

3. Les athées qui sont des dieux pour eux-mêmes. 

Curieusement, ceux-ci exercent une forte influence sur la Babylone 
religieuse. Ils ont beaucoup contribué au développement de la structure 
de croyance du système de la prostituée plus que ce qu’on ne réalise (le 
vin de la prostitution Apocalypse 17 : 2). C’est une situation qui cadre 
parfaitement avec l’état désolant prédit par le prophète Osée — « … il 
en sera du sacrificateur comme du peuple » Osée 4 : 9. Vous ne serez pas en 
désaccord si vous jetez un coup d’œil rapide aux doctrines et pratiques 
« païennes » de l’institution romaine. 

Son vin avec lequel elle met les gens sous son contrôle était extrait à 
partir des amas des grappes de la vigne de la terre. Il est très instructif 
de voir que les sévères avertissements concernant le jugement terrible 
qui frappera ceux qui prennent les marques de la bête ont été donnés 
juste avant la révélation de la fausse vigne (la Babylone sociale) et de sa 
ruine. Ils sont les premiers à s’enivrer du vin du système de la prostituée, 
même s’ils sont les fournisseurs de ses raisins… ils sont les premières 
victimes de leurs propres actes. 

Maintenant, chacun de ces différents aspects de Babylone a son 
jugement spécifique révélé dans Apocalypse. Cependant, les jugements 
sont attribués pour des raisons communes, c’est-à-dire qu’ils sont jugés 
séparément pour les mêmes infractions. Apocalypse 18 : 5-8 énumère 
trois raisons pour les jugements divins qui se sont abattus sur Babylone. 
Ce sont les mêmes raisons qui sont données quand le commandement 
divin de fuir Babylone fut adressé au peuple du Seigneur. 
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1. Apocalypse 18 : 5 dit : Car ses péchés se sont accumulés jusqu’au 
ciel, et Dieu s’est souvenu de ses iniquités. Deux choses sont à 
noter ici. Ce n’est pas seulement que Babylone est sans Dieu 
(impie) et n’a aucun scrupule quant à son état moral ; il s’agit 
de la nature de son impiété. Ils défient Dieu lorsqu’ils ne 
peuvent pas l’ignorer dans leurs activités. L’alliée en chef 
de la grande prostituée, la Babylone politique, tout comme 
elle, porte des noms de blasphème (Apocalypse  17  : 3). 
Deuxièmement, dans la Babylone religieuse, nous avons le 
pire exemple d’une femme qui s’est détournée de son mari 
et qui s’est mal comporté vis-à-vis de ses vœux. Le fait que 
Dieu se « souvienne de ses iniquités » est une référence claire 
dans Nombres 5 : 11. L’Éternel est un Dieu jaloux. 

2. Apocalypse 18 : 6 dit : Payez-la comme elle a payé, et rendez-lui au 
double selon ses œuvres. Dans la coupe où elle a versé, versez-lui au 
double. Une deuxième raison donnée pour le jugement divin 
contre elle est que Babylone a été le plus grand ennemi de 
l’Église. Nous avons seulement besoin de lire Apocalypse 17 : 
6 et Apocalypse 18 : 24 pour comprendre cette affirmation. 

3. Apocalypse 18 : 7 dit : Autant elle s’est glorifiée et plongée dans 
le luxe, autant donnez-lui de tourment et de deuil. Parce qu’elle dit 
en son cœur : Je suis assise en reine, je ne suis point veuve, et je ne 
verrai point de deuil.

Elle avait délaissé son premier Amour, abandonné le Mari de sa jeunesse 
et pour toutes sortes de raisons, elle L’avait perdu. Pourtant, elle ne peut 
pas être appelée une veuve, elle est la douce épouse d’innombrables 
prétendants, chacun d’entre eux, appelé roi de la terre. 

Une reine des reines qu’elle s’appellerait, une polyandrie en 
comportement. Elle connaîtra toutefois la conséquence de briser la 
confiance dans les termes de l’alliance de grâce sous laquelle elle exerçait 
autrefois. Elle dépeint par un luxe extravagant le message comme 
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quoi ça profite d’être infidèle. Son jugement contredit cela. Elle sera 
complètement anéantie. « … autant donnez-lui de tourment et de deuil… ».

LES AGENCES MISES À CONTRIBUTION

1. La Babylone religieuse :

Dans l’exécution du jugement contre la Babylone religieuse, Dieu a 
utilisé la Babylone politique. 

Dans Apocalypse 17 : 13, ils ont un même esprit, et ils donnent leur puissance 
et leur autorité à la bête. Nous voyons la bête pleinement couronnée, 
un événement qui, occasionnellement, semble stimuler la Babylone 
religieuse. Cependant, dans un avenir proche, cela va se transformer en 
une expérience amère pour la grande prostituée. 

Il est dit dans le verset 16 que les principaux participants dans l’enclave 
de la bête « haïront la prostituée, la dépouilleront et la mettront à nu, 
mangeront ses chairs, et la consumeront par le feu ». Cette description de 
ses péripéties entraîne sa destruction totale. 

La parole du Seigneur explique comment cela s’est fait dans les relations 
de la grande Prostituée avec la Bête. Apocalypse 17 : 17 dit : Car Dieu a 
mis dans leurs cœurs d’exécuter son dessein et d’exécuter un même dessein, et 
de donner leur royauté (les dix cornes) à la bête, jusqu’à ce que les paroles de 
Dieu soient accomplies.

2. La Babylone commerciale :

Le dispositif mis en œuvre est en deux étapes. 

a) Les paroles prophétiques de l’église dans le plan de Dieu 
contre le système d’approvisionnement financier qui dessert 
la Babylone religieuse.

b) Le ministère des fils matures de Dieu représentés dans 
Apocalypse 16 : 12 comme le sixième ange. C’est un événement 
nécessaire pour créer un environnement spirituel le plus 
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approprié pour les aspects ultimes de l’œuvre de la moisson 
conformément à l’appel d’Apocalypse 18 : 4.

3. La Babylone sociale :

Son jugement est le premier à être révélé. Le dispositif mis en œuvre 
est révélé dans Apocalypse 14 : 17-19. Il est présenté comme deux anges. 
La destruction de la Babylone sociale est décrite comme le fait de jeter 
les grappes de la vigne de la terre « dans le grand pressoir (cuve) de la colère 
de Dieu ». On nous dit en plus que la cuve fut foulée hors de la ville. La 
destruction radicale que cela laisse sur son sillage est d’une ampleur 
inimaginable. Voir Apocalypse 14:20.

4. La Babylone politique : 

Le dispositif mis en œuvre qui est chargé de relâcher ce dernier 
malheur est le septième ange portant des coupes de jugement. La 
ruine de la Babylone politique doit donc être la dernière. Elle joue 
un rôle important dans la destruction de la Babylone religieuse, mais 
elle-même est déchirée par le conflit interne le plus amer et le plus 
acharné. Le couronnement des dix cornes symboliques élève la bête 
à la proéminence. En fait, ce couronnement répond à « l’onction » de la 
bête par le dragon rouge (la Babylone politique, voir Apocalypse 13 : 1). 

Ces cornes (les dix cornes) « ont un seul même dessein, et ils donnent leur 
puissance et leur autorité à la bête » Apocalypse 17 : 13. L’effet de la septième 
plaie (Apocalypse 16:17) sur la Babylone politique est le démantèlement 
de l’unité de la structure qui existe entre ces dix rois ; chacun par la 
trahison recherche de la suprématie sur les autres. 

La guerre la plus amère jamais menée sera faite par ces rois contre eux-
mêmes jusqu’à ce qu’ils achèvent leur destruction comme il est écrit 
dans Aggée 2 : 22 : « l’un par l’épée de l’autre ».

Apocalypse 16:18 décrit l’effondrement de la Babylone politique comme 
un tremblement de terre, si puissant et si grand. Ensuite, dans le verset 
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suivant, il est dit que les « villes des nations » sont tombées sous la colère 
de DIEU. 

UN EFFONDREMENT RAPIDE, SOUDAIN ET TOTAL

Lorsqu’on lit Apocalypse 18  : 8-20, on ne peut qu’avoir une forte 
impression du fait que le Seigneur souligne que le jugement de ce 
phénomène tenace appelé Babylone la grande serait prononcée 
rapidement et soudainement. Ceci va en accord avec ce que l’apôtre 
Paul déclare aussi dans 1 Thessaloniciens 5 : 3.

« Quand les hommes diront  : Paix et sûreté ! Alors une ruine soudaine les 
surprendra, comme les douleurs de l’enfantement surprennent la femme 
enceinte, et ils n’échapperont point ».

Apocalypse 18 : 8 :

« À cause de cela, en un même jour, ses fléaux arriveront, la mort, le 
deuil et la famine, et elle sera consumée par le feu. Car il est puissant, le 
Seigneur Dieu qui l’a jugée ».

Encore dans Apocalypse 18 : 10, les éplorés déclarent :

« Malheur ! Malheur ! La grande ville, Babylone, la ville puissante ! En une 
seule heure est venu ton jugement ! ».

Le refrain continue dans Apocalypse 18 : 15, 16, 17. Notez spécialement 
que dans le verset 17, il est dit : « En une seule heure tant de richesses ont 
été détruites ! ».

Voyez aussi Apocalypse 18  : 19, un autre cycle de lamentation par un 
troisième groupe déclarant :

« Malheur ! Malheur ! La grande ville, … en une seule heure elle a été détruite ! »

De toute évidence, on ne peut échapper au message divin contenu 
dans ce passage. La destruction de Babylone sera rapide, soudaine et 
complète. 
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LA PÉRIODE DE TEMPS INDIQUÉE EN UN JOUR, UNE HEURE

On nous rappelle dans la dernière partie du verset 8 d’Apocalypse 18 
que le Seigneur qui la juge est fort. Toute la démarche n’est qu’un 
moment passager aux yeux de Dieu. Aussi, les nombreux actes qui 
cristallisent ces jugements radicaux, émanant du domaine spirituel de 
l’église parfaite, prenant position sur la terre, ne peuvent dépasser ce 
laps de temps. 

Cependant, les Écritures nous aident à savoir que le laps de temps 
au cours duquel les fléaux seront exécutés couvrira une période 
significative. Prophétiquement, la Bible parle de « jour » et « d’heure », 
prédisant respectivement les événements qui clôtureront cet âge. Il 
n’y a pas de dates pour lesquelles l’homme pourrait s’immiscer. Il y a 
néanmoins, des événements reconnaissables qu’on verra quand ils se 
passeront. Des indications nous sont aussi données sur la durée du jour 
et sur la durée de l’heure.

Une préparation suffisante pour une bonne compréhension de ce point 
a été faite au travers des deux premiers chapitres de ce livre. Nous 
n’avons pas besoin de nous répéter ici. Nous allons juste examiner le 
« jour » et « l’heure » dans leur utilisation ici. 

Le « jour » est un jour de jugement. Généralement, dans les Écritures, 
on lui attribue une période de 40 ans. Ce jour du jugement est situé 
dans un laps de temps appelé le Jour du Seigneur qui s’étend sur un 
temps plus long. 

L’« heure » se rapporte à la conclusion de cette journée de jugement déjà 
mentionné au paragraphe ci-dessus. Elle prend sa mesure du temps du 
jour. Dans Jean 11 : 9 : Jésus a déclaré : N’y a-t-il pas douze heures dans 
la journée ? Jésus n’a pas dit qu’il y a 12 heures en un jour, car il y a 
24 heures. Qu’entend-on par jour ? Il est utilisé en contraste à la nuit, or 
les deux ont toutes deux 12 heures. 

(En ce qui concerne l’Église, le jugement du monde est un événement du 
jour. Il est effectué quand elle aurait atteint la maturité et aurait la pleine 
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compréhension des enjeux et des principes du jugement. Elle n’est pas une 
observatrice passive d’événements qui se passent sur terre dans ces derniers 
jours. Au contraire, l’église est tenue par Dieu d’être en partenariat stratégique 
avec Lui dans l’exécution des jugements sur la terre). 

Ainsi, une heure dans ce symbolisme prophétique représentera une 
période de temps sur le plan humain d’environ trois ans et demi. Les 
derniers actes du jugement qui concluront cet âge tomberont dans cette 
période.

EXÉCUTION DU JUGEMENT

La couverture prophétique de l’exécution réelle du jugement qui apporte 
l’effondrement total de Babylone la grande est donné dans les passages 
qui suivent : Apocalypse 17 : 14 ; Apocalypse 19 : 11-21. Rappelons que 
nous avons dit que l’un des principaux agents appelés à jouer son rôle 
est l’église qui aura atteint la maturité spirituelle et le ministère des fils 
de Dieu parvenus à la pleine union avec Christ.

Ils combattront l’Agneau, mais l’Agneau les vaincra, parce qu’il est le 
SEIGNEUR DES SEIGNEURS ET ROI DES ROIS ; il les vaincra avec ceux 
qu’il a appelés et choisis, ses fidèles. Apocalypse 17 : 14

« Puis je vis le ciel ouvert, et un cheval blanc apparut. Celui qui le monte s’appelle 
Fidèle et Véritable ; il juge et combat avec justice. Ses yeux flamboyaient 
comme du feu et il avait de nombreuses couronnes sur la tête. Il portait un nom 
inscrit qu’il est le seul à connaître. Il était vêtu d’un manteau couvert de sang. 
Il s’appelle La parole de Dieu. Les armées du ciel le suivaient, montées sur des 
chevaux blancs et vêtues d’un fin tissu de lin, blanc et pur. De sa bouche sortait 
une épée aiguë destinée à frapper les nations. Il les dirigera avec une autorité 
de fer, et il écrasera le raisin dans le pressoir de l’ardente colère du Dieu tout-
puissant. Sur son manteau et sur sa jambe le nom suivant était inscrit : ROI 
DES ROIS ET SEIGNEUR DES SEIGNEURS » Apocalypse 19 : 11-16.

Ces deux passages sont montrés ailleurs en lien avec la bataille de 
Harmaguédon (Apocalypse  16  : 16). Ils nous aident à comprendre ce 
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qu’impliquent les activités qui sont menées par le septième ange avec la 
coupe du jugement. 

Un appel à se Réjouir Maintenant et Après 

Nous clôturons ce chapitre de la même façon qu’il a commencé : en nous 
réjouissant de la révélation et de la proclamation de la chute, voire de la 
destruction totale de Babylone la grande. Dans les prophéties de Jérémie 
et d’Ésaïe concernant la ruine ultime de Babylone, l’appel est lancé aux 
justes de se réjouir. Ici encore, dans le chapitre  18 d’Apocalypse, on 
demande aux fidèles de se réjouir de la chute certaine, sûre, inébranlable 
et imminente de la grande prostituée. 

La raison de cette réjouissance est donnée dans Apocalypse 18 : 20

« Réjouis-toi de sa destruction, ciel ! Réjouissez-vous peuple de Dieu, apôtres et 
prophètes ! Car Dieu l’a jugée pour le mal qu’elle vous a fait ! ». 

Elle concerne le cri des saints de chacune des générations qui ont dû 
lutter contre l’antagonisme meurtrier de la grande prostituée. Le cri de 
vengeance des martyrs de Jésus Christ décrit dans Apocalypse 3:10 est 
la réponse à la destruction de Babylone la grande. 

L’obéissance à cette charge divinement donnée n’est pas seulement 
agréable aux yeux de Dieu, mais elle a une valeur immense dans 
l’expérience de ceux qui Lui appartiennent. Premièrement, elle 
confère une force intérieure et une sagesse pour relever le défi de 
vivre fidèlement aux vœux de notre consécration. Cela inclura la 
droiture morale et le maintien d’un témoignage effectif à l’intérieur et 
à l’extérieur de notre foi. 

Deuxièmement, comme le son de la joie éclairée des justes dans 
l’anticipation de l’effondrement des systèmes antichrist se fait entendre, 
la réponse divine apporte un poids de naufrage très lourd sur le sort de 
la grande prostituée. Cela nous amène à une autre observation. Quand 
on lit Apocalypse 18:21 en considération avec Jérémie 51 : 60-64, nous 
avons un bel aperçu. Il montre ce qui se passe vraiment dans le règne des 
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esprits chaque fois que le peuple du Seigneur est prompt à prophétiser 
sur la chute de Babylone la grande. Une grande lassitude s’abat sur elle 
encore et encore jusqu’à ce que sa ruine s’installe complètement. 
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C H A P I T R E  1 2

COMMANDEMENT DIVIN

En parcourant le livre de la révélation de Jésus Christ, l’on ne peut 
qu’être grandement ému par la profondeur de la préoccupation divine 
pour toute l’humanité et de la compassion rédemptrice qui déborde de 
cela. 

Les avertissements divins, qu’ils soient pour la classe des croyants ou 
pour le reste de l’humanité, sont suscités par le grand amour de Dieu 
pour l’homme. Il est lent à la colère envers nous qui sommes ses bien-
aimés, ne voulant pas que nous périssions. 

Dieu attend que nous lui rendions une obéissance assidue et passionnée 
après avoir été éclairée sur les domaines de notre vie et de notre marche 
avec Lui qui ne sont pas en harmonie avec Sa volonté et pour lesquels 
un appel à la repentance est fait. Tout le peuple du Seigneur doit prêter 
une attention particulière à la parole prophétique qui nous prépare à 
Son retour (2 Pierre 1 : 16-19). 

Cependant, le principal objectif de ce chapitre est destiné à ceux à qui 
le commandement divin dans Apocalypse 18 : 4 est donné. De ce fait, 
quelques réflexions seront partagées qui nous seront d’un immense 
profit. 
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Dans le chapitre trois (3), pendant que nous discutions des événements 
des signes de la fin des temps, nous avons déterminé deux caractéristiques 
très importantes qui se manifesteront dans le monde de l’église.

Ce sont des signes d’autant plus qu’il n’y a jamais eu un moment dans 
l’histoire de l’église où ces deux entités spirituelles ont atteint un 
développement mature. 

Le premier est de loin d’une plus grande importance: c’est le signe 
principal indiquant que le retour du Christ ainsi que les événements 
associés à Son retour sont particulièrement attendus. L’émergence 
d’un mouvement spirituel, vivant et fonctionnant en pleine harmonie 
avec l’image prophétique donnée de la femme revêtue de soleil dans 
Apocalypse 12 : 1 et 2 est ce signe principal. 

On en discute également dans Matthieu 25 : 1-13. Veuillez noter ce que 
l’apôtre dit dans le mot d’ouverture de ce passage « Alors le royaume des 
cieux… ». Matthieu 24:31 se réfère au ministère des envoyés.

« Il enverra ses anges avec la trompette retentissante, et ils rassembleront ses 
élus des quatre vents, depuis une extrémité des cieux jusqu’à l’autre ».

On peut démontrer que le travail de « son ange » est effectué par des 
messagers humains du Christ qui se trouvent dans différentes parties 
de la terre et qui ont eu des relations spécifiques avec Dieu concernant 
leur mission. Le terme « la trompette retentissante » fait référence à 
l’évangile du royaume des cieux (Matthieu 24:14) et ne peut être prêché 
que par des saints lavés par le sang. 

Il est important de garder à l’esprit que le ministère du retentissement 
de la trompette sous la dispensation de l’Ancien Testament a été réalisé 
non pas par Aaron, mais par ses fils. Aaron est un type de Christ à 
cet égard et les ministères que Dieu ordonne pour cette tâche sont les 
antitypes des fils d’Aaron. 
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Dans Luc 12:32, Jésus Christ parlant prophétiquement, fait référence à 
cette classe de personnes comme étant le petit troupeau. Ne crains point, 
petit troupeau ; car votre Père a trouvé bon de vous donner le royaume. 

À l’époque où l’église visible serait devenue une grande maison (2 
Timothée 2 : 20), une multitude mixte, ce serait l’accomplissement de 
la promesse de Dieu comme quoi Il a fait un travail de restauration. Il 
rassemble du milieu de l’église organisée par des hommes, ceux qui ont 
des oreilles pour l’entendre. Il cherche à accomplir un plus grand travail 
en eux. 

Certains peuvent avoir un peu de mal dans leur esprit à accepter le 
point de vue exprimé ici dans l’interprétation de Matthieu 24:31. L’on 
croit plus généralement, en raison de la mention du mot « ciel », que cet 
événement du rassemblement des élus aura lieu dans la sphère céleste 
après l’« enlèvement ». 

Comprenons qu’un rassemblement des élus au son de la trompette est 
destiné à l’instruction et à l’enseignement divin. Dans ce sens, veuillez-
vous référer aux passages suivants : Psaumes 50 : 5 lu et considéré à la 
lumière de Nombres 10 : 2, Luc 17 : 34-37 et 2 Thessaloniciens 2 : 1. 

Le mot « ciel » tel que mentionné dans Matthieu  24:31 est la sphère 
normale d’opération de l’église. Il est dit que nous sommes assis avec 
Christ dans les lieux célestes. 

De plus, le terme « quatre vents » indique qu’il s’agit d’une activité 
réalisée soit sur la terre ou au ciel. Par exemple, le terme est utilisé dans 
le premier de ces deux sens dans Apocalypse 7 : 1.

Le second signe, le signe le moins important, est l’émergence d’un 
système d’église, totalement faux, qu’il se révèle être une postérité du 
grand dragon rouge. Le signe le moins important est la bête qui monte 
de la terre. Elle apparaît dans des habits de brebis, sous l’apparence d’un 
agneau, opérant comme l’église de Jésus Christ. 
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Le lecteur peut facilement apprécier que le phénomène de ce faux 
agneau représente un grand danger pour le peuple de Dieu. De 
nombreuses personnes se ruent vers les assemblées dirigées de cette 
manière. Un grand nombre d’entre elles sont les enfants de Dieu pour 
lesquels le Seigneur a un grand désir. 

Sortez du milieu d’elle, mon peuple

Apocalypse  18  : 4 est un commandement donné et un enseignement 
divin fait pour les enfants de Dieu qui aiment le Seigneur, mais qui se 
retrouvent dans la cour de la grande prostituée, vaincu par son vin.

« Et j’entendis du ciel une autre voix qui disait : Sortez du milieu d’elle, mon 
peuple, afin que vous ne participiez point à ses péchés, et que vous n’ayez de 
part à ses fléaux ».

Deux raisons sont données ici, et une troisième ailleurs (Jérémie 51 : 1) 
concernant cet appel passionné.

1. Ceux en « elle », les églises prostituées, vont participer à ses 
péchés. 

L’association à quelque degré que ce soit, avec la grande prostituée, 
mène à une alliance (celle de la grande prostituée) dans ses mauvaises 
voies. Les mauvaises compagnies corrompent les sens moraux d’un 
homme, et, avec le temps, le conduisent progressivement dans le même 
état de débauche. Il n’y a aucun moyen pour un homme de ne pas être 
affecté par cet environnement spirituel.

2. Ceux qui se lient à « elles » subiront aussi les fléaux qui 
visiteront Babylone la grande.

C’est invariablement le sort de ceux qui ne tiennent pas compte du 
commandement divin. Beaucoup d’âmes soi-disant bonnes sont prises 
dans la confusion et les douleurs du fait de rester dans la fausse Église 
pour quelque raison que ce soit. Cela est triste et tout à fait évitable. 
Dieu nous fait toujours appel.
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3. Ceux qui se retrouvent avec les ennemis du Seigneur se font 
eux-mêmes Ses ennemis et seront traités ainsi.

Nul ne peut raisonnablement espérer autre chose. Le prophète Jérémie 
déclare ceci dans Jérémie 51 : 1. 

« Ainsi parle l’ÉTERNEL : voici, je fais lever contre Babylone, et contre les 
habitants de la Chaldée, un vent destructeur ».

Dans un passage similaire, mais donné dans un autre lien, le prophète 
Ésaïe prononce des malheurs sur les partisans moraux et financiers de 
l’église apostate de l’ère de l’Ancien Testament — voir Ésaïe 28 : 1.

Quelques arguments courants soulevés par les gens

1. Face aux exigences divines concernant son conseil ou mieux 
encore son commandement à ceux qui font partie du système 
d’église adultère (Babylone), certains disent ceci  : « Je reste 
derrière pour aider les autres dans le système à connaître la vérité 
et à être délivré ».

Ceux qui parlent de cette façon en sont très convaincus. C’est un état 
très familier pour beaucoup d’entre nous qui avons persisté pendant 
un certain temps dans l’espoir d’apporter de l’aide aux autres. Cela ne 
représente qu’une perte de temps et nécessite toujours une plus grande 
lutte pour se détacher de la prise de cette femme. Écoutons ce que 
d’autres ont eu à dire et penser dans le même sens.

« Soudain Babylone tombe, elle est brisée ! Gémissez sur elle, prenez du baume 
pour sa plaie  : Peut-être guérira-t-elle. Nous avons voulu guérir Babylone, 
mais elle n’a pas guéri. Abandonnons-la, et allons chacun dans son pays ; Car 
son châtiment atteint jusqu’aux cieux, Et s’élève jusqu’aux nues » Jérémie 51 : 
8-9. 

Encore une fois, il faut bien comprendre que sortir de Babylone, dans 
l’une ou l’autre de ses nombreuses expressions, n’est que le début d’un 
voyage vers la plénitude de la vie en Jésus Christ. Une grande partie 
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des rapports qu’on a avec Dieu concernant notre croissance dans la 
grâce, notre connaissance et notre service commencerait après qu’on 
ait été proprement délivrés de Babylone. Il y a tellement de choses que 
Dieu aimerait faire dans nos vies et notre disponibilité envers Lui est 
requise. Voir Psaumes 50 : 5. 

2. « Je sais ce que je suis en train de faire ; je vais me garder des péchés 
de ce système. Il n’y a pas d’église parfaite. Tôt ou tard, la situation 
qui se trouve dans mon église maintenant, se retrouvera dans les 
autres églises. Le Seigneur connaît ceux qui Lui appartiennent ».

C’est encore une réaction familière venant de beaucoup de personnes. 
Il n’y a rien de mal à ce que quelqu’un soit si déterminé à s’isoler de 
l’erreur de la manière de vivre des gens qui l’entourent. 

Cependant, les déclarations faites par cette catégorie de personnes leur 
confèrent à eux-mêmes une sagesse au-delà de celle du Seigneur. Ils 
semblent plus sages que le Seigneur qui, de toute évidence, n’ignore 
pas le pouvoir de cette catégorie de personnes. Ils ont la capacité de 
rester à l’écart des sorcelleries de cette femme et de se perfectionner 
eux-mêmes. Bien, nous ferons attention d’obéir au conseil divin, car il y a 
beaucoup qui ont commencé avec cette attitude, mais qui sont aujourd’hui 
eux-mêmes des champions de la cause de Babylone. 

3. « J’ai des racines sociales bien ancrées dans ce cercle d’assemblée. Ce 
sera un prix insupportable à payer que de perdre la compagnie de 
tant de personnes. Je suppose que leur réaction sera hostile à l’égard 
de ce changement qui s’impose ». 

Il y aura toujours un prix à payer. Aucun prix n’est vraiment trop grand 
à payer pour la délivrance de sa propre âme. En plus, il est mieux de 
plaire à Dieu plutôt qu’aux hommes. Si les réactions s’avèrent être de 
la manière prédite, alors il est une preuve concluante que l’on devrait 
fuir d’un tel cercle. Une approche saine de toute personne concernée est 
d’examiner le motif de sa décision. 
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Souvenez-vous des paroles du Seigneur Jésus Christ nous invitant 
à renoncer à nous-mêmes et prendre position pour Lui malgré 
l’opposition des hommes. Lisons Matthieu 16 : 24 - 26

« Alors Jésus dit à ses disciples : Si quelqu’un veut venir après moi, qu’il renonce 
à lui-même, qu’il se charge de sa croix, et qu’il me suive. Car celui qui voudra 
sauver sa vie la perdra, mais celui qui la perdra à cause de moi la trouvera. Et 
que servirait-il à un homme de gagner tout le monde, s’il perdait son âme ? Ou, 
que donnerait un homme en échange de son âme ? » 

4. « Il y a des hommes de Dieu très oints que j’admire. Ils sont 
également aimés et respectés de plusieurs. Ils ne voient pas ces 
choses que vous dites. Si ces choses sont vraies, pourquoi certains de 
ces hommes ne disent pas la même chose ? Je préfère être prudent ».

Eh bien, nous ne revendiquons aucune onction spéciale. Nous ne 
sommes pas infaillibles non plus. Ce à quoi nous ne pouvons prétendre 
ne nuit pas à la Vérité et à son esprit.

La parole de Dieu n’a pas les mêmes limitations que des gens ordinaires 
comme nous en avons. Elle est inspirée et ses affirmations revêtent la 
même autorité que le Seigneur Jésus Christ. Qu’est-ce qui pourrait être 
plus sûr que de s’abandonner à l’obéissance à la parole du Seigneur ? 

De plus, 1 Jean 2:20, 26, 27 assurent que des chrétiens ordinaires comme 
vous et nous avons une onction de Celui qui est Saint par laquelle nous 
pouvons déterminer la vérité ou tout autre ministère. Nous pouvons 
dire ce qui est de Dieu. On peut aussi dire ce qui n’est pas de Dieu. 
Nous devons éprouver tout esprit ; c’est-à-dire, éprouver toute parole 
prononcée au nom du Seigneur. Rejeter ce que nous devons recevoir ou 
accepter ce que nous devons rejeter a des conséquences. Nous devons donc 
nous exercer à la communion personnelle avec Dieu dans la recherche 
de la voie à suivre. 

Dans tous les cas, le Seigneur n’est lié par aucune des règles que nous lui 
fixons. On ne peut pas lui dire à qui Il doit se révéler. Certains peuvent 
avoir l’impression qu’ils ont plus de privilèges que d’autres par rapport à 
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ce qui devrait être considéré comme un porte-parole de Dieu. Certains 
seraient même portés à prétendre avoir un appel extraordinaire. 

Rappelez-vous un incident dans l’Ancien Testament où un prophète 
a contesté un autre sur comment se fait-il que l’Esprit de Dieu soit 
passé par-dessus lui au profit d’un autre jeune prophète pour donner 
une parole au roi. Ce premier prophète était si confiant qu’il a même 
giflé par effronterie le second. Il supposait que le jeune prophète était 
simplement prétentieux. 

5. « Je suis d’accord avec toi dans tout ce que tu dis. Je vois à chaque jour 
l’évidence que ce que tu me dis est vrai. Ma femme et moi gagnons 
notre vie du travail que nous faisons dans cette organisation. Que 
ferons-nous s’il advenait que nous sortons du milieu d’eux ? Même 
notre loyer est pourvu et payé depuis des années par eux. Dieu sait 
que je suis d’accord avec sa parole ».

« S’il était acceptable pour Naaman d’autrefois de continuer à servir des idoles 
avec son maître afin de garder son travail, je pense que Dieu voit mon cœur et 
sait que dans le fond de mon cœur, j’ai accepté Sa parole ».

Cette observation semble d’abord sincère et digne d’une considération 
compatissante. Il existe une implication pratique évidente liée à 
l’abandon de son travail dans l’obéissance aux exigences du Seigneur. 
Il est cependant évident que ceux qui ont ce conflit ne se rendent pas 
compte que le défi réside en fait dans la force de la conviction d’un 
homme. Lorsque la conviction n’est pas assez profonde, la grâce qui 
permet de prendre une décision de qualité fait défaut. 

Rien ne peut contester avec la puissance d’une parole vivifiée à notre 
homme esprit. L’Esprit de vérité est maître de tous ceux sur qui il 
impacte. Celui qui est dans cette condition doit s’exposer davantage à la 
parole prophétique. Il trouvera la force pour délivrer son âme et pour 
confier sa vie à Celui qui nourrit le moineau et habille les lis de vallée. 



A N T I C H R I S T  E T  S Y S T È M E S  A N T I C H R I S T S 

247

Questions souvent posées par ceux 
qui ont le cœur bien disposé

Où puis-je trouver, dans ma localité, un groupe de 
personnes avec lesquelles je peux fraterniser et qui sont 
disposées à marcher avec Christ en Esprit et en vérité ?

Il existe plusieurs variantes de chacune des questions posées ci-dessus, 
mais elles ont toutes la même intention. Quand l’Esprit de Dieu 
amène un homme à être convaincu et le conduit à se libérer du faux 
système d’Église, un fort désir jaillit en lui pour plaire au Seigneur. Les 
questions que nous examinons découlent en fait de ce désir. Cela étant 
ainsi, un bon début consiste à prendre délibérément du temps pour 
bâtir une communion dynamique avec Christ. Une dévotion de qualité 
GARANTIT au croyant, au fil du temps, la capacité d’entendre Dieu 
et d’accéder au conseil divin dans tous les domaines d’intérêt de la vie 
avec une facilité croissante. Ceci est cohérent avec l’objectif du son de 
la trompette rassemblant « Ses saints auprès de Lui ». 

Le Seigneur conduira invariablement ceux ayant un cœur bien disposé 
aux autres de son pâturage qui se réunissent en communion dans leur 
localité. Ces derniers fonctionneront nécessairement selon l’ordre 
divin. L’élément d’identification sera la présence de la parole prêchée, 
la parole prophétique gardée sans cesse fraîche par l’enseignement du 
ministère du Saint Esprit. 

Dans le cas de certains qui devront recommencer un travail nouveau 
en eux-mêmes, l’autel personnel de la dévotion à Christ qu’ils auront 
érigé avec le temps, s’étendra et sera un centre pour le rassemblement 
des aigles saints. Qu’il y ait du repos et de la confiance en Dieu, car c’est 
Lui qui va diriger les pas de Ses enfants là où Il se fait connaître. Une 
Église de maison est généralement la résultante commune de ce travail 
de restauration dans le monde entier. 
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« Dis-moi, ô toi que mon cœur aime, où tu fais paître tes brebis, où tu les fais 
reposer à midi ; car pourquoi serais-je comme une égarée près des troupeaux de 
tes compagnons ? » (Cantiques des cantiques 1 : 7).

La Grande Maison et la Grande Foule

Nous avons vu dans un chapitre précédent que tout au long de l’âge 
de l’Église jusqu’au moment de la fin, il n’y a eu qu’une seule classe du 
peuple du Seigneur. Cependant, à l’heure actuelle, il y a globalement 
deux classes distinctes de peuple auxquelles le Seigneur Jésus Christ s’est 
engagé. 

La première de ces deux classes, nous la connaissons suffisamment 
parce qu’on lui a consacré un peu de temps et d’espace dans ce livre. Elle 
est née comme la résultante d’une intervention spéciale de Dieu dans 
son intention de séparer le « vil du précieux », « l’ivraie du blé » dans Sa 
maison. Le Seigneur Jésus Christ a indiqué qu’Il ferait cela à « la fin de 
l’âge ». Il le fait à travers le ministère des anges moissonneurs et par la 
trompette retentissante (Matthieu 13:37 ; 24:31). 

La classe symbolique du « blé » sous le son de la trompette développe de 
profonds désirs pour l’Époux céleste avec qui ils cherchent à avoir une 
pleine union. Cette première classe est nommée à plusieurs reprises en 
fonction de ce qui est mis en évidence : « Le petit troupeau », « les cinq 
vierges sages », « la femme revêtue du soleil » étant les plus connues. 

L’autre classe est décrite dans 2  Timothée  2  : 20. C’est une grande 
maison composée de ceux qui se disent croyants et de vrais croyants. 
Ces personnes ne sont ni « l’ivraie » ni le « blé » à proprement parler. Ils 
présentent, à des degrés variés, les caractéristiques des deux, mais la 
balance s’inclinant plus en faveur du premier. Ils ont besoin de s’ouvrir 
au conseil divin donné en partie dans 2  Timothée  2:21. (Le conseil 
complet se résout toutefois en deux déclarations définitives). 

1. « Si donc quelqu’un se conserve pur, en s’abstenant de ces choses… » 
verset 21
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La révélation de l’état de la grande maison donnée dans 2 Timothée 2:20 
est suivie d’une déclaration conditionnelle. Il laisse l’individu déterminer 
son propre choix, mais parle de la bénédiction qui accompagne la pleine 
obéissance. Cependant, ceux qui y donnent une attention partielle 
finissent par constituer la grande foule. Apocalypse 7 : 9,14. Voir aussi 
1 Corinthiens 3 : 12-15 lu et considéré à la lumière de 2 Timothée 2 : 20. 

2. « C’est pourquoi, sortez du milieu d’eux, et séparez-vous… » 2 
Corinthiens 6 : 17

La condition de la grande maison nécessite qu’il y ait une période 
soutenue du ministère de la part des personnes qui ont une forte 
vocation pour les deux premières fonctions afin de pouvoir endiguer 
le flux de dégénérescence. Le modèle de la grande maison peut très 
rarement accueillir un tel ministère. Ils vont préférer s’y opposer. Par 
conséquent, au cours de temps, l’ivraie dépasse de loin le blé. Ce qui 
en résulte est représenté indirectement dans la charge de l’apôtre Paul 
aux Corinthiens dans 2 Corinthiens 6 : 14-16. Quand il en est ainsi, le 
commandement divin est dans 2 Corinthiens 6 : 17-18 : « C’est pourquoi, 
sortez du milieu d’eux, et séparez-vous ; ne touchez pas à ce qui est impur, et je 
vous accueillerai. Je serai pour vous un père, Et vous serez pour moi des fils et 
des filles, dit le Seigneur tout-puissant ». 

Lorsqu’une église dénominationnelle est dans un tel état, sa délivrance 
est similaire au fardeau d’Apocalypse 18 : 4.  

Comment la Purification peut être obtenue en cette dernière 
Heure ? 

Nous avons vu que le plus grand nombre des assemblées du peuple de 
Dieu sont dans la condition d’une « grande maison ». À ses chers enfants, 
il y a un appel à se purifier des vices moraux dont ils ont hérité en raison 
de l’environnement spirituel auquel ils appartiennent. La purification 
morale est donc quelque chose de très crucial dans le monde de l’église 
aujourd’hui. En fait, le nettoyage du sanctuaire est le premier et une 
caractéristique continue du travail de restauration. Cela veut dire 
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que la purification morale est toujours requise tout au long de notre 
marche avec Christ jusqu’à ce qu’une disposition moralement parfaite 
soit obtenue. 

Comment s’effectue le travail de purification ?

C’est au travers de la parole prophétique. Les personnes habilitées par 
Dieu à œuvrer dans ce ministère se trouvent à l’extérieur des quatre 
murs du christianisme dénominationnel organisé. L’Église de Laodicée, 
un type du système d’église visible d’aujourd’hui est montré dans 
Apocalypse 3 pour avoir renvoyé (mis au-dehors) le Seigneur de son 
Assemblée.

La description quintuple de la triste condition de l’église de Laodicée 
(Apocalypse  3:17) est aussi vraie pour beaucoup des assemblées 
évangéliques et pentecôtistes d’aujourd’hui. Partout où le Seigneur a été 
renvoyé des assemblées, Ses serviteurs n’ont pas été épargnés non plus. 

Encore une fois, qu’il soit connu et compris que le ministère du feu 
du fondeur et de la potasse des foulons (Malachie  3  : 2) est uniquement 
disponible au sein de la compagnie du petit troupeau. C’est la parole 
prophétique concernant le ministère actuel du Seigneur Jésus Christ envers 
les Siens qui est habilité à les préparer « à offrir au Seigneur une offrande 
dans la justice ». 

2 Pierre. 1:19 mentionne le pouvoir de la parole prophétique (comme 
capable de provoquer d’énormes changements dans l’homme intérieur) 
dans le contexte de « la puissance et la venue du Seigneur Jésus Christ ». 

« Ce n’est pas, en effet, en suivant des fables habilement conçues, que nous 
vous avons fait connaître la puissance et l’avènement de notre Seigneur Jésus 
Christ, mais c’est comme ayant vu sa majesté de nos propres yeux. Car il a 
reçu de Dieu le Père honneur et gloire, quand la gloire magnifique lui fit 
entendre une voix qui disait : Celui-ci est mon Fils bien-aimé, en qui j’ai mis 
toute mon affection. Et nous avons entendu cette voix venant du ciel, lorsque 
nous étions avec lui sur la sainte montagne. Et nous tenons pour d’autant 
plus certaine la parole prophétique, à laquelle vous faites bien de prêter 
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attention, comme à une lampe qui brille dans un lieu obscur, jusqu’à ce que 
le jour vienne à paraître et que l’étoile du matin se lève dans vos cœurs » 
2 Pierre 1 : 16-19.
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CONCLUSION

Nous percevons que ce message, envoyé au peuple du Seigneur par 
le témoignage de canaux éprouvés est une expression du grand cœur 
d’amour et de préoccupation de Dieu pour Son peuple en ces temps 
difficiles. 

Tellement de choses se passent dans notre monde à un rythme très 
rapide, que cela nécessitera des communications à la portée de l’esprit 
divin pour nous permettre d’avoir un aperçu clair de la façon dont tout 
cela concerne l’église. Ce n’est que l’Esprit prophétique qui peut suivre 
les événements rapportés quotidiennement dans les différents médias. 

La situation dans le monde de l’église n’est pas moins exaspérante. 
Beaucoup de bonnes personnes se retrouvent dans des attaques très 
mystérieuses et audacieuses contre le témoignage du Seigneur. Au 
nom du ministère, ils font, de façon éhontée, le commerce du peuple 
du Seigneur tout en ne portant aucune attention sérieuse à leur 
développement spirituel. 

Les systèmes de collecte d’argent emploient des méthodes qui sont 
même dégoûtantes aux yeux des non-croyants. On promet au peuple 
des miracles de « prospérité » et de « percées », mais ce qu’ils obtiennent 
pour leurs efforts est principalement un divertissement et une pure 
mise en scène. 

D’autres, dans le même fond de commerce, mais qui n’auraient peut-
être jamais été sauvé en premier lieu, affichent des miracles fallacieux 
et des signes de mensonge afin de retenir les gens qui arrivent. 
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Beaucoup de personnes saintes sont plongées dans la confusion au 
milieu des signaux contradictoires émanant de ministères qui, autrefois, 
avaient eu leurs débuts en Dieu. Les moments difficiles et les esprits 
impatients du croyant moyen les rendent vulnérables au tourbillon 
d’activités de ces autodidactes qui se proclament « les Élisées de notre 
temps ». 

Il est de notre ressort d’examiner attentivement ce que nous entendons 
et ce à quoi nous nous soumettons. Il est de la responsabilité de chaque 
homme de développer une intimité croissante avec Christ et Sa Parole. 
C’est ce qui peut nous maintenir au-dessus des eaux du mal et de la 
sorcellerie des systèmes antichrists. 

L’appel à être un vainqueur est donné individuellement à chaque croyant, 
mais le maintien d’un environnement spirituel dans lequel ils doivent 
demeurer afin de recevoir la grâce qui s’applique à eux est la principale 
responsabilité des ministres de Christ. Le bon fonctionnement des 
assemblées locales est donc d’un intérêt extrême pour Christ et Son 
royaume. L’émergence d’un nombre croissant de ces assemblées que 
le Christ peut posséder comme siennes et au milieu desquelles Il est à 
l’œuvre, se répand partout dans le monde. 

Cher ami, si vous n’êtes pas encore en communion avec d’autres 
qui sont sous le ministère du Christ, notre Époux céleste, levez vos 
yeux vers Lui afin qu’Il guide vos pas vers des environnements qui 
amélioreront votre marche avec Lui. Le temps est proche et les enjeux 
élevés, mais notre Dieu est capable de nous perfectionner à l’image et à 
la ressemblance de son Fils glorifié, le Seigneur Jésus Christ !

Fin
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H O P E  O V W A H

Version française

La majorité du peuple du Seigneur est consciente que nous vivons à l’époque 
du retour promis de Jésus Christ sur terre. Cette prise de conscience ne s'est pas 
matérialisée par la préparation de l'Église à cet événement capital.

Au contraire, la spiritualité est peut-être au plus bas niveau comme en témoigne 
l’Église de Laodicée (Apocalypse 3 : 14-21), qui est le prototype des systèmes des églises 
visibles d’aujourd’hui. Les signes vitaux d’un témoignage solide et précis à propos du 
Christ au sein même des églises ne sont pas seulement décevants, ils disparaissent.

Le retentissement de la trompette de la Parole prophétique concernant la venue du 
Seigneur a induit les portes de l’enfer à déchaîner leur arsenal contre l’Église. Cela 
se manifeste par le commerce de toutes sortes de messages d’un évangile perverti par 
des personnes qui prétendent être mandatées et spécialement ointes par le Christ.

Il peut être établi que chaque fois qu’un déclin spirituel de cette ampleur s’installe, 
on assiste à l’émergence et à la célébration de groupes de ministères manifestement 
faux dans le monde de l’église.

Le sujet de l’antichrist, le caractère et le ministère des personnes ainsi désignées, les 
adeptes qu’ils attirent et les signaux contradictoires qu’ils créent au sein des groupes 
pentecôtistes, qui sont leur terrain de prédilection, sont tous abordés dans ce livre.

Que le grand Dieu des cieux insuffl  e cet ouvrage pour l’instruction et la bénédiction 
de Son peuple. Amen.

ANTICHRIST ET SYSTÈM
ES ANTICHRISTS

HOPE OVW
AH
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